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Impuestos v su cobro 
La cobranza de los impuestos 

municipales empieza a dar exce
sivos quebraderos de cabeza a los 
ciudadanos que quieren pagarlos, 
que son más de los que creen los 
aficionados a la picaresca. Los 
ciudadanos quieren pagar los im
puestos · municipales no precia
mente porque los consideren jus
tos, sino porque los consideran 
irremediables y, consecuentemen
te, prefieren pagar en la vía ordi
naria y olvidarlo. Sin embargo, 
por algún motivo que merece la 
atención de los responsables polí
ticos municipales, ciertos avisos 
de cobro de impuestos llegan mal 
por la vía ordinaria o no llegan, y 
eso ocurre incluso en algún caso 
en que el contribuyente se ha in
teresado previamente por el im
puesto que sabe que tiene que 
pagar sin que haya conseguido 
hacerlo. La consecuencia es que 
el recibo termina por llegar a la 
vía de apremio, con el incremen
to correspondiente sobre su cuota, 
que en conjunto es un gran pelliz
co, sobre todo si se tiene en cuen
ta que abundan los contribuyentes 
que prefieren pagar con recargo, 
aunque sea a todas luces injusto, a 
emplear tiempo y dinero en recla
mar de ventanilla en ventanilla 
bajo la coacción de la amenaza. 

La deficiente emisión de reci
bos por el ayuntamiento puede 
tener explicaciones muy diversas, 
algunas muy desagradables, des
de una ineficacia de su sistema no 
atemperada por la prudencia en 
su aplicación contra los derechos 
del ciudadano hasta intereses más 
fáciles de imaginar que de citar. 
Sea quien sea el responsable polí
tico del asunto, ya es hora de que 
tome sobre sí en serio la respon
sabilidad de depurar los padrones 
de los impuestos para que los re
cibos salgan extendidos con los 
datos correctos. No ponerse ur
gentemente a la tarea, incluso en 
colaboración con los ciudadanos 
afectados -por ejemplo, dispo
niendo una oficina especial a su 
servicio para depurar los datos sin 
necesidad de colosales pérdidas 
de tiempo, de dinero y de buen 
humor- es colaborar al manteni
miento de una situación que ad
mite demasiadas conjeturas. 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

cCircunscñpción con 111ó111 circunscñpciones? 
José María Aznar y José Luis 

Rodríguez Zapatero han venido a 
Alcalá para apoyar a sus respecti
vos candidatos a las elecciones 
destinadas a renovar la Asamblea 
de Madrid. La asistencia de los 
dos grandes en estas circunstan
cias significa que tratan de echar 
el resto y tal vez hasta que consi
deran a Alcalá digna de atención. 
En el futuro, los dos grandes par
tidos de la política española po
drían hacer un esfuerzo algo 
mayor que el de enviar a sus gran
des jefes para ser adorados por su 
parroquia y animar el catarro, po
drían considerar que Alcalá no 
sólo proporcionar 140.000 electo
res en númeos redondos, sino 
también 140.000 elegibles, en 
principio. Lo recordarnos porque, 
dado que esta ciudad tiene apro
ximadamente el 3,6 por ciento de 
la población del territorio madri
leño, sería lógico esperar que los 
partidos introdujeran en sus listas 
a cuatro residentes en Alcalá, 
convenientemente escalonados 
para que sus resultados fueran 
proporcionales a los de la candi
datura general. Así, por ejemplo, 
si tanto PP como PSOE pretenden 
fundadarnente obtener la mitad de 
los diputados, el resultado debería 
ser que entre esa mitad hubiera 
dos alcalaínos, de modo que al 
menos cuatro electores de Alcalá 
se sentaran en la Asamblea de 
Madrid. Por el momento, ni PP ni 
PSOE colocarán complutense al
guno en la cámara legislativa re
gional. Izquierda Unida, por su 
parte, sí colocará a un "alcalaí
no", aunque en acepción un tanto 
libre lo de su alcalainidad, toda 
vez que el interesado, Luis Suárez 
Machota, reside en Madrid. 

Esperanza Aguirre ahora, como 
en tantas otras ocasiones tantos 
otros políticos, nos hace saber su 
criterio respecto a las candidatu
ras, un criterio tendente a ligar 
con mayor fuerza a cada candida
to con sus electores. Sin embargo, 
es de temer que la necesaria re
forma del sistema electoral implí
cita en esos criterios no forma 
parte de la voluntad de quienes 
lleguen a tener capacidad legisla
tiva para proponer y ejecutar la 
reforma. "¿Irá Satanás contra Sa
tanás?", se pregunta en el evange
lio. Del mismo modo, como cual
quier incremento de la calidad de
mocrática del sistema político es
pañol irá en detrimento del poder 
de quienes consiguen apoderarse 
de los partidos políticos, cabe 
preguntarse: "¿Irá el mandamás 
de un partido contra sí mismo?" 
La respuesta es negativa, por lo 
que cualquier reforma electoral 
habrá de nacer entre los ciudada
nos, exigida por ellos. Eso sí: al
gunas reformas son tan lógicas, 
tan convenientes y por ello tan 
deseables, que los profesionales 
de usufructuar el poder político 
no podrían evitarlas si la sociedad 
las reclamara con cierta decisión. 
Por ejemplo, hablando de la 
CAM, ya que en eso estarnos, la 
circunscripción con 111 diputa
dos podría ser convertida en 111 
circunscripciones con sólo un di
putado. Las ventajas de tal siste
ma sobre el actual han sido ya tan 
ponderadas que no hace falta re
calcarlas Por supuesto, así los 
manipuladores de los partidos lo 
tendrían más difícil que ahora no 
sólo para nombrar candidatos a su 
capricho, sino también para con
trolarlos después de elegidos. 
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Elección imponante 
Los expertos de los grandes 

partidos en liza temen que la par
ticipación en las elecciones del 
domingo próximo sea muy baja. 
No les faltan motivos para temer
lo porque el habitante de la región 
madrileña no tiene un sentimiento 
de la importancia de estas elec
ciones, aunque su conciencia lo 
avise razonablemente sobre su 
importancia, puesto que la Asam
blea de Madrid es un órgano con 
amplísima y creciente capacidad 
legislativa y son los legisladores 
madrileños, más que los del esta
do, quienes componen el conjun
to de condiciones legales sobre el 
que han de desarrollar sus vidas 
los ciudadanos madrileños. 

Aunque la CAM tiene bandera 
e himno, tan respetables oficial
mente corno los de cualquier otra 
región española, no es posible ig
norar que en los ocho mil y pico 
kilómetros cuadrados de esta pro
vincia no existe un sentimiento 
regionalista análogo a otros bien 
conocidos. Por no tener, el madri
leño ni siquiera tiene un idioma 
que reivindicar, pues nadie ha su
gerido hasta la fecha siquiera que 
en la capital de España y en su 
alfoz se hable por obligación el 
"arnichesco". Físicamente, ,la per
judicial aglomeración urbana de 
Madrid capital aísla unos de otros 
a los municipios de su provincia. 
Además el enorme peso económi
co y, sobre todo, la gigantesca im
portancia cultural de la capital de 
España en relación con el resto de 
los municipios de su área hacen 
imposible una región socialmente 
homogénea, con todo lo cual es 
difícil que los habitantes de este 
territorio hayan podido desarro
llar un sentimiento real de comu
nidad. 

Aunque la falta de coincidencia 
con las elecciones municipales 
-sentidas éstas por los ciudada
nos corno mucho más propias
favorezca la abstención, los elec
tores deben recordar que aspectos 
políticos tan de la hora actual 
como la vivienda, la sanidad o la 
enseñanza dependen directamen
te de la CAM, de donde se dedu
ce que la composición de la 
Asamblea de Madrid es de impor
tancia fundamental ante el futuro. 
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eran gallegas. Allí hay mucha 
afición. Había gente que hacía 
treinta y tantos kilómetros 
fodos los días para jugar y 
acabábamos a las tres y pico 
de la mañana, desde las ocho 
de la mañana que empezába
mos". 

Su participación en el Cam
peonato de España ha sido 
consecuencia de su victoria el 
año pasado en el Trofeo de Fe
rias que cada año se celebra 
en Alcalá. El ayuntamiento fue 
quien los inscribió en el trofeo, 
después de federarlos, único 
requisito para participar, y los 
mandó a Coruña con gastos 
pagados, alojándose en un 
hotel de cuatro estrellas. De 
su estancia en Galicia, Enri
que y Pedro aseguran que, 
además de los trofeos, se traen 
"un par de kilitos de más, por
que la comida de allí es dema
siado". 

Enrique Guaiardo-Faiardo v Pedro Méndez Gismero se hicieron 
con el Campeonato de España disputado en la Coruña 

Esta pareja, considerada ya 
oficialmente la mejor de Espa
ña, afirma: "No solemos jugar 
mucho al mus. Aquí, en el ca
sino de Alcalá, se juega más al 
chinchón, aunque echamos 
una partida de vez en cuando 
al mus". Aunque, como co
mentan, "si el ayuntamiento 
no nos hubiese invitado, no 
habríamos ido", tras la expe
riencia Enrique y Pedro apun
tan: "No nos importaría repe
tir, pero depende de dónde sea 
el próximo campeonato". 

Dos alcalaínos, campeones de España de mus 
Como premio por su victoria en el torneo de mus de Ferias en Alcalá, Enrique Guajardo-Fajardo 
Moya y Pedro Méndez Gismero, dos alcalaínos de 50 años, fueron invitados por el ayuntamiento de 
Alcalá a participar en el campeonato de España de mus, celebrado en La Coruña entre los días 14 
y 18 de octubre. Su estancia en Coruña fue sufragada por el ayuntamiento de Alcalá. Tras perder 
el primer encuentro, ganaron sus 12 partidas restantes y se proclamaron campeones de España. 

En la fotografia, Pedro Mén
dez y Enrique Guajardo, quie
nes se sienten muy satisfe
chos con su triunfo. 

"No solemos jugar mucho al 
mus", comentan Enrique Gua
jardo Fajardo y Pedro Méndez 
Gismero. No obstante, aunque 
no jueguen demasiado a me
nudo, esto del mus no parece 
que se les dé nada mal a estos 
dos alcalaínos, "nacidos en Al
calá", como apuntan ellos, que 
arrasaron en el pasado Cam
peonato de España de Mus ce
lebrado entre los días 14 y 18 
de octubre en el Club Maríti
mo San Amaro de La Coruña. 
No hubo nada de gafe, y a 
pesar de disputar sus 13 par
tidas del trofeo siendo la pare
ja número 13, Enrique y 
Pedro, excepto la primera par
tida que perdieron 5-1, no su
pieron lo que fue perder, hasta 
la final , que ganaron por 5-0. 
Las partidas del campeonato 
eran muy largas, ya que, ade
más de disputarse a cinco jue
gos de cuarenta tantos, "allí la 
gente iba a amarrar cada 
tanto", como explica la pareja 
campeona. 

Una de las cosas que les 
llamó la atención en el Campe
onato fue el enfrentarse con la 
que suele ser la pareja de la 
madre de Ana Botella. Otro as
pecto que los agradó fue el ver 
la afición que había en Galicia 
al mus: "La mayoria de parejas 
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Florencia López Tamavo, iele de voluntarios de Protección Civil: 

"No sov un dictador; el grupito de voluntarios que me 
acusa debería estar en la calle por cometer un delito" 
Varios voluntarios de Protección Civil se quejaban de su jefe, Florencio López Tam.ayo, en 
un reportaje publicado en PUERTA DE MADRID la semana pasada. Responsabilizaban a Ta
mayo de arbitrariedad en sus decisiones sin respetar el reglamento, de la falta de orden de 
la agrupación, de las carencias en el material e incluso del incumplimiento de servicios que 
se podrían haber realizado. Ahora, López Tamayo no sólo desmiente esas acusaciones, sino 
que culpa a esos voluntarios de serias faltas por las que "deberían ser expulsados". 

'Yo en ningún momento he 
sido dictador. Es más, yo en 
su día me quise marchar y 
ellos mismos no me dejaron 
marchar; por algo seria", dice 
Florencio López Tamayo, 
quien asegura también que 
"yo no queria entrar al trapo, 
pero esto es ya demasiado". 
Tamayo desmiente las acusa
ciones vertidas sobre él y ade
más responsabiliza a los vo
luntarios que hablan de él en 
el reportaje de graves faltas: 
"muchas de las cosas que 
dicen no son verdad. Por ejem
plo que no hay ropas. En los 
últimos cuatro años han en
trado aproximadamente tres 
millones en ropa en el alma
cén, la cual no sabemos dónde 
está, siendo la responsable 

Noelia López. Y los únicos cur
sos que se han hecho en Alca
lá han sido gracias a mí. No 
tienen más cursos porque uno 
se perdió. Todo esto viene por 
un accidente que tuvieron 
ellos. Estos voluntarios, capi
taneados por Pablo Martínez 
salieron a un servicio sin per
miso. No contentos con eso, 
tuvieron un accidente con el 
coche, conduciendo una per
sona que no estaba capacitada 
para llevar ese vehículo, por
que ese coche necesita un 
carné BTP, y el conductor, Ju
lián Roma, tiene un carné B, y 
además sacando las señales 
acústicas y luminosas. Yo por 
supuesto los iba a expulsar, 
porque eso es un delito, y de 
ahí ha surgido todo". 

López Tamayo, que sigue 
siendo el jefe de voluntarios de 
Protección Civil, aunque ahora 
está de baja por una prolonga
da neumonía, se muestra ta
jante en cuanto a las acciones 
que se deberian tomar con 
estos voluntarios: 'Toda esta 
gente estaba para expulsarlos, 
pero el alcalde ha dicho que 
olvidáramos lo pasado. Por mi 
parte, yo expulsaba a Noelia 
López, a Pedro Martinez, a 
Pablo Martinez y a Julián 
Roma. Ahora, a esta gente, en 
vez de expulsarlos, les han 
dado galones. Ellos hablan del 
reglamento, pero según el re
glamento lo que han hecho 
ellos es un delito. Si se aplica
ra el reglamento estarían mu
chos de ellos en la calle". 

PUERTA de Madrid 



El alcalaíno Albeno Cerezo, premio de pintura Ciudad de Alcalá, 
exuondrá su obra en la Capilla del Oidor 

la obra ganadora "Paisaie Urbano 2003", es una obra 
figurativa, no realista 1 con iduencia de la ciencia Hcción 
"Es un paisaje inventado, una visión de ese mundo industñal de residuos V de desolación" 
Alberto Cerezo fue galardonado con el premio de pintura Ciudad de Alcalá. Define la obra ganadora: 
"Paisaje urbano 2003", como una pintura figurativa, aunque no realista, puesto que tiene gran influencia 
de la ciencia ficción: "Es un paisaje inventado", afirma. Además del reconocimiento que supone el premio, 
Alberto Cerezo recibió 5.000 euros y la organización de una exposición en la Capilla del Oidor próxima
mente. Para él lo más importante es que: "Mi obra llegue a la gente, ellos serán quienes la juzgarán". 

El alcalaíno Alberto Cerezo 
recibió el premio de pintura 
Ciudad de Alcalá. Es hijo de 
Antonio Cerezo, quien popula
rizó el himno de Alcalá con el 
grupo 'Cerezo y sus mucha
chos', y sobrino de Carmen Ce
rezo, directora de la coral Vir
gen del Val. Alberto Cerezo tra
baja como ilustrador, pero estu
dió grabado en Bellas Artes en 
la Universidad Complutense y 
escultura en la escuela La Pal
ma, en Madrid. Decidió presen
tarse al concurso, entre otras co
sas, porque le llamó la atención 
el formato en el que había que 
presentar la obra: "Siempre me 
han gustado las artes plásticas. 
Decidí presentarme al concurso 
a partir de la edición anterior, ya 

que me interesó mucho por el 
formato, que es grande. Pero 
este tipo de formato lo he co
menzado a trabajar hace poco 
tiempo". 

El premio le supone un sueño 
hecho realidad: "Lo más impor
tante es que llegue a la gente. A 
partir de la exposición de la 
obra, que se hará en la Capilla 
del Oidor, habrá que ver qué eco 
tendrá, puesto que entonces será 
el público quien lo juzgue". 

Albaero Cerezó tardó unos 
tres meses en realizar "Paisaje 
Urbano 2003", la obra ganado
ra. Asegura que se trata de una 
obra figurativa, puesto que hay 
elementos reconocibles, pero no 
es realista, ya que es un paisaje 
imaginado, muy relacionado 

, , 

con la ciencia ficción: "Es figu
rativa, pero, por la composición, 
el tamaño y algunos elementos 
plásticos, puede tener una lectu
ra de cierta abstracción, quizá 
de un expresionismo abstracto. 
Es una visión de ese mundo in
dustrial de residuos y de desola
ción". 

Para realizar "Paisaje Urbano 
2003", Alberto Cerezo ha tenido 
influencias de la literatura de 
ciencia ficción, la música, el có
mic: "El cómic también tiene 
mucha importancia, de hecho, a 
mí me influyó mucho una expo
sición de José Hernández que se 
exhibió en la Capilla del Oidor 
cuando yo era adolescente. Me 
impactó mucho y pensé que me 
encantaría llegar a su nivel". 

Alberto Cerezo 

Para él, a pesar de tratarse de 
un ámbito muy vocacional, ésta 
es una profesión difícil "porque 
hay una gran cantidad de me
dios e información y es compli
cado que lo que tú quieras decir 
o comunicar resulte interesante. 
Es una profesión muy arriesga
da, no hay recetas, pero eso 
siempre ha sido así. Además, 
pienso que las cosas que llegan 
no lo hacen por medios especia
lizados, ya que la pintura es algo 
visual y le tiene que gustar a la 
gente sin más". · 
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En la fotografía se puede comprobar cómo ha quedado la casa una vez concluidas 
las obras. A la derecha, el estado de ruina en que se encontraba el edificio 

El ediftcio, del siglo Dll, estaba en estado de ruina total v el araunecto 
alcalaíno v su equipo lograron realizar una verdadera obra de ane 

Javier Huena Pascual, premio de Arquitectura 
Ciudad de Alcalá, por la rehabilitación de 
una vivienda en la calle Empecinado, número 28 
Javier Huerta Pascual, hijo de Félix Huerta y Álvarez de Lara que fue alcalde de Alcalá durante 
18 años hasta 1975, fue galardonado con el Premio de Arquitectura Ciudad de Alcalá por la re
habilitación de una vivienda situada en la calle Empecinado número 28. Se trata de un edificio 
del siglo XVII con estructuras palaciegas qúe, con un presupuesto de tan sólo 40 millones de pe
setas, el arquitecto alcalaíno y su equipo lograron reconstruir, gracias a un plano del siglo XIX, 
según su estructura original. Para él, el premio ha sido su mejor recompensa y anima a todos los 
futuros arquitectos a luchar para dedicarse a una profesión que califica como apasionante. El pre
mio también se lo dieron a un equipo de arquitectos por la construcción de viviendas sociales en 
Espartales Sur. Javier Huerta piensa que la decisión del jurado se debe: " A que existe una dico
tomia entre la ciudad histórica con la arquitectura de rehabilitación y las construcciones de nue
va planta". Y es que, para él es fundamental que tanto la parte antigua de la ciudad como la nue
va se complementen arquitectónicamente: "Creo que la unión de la parte antigua con los sucesi
vos crecimientos que se han producido en la ciudad aún está por resolver. El problema que exis
te de conexión tanto funcional como visual es una asignatura pendiente en Alcalá". 

El edificio por el que ban otor
gado el premio Ciudad de Alca
lá de Arquitectura al alcalaíno 
Javier Huerta es una casa situa
da en la calle Empecinado nú
mero 28. Se trata de un edificio 
del siglo XVII, aproximadamen
te, con una estructura palaciega. 
El arquitecto afirma: "Era una 
casa que formaría parte de un 
conjunto mayor, y, aunque no se 
puede visitar porque es una pro
piedad privada, destaca la po
tencia de los muros interiores". 

Con un presupuesto de tan 
sólo 40 millones de pesetas este 
arquitecto y su equipo han he
cho una verdadera obra de arte: 
"Con ese dinero hemos hecho 
milagros. El estado de la casa 
era de ruina absoluta. Tuvimos 
que consolidar la fachada y 
montar un andamio de contrape
sos muy complejo para evitar 
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que, una vez que se quitan los 
forjados de las crujías interiores, 
volcara hacia el interior. Así, 
después se desmontaron los for
jados y todas las zonas que eran 
irrecuperables. De los muros de 
carga recuperamos gran canti
dad de material, que luego nos 
permitió restaurar todo el ala de
recha de la fachada principal. 
Las vierías estaban en buen esta
do de conservación pero tenían 
podridos los apoyos, y toda esa 
madera la reutilizamos en la cru
jía que no existía en el edificio 
pero que pudimos reproducir 
por un plano del siglo XIX. De 
hecho, gracias a ese plano pudi
mos llegar a la rehabilitación de 
la estructura original del edificio 
con pequeñas adaptaciones al 
uso de vivienda unifamiliar que 
ahora tiene". 

Pero parece ser que ese edifi-

cio tuvo, en el pasado, los más 
variados usos. Javier Huerta 
cree que allí hubo una casa de 
vida alegre y que después, cuan
do vino la depresión, fue una 
casa de infraviviendas. Además, 
afirma que allí estuvo también la 
extinta Radio Alcalá. 

La gran satisfacción para Ja
vier Huerta ha sido ver su obra 
acabada adecuadamente, fuera 
de cualquier especulación eco
nómica, y, por supuesto, su ma
yor recompensa ha sido el pre
mio: "Ha sido un presupuesto 
muy ajustado porque pienso que 
se puede quedar al margen el 
tema económico, es decir, que la 
gente no pierda pero que tampo
co gane demasiado, ha estado al 
margen de la especulación in
mobiliaria. Para nosotros la re
compensa es moral" . De hecho, 
asegura que este premio es un 

••••• 
orgullo para él y su equipo: 
"Después de más de 20 años de
dicándome a la rehabilitación de 
edificios recibir un premio de 
esta calidad ha sido una satisfac
ción tremenda. Pero no sólo para 
mí, sino para todo mi equipo. 
Creo que en esta ocasión tam
bién le han dado el premio a una 
construcción de viviendas socia
les en Espartales. Pienso que ha 
primado en la decisión del jura
do que exista una dicotomía en
tre la ciudad histórica con la ar
quitectura de rehabilitación y las 
construcciones de nueva plan
ta". 

La misteriosa calavera 
Al comenzar las obras del edi

ficio y para sorpresa de todos 
apareció una calavera en el des
ván. El suceso despertó un gran 
interés, y, al final, el misterio 
quedó resuelto: " El edificio lle
vaba deshabitado más de 30 
años y se organizó un gran re
vuelo. Vino la policía científica, 
retiró la calavera, tuvimos que 
hacer escritos al juzgado... Pero 
parece ser que esa calavera per
tenecía a la colección de huesos 
de un médico dentista que babi-
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tó el edificio y cuando se mar
chó la dejó en el desván y ahí se 
quedó". 

Además, apareció una cueva 
en el sótano que también se res
tauró y se rehabilitó: "Eso es 
más normal, puesto que antes no 
era extraño que hicieran peque
ñas cuevas en las casas". 

Alcalá y su entorno 
Para el ganador del Premio 

Ciudad Alcalá de Arquitectura la 
historia de las ciudades es como 
la historia de los edificios: nacen 
desde la cimentación hasta que 
se terminan y luego son habita
dos dándoles distintos usos a lo 
largo de su dilatada existencia. 

Alcalá de Henares destaca 
precisamente por su gran rique
za arquitectónica. Javier Huerta 
cuenta: "El despegue de Alcalá 
de Henares se produjo hacia los 
años 60 con el desarrollo indus
trial y urbanístico que puso la ci
mentación para que a lo largo de 
estos años la ciudad compluten
se se haya podido consolidar 
como una gran ciudad. Aunque 
todavía hay mucho por hacer, y 
creo que algo importante que 
aún está por resolver es la unión 
de la parte antigua con los suce
sivos crecimientos que se han 
producido en la ciudad. Hay un 
problema de conexión tanto fun
cional como visual que no está 
todavía resuelto adecuadamente 
y debería hacerlo el tan esperado 
Plan General". 

Si bien, el nombramiento de 
Alcalá como Ciudad Patrimonio 
de la Humanidad marcó un pun
to de inflexión en el tratamiento 
y cuidado de la ciudad. Se co
menzó a invertir grandes canti
dades de dinero en la rehabilita
ción, restauración y cuidado de 
edificios y calles. Es más, hasta 
entonces la ciudad complutense 
ha sido la gran desconocida. A 
pesar de ser una ciudad universi
taria y de gran riqueza artística y 
cultural, muchos madrileños no 
la habían visitado nunca. Según 
Javier Huerta: "Antes había me
nos medios y menos sensibili
dad hacia lo antiguo. La ciudad 
histórica tuvo su renacimiento 
hacia los años 80, pero lo deter
minante fue el nombramiento de 
Alcalá ciudad patrimonio de la 
humanidad en 1998. Si bien, que 
Alcalá fuera declarada patrimo
nio histórico- artístico, a finales 
de los 60, evitó que se destruye
ra el patrimonio, puesto que no 
resultaba rentable construir en el 
casco ya que había que mante
ner las construcciones y si algún 
edificio se podía destruir, lo que 
se podía construir era muy poco, 
por lo que a los promotores les 
salía más rentable irse a los su
cesivos ensanches. Yo creo que 
los ejemplos más gráficos de la 
destrucción de la arquitectura de 
Alcalá de Henares se produjeron 
cuando se implantaron las diver
sas oficinas bancarias, que con
llevaron la destrucción del edifi-
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Javier Huerta: "Los estudiantes de arquitectura deberían tener en 
cuenta que los pequeños estudios tienen la gran ventaja de producir 
una arquitectura más independiente, puesto que la capacidad de deci
sión que tiene el arquitecto de una gran organización es muy limitada" 
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Fachada de la obra premiada, 
una vivienda situada en la calle Empecinado número 28 

cio, la construcción de uno nue
vo y la construcción de vivien
das en las plantas superiores" . 

Para él, el encanto de la ciudad 
radica en su conjunto arquitectó
nico: "Es muy difícil elegir entre 
un edificio concreto puesto que 
hay numerosos edificios muy in
teresantes como la universidad, 
el palacio arzobispal, el conven
to de las Bernardas, o los de ar
quitectura neomudéjar como el 
hotel Laredo o el círculo de con
tribuyentes. Pero lo más impor
tante es el conjunto de la ciu
dad". 

Consejos a 
los futuros arquitectos 
Javier Huerta asegura que la 

profesión _pe arquitecto es apa
sionante. El lleva 20 años dedi
cándose a la arquitectura, por lo 
que ha realizado numerosos pro
yectos y ha ganado concursos 
públicos como fue el de la es
cuela infantil 'Carrusel' en Alca
lá de Henares o un aparcamiento 
en Coslada para residentes. Ade
más, ha hecho obras de rehabili
tación, edificios de nueva plan
ta, edificios públicos y privados. 
Javier Huerta asegura que es di
fícil sentirse orgulloso de los 
trabajos puesto que "al final 
siempre te gustaría variar cosas. 
Aunque sí te sientes con!ento al 
ver un proyecto terminado. Un 
ejemplo es un edificio que he
mos hecho en la calle Canovas 
del Castillo con esquina al Paseo 
de la Estación. Se trataba de una 
esquina muy representativa y 
compleja de resolver ya que a 
efectos compositivos y arquitec
tónicos las esquinas normalmen
te se resuelven elevando el edifi
cio, pero en este caso era impo
sible porque la normativa no lo 
permitía. Pero yo creo que al fi
nal ha quedado un edificio sin
gular y bien hecho". 

Dice que es una profesión 
muy vocacional y que requiere 
una dedicación exclusiva, pero 
anima a los futuros arquitectos a 
luchar para que vean cumplidos 
sus sueños: "Lo cierto es que las 
dificultades son muchas pero 
hay que tener una inmensa vo
luntad. Hay que tener en cuenta 
que es una carrera que no se aca
ba cuando se sale de la escuela 
de arquitectura, puesto que per
manentemente hay que estar 
aprendiendo. Pero es una profe
sión muy abierta que tiene mu
chas salidas. La profesión está 
organizada hoy día en Alcalá de 
Henares en pequeños estudios y 
grandes estudios. Los estudian
tes de arquitectura deberían te
ner en cuenta que los pequeños 
tienen la gran ventaja de produ
cir una arquitectura más inde
pendiente, puesto que la capaci
dad de decisión que tiene el ar
quitecto de una gran organiza
ción es muy limitada". 
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Cartas 

cana a Diego J. García Gí11ez 
Leyendo su carta del pasado 

día 10, he confirmado mis sos
pechas sobre el servilismo exis
tente en las filas del Partido Po
pular de Alcalá de Henares. Su 
carta muestra el nivel de sumi
sión y servilismo al que pueden 
llegar los militantes del Partido 
Popular de Alcalá de Henares 
para hacer la pelota a su "jefe", 
Bartolomé González "El Bona
chón". 

Nos habla usted de una peato
nalización que no existe, pero 
que según usted se hará. Pero 
pregunto: ¿Cuándo? ¿Cómo? y 
¿para quién? Mientras que estas 
preguntas se contestan, los ciu
dadanos de Alcalá han perdido 
un espacio de disfrute y ocio a 
favor de los automóviles. ¿Esta 
es la política medioambiental del 
Partido Popular? ¿Hasta cuándo 
el Partido Popular estará pagan
do favores a los comerciantes del 
centro? 

También habla de infraestruc
turas y aparcamientos, pero no 
menciona el. proyecto del apar
camiento en la Plaza de Cervan
tes, un crimen urbanístico ade
más de un atentado contra el 
Patrimonio de la Ciudad. 

Conociendo lo sucedido en 
otras ciudades es verdadera ob
sesión y devoción lo que tiene el 
Partido Popular por las empre
sas tuneladoras. 

Comienza usted posteriormen
te hablándonos de la gestión de 
algunos miembros del equipo de 
gobierno .. 

Del señor Bartolomé González 
nos dice que es responsable má
ximo de la creación del Consor
cio de Patrimonio o de una ma
yor presencia de policía en la ca
lle. En primer lugar le contesto 
que el Consorcio de Patrimonio 
ya estaba creado por lo cual hu
biera sido independiente la pre
sencia o no del señor Bartolomé 
González. De lo que sí es res
ponsable el señor B.artolomé 
González, es de la exclusión del 
resto de partidos con represen
tación institucional del Consor
cio de Patrimonio. 

En segundo lugar, le aconsejo 
que se dé un paseo, no sólo por 
el distrito centro, sino por el res
to de los distritos y comprobará 
la inexistencia de la Policía Local 
o Nacional en éstos. 

A continuación resalta usted 
la labor del señor Severién como 
portavoz del equipo de gobierno. 
Qué decir del escudero más fiel y 
obediente a la voz de su amo. 
Sobran las palabras, sus inter
venciones en la prensa o en los 
plenos lo dicen todo. 

Sin embargo, lo más divertido 
en su carta es su apreciación so
bre la política de medio ambien
te del Partido Popular, en con
creto respecto al futuro de las is
las y la limpieza del río Henares. 
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Respecto a las Islas, el proyec
to del Partido Popular pasa por 
su destrucción y llenarlas de la
drillo y hormigón. Para ello espe
ro que cuenten con el asesora
miento del señor Romero de Te
jada, que creo, que como el se
ñor Pérez Huysmans tiene un 
máster en medio ambiente. 

Y sobre el río Henares qué de
cir. Le aconsejo que pasee por 
sus márgenes y disfrute de un 
verdadero vertedero y del parque 
aromático que nos habla en su 
carta. 

Continuamos sobre la supues
ta autoridad de decisión de la 
concejal Elisa de Francisco y la 
contratación del señor Pablo 
Sanz como gerente de la Funda
ción Colegio del Rey. 

Sobre lo primero, creo que la 
señora De Francisco poca o nin
guna autoridad tiene en sus áre
as de gestión y sobre lo segundo 
cualquier ciudadano de Alcalá 
desearía un concurso público 
como el que ha tenido el señor 
Sanz, pero en este caso deberá 
ser el PSOE quien tome las deci
siones oportunas. A la señora 
Viñuelas, usted la responsabili
za del conocimiento de la ciudad 
de Alcalá de Henares por parte 
de los ciudadanos de Madrid ca
pital. Según usted, la ciudad de 
Alcalá de Henares no existía 
para el turismo hasta la llegada 
de la señora Viñuelas. Le reco
miendo que repase las estadisti
cas de estos últimos cuatro años 
o consulte a la propia señora Vi
ñuelas. 

Posteriormente menciona una 
serie de méritos de algunos con-. 
cejales como el señor Isoldi en 
que destaca como mérito princi
pal el salir en la prensa; el señor 
Bernáldez que, según usted, 
avanza a pasos agigantados, pero 
¿hacia dónde?; a la señora Obiols 
y al señor Alonso Masero, que se
gún su opinión hacen mucho por 
la tercera edad (vivero de votos del 
Partido Popular) o los proyectos 
urbanísticos del señor Fuentes 
que responden a las necesidades 
creadas ¿de quién? ¿de los co
merciantes del centro?, ¿de las 
constructoras? 

Finalmente, del resto de los 
concejales no nos dice nada, no 
por falta de espacio como dice 
usted, sino porque no hay nada 
que decir. 

Después de leer su carta, se
ñor García Gómez, me quedo 
con el final de la misma, "creo 
que los alcalainos tenemos una 
oportunidad en las elecciones 
próximas de la CAM". 

Efectivamente señor García 
Gómez, los ciudadanos de Alcalá 
tenemos la oportunidad el próxi
mo día 26 de octubre de decir: 
No a Bartola, No a esperanza. 

José Luis MARTÍN 

Senddo común electoral 
En la comisión de investiga

ción de la Asamblea de Madrid 
pudimos ver todos los alcalaí
nos cómo los socialistas min
tieron. Fue cuando dijeron 
que José Luis Balbás, líder de 
la banda de los renovadores 
por la base, no había comido 
con José Luis Rodríguez Zapa
tero durante el Congreso que 
le convirtió a éste en secretario 
general y por lo tanto negaron 
también que Balbás no le ayu
dó a ganar dicho congreso. Si 
hubiera sido en la URSS de 
Stalin hubieran borrado a los 
protagonistas de las fotos, 
pero los sistemas democráti
cos suelen tener prensa libre y 
en los telediarios pudimos ver 
cómo José Luis Balbás apare
cía terminando de comer con 
Zapatero tan amigablemente. 
Este intento de ocultar la ver
dad de los socialistas terminó 
por mi parte con la teoría de la 
conspiración ya que quedaba 
claro que era una guerra de 
bandas de la FSM lo que había 
provocado toda esa crisis. Par
tiendo de esta premisa tengo 
tres argumentos más allá de 
los programas electorales para 
votar a Esperanza Aguirre por 
sentido común. 

1: En Alcalá de Henares 
ganó en mayo el Partido Popu
lar, es de sentido común que 
será más fácil negociar inver
siones de la CAM en Alcalá a 
nuestro alcalde Bartolomé 
González con los compañeros 
de su partido que con una co
alición PSOE-IU. Con lo que 
podrá desarrollar su programa 
electoral más rápido y fácil
mente. 

2. Algunos elementos de la 
izquierda complutense desean 
un gobierno en la CAM de los 
sociocomunistas para obstacu
lizar los proyectos del progra
ma electoral de Bartolomé 
González, sin importarles el 
perjuicio que puedan causar a 
nuestra ciudad. De hecho fue 
en PUERTA DE MADRID don
de Joaquín Arias, destacado 
miembro de IU de Alcalá, pro
puso la creación de un gobier
no en la sombra formado por 
el resto de los partidos que re
presentaban el porcentaje de 
votos que no obtuvo el PP, es 
decir si el PP tuvo el 4 7'33% de 
los votos, el resto es de la iz
quierda, y también de los Ver
des, la Falange o Democracia 
Nacional entre otros (como ven 
partidos de ideologías muy di
versas) formarían un gobierno 
en la sombra que obstaculiza
ría los proyectos de Bartola y 
negociaría directamente con la 
CAM. Independientemente de 
abrir un debate sobre la nece
sidad de recetar ansiolíticos 

gratuitos a determinadas per
sonas antes de que se pongan 
a escribir, creo que esta idea 
tiene un poso de irresponsabi
lidad que puede perjudicar a 
nuestra ciudad. 

3. Por ayudar al PSOE. Si no 
se le da un correctivo en estas 
elecciones van a seguir siendo 
un partido más parecido a un 
reino de taifas y con unos re
partos de cuotas de poder que 
al final, como vimos este vera
no, a quien perjudica más es a 
los ciudadanos. Sólo una de
rrota electoral abrirá un deba
te interno que les lleve a con
vertirse en una alternativa se
ria y unida de centro izquier
da, como lo era en alguna me
dida Bill Clinton en EEUU o lo 
es Tony Blair en Reino Unido, 
que es lo que necesitan los 
ciudadanos y no el partido di
vidido y extremista que tene
mos ahora en la vecina CAM. 

Diego J . GARCÍA GÓMEZ 

Sigo esperando 
la devolución de los 
siguientes electos 
de mi madre 

En el reglamento de régi.m€n 
interno que a mí se me entre
gó por parte de la dirección a 
la admisión de mi madre como 
residente en la residencia Pe
ñas Albas el párrafo 5 , punto 
3, no existe, (le remito copia 
del mismo). 

Por lo que me extraña que se 
acojan a este articulo para no 
devolverme el andador espe
cial comprado en Estados Uni
dos y las dos dentaduras de 
mi anciana madre Petra Garza 
de 85 años de edad. Si el pá
rrafo lo añadió después lo des
conozco. 

Ya que por parte de la direc
ción de la residencia, la geren
te se acoge a que presente fac
tura; que pruebe ella que el 
andador es suyo, yo les remito 
igual que incluí en las denun
cias una foto del mismo y en 
su tiempo mostraré la factura 
cuando me la envíe mi hijo 
desde Miami. 

· Carmen SAN MARTÍN 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

J.R.G. 
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cartas 

Yo sí vov a votar ¡Imposible, está catalogado! 
Cuando parece que la popu

laridad de los partidos políti
cos y de sus dirigentes no 
pasa por el mejor de los mo
mentos surgen voces de desa
liento y se pone en tela de jui
cio la participación democráti
ca. Expresiones como: "¿Para 
qué votar?", "¡Son todos igua
les!" ... y otras semejantes, es
tán al cabo de la calle. Por otra 
parte, leo en los diarios que en 
Arabia Saudí se están plante
ando hacer las primeras elec
ciones municipales de su his
toria. 

Yo nací, como tantos espa
ñoles. el mismo año que desa
parecieron las cartillas de ra
cionamiento de alimentos, 
después de trece años de exis
tencia, y en un régimen dicta
torial. España era por defini
ción Una, Grande y Libre. El 
humor, que era una de las 
evasiones inteligentes de en
tonces (véase La Codorniz). 
completaba el lema de la si
guiente manera: Una, porque 
si hubiera otra nos íbamos to
dos a ella; Grande, porque ca
bemos los españoles y los 
americanos (los de las bases) y 
Libre, porque cada uno es del 
equipo de fútbol que quiere. El 
franquismo se autodefinía 
como una democracia orgáni
ca, algo que no acaba de en
tender muy bien mi inteligen
cia adolescente, a pesar de las 
clases de F.E.N., Formación 
del Espµitu Nacional, que se
manalmente recibíamos en to
dos los cursos del bachillera
to, además de Religión, católi
ca claro, pues el estado era 
confesional, y el Generalísimo 
le entregaba una terna al Papa 
de Roma de la que éste elegía 
obispo, cuando alguna sede 
vacante se quería cubrir. El 
Caudillo lo era por la Gracia 
de Dios, según rezaba en las 
monedas de entonces. y por la 
victoria, que se celebró todos y 
cada uno de los años del régi
men, en una terrible guerra ci
vil, cuyo dolorosísimo recuer
do pervive hasta nuestros 
días. 

Corría el año 1977 cuando 
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voté por primera teniendo 24 
años y no he faltado desde en
tonces a ninguna cita electo
ral, tal como hacen las monji
tas de clausura de los nueve, 
hoy ocho, conventos complu
tenses, y que conste que, de 
momento, no he hecho los vo
tos monásticos como han pro
metido estas venerables muje
res. Y siempre que he ejercido 
este derecho ciuda<;lano he te
nido un emocionado recuerdo 
a todos aquellos hombres y 
mujeres que murieron, sufrie
ron cárcel, destierro, exilio en 
extrañas tierras, persecución, 
marginación, silencio ... , por 
defender la Libertad. Toda la 
historia de España de los si
glos XIX y XX está tristemente 
ilustrada por esos casos. Es
peremos que este recién naci
do siglo XXI sea el de la Fra
ternidad entre los Pueblos del 
Mundo. Con esta esperanza y 
con aquel recuerdo votaré el 
domingo 26 de octubre de 
2003, y todas las veces que 
sean menester, pues nadie, se 
enteran señores políticos, na
díe me va a aguar la fiesta. 

Feo. Javier BLASCO 

¡Pues se descataloga! 
¿Se acuerdan de los muchos 

documentos "clasificados" de 
la CIA? Pues esto es casi lo 
mismo. Hace unos años salie
ron a la luz las golferías yan
quis dentro y fuera de su país, 
Watergate, Vietnam, los Ken
nedy y un largo etc. 

La verdad oculta para el 
mundo 30, 40, 50 ... años. 

La manipulación, la hipocre
sía y la mentira dificultan el 
progreso, el entendimiento, el 
bienestar. 

Hace unos años, en esta 
Ciudad que vivo no se dejaba 
un edificio con cabeza y se su
perponían y amontonaban, sin 
respeto, "modernuras" de du
doso gusto (quién sabe si de 
maravillosa técnica) sobre edí
ficios de nuestra historia. 

Veamos a modo de ejemplo: 
la biblioteca de la calle Porti
lla, el apéndice infecto junto a 
la casa de Cervantes, el colegio 
público Cardenal Cisneros, la 
facultad de económicas (mo
delos arquitectónicos, pero 
mejor en otra ubicación) . .. y 
¡todos calladitos! 

Qué será, será ... Ahora, los 

la Rinconada también existe 
Utilizo la famosa frase rei

vindícativa de los turolenses, 
para reivindícar la desidía y el 
olvido a que nos tienen some
tidos la administración local y 
demás asociaciones, a vecinos 
y comerciantes de esta parte 
de la ciudad, que se encuentra 
a escasos diez minutos del 
centro. 

En primer lugar, para des
gracia nuestra, somos el único 
distrito compartido, ya que 
nuestra denominación es 
"Reyes Católicos-Rinconada". 
pero ocurre, que cuando se 
habla de los problemas, pro
yectos o logros de este distrito 
(D-III), sólo aparecen calles y 
plazas que pertenecen sólo a 
una parte del mismo, a Reyes 
Católicos. Nunca he leído pro
yectos para calles como Los 
Molinos, Los Batanes, El To
boso, etc., (que pertenecen a 
La Rinconada), pero también 
nosotros tenemos necesida
des. Hay falta de alumbrado 
público (tengo que encender 
un mechero para echar la lla
ve de los cierres de mi comer
cio). el asfaltado tiene unas 

. condiciones deplorables, no 
existen mobiliario urbano, 
bancos, papeleras, ni orna
mentación de ningún tipo que 
haga más cómodo y agradable 
el transitar por estas calles. 
Todos los vecinos y comer
ciantes de esta zona han mejo-

rado y modernizado sus vi
viendas y sus comercios, con 
su solo esfuerzo, dejando fa
chadas y tiendas vistosas y 
agradables que prestan bue
nos servicios a los ciudada
nos, pero es necesario que 
nuestra administración local 
se implique un poco más con 
esta zona en las cuestiones 
que son de su competencia. 
Creo sinceramente que es dig
no de tener en cuenta, que 
éste es uno de los barrios más 
antiguos después del casco 
histórico y que sus vecinos y 
comerciantes no son gente de 
paso; esto lo pone de manifies
to el hecho de que la mayoría 
de los comercios actuales han 
pasado de padres a hijos, con
tinuando, o cambiando la acti
vidad por otra más moderna. 

Ruego por tanto, a doña 
Marta Viñuelas, presidenta de 
este distrito, que tan amable
mente nos ha escrito a los ve
cinos y comerciantes ponién
dose a nuestra disposición 
para hablar de nuestros pro
blemas, que se dé un paseo 
por esta zona, palpe la reali
dad de lo expuesto anterior
mente, y se comprometa a po
ner solución a sus justas que
jas para que nunca tengamos 
que reivindícar que "La Rinco
nada también existe". 

Mari Carmen B&R 

que nos endosaron todas esas 
"maravillas", o cuanto menos, 
las jalearon o se las tragaron 
se rasgan las vestiduras, 
como el Sumo Sacerdote 
cuando Jesús dijo que era Hijo 
de Dios, por la propuesta del 
Semanario PUERTA DE MA
DRID sobre la solución que 
puede ofrecer el solar donde se 
encuentran los famosos Cuar
teles. 

Tal vez prefieran hipotecar 
no ya a Alcalá de Henares sino 
casi a España, (exagerando un 
poco) rehabilitando un edificio 
carcelo-cuartelario de media
dos del siglo XIX, de inmensa 
extensión y a un coste impre
sionante, cuya demolición y 
transformación total o en par
te podría solventar el endeu
damiento que al parecer man
tiene nuestra Universidad y, a 
la vez, obtener un buen rendi
miento para fines docentes y 
de investigación más propios 
de ella que la voracidad com
pradora, con el dinero de los 
contribuyentes, a que nos te
nían acostumbrados los ante
riores gestores. 

En ese cuartel tienen la 
oportunidad de gestionar con 
mentalidad positiva en vez de 
"disparar con pólvora del rey". 
Pueden reconvertir ese espa
cio, utilizando parte del 
subsuelo y de su superficie 
para infraestructuras (viales, 
aparcamientos, parque, etc ... ) 
tan necesarias para la descon
gestión del casco histórico de 
nuestra ciudad. 

Si hay que descatalogar, 
pues se descataloga, no espe
remos 30, 40, 50... años. No 
creo que fuera la primera vez 
que se modifica el plan espe
cial del casco histórico para 
materializar algún convenio 
urbanístico. 

¿Vamos hacia delante o se
guimos atontados? 

José Maria GARCÍA 
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Hay un VIeJISnno dicho, 
que podrá parecer antide
mocrático, pero que es una 
verdad como un templo. Di
cen que viene del mayo 
francés. No lo sé. Pero sea 
del mayo francés o sea cual 
sea su procedencia, es, di
go, el tal dicho de la mejor 
inspiración oriental. Dice 
algo así como millones de 
moscas comen mierda. 
millones de moscas no 
pueden equivocarse. Co
ma mierda. Torna ya. A ver 
si la tal frasecita no tiene de 
todo. Un marco dorado se 
merece. Posiblemente por 
ello, los obligados a que 
sus medios de comunica
ción no sólo sobrevivan, si
no que además deben con
seguir, como sea, buenos 
beneficios para sus accio
nistas, aquí han encontra
do un filón, un gran filón. 

La prueba está en que 
aquello de Tómbola. que 
empezó en una televisión 
pública, en el Canal 9 de la 
Televisión Valenciana, eso 
sí, sin tantas desagradables 
y negativas ínfulas corno 
hoy, se ha convertido casi 
en un paradigma, en una 
forma sencilla, económica y 
atractiva -yo creo que ne
gativamente atractiva, pero, 
atractiva- y se ha extendi
do a todas las televisiones. 
A las públicas y a las priva
das. Y aunque haya habido 
algún intento de elimina
ción, no ha sido posible por 
eso de que la audiencia es 
la audiencia. Lo que ya sa
bíamos desde los tiempos 
del gran Lope, que junto a 
universales obras teatra
les, largaba a veces obras 
infumables. De él es aque
llo de ... es necio. y si lo 
paga es justo... Verdad 
irrefutable hoy y hasta tan
to la audiencia sea feliz y 
sobre todo sea numerosa, 
contemplando a vulgares 
putillas lucir sus ligues y 
sus desvergüenzas, o a se-

las confidencias de Dan Miguel 

Telemierda 
Sigue. Ha pasado el verano, hemos entrado 
en el otoño. Y sigue eso que antes se decía la 
telebasura y que ya se va conociendo por te
lemierda, para mayor y mejor claridad. Que 
la basura es algo hoy más respetable, como para convertir
la en adjetivo peyorativo. A saber: lo que antes era simple
mente inmundicia, desecho o residuos de todo tipo, hoy se 
puede, o bien cremar, o bien transformar, para obtener im
portantes cantidades de, por ejemplo, abonos orgánicos. La 
basura adquiere así un importante valor, lo que impide su 
peyoratividad. Al menos en este sentido. La mierda es otra 
cosa: siempre lo será. Y no sólo una ofensiva interjección. 
Porquería, suciedad, excremento. Algo sin valor alguno. Y 
en esas estamos: seguimos encenagados, seguimos infecta
dos de telemierda. Digo yo que será por algo. 

mentales de la procedencia 
que sea, capaces de vivir y 
de vivir bien -cobrando me
jor aún- de sus braguete
ros asuntos. Junto a pe
riodistas impresentables, 
que nada tienen de perio
distas, pero que son capa
ces de actuar en los cosos 
en que se lidian tales bufo
nadas, como si de auténti
cos periodistas se tratase. 

Lo tremendo del caso es 
que algunos grandes -o al 
menos, normalitos- perio
distas televisivos o de otras 
procedencias, se han en
merdado de modo tal que 
hoy son irreconocibles. Los 
hay que siempre fueron au
ténticos periodistas de 
mierda. Y en ello siguen. Y 
cuando digo periodistas , 
quiero dejar bien claro para 
que no haya equívocos que 
los hay de ambos géneros, 
masculinos y femeninos. Y 
hasta del género ambiguo, 
que para todos hay tajo. El 
caso es que entre todos la 
mataron y ella sola se mu
rió. Cuando, por eso de las 
casualidades, un programa 
normal, un programa con 
gracia, con enjundia, con 
buen guión e interpreta
ción, llega al oyente, arrasa 

y logra unos indices de au
diencia que superan todo lo 
imaginable, nos parece algo 
extraordinario por lo extra
ño. Y es que en estas cosas 
pasa como en el caso del 
perdido en el desierto, que 
cuando llega a un manan
tial de agua diáfana, cuan
do llega al oasis, olvida to
dos sus anteriores traumas 
y disfruta y es feliz con el 
hallazgo. A veces se ofrece 
algún presentable progra
ma. Y las gentes lo agrade
cen. Estarnos ya tan acos
tumbrados a tanta tele
mierda, a tanta meretriz, 
chulo de putas, arpías, ma
dres y padres de putillas y 
chulillos, enseñando y lu
ciendo sus vergüenzas y 
desvergüenzas a toda pan
talla, que cuando alguien 
aparece mostrando un mi
nirno gusto, no bueno sino 
simplemente normalito, es 
capaz de arrasar y de que 
las gentes vitoreen lo que es 
de verdad un acontecimien
to. Tan desacostumbrados 
estarnos a disfrutar con lo 
corrientito. 

Esperemos que algunos 
pocos y buenos programas, 
que los hay, que los ha ha
bido y que los seguirá ha-

hiendo, poco a poco vayan 
desalojando de los indices 
de audiencia a tanta tele
mierda. Lo malo es que hay 
un dicho sociológico que di
ce algo así corno que toda 
sociedad tiene lo que se me
rece. Lo que seria peor, 
pues más dificil aún seria 
reciclar a la sociedad, a 
nuestra sociedad, lo que en 
todo caso, y con el tiempo, 
se lograría a partir de la 
cultura y el buen gusto. Pe
ro eso tal vez fuera cuestión 
de generaciones. Nuestro 
atraso cultural es muy 
grande. Tal vez más del 
que el propio pueblo mere
ce. 

Mucha telemierda hay. 
Algún buen programa tam
bién, aunque sea lo excep
cional. Corno esto de las 
modas es algo ernnero y 
temporal , roguemos a 
quien se haya de rogar, pa
ra que corno en los viejos 
pueblos de la vieja Castilla 
se tocan las campanas para 
que la nube se disperse, del 
mismo modo y por natural 
dispersión, desaparezca 
poco a poco la mucha tele
mierda que por el momento 
nos agobia desde todas las 
televisiones, desde las pú
blicas y las privadas. Y co
mo todas las campañas sir
ven para algo, ahora que 
con el último y furibundo 

. ataque con las esquelas fu
nerarias a los fumadores 
seguro que alguno habrá 
dejado de fumar, se podría 
aprovechar esa nueva edi
ción del gran hermano 
-grande de qué, me pregun
to- cuna de futuros vivido
res de las teles, padres y 
madres incluidos, para em
pezar a dejar la adicción a 
la telemierda dejando de 
ver tal evento. Es una idea, 
gratis además. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 
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Pablo Guzmán conoció a Ran
dall Tower en una recepción ofi
cial que la embajada estadouni
dense dio en Madrid. Ambos ha
bían sido invitados, aunque por 
distintas razones. Guzmán le lle
vaba la contabilidad de sus nego
cios en España al encargado de 
negocios de la institución y Ran
dall era doctor en Física Nuclear 
en el Benjamin Franklin College 
del Instituto Tecnológico de 
Massachussets. Aunque les sepa
raban treinta años, enseguida 
simpatizaron y Randall le contó a 
Pablo que estaría, como mucho, 
un par de semanas en España. 

- Así que eres contable -le dijo 
el físico norteamericano al joven 
gestor español-. Pues voy a dar
te un consejo muy útil: procura 
mantenerte siempre dentro de los 
límites profesionales. Yo conocí 
un contable que llevaba las cosas 
demasiado lejos. Acabó suici-

Carlos, desde niño, sólo tuvo 
una obsesión: hacer feliz a los 
demás. Cuando le preguntaban: 
"¿Qué quieres ser de mayor?". 
Contestaba: "Quiero ser Payaso". 
Tal era su vocación, que no deja
ba pasar ninguna ocasión para 
mostrar sus dotes interpretativas 
en cumpleaños, fiestas navideñas 
y otras efemérides; lo hacía con 
total desparpajo. Se sentía tan fe
liz viendo cómo los presentes 
disfrutaban con sus payasadas 
que, una vez terminaba su actua
ción, se echaba a llorar descon
soladamente, mas no era la triste
za la que motivaba el llanto, sino 
una inmenso gozo. Hay que acla
rar, que en Carlos estaba inverti
do el sentido habitual del llanto y 
de la risa. Así pues, si era feliz 
lloraba y cuando se sentía des
graciado reía a pierna suelta has
ta que sus fuerzas le abandona
ban; entonces entraba en un esta
do de relajación tan beatífico que 
parecía haber alcanzado el Nir
vana 

Mientras fue pequeño, sus pa
dres le siguieron el juego; pensa
ban que sus extravagancias serían 
transitorias, pero nada más lejos 
de la realidad. El deseo de Carlos 
había arraigado en su alma pro
fundamente. Era tal la simbiosis 
que había entre Carlos y su deseo 
que no se podía distinguir entre 
quién poseía a quién. 

Cuando llegó el momento de 
elegir su futuro, los padres de 
Carlos comenzaron a hacerle 
todo tipo de consideraciones: 
"Mira Carlitos, esto está bien 
para un rato de ocio, pero no re
suelve tu futuro. Esa vida bohe
mia que pretendes no permite vi
vir" .-Pero Carlos no entendía la 
necesidad de renunciar a su ínti
ma vocación. Finalmente, viendo 
que no aceptaba de buen grado 
los consejos paternos, el futuro 

PUERTA de Madrid 

Solos de saxo 

LA HORA FINAL 
dándose porque un día se puso a 
revisar sus sueños y no le cua
draban. Al parecer, se despertaba 
menos veces de las que se dor
mía. 

Mientras tomaban Coca Cola 
fría en copas de cristal de Mura
no -rodeados de invitados que 
estaban en el mundo para copar 
la primera fila ante la mesa de 
los canapés- el profesor Tower 
le confesó al joven Guzmán que 
era la primera vez que venía a 
Madrid. Confidencialmente, le 
aclaró que lo hacía en misión 
oficial. La Agencia de Salud 
Ecológica de las Naciones Uni
das le había encargado la elabo
ración de un informe sobre el 

grado medio de contaminación 
atmosférica que había en los edi
ficios de Madrid. Al cabo de diez 
días Pablo volvió a encontrarse 
con él en el Café Bagdad. El 
norteamericano le siguió hablan
do de sueños: 

- Con ellos hay que tener mu
cho cuidado, muchacho. Un 
amigo mío soñó una vez que es
taba muerto y cuando se desper
tó estaba hecho polvo. Le habían 
reducido a cenizas en el tanato
rio. Se ve que sus herederos ya 
sabían, por mucho que él lo disi
mulara, que conforme iba cum
pliendo años menguaban sus as
piraciones. Ahora espera la Eter
nidad dentro de una vasija del ta-

de Carlos se 
decidió en Con permiso talo que col

gaba sobre la 
pared de un 
pub: "Utopía", 
ponía un lumi
noso cartel en 
cuyos bordes 

cónclave fa
miliar: "No se 
hable más del 
asunto; serás 

El Payaso 
ingeniero de 
telecomunicación", le dijo su pa
dre en tono castrense. 

Carlos sabía que cuando su 
progenitor hablaba de esa forma 
era inútil cualquier súplica, pero 
lo que sus padres no podían evi
tar era que aflorasen sus más ín
timos sentimientos. Como con
secuencia del inapelable vere
dicto, estuvo días riendo a pierna 
suelta hasta altas horas de la no
che; sus risas sólo paraban cuan
do el sueño le rendía. Finalmen
te, con el cuerpo dolorido de tan
ta reír, se sumió en uno de sus 
frecuentes estados de relajación 
hiperbólica, momento que el pa
dre aprovechó para poner en or
den los papeles y solicitar el in
greso de Carlos en la facultad. 

Carlos consiguió el título de 
ingeniero de telecomunicación y 
consiguió un empleo. Trató de 
amoldarse a las directrices de la 
empresa, aunque esa situación 
sólo duró meses. Cuando los re
primidos sentimientos comenza
ron a llenarle el alma, sus carca
jadas comenzaron a inundar las 
dependencias de la compañía. 
Carlos tuvo que asistir a varias 
reuniones del Consejo de Admi
nistración para dar explicaciones 
de sus ataques de risa y poner en 
conocimiento de los presentes Ja 
alteración que sufría su expre
sión emocional. Intentaron com
prender su anomalía, pero él 
tuvo que moderar sus risas. Mas, 
a pesar de los buenos propósitos 
que ambas partes mostraron, las 
promesas quedaron rotas• 

Un buen día que Carlos pasea
ba sin rumbo, se topó con un ró-

se dejaban ver pequeñas alegorí
as. Después de unos minutos 
frente a la cancela, entró. La pe
numbra que reinaba en el inte
rior no impedía ver el pequeño 
escenario del fondo. Sobre él, un 
diminuto mimo, de enormes ojos 
y gráciles manos, intentaba co
municar al público una historia. 
Se movía con tal delicadeza que 
más parecía florecilla al viento 
que osamenta cubierta de mate
ria. Carlos se sentó en una mesi
ta; en su centro, un candelabro 
de hierro forjado y una vela roja. 
Cuando el personaje terminó su 
actuación, desapareció tras un 
biombo de motivos chinos. El 
escenario fue ocupado por un 
singular músico que emitía, a 
través de su garganta, una varia
da gama de instrumentos musi
cales. 

Carlos seguía atento a lo que 
sucedía en escena, cuando una 
voz le hizo salir de su embeleso: 
"Señor, ¿Qué desea?". "Hacer fe
liz a la gente", contestó. "Eso es 
fácil. El escenario está a disposi
ción de los clientes; pueden ha
cerlo con total libertad". Grata
mente sorprendido siguió con
templando lo que acontecía sobre 
el pequeño esc~nario hasta que 
terminó la actividad artística. An
tes de salir al exterior, respiró 
profundamente; en Ja sala toda
vía persistía el influjo mágico de 
los artistas. Cuando salió a la ca
lle, la luz del día se abría paso y 
una acogedora capa telúrica en
volvía la ciudad madrileña. 

Desde ese momento su vida 
cambió. Carlos comenzó a fre-

maño de un neceser. La última 
vez que le vi me costó recono
cerle: estaba en el interior de un 
búcaro, adornando la repisa de la 
chimenea en la nueva casa que su 
viuda se compró con el dinero de 
la póliza del seguro de vida del 
marido muerto. Por cierto, y ha
blando de otra cosa o quizá de lo 
mismo: después de pasar quince 
días aquí -remató-, te aseguro 
que el aire que se respira en el 
ochenta y cinco por ciento de las 
oficinas madrileñas está enfer
mo. El sistema de ventilación de 
los edificios está tan viciado que 
las partículas contaminantes en 
suspensión han creado un sindi
cato llamado Aire Limpio. Se han 
empeñado en defender sus estan
cados privilegios que -tengo 
pruebas de ello, puedes creerme
huelen a cadáver desenterrado. 

Sergio COELLO 

cuentar Utopía, a expresar sus 
habilidades y a emocionar al nu
meroso público del local. A par
tir de entonces, sus ataques de 
risa fueron espaciándose hasta 
desaparecer por completo. 

Carlos nunca llegó a las gran
des carpas de los circos, ni a los 
teatros más importantes, pero lo
gró dar un poco de felicidad a las 
personas que iban al pub. Allí se 
podían olvidar decepciones, las 
traiciones, o evadirse de la em
brutecedora rutina diaria. En 
Utopía se escuchaban las histo
rias más excéntricas, melodías 
insospechadas, o mostrar los más 
íntimos deseos; era como abrir 
una puerta a la ilusión. 

Como cada noche, allí estaba 
Carlos, El Payaso: con sus an
chos pantalones y su chaqueta a 
cuadros esperaba el momento de 
su actuación. Siempre lo hacía 
cuando terminaba el mimo. 
Mientras tanto, seguía los movi
miento del delicado cuerpo, cada 
gesto, la expresión de sus ojos. 
Carlos aspiraba poder hacerse 
amigo de él, pero el artista des
aparecía como por arte de magia 
una vez acababa su actuación. 
Mas aquella noche ocurrió algo 
"inesperado. Al terminar la actua
ción del mimo, el sombrero que 
siempre cubría su cabeza se des
lizó hacia el suelo y sus cabellos 
trigueños cayeron sobre sus 
hombros. Los ojos de Carlos se 
abrieron desmesuradamente, se 
cruzaron con los del mimo y así 
permanecieron unos instantes. A 
partir de ese momento, Carlos 
compraba cada día una rosa que 
ponía en el escenario antes de 
que ella saliese a actuar. Al cabo 
de unos días, Cecilia tomó la 
rosa, la besó, se la tiró a Carlos y 
esperó a que el payaso terminase 
su actuación. 

Teresa GALEOTE 
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No se me confundan los 
lectores. Digo la Casa Con
sistorial y no de sus recto
res pasados, presentes o fu
turos. Y lo hago, porque 
desde hace un par de años 
ha habido un lanzamiento 
hacia el exterior de varias 
concejalías: Turismo, se si
tuó en la Plaza de los San
tos Niños, en la denomina
da' popularmente "Casa Ta
pón" a la que no le vendria 
mal un arreglo de la enorme 
y fea fachada que cae sobre 
la citada plaza. Más recien
temente, con indudable 
acierto y buen gusto, se ha 
instalado la Concejalía de 
Medio Ambiente, o como se 
llame según el turno, en la 
muy bien recuperada Quin
ta de Ceivantes. Y existe el 
proyecto o promesa electo
ral de ir haciendo algo así 
como alcaldías de distrito 
para dar facilidades a los al
calaínos en sus gestiones y 
cercanía a sus reivindica
ciones. 

Se compró también lo que 
fue el Colegio Santo Tomás 
de Aquino en los números 
13 y 15 de la Calle de Escri
torios. Se han hecho obras 
por detrás en el Callejón de 
Avellaneda. Y se han reto
mado hace pocos días. Mie
do me da, por cierto, que la 
puerta del número quince 
se ha ocultado con una ho
rrenda puerta de chapa y 
pueda ocurrir algún des
mán con la hermosísima de 
madera que allí había. En 
esta ciudad del "saco roto", 
que decía el amigo Pepe 
García, cabe pensar que 
muchas cosas son posibles. 
Dejemos los ejemplos; leja
nos o próximos, y quede 
aquí el aviso. 

Por estas razones de dis~ 
persión y descentralización 
que no criticamos, parece 
oportuno pensar que la 
Casa Consistorial, el edificio 
de nuestro Ayuntamiento 
pueda quedar en un futuro 

,.., 
Claros v oscuros El colegio dispuso de· 

bienes abundantes, porque 
el canónigo racionero de la 
Magistral, D . Juan Arribas, 
donó toda su hacienda valo
rada en 4.000 ducados del 
año 1684. 

Hablemos despacio 
de la Casa consistorial A partir de 1836 ya saben 

todos los lectores que se ini
cia la Desamortización de 
bienes de religiosos y de la 
Iglesia. Más tarde también 
de los bienes del Común y 
de Propios y todos los cole
gios pasaron a otros fines . 
En otros lugares he dicho 
que San Agustin, Capuchi
nos y Franciscos del Santo 
Ángel, fueron al menos de 
particulares mediante su
basta; Agustinos Calzados, 
Carmen Calzado, Clérigos 
Menores, Jesuitas, Merced 
Calzada, San Basilio, San 
Bernardo, San Diego, Santo 
Tomás y Trinitarios Descal
zos, pasaron a la Inspección 
de Infantería; Dominicos de 
la Madre de Dios, al Ayun
tamiento para cárcel de 
zona; los Minimos de la Vic
toria, fueron pronto hospi
tal; la Merced Calzada, San 
Juan y Trinitarios se adju
dicaron más tarde. El pri
mero y el último también 
pasaron a usos mili~es; el 
segundo para diversos usos 
municipales. 

no muy lejano, pensemos 
además en el edificio de 
Plaza de Ceivantes 4, tam
bién de propiedad munici
pal, pensemos digo, en que 
su uso sea sólo de carácter 
representativo y tenga, si 
cabe, mayor valor turistico. 

Por ello retomo el viejo 
asunto de su historia, aun
que sea de manera ligera y 
no excesivamente cientifica. 

* * * * * 

Nos situamos en la época 
esplendorosa de la Univer
sidad de Alcalá. La ciudad 
ya es alba de América, cuna 
de príncipes, reinas y em
peradores, amén de prínci
pes de la Iglesia, cuna de 
santos y escritores, aula de 
príncipes de la "felix Aus
tria", vivero para Trento, 
foco de la imprenta y el sa
ber, crisol de la Lengua y de 
las ideas sobre el Derecho 
Internacional, faro de la 
Cultura en fin, que no es 
poco decir. 

A la luz de estas cosas 
multitud de órdenes de la 
Iglesia acuden para fundar 
sus colegios-conventos. En
tre ellas el Instituto de San 
Camilo de Lelis que, por 
medio del presbítero Fran
cisco Antonio Calamaza, 
crea el Colegio Menor de 
Clérigos Ministros de los 
Enfermos, bajo la advoca
ción de San Carlos Borro
meo. Calamaza delegó en el 
viceprovincial de la orden 
para Castilla, P. Salvador 
Falconí, que en 1652 com
pró el colegio de los santos 
Ciriaco y Paula, vulgarmen-

te llamado de Málaga, hoy 
Facultad de Filosofia y Le
tras, unas casas que tenía 
en la Plaza del Mercado, 
hoy Plaza de Ceivantes. 

El año 1655 quedó incor
porado el colegio a la Uni
versidad con la aprobación 
del Claustro. Sin duda pe
saría en éste la colabora
ción y ayuda que podía 
prestar la dedicación del 
nuevo colegio a la Facultad 
de Medicina, que ya antes 
de mediar el siglo XVI reali
zaba estudios anatómicos 
sobre cadáveres: un siglo 
antes de que el pintor Rem
brandt inmortalizara en su 
Lección de Anatomía esa 
práctica; antes de que Ba
con de Verulamio potencia
ra el experimentalismo, 
apenas cuarenta años des
pués de que Leonardo da 
Vinci robase cadáveres 
para estudiar sus formas y 
casi sesenta antes de que 
Michel Angelo Merisi "11 Ca
ravaggio" rescatara el cadá
ver de una joven ahogada 
para pintar El Tránsito de 
la Virgen, con gran escán
dalo en su época por su 
crudeza y realismo. 

Cuentan viejas leyendas 
que entre el Convento de 
Agonizantes, como pronto 
llamaron los alcalaínos al 
de Clérigos Ministros de los 
Enfermos, y el de San Ilde
fonso había una galería 
subterránea por donde se 
podían llevar los cadáveres 
de personas no reclamadas 
por sus familiares, hasta la 
Facultad de Medicina sin, 
producir el macabro espec
táculo callejero. 

El Convento de Agonizan
tes pasó a ser la sede provi
sional de la Milicia Nacio
nal, aunque por poco tiem
po, puesto que el Ayunta
miento gestionó con la re
cién nacida Sociedad de 
Condueños que la Milicia 
pudiera instalarse en el Co
legio San Pedro y San Pablo. 

Es bueno que concluya 
hoy aquí para que la cohe
rencia entre las diversas 
etapas de esta casa sea co
rrecta. 

' Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista oficial de Alcalá 

Deysa 
Dealer y Servicio Post-Venta, S. A. 

Nuevo FordFiesta ~ tnoci6n 
IHOU. BEGllO DE Ull MÓVIL MULTIMEDIA llEC 341i COll CAMIU DIGITAL 

Desde 9.710 € 
Promoción o descuento equivalente válido hasta el 31 /10/03 para la gama Ford Fiesta en Península y Baleares. Gama Ford Fiesta: Consumos oficiales de 4,4 a s·,9 U100 Km. Emisiones oficiales de CO. 117 a 164 g/km. 

Ctra. M-300, km. 29'100 (antigua N-II) -Tifs.: 9188000 62 - 9188000 65 •Vía Complutense. 108 (SERVICIO RAPIDO) -TLF.: 91 880 91 84 - ALCALA DE HENARES 
Avda. de la Constitución. 3 -Tifs. : 91 677 75 37 - 91 677 72 97 -TORREJON DE ARDOZ 
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Ecologistas en Acción 
Ecologistas en Acción ha re

alizado el pasado sábado, día 
18 de octubre, a las siete de la 
tarde, una acción destinada a 
informar a los vecinos de Alca
lá mediante la colocación de 
esquelas en los 145 árboles 
(Platanus Hybrida) 90 de ellos 
con una edad superior a los 30 
años, que se encuentran en la 
Plaza de Cervantes, bajo la cual 
el gobierno municipal pretende 
construir un aparcamiento sub
terráneo. Alrededor de cuarenta 
ecologistas miembros de esta 
organización y vecinos volun
tarios de la ciudad realizaron la 
colocación de esquelas como la 
que recogemos en la fotografía 
y notas informativas de la in
tención del equipo de gobierno 
municipal de arrancar todos los 
árboles de la plaza para la cons
trucción del aparcamiento 
mencionado. Según Ecologis
tas en Acción, este tipo de ac
tuaciones evidencia una vez 

más el desprecio histórico que 
han sufrido los árboles urbanos 
en Alcalá. El arranque, trasla
do, y almacenamiento de los 
árboles supone la pérdida de la 
vida de éstos y jamás se volve
rían a replantar. 

Consideramos que los árbo
les, por su valor ecológico y 
sus efectos positivos sobre 
nuestra calidad de vida, deben 
tener un tratamiento más serio 
que el que viene realizando 
este ayuntamiento. 

Sobre las 19,45, una cuadrilla 
de operarios procedió a la reti
rada de las esquelas y los carte
les informativos, ante la oposi
ción de vecinos que los leían en 
esos momentos. Ecologistas en 
Acción exige la misma "agili
dad" al equipo de gobierno y la 
misma "eficacia" a la empresa 
Urbaser para la retirada de la 
propaganda electoral que inun
da nuestras calles. 

~ 
RESTAURANTE MARTIN'S 
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Por que Alcalá sea Patñmonio "REll" de todos 

MINISTERIO DE FOMENTO, 
danos una oportunidad 

Ya supongo que mis opinio
nes serán una predicación en 
el desierto, pero es posible 
que quienes lean mi pequeña 
colaboración piensen en lo 
que puede tener de razonable 
y de verdadera, o quizá les 
sirva para darse cuenta de 
algo que antes de ver estas lí
neas, les ha resultado inadver
tido. 

Es mi única intención. Me 
gustaría que estas ideas sir
vieran para que mejorara un 
poco, nuestra Alcalá, sus de
ficiencias. Mis críticas son 
siempre constructivas. 

¿Por qué pongo este título? 
Muy sencillo. Si usted viene 
por la N-Il, la nueva, desde 
Madrid, puede tomar la vía de 
servicio para entrar en Alcalá, 
por 6 puntos, esto es, la entra
da de La Garena, la entrada 
de los polígonos industriales, 
la entrada de Daganzo, la de 
Camarma, la de Meco, y la de 
antes de la Dehesa. Respecto 
a la entrada de Meco-Uni
versidad-Hospital, hay un 
cartel diciendo "Alcalá de 
Henares-Meco" 500m y hay 
en realidad 800m., pero bue
no, esto no tiene importancia, 
lo peor es que cuando viene la 
desviación (dirección Guada
lajara), no hay ningún cartel 
que lo indique, hay uno azul, 
con una cama. Creo que la en
trada es lo suficientemente 
importante para señalizarla, 
porque siendo de aquí, es 
muy fácil pasártelo, así que 
siendo visitante .. . 

Pero, si tiene usted la des
gracia de venir de Guadalaja
ra hacia Madrid, tiene usted 
un letrero pasada la entrada a 
Meco, que dice "Vía de Servi
cio a lOOm, y más tarde a 
500m". Muy bien, pero si tie
ne usted la desgracia, como 
nos ha pasado a muchos va
rias veces, que por la conges
tión de la carretera, por no co
nocerte el camino, porque 
ibas adelantando y no la pue
des coger ... y te pasas la en
trada a la vía de servicio, 
AYYYYYYYYY, TE VAS A 
Torrejón a dar la vuelta. 

Por eso, pido a FOMEN
TO OTRA OPORTUNI
DAD. Sí. La Vía de servicio, 
sólo tiene esa entrada. No hay 
más. 

PIDO MÁS. No es mi in
tención entrar en la discusión 

sobre la R-2, de peaje, re
cientemente inaugurada. A 
nosotros los de Alcalá, no nos 
sirve. Y no por que haya que 
pagar 3 euros, no, sino porque 
coges un tapón similar al de la 
N-11, pero en la de Daganzo. 
Supongo que a lo mejor la uti
lizaremos alguna vez, en unas 
prisas. Pero lo mejor es que 
todos los que tienen la entrada 
cerca la usen y nos descon
gestionen a nosotros. Seguro 
que ustedes han pensado lo 
mismo. 

OTRA OPORTUNIDAD, 
una entrada, directa SÓLO 
para la R-2. 

No sé a cargo de quién es
tán los puentes que pasan por 
encima de la autopista para ir 
a Daganzo o a Camarma, pero 
los accesos son ridículos, se 
han quedado pequeños y pa
sas un día a las 3 y media de 
la tarde y hay unas colas, y 
además es lentísimo acceder a 
la carretera al tener que estar 
cediendo el paso. 

Alcalá tiene que ser una 
ciudad cómoda para sus habi
tantes y todos estos proble
mas no se deben eternizar. 

Un tercer detalle relacio
nado con las carreteras de ac
ceso. Los que vienen a la Uni
versidad desde Guadalajara, 
ya se saben el camino, y la en
trada de enfrente de La Dehe
sa, es complicada y peligrosa, 
además de NO ANUNCIA
DA. Es más, vas despacito, 
para tomarla y te la pasas. 
¡Señores! ¿No es posible que 
en el siglo de la Información, 
esté esto tan mal señalizado? 

Ya da gusto, entrar en Alca
lá y ver la lista de hoteles 
como en toda ciudad turística, 
sí se va haciendo algo, pero 
lentito. 
' ¿Y qué me dicen de la cir
cunvalación de Alcalá de 
Henares, ciudad Patrimonio 
de la Humanidad, sin ilumi
nar? ¿Es para ver mejor la 
iluminación de los monumen
tos? ¿Es para fijarse más en el 
volante? 

¡¡¡Hágannos la vida mejor, 
ilumínennos, conéctennos, 
ensánchennos, que veamos 
que nuestros impuestos al Es
tado sirven para algo más! ! ! 

, Juan Antonio 
GONZALEZ HEREDIA 

PUERTA de Madrid 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .....•..•...•..............•....•.•................ 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Se~uridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ......•...............•....................................................•............ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) .....•....•..........................•........................ 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) ....•......•........................ 91 888 39 62 
Agentes Forestales .......•........•.........•.......................................... 91 888 00 83 
Protección Civil .......................................................... 9187712 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 I 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ........•...............•........................ 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 010 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
ASAYAR {AsociaciondeAyudaAntialcohólicaRehabilitadora) •••••••• 918811245 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juz~ado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 2! planta) ................ 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO.(AVERIAS) .......................................... 9188366 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA .................................................. 9188238 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .............................•.... 91 888 36 47 
TOGAR, Obsequios para Bodas y Celebraciones ................... 9188318 58 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrgllla Navarro. 5v1 

Amqueca de Henares IGUADAWABAJ 
km. 44 CU&. MADRID-BARCELONA 

24 de octubre de 200J 
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Se uenen que tacilbr aulas 
del vecino colegio Cisneros para los alumnos 

El Instituto Cardenal Cisneros 
se u1eda neu1eño 
El Vocal de Apas del Distrito Centro, Antonio Luengo, co
mentó la situación del instituto Cardenal Cisneros. Las au
las son insuficientes para dar cabida a todos los alumnos del 
instituto por lo que se han pedido las aulas del colegio ad
yacente también llamado Cardenal Cisneros, para suplir, 
eventualmente la falta de espacio. Para Luengo, el proyecto 
seria unir el colegio con el instituto en un todo único. 

Antonio Luengo, Vocal de 
Apas en la Delegación Mµnici
pal del distrito centro, lleva en 
el cargo desde 1992. En todo 
ese tiempo ha estado muy 
pendiente de todo lo relaciona
do con el dis trito y con las di
ferentes situaciones de las 
asociaciones de padres de 
alumnos. En el distrito centro 
se encuentran cinco colegios y 
un instituto: los Colegios Car
denal Cisneros, San Felipe 
Neri, San Francisco de Asís, 
Escolapias, Filipenses y el IES 
Cardenal Cisneros. Luengo ex
plicó que "la vinculación que 
tiene el distrito con las aso
ciaciones de padres de estos 
colegios e insituto son de ca
rácter organizativo, que prepa
ra el propio distrito, y proble
mas puntuales que se inten
tan resolver, que asociaciones 
de padres presentan al distrito 
para buscar ayuda." 

Sin embargo, el problema 
principal se encuentra en que 
el líistituto Cardenal Cisneros 
se encuentra falto de espacio, 
Luengo señaló que "es un gran 
problema para el insituto la 
falta de espacio para impartir 
docencia pero está actualmen
te solventada esta la falta de 
espacio al haber cedido el co
legio, también público Carde
nal Cisneros, parte de sus au
las al instituto, una solución 
que contemplan diferentes ór-

2• de octubre de 200! 

gános de los centros implica
dos, seria refundir los dos en 
un centro integrado, satisfa
ciendo las necesidades escola
res de enseñanza pública del 
distrito." 

Inmigración 
En los últimos años se ha 

incrementado el número de in
migrantes, para Luengo en el 
distrito centro "se está notan
do la incorporación de chicos y 
chicas de otros países que se 
adaptan perfectamente sin 
ningún tipo de problema al 
ambiente, a los compañeros y 
al centro, cogen al vuelo el 
idioma. Hay actividades orga
nizadas en las que puede par
ticipar cualquier chico, si sus 
necesidades económicas son 
precarias, no tenemos ningún 
problema por facilitar subven
ciones." 

Existen además actividades 
orientadas "que desde el dis
trito organizamos conjunta
mente con el ayuntamiento 
como en Navidad que hay un 
certamen literario y otro artís
tico. El certamen de postales 
navideñas tiene mucho éxito y 
es un clásico. El distrito se 
vuelca y hace un esfuerzo pre
supuestario porque m~rece la 
pena aunque los recursos son 
muy limitados en el distrito 
centro." 

Enlace García lázaro -Carral lanío 
El concejal del Partido Popular Francisco Bernáldez presidió el 

sábado 18 de octubre la ceremonia celebrada en el ayuntamien
to de Alcalá para unir en matrimonio a la pareja formada por 
Daniel García Lázaro y Noelia Carral Martín. El novio, de 23 
años de edad, está empleado en un supermercado, mientras que 
la novia, de 26 años, está actualmente desempleada. 

En la ceremonia intervinieron como testigos, y firmaron el 
acta, Carlos Carral, padre de la novia, y Eva Maria Blanco, ami
ga del novio. La pareja llevaba seis años de noviazgo hasta ins
cribirse en el registro civil y abrir un nuevo libro de familia. 

Tras la celebración, el nuevo matrimonio recibió la cariñosa fe
licitación de familiares y amigos, que los acompañaron en un 
momento tan importante. A continuación la pareja se desplazó 
a un restaurante de Alcalá para invitar a todos a un banquete 
nupcial en el que disfrutaron de la sobremesa en la que los asis
tentes desearon a los nuevos cónyuges una feliz vida en común. 

Los nuevos cónyuges partieron en viaje de luna de miel a Mé
jico, donde disfrutan de unos días inolvidables. 

Enlace González-Albo del 0110 · Ca1Dela Rodríguez 
El sábado 18 de octubre se celebró en la ermita del Val la ce

remonia que unió en matrimonio a José González-Albo del Olmo 
y Noelia Cayuela Rodríguez. El novio, de 33 años de edad, es do
cente y la novia, tiene 29 y trabaja también en la docencia. 

En la ceremonia intervino corno madrina la madre del novio, 
Paquita del Olmo y fue padrino en la ceremonia el padre de la 
novia, Juan Cayuela. La 'pareja llevaba nueve años de noviazgo 
hasta celebrar su boda religiosa e inscribirse en el registro civil 
formando una nueva familia. 

Después de la ceremonia religiosa los nuevos cónyuges se des
plazaron a la plaza de San Diego y a los patios de la universidad 
para completar su álbum de fotos y las imágenes que compon
drán el vídeo de un dia tan importante para ellos. 

A continuación José González-Albo y Noelia Cayuela invitaron 
a familiares y amigos a un banquete nupcial que se celebró en 
el restaurante Foguet de Meco. En total asistieron 260 invitados. 

La pareja salió después en viaje de luna de miel a Egipto don
de disfrutan de la tierra de los faraones. 

PUERTA de Madrid 
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Hombre 

• TRAJE CEREMONIA • CHAQUÉ 

• SMOKING • CAMISERÍA • COMPLEMENTOS 

( SASTRER(A A MEDIDA ) 

e/ Teniente Ruíz, 2 -Tifs.: 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 - Alcalá 

HOMBRES 

e/ Diego de Torres, 2 
Tlf.: 91 880 97 22 

e/ Atienzo, 2 
Tlf.: 91 889 40 07 

1i1J1111q:111111¡¡1fii1111 :J ~ :J 1~1 
LrJuegos ~ ~ 
~ y sueños · <1J>

c111s-coc1ECITOS- TROllAS- TEITIL-PIPElES DECORATIVOS 
-TODOS lOS COMPlEMENTOS-

Avda. de la Alcarria, 19 - T1f. 91 883 15 38 - Akalá de Henares 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
. RECALOS DE 

COMUNIÓN Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO- ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf .: 91 879 26 98 

Personalizamos 
tu Ramo de Novia . Ubreros.3e . 

ALIANZAS lOro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

TODO EN REPARACIONES HOGAR 

novadom 
e/ Crnz de Guadalajara, 18 
e/ Clavel, 1 (Esq. Era Honda) 

• Fontaneros 
• Electricistas 
•Pintores 
• carpinteros 
• Desatrancas 
•Etc. 

1Telé*s.:91 881 12 58 • 91 88:5 22 04 I 

mUEDlES Y DECORACIOR 

el Miguel de Moneada, 4 
Gunto Galerías Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 

el Miguel de Unamuno, sin 
EL ENSANCHE 

TELF.: 91 802 72 21 
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Miguel Ángel Pérez Huysmans y Jesús Domínguez Picazo 

Jesús Domínuuez Picaza quiere que las zonas verdes sean de ese color 

''Vamos a multiplicar por cuatro 
la superficie de césped en Alcalá" 
El concejal de Medio Ambiente, Jesús Domínguez Picazo, aseguró a PUERTA DE MADRID que 
su objetivo en los cuatro años de gobierno del Partido Popular en Alcalá "es multiplicar por cua
tro la superficie de césped, de tal manera que en la ciudad complutense prevalezca el color 
verde más allá de los lemas que tenia el anterior alcalde, Manuel Peinado, que hablaba de una 
Alcalá en verde y azul, pero que en cuanto a los jardines hizo prevalecer el marrón de los te
rrizos". ·con el gerente del Instituto de Planificación y Gestión Ambiental, Miguel Ángel Pérez 
Huysmans, Jesús Dom.ínguez Picazo visitó varios parques y jardines de Alcalá donde se están 
realizando ya actuaciones sobre todo tendentes a plantar césped "donde antes había terrizo". 

Jesús Domínguez manifestó 
que "vamos a multiplicar por 
cuatro la superficie de césped 
que haga de Alcalá un lugar 
atractivo. Estamos hablando de 
una ciudad patrimonio de la 
humanidad donde parece ser 
que siempre se ha teQido miedo 
a que esta ciudad tuviera un 
color verde, que fuera atractiva 
medioambientalmente". 

Para el concejal de Medio Am
biente con respecto al césped 
"ha habido mucha demagogia. 
El anterior gobierno municipal 
sólo hablaba de plantas de ba
jo consumo de agua pensando 
en el pasado, cuando se regaba 
con manguera. Hoy tenemos 
que pensar que el consumo de 
agua para el riego de zonas ver
des es muy racional y con la 
instalación de riegos controla
dos con temporizadores, se 
puede decir que incluso se aho
rra hasta agua". 

hemos conseguido una subven
ción de 139 .000 euros por par
te de Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe, destinada a la insta
lación de riego automático con
trolado en La Garena. Hay una 
sensación de ahorrar agua, pe
ro también de tener zonas ver
des". 

"El césped no gasta 
tanta agua" 

Jesús Domínguez Picaza aña
dió que "el césped no gasta tan
ta agua con los nuevos siste
mas de riego. Antes sí, cuando 
se utilizaba la manguera, pero 

•Peinado 
quiso hacer 

una ciudad en 
verde y azul 

pero los 
Jardines eran 
marrones por 
los terrizos• 

ahora es un consumo muy ra
cional y nos podemos permitir 
perfectamente el tener zonas de 
césped. Por otra parte tenemos 
que tener todo tipo de jardines; 
no podemos tener zonas donde 
plantemos cuatro arbustos en 
áreas de terrizo que no dan co
lor a ese jardin que se utiliza 
por los vecinos". 

El concejal de Medio Ambien
te añadió que "el verde da color 
y el mejor ejemplo es el trata
miento que se ha dado a la pla
za de José Elola, junto a Caba
llería Española. Allí tenemos 
césped y planta de temporada, 
con una pérgola donde van 
plantas trepadoras, por lo que 
a pesar de estar debajo el apar
camiento subterráneo se va a 
poder disfrutar de una zona de 
sombra. También queremos 
dar un tratamiento similar en 
la plaza de Sepúlveda, donde 
hay unos terrizos que están 
muertos por el criterio del ante
rior gobierno municipal de uti
lizar plantas de bajo consumo 
de agua. Hoy aquello está de
sértico por la acción del vanda
lismo. Nosotros queremos po
ner césped y planta de tempo
rada que dé colorido. Con la va
lla baja se puede controlar el 
vandalismo". 

Remodelaciones 
de jardines 

Jesús Domíngue~ Picaza visi
tó con Miguel Angel Pérez 

Jesús Domínguez recordó 
que "para la instalación de este 
tipo de riegos controlados es 
posible conseguir subvenciones 
por parte de instituciones. Así Entre otras actuaciones, cabe destacar la reposición de los juegos infantiles 
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Los parques tendrán vigilantes y cuidadores para evitar el deterioro de los mismos 
Huysmans el parque Tierno 
Galván, en la Rinconada: "Allí 
hemos plantado césped y plan
ta de temporada donde antes 
había terrizo. Hoy hay más co
lor. Además se han repuesto las 
zonas de juegos infantiles. Así 
pues hay dos ambientes en ese 
parque, una zona de pradera, 
con césped y mucho colorido, 
con una zona de arbolado de 
gran porte donde la gente pue
de buscar la sombra". 

Además el parque Tierno Gal
ván tendrá servicio de guarde
ría, es decir, vigilantes para evi-

Pruébalo en: 

tar su deterioro: "Estamos utili
zando para el riego el agua del 
nivel freático que hay en el 
aparcamiento de la calle Viole
ta". 

En su visita, el concejal de 
Medio Ambiente llegó al parque 
!placea, entre el colegio del 
mismo nombre y el colegio He
nares: "Allí también hemos he
cho un tratamiento de pradera 
con rodales de arbusto e insta
lación de juegos infantiles. Ade
más se puso un pipi-can que 
ha sufrido ya los actos vandáli
cos. Es una zona donde vamos 

a proceder a desinsectar y de
sinfectar puesto que nos lo han 
reclamado los vecinos debido a 
que se han detectado pulgas 
por el incivismo de algunos em
peñados en que allí defequen 
sus perros". 

Jesús Domínguez visitó tam
bién el parque de la Tabla Pin
tora: "El tratamiento es tam
bién muy similar, es decir, 
plantación de césped y planta 
de flor para tener colorido, ins
talación de valla 'de rabo de co
chino', juegos infantiles y pér
gola para conseguir zona de 

sombra. Debajo hay también 
un aparcamiento subterráneo, 
por lo que no se pueden plantar 
árboles". 

El concejal de Medio Ambien
te añadió que "ese va a ser el 
criterio del gobierno municipal 
en muchas zonas de la ciudad 
hasta multiplicar por cuatro las 
zonas verdes de pradera. Pero 
además nuestro compromiso es 
el mantenimiento de estas zo
nas porque queremos que los 
vecinos sientan que el dinero se 
invierte bien, que se mantiene 
lo que se hace". 

Nuevo Fiat Panda desde 6.886 € 
PVP Fíat Panda Active. Península y Baleares. Promoción y Plan Prever incluidos. 

Concesionario Oficial: Abierto 
sábados tarde. LIDERCAR DOS MIL, S.A., 

Vía Complutense, 107. Tel. 91 ·aa1 40 62. ALCALA DE HENARES. 
México, 21-22 (Poi. El Balconcillo). Tel. 949 20 16 92-. GUADALAJARA. 
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Se celebró en Alcalá una concentración internacional de Volkswagen 

"Gracias por haber llenado Alcalá 
de escara/Jaiat', diio el alcalde 
Unos 200 vehículos Volkswagen, en su mayoría los populares escarabajos, participaron des
de el viernes 17 hasta el domingo 19 de octubre en la primera concentración internacional 
en España de esta marca, o lo que es lo mismo, el Gran National de Volskwagen en el que 
participaron vehículos procedentes de toda la geografia española, pero también de Portugal 
y de Francia. El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, dio la bienvenida a los participantes 
en una concentración que contó con la colaboración y el patrocinio del ayuntamiento al per
mitirles que se concentraran en el recinto ferial complutense y facilitarles las visitas turís
ticas por la ciudad y el apoyo logístico para la celebración de sus actividades. 

Bartolomé González se diri
gió a los asistentes durante la 
bienvenida, que tuvo lugar en 
la mañana del sábado 18 de 
octubre· ,agradeciendo la pre
sencia de todos ellos e invitán
doles a conocer y promocionar 
Alcalá: "Gracias por haber lle
nado la ciudad de escaraba
jos", llegó manifestar el alcalde. 

Por su parte, el presidente 
del grupo Retromóvil, Alfonso 
Sánchez, que organizó la con
centración, manifestó su agra
decinúento al ayuntanúento de 
Alcalá por toda su colaboración 
y hacer posible esta- primera 
concentración nacional de 
Volkswagen. 

Alfonso Sánchez explicó que 
"en la concentración participan 
vehículos de la marca Volkswa
gen de cuatro modelos: el clási
co escarabajo, las furgonetas , 
el Karman que es un coche 
mayor y otros modelos 1.600. 
Pero la auténtica estrella es el 
escarabajo. Han venido mode
los de diferentes épocas, y to
dos con un común denomina
dor, su robusta mecánica". 

Cuentan los aficionados al 
escarabajo como el propio Al
fonso Sánchez, que no hay co
che más fuerte y perdurable. 
"Podemos hacer la prueba yen
do a un concesionario de un 
vehículo de gran cilindrada y 
comprando uno de ellos, el me
jor, para dar la vuelta al mun-
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do todas las veces que fuera 
necesario. Al mismo tiempo sa
le un escarabajo y se puede te
ner por seguro que el primero 
en sufrir una avería será el co
che nuevo de gran cilindrada". 

Churros, jamones, 
paellas y 
piezas de repuesto 

La concentración en el recin
to ferial fue toda una celebra
ción para los aficionados al 
Volkswagen. Allí se realizaron 
todo tipo de actividades y no 
faltó la concesión de pernúso 
para instalar algunos negocios 
que acompañan a este tipo de 
concentraciones. Así había 
churrería ambulante y venta 
de jamones y quesos. Pero lo 
más importante fue la venta de 
piezas de repuesto, algo que 
suelen agradecer los propieta
rios de estos coches puesto que 
al no fabricarse ya el modelo, 
las piezas son importantísimas 
para mantener el vehículo en 
óptimas condiciones y solucio
nar averías. 

Durante la concentración 
hubo actividades diversas co
mo concursos, visita guiada 
por Alcalá, viaje por la comarca 
y hasta una paella para todos 
los participantes, algunos de 
los cuales vistieron ropas hip
pies puesto que no hay que al-

vidar que el escarabajo fue el 
simbolo de una época, la de fi
nales de los sesenta con el mo
vimiento hippy. 

Un coche legendario 

Junto al Ford T, el escaraba
jo representa la historia misma 
de la automoción. Con 21 mi
llones de unidades construidas 
desde el año 1945 y más de 50 
años de producción continua
da, el Volkswagen Escarabajo 
permanece en la memoria co
lectiva europea como el auto
móvil más popular. El también 
conocido como 'coche del pue
blo' nació en la mesa de diseño 
de Ferdinand Porsche allá por 
1935. El encargo de Hitler era 
claro: un coche barato (debía 
costar menos de 1000 marcos). 
de cuatro plazas y una robus
tez a toda prueba. En 1936 
apareció el primer prototipo 
con unas características revo
lucionarias: motor boxer de 
1000 cm3 refrigerado por aire y 
en disposición trasera, aerodi
námica cuidada, suspensión 
trasera independiente con ba
rra de torsión, dirección por 
tornillo sin fin y una especie de 
servofreno. 

El 28 de mayo de 1938 se 
presentó el nuevo vehículo con 
Hitler de copiloto y Porsche al 
volante. Estaba construido por 
Daimler-Benz y aunque en 

principio se denominó KdF, se 
creó la sociedad Volkswagen y 
se puso la primera piedra de la 
fábrica de Wolfsburg. La se
gunda guerra mundial paralizó 
la producción, que se reinició 
en 1945. La producción de 
2000 unidades en el primer 
año fue aumentando. Nadie 
por entonces suponia que la 
producción se mantendría más 
de 50 años hasta que dejó de 
fabricarse por parte de la facto
ría de Volkswagen de Méjico, la 
último que lo fabricó. 

El "escarabajo" de Volkswa
gen, considerado el auto más 
popular, ha dejado de fabricar
se este año 2003. Pasaron 69 
años y 21 millones de ventas 
desde que el Tercer Reich de 
Adolfo Hitler ordenó la produc
ción de este pequeño y durable 
"coche del pueblo' Oa traduc
ción literal de la marca), de for
ma abovedada. 

La última linea de montaje 
del mundo del "escarabajo", en 
la planta que tiene Volkswagen 
en México, cerró sus puertas 
definitivamente. Las ventas de 
este coche, que costaba poco 
más de un millón de pesetas 
cayeron estrepitosamente, por
que ya no podía competir con 
otros vehículos pequeños, que 
cuestan casi lo mismo pero tie
nen cuatro puertas, aire acon
dicionado y motores que no 
suenan como un abrelatas en 
apuros. 

"El escarabajo es un coche 
hermoso. Todo el mundo lo 
ama", dijo el responsable de la 
concentración en Alcalá, Alfon
so Sánchez. 

El escarabajo siempre fue un 
símbolo poderoso. Producido 
en masa por primera vez en 
Alemania en 1945, bajo la su
pervisión de los aliados, fue la 
primera muestra del renaci
miento de ese pais como poten
cia industrial. En Estados Uni
dos, en los 60, el escarabajo y 
su vehículo emparentado, la 
furgoneta Volkswagen (con for
ma de tostadora, se decía). se 
convirtieron en el transporte 
preferido del antiestablish
ment. 

Los propietarios de escaraba
jos de todo el mundo todavia 
celebran reuniones todos los fi
nes de semana, además de en
cuentros en la ruta. 

La empresa seguirá fabrican
do de todos modos el nuevo es
carabajo, presentado en el 
mercado en 1997, pero los 
amantes del viejo dicen que no 
es lo mismo. Volkswagen dejó 
de fabricar el viejo escarabajo 
en Alemania en 1978 y en 
1996 cerró también su segun
da linea de producción, en Bra
sil. Habían dejado la planta 
mejicana como la única del 
mundo que todavía los fabrica
ba. Es curioso que los mejica
nos adoptaron a este auto co
mo símbolo nacional. 
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ta comisión también aprobó restaurar márgenes v riberas nuviale 

"Haremos estudios previos a 
una neatonalización definitiva" 
El martes día 21 de octubre se reunió en el ayuntamiento la comisión de gobierno y 
aprobó 44 puntos, entre ellos la recuperación de varios arroyos y zonas forestales. 
También aprobaron a propuesta del concejal de Urbanismo, Luis Fuentes, la realiza
ción de estudios sobre el flujo de tráfico en el casco histórico para averiguar las con
secuencias de una posible peatonalización. Al final de la comisión, el alcalde, Barto
lomé González, la resumió en rueda de prensa. 

El alcalde empezó por asun
tos de Medio Ambiente: "En el 
punto 34 se ha aprobado la 
propuesta de la mesa de con
tratación para adjudicar por 
17.000 euros y por procedi
miento de negociación la reali
zación de una auditoría finan
ciera y técnica del servicio de 
recogida de residuos urbanos 
y limpieza viaria. Esta audito
ría es para ver si la prestación 
de este servicio se ajusta al 
pliego de condiciones que tie
ne con este ayuntamiento. En 
el punto 35 se ha aprobado el 
proyecto de restauración de 
las márgenes y riberas del 
arroyo Patueña desde el térmi
no municipal de Corpa hasta 
el de Velilla de San Antonio. 
Hemos aprobado esto porque 
el ayuntamiento de Alcalá es 

propietario de una parcela en 
Corpa que está incluida en 
esta restauración". 

Bartolomé González siguió: 
"En el punto 36 se aprueba el 
proyecto de restauración de 
las márgenes del Camarmilla 
desde su entrada en la CAM 
hasta su desembocadura en el 
Henares, casi todo en el térmi
no de Alcalá. En el punto 37 
se aprueba el proyecto de re
población forestal en el monte 
de utilidad pública 'Los Ce
rros', teniendo en cuenta los 
aspectos arqueológicos de esa 
zona. El punto 43, de Perso
nal, es una modificación de las 
bases generales de este ayun
tamiento en lo referido a la 
edad máxima de los aspiran
tes, debiendo decir 'no haber 
cumplido los 65 años' en vez 

de los 55 que de
cía" . 

La comisión tam
bién trató asuntos 
económicos: "Se 
ha aprobado un 
gasto de 9.860 eu
ros para una placa 
conmemorativa de 
la declaración de 
Alcalá como ciudad Patrimo
nio de la Humanidad. Tam
bién se ha aprobado un con
curso para el suministro de 
armarios para el depósito del 
servicio municipal de archivos 
y bibliotecas por un precio tipo 
de 12.000 euros. Otro concur
so aprobado es el de contrata
ción por procedimiento abierto 
del servicio de prevención ex
terno en higiene industrial y 
ergonomia psicosociológica en 

colaboración con el servicio de 
prevención propio del ayunta
miento. Tendrá un precio tipo 
de 19.900 euros para 2004 y 
20.700 para 2005. También se 
ha aprobado realizar estudios 
previos de tráfico, aparca
miento y canalización del cas
co histórico para ver cómo lo 
afectaría un posible plan de 
restricción de tráfico antes de 
una propuesta definitiva de 
peatonalización". 
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"¡Prepárate, que va mañana te pedirán la dimisiónr 

Mercedes Utrilla iuró como 
coordinadora del área social 
El martes día 21 de octubre Mercedes Utrilla tomó pose
sión del puesto de coordinadora del área social al jurar su 
cargo en el ayuntamiento ante la constitución y un cru
cifijo. Es licenciada en derecho. psicóloga y ha trabajado 
en el área de discapacidad y mujeres maltratadas. Al acto 
asistió el equipo de gobierno y el alcalde avisó a Utrilla de 
que la oposición pronto le pedirla la dimisión. pero le dijo 
que lo importante es que contaba con la confianza de 
todo el gobierno municipal. 

"Bartolomé González dijo: 
"Mercedes, bienvenida. 
Contigo se completa el 
equipo de gobierno, que se 
compone de concejales y 
coordinadores. En ambos 
tengo absoluta confianza y 
pongo la mano en el fuego 
por cualquiera de ellos. Se 
pueden buscar todas las 
excusas y problemas, pero 
no consentiré que se dude 
de la profesionalidad, hono
rabilidad, honradez, cali
dad y transparencia de 
cualquier miembro de 
nuestro gobierno. Cuando 
se los ataca se ataca direc
tamente al alcalde y yo es
toy dispuesto a que lo ha
gan, pero sin utilizar a nin
guno de mis compañeros. 
Tengo unos concejales y 
unos coordinadores de 
lujo". 

El alcalde aconsejó a la 
oposición: 'Trabajemos en 
lo que ' los alcalaínos nos 
han puesto. Unos asumi
mos la responsabilidad de 
gobernar, otros no asumen 
la de aceptar el resultado 
electoral y nadie les ha pe
dido responsabilidades, 
tendrán que dar cuenta en 
su partido. Que digan a los 
alcalaínos lo que están ha
ciendo y que dejen trabajar 
a los que queremos ·hacerlo. 
Mercedes, bienvenida al 
club. Prepárate, la próxima 
dimisión que se pida será la 
tuya porque seguro que tie
nes algo y si no se lo inven
tarán. Hagas lo que hagas 
serás tan mala como el res
to de compañeros. Pero lo 
cierto es que tu trabajo y 
experiencia te avalan y lo 
harás bien. Cuentas con 
toda la confianza de los 14 
concejales del gobierno". 

Mercedes Utrilla declaró: 
"Este puesto es una gran 
responsabilidad porque la 
política social será una de 
las más importantes de 
esta legislatura. Hay mucho 
que hacer y coordinar. Ya se 
ha empezado con la serna-
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na europea de la discapaci
dad y con la creación de la 
concejalía de Familia. Mi 
función será coordinar los 
muchísimos proyectos so
ciales previstos". 

El Excmo. Ayuntamiento Pleno reunido en sesión Plenaria ordinaria celebrada el 
día 21 de octubre de 2003 adoptó, entre otros, el siguiente acuerdo: 

Aprobar inicialmente y de forma definitiva, para el caso que no se presenten re
clamaciones durante el plazo de exposición al público, la modificación de las Or
denanzas Fiscales y Generales de Precios Públicos, que habrán de regir en el ejer
cicio del año 2004. 

Aprobar inicialmente y de forma definitiva, para el caso de que no se presenten 
reclamaciones durante el plazo de exposición al público, el expediente de imposi
ción y la Tasa por utilización de las dependencias e instalaciones municipales para 
la celebración de matrimonios y la aprobación de la Ordenanza Fiscal nº 28 regu
ladora de la misma. 

Aprobar inicialmente y de forma definitiva, para el caso de que no se presenten 
reclamaciones durante el plazo de exposición al público, las modificaciones del ca
llejero municipal con sus categorías por inclusión en éste de nuevas vías públicas. 

De conformidad con lo dispuesto en los artículos 17 de la Ley 39/1988 de 28 de 
diciembre, reguladora de las Haciendas Locales, y 49 de la Ley 7/1985 de 2 de 
abril, reguladora de las Bases de Régimen Local, se pone en general conocimien
to que, durante el plazo de 30 días hábiles, contados a partir del día siguiente al de 
la publicación del correspondiente anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid, los expedientes administrativos instruidos para la adopción de los citados 
acuerdos, podrán ser examinados en la Secretaría General del Excelentísimo 
Ayuntamiento, Plaza de Cervantes, 12, en horario de 9 a 14 horas, pudiendo 
presentarse dentro de dicho plazo las reclamaciones que se estimen oportunas. 

Asimismo, el citado expediente, se halla expuesto en el tablón de anuncios mu
nicipal durante el mismo plazo. 

Alcalá de Henares, a 22 de octubre de 2003 
EL ALCALDE 

Excmo. Anntamiemo 
de Alcalá de Henares 
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· b presencia del alcalde, 
Bana11mé Genzález, v de 
lana Viñ1elas, cenceiala 
de Persenal v Tlñsme 

los nuevos 
tuncionarios 
tomaron 
posesión 
de su cargo 
El alcalde dio la bienvenida a 
los nuevos funcionarios del 
ayuntamiento de Alcalá. El 
pasado viernes 17 firmaron 
sus actas ante la presencia de 
Bartolomé González y de Mar
ta Viñuelas, Concejala de Per
sonal y Turismo, en el salón 
de plenos del consistorio alca
laíno. González recordó que 
ahora más que nunca "tienen 
que anteponer el principio de 
servir al ciudadano antes que 
cualquier otro." 

El pasado viernes día 1 7 de 
octubre tomaron posesión de 
sus cargos los nuevos funcio
narios del ayuntamiento. A las 
diez de la mañana se dieron 
cita en el salón de plenos del 
ayuntamiento para firmar las 
actas en presencia del alcalde 

JEEP GRAND CHEROKEE 

103 UALLES 

1255 MONTAÑAS 

·633 RIOS 

533 LAGOS 

88 CUMBRES 

TOTAL _______________ 3 6. 0 3 5€ 

HOY LA LIBERTAD CUESTA 3.300€ 
MENOS QUE AYER 

HASTA EL 31 DE OCTUBRE LLEVATE EL NUEVO 
JEEP GRAND CHEROKEE POR SOLO 36.035 € 

Bartolomé González y de la 
Concejala de Personal y Turis
mo, Marta Viñuelas. 

Para el alcalde, este acto no 
es sino un reconocimiento que 
se han ganado ellos mismos. 
González insistió que "el prin
cipio que todos los días tene-

mos que anteponer a cual
quier otro es trabajar al servi
cio de todos los ciudadanos, 
unos desde la responsabilidad 
del gobierno y otros desde la 
responsabilidad como trabaja
dores siempre hacia los veci
nos." 

GR MOTOR, S.L 
Conc:eslorlel1o Oficial Chryaler-Jeep 
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"Bajaremos la presión liscal 
manteniendo la recaudación" 

El avuntamiento presentó sus 
ordenanzas fiscales para 2004 
El martes día 21 de octubre el concejal de Hacienda, Gonza
lo Garrido de Oro, y el alcalde, Bartolomé González, presen
taron las ordenanzas fiscales municipales de 2004 que apro
barian poco después en el pleno. Afirmaron que las ordenan
zas reducen la presión fiscal y que la me.rma de recaudación 
municipal se enjugará cobrando a unidades que aún no figu
ran en el padrón fiscal o con compensaciones del estado. 

Las ordenanzas fiscales mu
nicipales son las que indican 
la cuantía de los impuestos, 
tasas y precios públicos. El 
ayuntamiento ha usado el cri
terio de subir los gravámenes 
un 3 ,5%, la previsión de subi
da del Índice de Precios al 
Consumo (IPC) para 2004. 
Pero el IPC irá subiendo a lo 
largo de 2004 y sólo al final al
canzará el 3 ,5%, mientras que 
los impuestos municipales su
birán el 3,5% nada más empe
zar el año. Pero esto no lo dice 
ningún gobierno ni ninguna 
oposición. 

· euros. Por tanto, estas obras 
tampoco tendrán que pagar el 
ICIO (Impuesto de Construc
ciones, Instalaciones y Obras). 
Esto bajará la recaudación del 
ayuntamiento en 45.000 eu
ros, un coste mucho menor 
que el beneficio que crea. En 
cuanto al IAE, hemos sacado 
su primer padrón desde la mo
dificación de la ley sin recla
maciones significativas. La eli
minación del IAE supondrá 
una merma recaudatoria de 
1.800.000 euros. El ministerio 
ha dicho que en la primera 
quincena de noviembre nos 
compensará de esta merma". 

Gonzalo Garrido de Oro, concejal de Hacienda, y 
Bartolomé González, alcalde de Alcalá 

Gonzalo Garrido de Oro dijo: 
"Desde que tomamos posesión 
empezamos a trabajar en las 
ordenanzas fiscales de 2004, 
estudiando los padrones, los 
porcentajes de cobro y las 
incidencias más repetidas con 
los ciudadanos. Hemos tenido 
voluntad de acuerdo con la 
oposición y les hemos dado la 
misma información que nos 
dieron . cuando gobernaron, 
pero más clara y el viernes 
convoqué una comisión extra
ordinaria para tratar las orde
nanzas fiscales. Nuestro crite
rio ha sido el de la subida del 
IPC, estableciéndolo en un 
3,5% según los expertos". 

Rebaja del IBI 
El edil de Hacienda relató los 

cambios más importantes: "Lo 
principal es la prometida reba
ja del IBI, que será el 0 ,59% 
para inmuebles urbanos y 
rústicos. Esta rebaja conti
nuará durante toda la legisla
tura hasta dejarlo en un 
0,53%. Supondrá una merma 
de 500 .000 euros en la recau
dación, que se suplirán con un 
aumento en el padrón de uni
dades urbanas, que serán 
4.000 más en 2004. Antes de 
fin de año sacaremos en un 
padrón complementario gran 
parte de las 6.500 unidades 
que dejó pendiente el anterior 
equipo de gobierno". 

Garrido continuó: "Eximi
mos a las obras menores (sola
dos, alicatados, fontaneria o 
electricidad en domicilios par
ticulares) de la tasa de licen
cias urbanísticas hasta 6.000 
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De cine 
Se promoverá Alcalá como 

estrella de cine y televisión: 
"En la ordenanza de ocupa
ción de via pública por mer
cancías o escombros se esta
blece una bonificación del 
100% para las productoras ci
nematográficas que promocio
nen Alcalá. Para las televisio
nes, que tienen más capacidad 
económica, se mantiene la bo
nificación del 50%. La orde-

nanza del mercado también 
cambia. Hasta ahora al solici
tar una baja había que seguir 
pagando la tasa hasta que el 
ayuntamiento aprobara la 
baja. Ya no. En matrimonios, 
hasta ahora era un precio pú
blico y había que repercutir el 
IVA. Para evitarlo, lo hemos 
convertido en tasa con una 
subida del IPC para empadro
nados y del coste para el res
to". 

Garrido añadió: "En la tasa 
del cementerio, se exime del 
pago de licencias por retirada 
de lápidas o inscripciones en 
las mismas. En la tasa de va
dos, el criterio es IPC para 
particulares y el coste para ga
rajes públicos. La novedad es 
que, al igual que en vehículos, 
se prorrateará por trimestres, 
de forma que si alguien pide el 
alta de un vado en agosto no 
tendrá que pagar todo el año, 
como hasta ahora. Igualmen
te, al dar de baja un vado se 

Residencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 
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devolverá la parte del año en 
que no se ha usado. La tasa 
del matadero queda derogada, 
ya que el matadero no presta 
ya servicio". 

Las licencias 
de obras pequeñas 
serán gratis 
Bartolomé González afirmó: 

"Alcalá era uno de los munici
pios con el IBI más alto y lo 
pasaremos del 0,60% al 0 ,53% 
en cuatro años. El primer año 
lo bajamos al 0,59%, el que 
viene al 0 ,58%, el tercer año al 
0 ,56% y el cuarto al 0,53%. 
Esta progresión es porque ire
mos ampliando los padrones, 
incorporando unidades a las 
que aún no cobramos. Este 
año y el siguiente incorporare
mos 6.000 unidades. Las 
obras estaban doblemente 
gravadas: por el ICIO 'y por la 
tasa de licencias urbanísticas, 
cuya tramitación costaba al 
ayuntamiento mucho más que 
los 45.000 euros que dejará de 
recaudar". 

El gobierno municipal supri
mirá ambos gravámenes para 
obras menores de 6 .000 eu
ros: "Así los vecinos se anima
rán a pedir licencias para sus 
pequeñas obras y desaparece
rán las escombreras que sufre 
la ciudad. El IAE ya ha desa
parecido para muchos comer
ciantes. Algunos dijeron que 
con ello el ayuntamiento per
derla 1.000 millones de pese
tas y yo decía que no serian 
más de 500 millones. Me equi
voqué: el ayuntamiento sólo 
dejará de percibir 300 millo
nes, que serán compensados 
por el estado. Hemos readap
tado y simplificado las orde
nanzas. La merma en la re
caudación no llegará a 90 mi
llones de pesetas para un pre
supuesto de 23.500. Con esos 
90 millones de menos hare
mos mucho más que los ante
riores gobiernos". 
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¡Ya hemos comenzado! 

® 
ta RUTA 

LOS SABORES 
.TRADICIONALES de los 

MESONES 

• Casa Bayton 

• La Casa Vieja 
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Intervino Bárbara Causo, la hermana del cámara mueno en lrak 

un agitado pleno aprobó 
la nueva fiscalidad municipal 
El _martes día 21 de octub~ a las cuatro de la tarde hubo pleno municipal ordinario. Duró 
m.!15 de cuatro ~oras y trato 43 puntos, entre ellos las ordenan™ fiscales municipales. Asis
tio numeroso publico en~ el que estuvo Bárbara Couso, hermana del cámara muerto en Irak, 
miembros. de la asociacion de sordos, de la de mujeres separadas, sindicalistas y trabajado
res de El Agora de Alcalá que mostraron pancartas contra la privatización de su emisora. 

La unanimidad duró hasta el 
sexto punto, en el que se aprobó no 
ejercer el derecho de tanteo sobre 
viviendas de la ciudad por no haber 
presupuesto disponible para ello. El 
concejal socialista Javier Ocaña 
dijo: "Nos abstenemos por las razo
nes que ya dijimos en la comisión. 
No vemos ahora la promesa del PP 
de ejercer este derecho". En el si
guiente punto se aprobaron las or
denanzas fiscales y generales de 
precios públicos. 

El portavoz municipal de IU, 
Francisco Calles, pidió: "Hagan un 
pleno extraordinario para las orde
nanzas, como se ha hecho en los úl
timos años. Retrásenlas una sema
na para que la oposición las pueda 
estudiar, como hicimos cuando go
bernamos. La primera noticia sobre 
estas ordenanzas no nos llegó hasta 
el jueves a las 14:00, el viernes 
hubo comisión extraordinaria y el 
informe definitivo nos llegó ayer, 
lunes. No tenemos un estudio com
parativo". 

El edil de Hacienda, Gonzalo Ga
rrido, explicó las nuevas ordenan
zas y Calles insistió: "Creí que con
testarías. Sólo os preocupa que 
pasen los plazos. Por una semana 
no pasan. Seguís con desconsidera
ción y oscurantismo, los ciudada
nos verán. El IBI sólo lo bajáis del 
0,60 al 0,59%, pero los valores ca
tastrales subirán más y la presión 
fiscal aumentará. ¿Por qué subís los 
precios públicos un 3,5%? ¿Sois 
futurólogos? Ni vosotros os creéis 
las previsiones del gobierno. Ha
béis subido varias tasas mucho más 
que el IPC". 

La universidad 
nopagaIBI 
El concejal del PSOE Pablo Gon

zález dijo: "Las ordenanzas muni
cipales son el 40% de los ingresos 
del ayuntamiento. Cada vez que las 
trajimos Viñuelas nos reprendió por 
no hacer los deberes. Sí los hicimos 
en los últimos años dando todos los 
datos a la oposición. Garrido ha 
dicho que cree que tienen mayoría. 
¿Pasará aquí lo de Madrid? El IPC 
previsto por el estado, que nadie se 
lo cree, es del 2%. El de la CAM 
2,9%, el interanual 3% y el del 
ayuntamiento, que se cura en salud, 
3,5%. Ustedes han cogido el más 
alto. Cojan el 3%. Ahora que pue
den congelar o reducir el IAE, no lo 
hacen. Y vamos con la estrella: la 
rebaja del IBI. Nosotros subimos 
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Bárbara Couso, hermana del cámara de televisión que murió 
en Irak bajo los disparos de un tanque norteamericano. 

mucho el padrón de este impuesto, 
que ya llega al 93%, y eso que la 
universidad tiene el 2,7%. Ustedes 
tendrán 4.000 unidades más que les 
dejarnos hechas. Con este colchón, 
dejen el IBI en el 0,58% y se nota
rá la bajada. Dudo que el ministerio 
nos dé en el último trimestre los 
300 millones de pesetas por la eli
minación del IAE. Sin un informe 
es muy difícil hacer un análisis, rei
vindiquen el pacto local. Congelen 
las licencias de apertura, urbanismo 
y basura. También los vados hasta 
que tengan un 70% del padrón". 

Garrido respondió: "¡Si el poco 
tiempo que han tenido para estudiar 

WISOUERÍA 
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DEAlCAlA 

AMBIENTE SELECTO 
-Bellas señ.oritas
c/ Batanes, 1 (Rinconada) 

las ordenanzas lo han perdido con 
esos cálculos ... ! El 3,5% de IPC es 
porque lo dicen los economistas 
municipales. Lo único que cambió 
del viernes al lunes fue la correc
ción del error de la modificación de 
la tasa de plusvalía. Dejasteis pen
dientes 6.500 unidades y en las 
4.000 no hicisteis nada. Suba o no 
suba el valor catastral, los alcalaí
nos pagarán menos si baja la cuota 
del IBI que si no baja. Tendremos 
más colchón cada año. Muchos em
presarios están exentos del IAE 
gracias al PP y la compensación del 
estado está establecida por ley, no 
tenemos que andar detrás de nadie. 
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Es verdad que en vados queda 
mucho por hacer. Mandaremos no
tificaciones para que quien no esté 
en el padrón se dé de alta volunta
riamente. Si no, haremos inspec
ciones coactivas". 

¿Bajará 
o subirá el IBI? 
Calles replicó: "Si hubierais 

hecho todos los estudios que falta
ban, los tendríamos. No nos contas
te la merma de recaudación munici
pal por las nuevas ordenanzas ni 
otros datos. No nos informáis, no 
queréis debate ni que los ciudada
nos se enteren". Pablo González 
dijo: "El IPC ya es del 2,9%. Si en 
lo que queda de año sube 0,6 pun
tos, ¡qué desastre, reventará la cesta 
de la compra de este país! Usen el 
IPC interanual Los padrones tienen 
12.000 unidades más como mínimo 
y hay 4.000 paralizadas que les dije 
que achucharan. Con el 0,58% se 
pagaría menos dinero en IBI. Con 
el 0,59%, más. En 2005 hay revi
sión catastral y los valores catastra
les subirán mucho. ¿Seguirán apli
cando el 0,53%? Nos ha sido casi 
imposible comprobarlo, pero se 
han disparado las tasas de basura, 
cementerio, licencias de obra y 
apertura. Dijeron que pondrían el 
IBI en el 0,53%, pero una cosa es 
predicar y otra dar trigo. No conge
lan el IBI, lo suben. Suben la pre
sión fiscal y usan el rodillo del que 
nos acusaban". 

El alcalde dijo: "En la junta de 
portavoces acordamos votar por 
bloques. Los impuestos, las tasas, 
los precios públicos y los de la Ciu
dad Deportiva se aprueban con el 
voto favorable del PP y en contra 
del PSOE e IU. Los precios de la 
Fundación Colegio del Rey se 
aprueban con el voto favorable del 
PP e IU y la oposición del PSOE". 
El octavo punto, de reconocimiento 
de pagos a proveedores sin consig
nación presupuestaria, quedó sobre 
la mesa a propuesta de Pablo Gon
zález: "No nos han dado documen
tación". Después hubo unanimidad, 
pero con algunos parlamentos. En 
el punto 13, que eximió a los clubes 
de jubilados y cofradías de Semana 
Santa de justificar el doble del im
porte percibido en subvenciones, 
Calles preguntó: "¿Se modifican 
también las bases?" Pablo Gonzá
lez dijo: "Agradezco al concejal de 
Hacienda que solucione este pro
blema de los clubes de jubilados". 

En el punto 19, que ratificó los 
miembros del consejo local de 
Consumo, Calles dijo: "O no les 
llegó la comunicación o no manda
ron representantes ni las grandes 
superficies ni la federación de aso
ciaciones de vecinos". El punto 25, 
para dar la compatibilidad a Isabel 
Ruiz Maldonado, se retiró del 
orden del día. El portavoz munici
pal del PP, Gustavo Severién Tige
ras, dijo: "Isabel ha renunciado a la 
compatibilidad, pese a que tiene 
todo el derecho a ella y los infor
mes favorables de los servicios del 
ayuntamiento. No renunciamos a 
que ejerza la compatibilidad cuan
do sea oportuno". 
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Todos al monte 
El siguiente punto aprobó la 

compatibilidad de Mercedes Utrilla 
Palombi con la oposición del 
PSOE. Pablo González dijo: "En 
junio pedimos un informe de com
patibilidad y se comprometieron a 
darlo. Hasta hoy, nada. Ustedes tie
nen 100% de compatibilidad". Se
verién replicó: "En campaña le per
mito que se equivoque así. Eso es 
tan cierto como que usted es solte
ro, del PP y alcalde. Sepa contar y 
leer. El 100% del gabinete de Pei
nado tenía compatibilidad, y para 
lo que pedimos aquí: docencia. 
Bajen del monte y sepan dónde 
están. No tenemos 100% de com
patibilidad, pero sería perfectamen
te legal. La compatibilidad de Utri
lla dará ese carácter universitario 
que tanto gustaba a Peinado". 

Pablo González respondió: 
"Señor Tigeras con g, que sé leer. 
Ustedes deben ser coherentes. Vo
taron en contra de nuestra compati
bilidad. Ustedes sí están en el 
monte. ¿Qué talante uñiversitario 
plantean cuando antes decían no y 
ahora sí? Aquí no hay electoralis
mo. Creo que esas amenazas no son 
su talante. Si lo fuera me preocupa
ría. El PSOE no se ha echado al 
monte, sólo pide coherencia. La 
próxima vez no lance amenazas su
bliminales, señor Tigeras". 

Calles dijo: "IU se tira al monte 
cuando debe y baja cuando debe. 
Votamos a favor". Severién dijo: 
"Mi apellido se pronuncia Severien 
y todos me llaman Severiano, Ci
priano o cualquier cosa menos mi 
apellido. Los que somos la tercera 
edad de este ayuntamiento nos co
nocemos y sabe que no amenazo. 
Sólo aviso de incompatibilidades 
con el fondo social. Agradezco que 
IU cambie y baje a la calle". Calles 
apostilló: "IU no ha cambiado su 
voto ni nada". 

En el punto 27 Fran Pérez (IU) 
pronunció una proposición para 
convocar el Instituto de Planifica
ción y Gestión Ambiental: "El con
sejo de administración y la comi
sión ejecutiva, órganos de gobierno 
del instituto, no están creados. El 
instituto será muy importante para 
Alcalá si lo impulsamos. Tiene 18 
funciones". Pérez enumeró algunas 
de ellas hasta que el alcalde le re
cordó que el tiempo es limitado. 
"Avíseme si me paso". "Ya se ha 
pasado", respondió el alcalde y 
Pérez abrevió su intervención. 

Una de desapariciones 
El edil de Medio Ambiente, Jesús 

Domínguez, replicó: "Señor Pérez, 
apoyamos su moción. ¿Cuántas 
veces se reunió el instituto en el go
bierno del que usted fue asesor del 
llamado vicealcalde, hoy desapare
cido? El consejo asesor debe ser 
nombrado por el pleno con repre
sentantes del ayuntamiento, la uni
versidad y la CAM, pero ésta re
nunció a su representante y tene
mos dudas. Con plenos extraordi
narios si hace falta, el instituto se 
convocará cuanto antes, pero bien". 
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Francisco Calles (IU) propuso que el ayuntamiento cobre IBI a la Iglesia. pero Gustavo 
Severién anunció que su partido (PP), con su mayoría. votaría no a esa propuesta . . 

Pérez dijo: "Ya gobiernan ustedes. 
No me hable de compromisos in
cumplidos, Gallardón prometió 
10.000 millones a Alcalá al ser de
clarada patrimonio de la humani
dad. Suárez Machota es diputado y 
defenderá los intereses de Alcalá 
como hizo aquí. No sé dónde está 
Wally Huysmans. ¿Convocando el 
instituto?" El PP rechazó la propo
sición apoyada por IU y PSOE. 

El edil de IU Salvador Guardiá 
planteó la siguiente proposición, 
relativa a las comisiones informati
vas: "Severién dijo que, si no fun
cionaban, las cambiaría. No funcio
nan. En comisión social conviven 
14 áreas de gobierno y es imposible 
centrarse en un tema. Los cinco 
concejales del PP nunca han estado 
al completo toda la comisión. Seve
rién dijo que las comisiones podían 
durar ocho horas, que para eso se 
cobraban. La oposición no falta
mos, ustedes sí y deberían preverlo 
aunque fueran faltas justificadas 
porque así pasa un mes hasta que 
responden y no se puede hacer opo
sición. En la última comisión, al 
concejal que la presidió le llamaron 
15 veces al móvil, una forma sibili
na de decirnos que acabáramos ya. 
Dividan el área social en dos partes 
para mejor agilidad, fluidez y tra
bajo". 
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Pablo González dijo: "Apoyamos 
la moción, pero, si se aprueba, de
batamos esa división en la junta de 
portavoces". 

Severién dijo: "Salvador, eso es 
tu opinión particular. No hace falta 
el pleno para contar al alcalde lo 
sucedido en la comisión. Hemos te
nido seis reuniones y, si alguien del 
PP ha faltado, ha tenido un suplen
te. Nunca preguntan sobre los 
temas objeto de las comisiones, que 
funcionan bien. Mea culpa en los 
móviles, los apagaremos, aunque 
PSOE e IU no lo hagan". 

Guardiá dijo: "Sí, en la comisión 
hay temas obligatorios, pero á 
todos los grupos nos gusta debatir 
también otros temas y queremos 
que siga así" . 

La proposición se rechazó con 
los votos en contra del PP y a favor 
deIU y PSOE. 

"Que la iglesia 
pagueIBI 
El punto 29 fue una proposición 

de IU relativa a las pretensiones del 
obispado sobre la Capilla del Oidor 
y la plaza de los Santos Niños. Ca
lles dijo: "El obispo exige esos dos 
espacios públicos, esperamos que 
no exijan más, son de los alcalaí
nos. Nadie reclamó las ruinas de 
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Santa María. En los 70 se restaura
ron y se hizo la Capilla del Oidor 
que ahora reclama. Allí estaba tam
bién la Capilla de Antezana, cedida 
por el Hospitalillo al ayuntamiento. 
Eso sí que no será del obispo, habrá 
que medir qué parte ocupa. Respe
tamos todas las instituciones, pero 
no sé si toman en serio esas exigen
cias. Desde luego, no negocien esos 
dos espacios públicos, que son de 
los alcalaínos desde siempre. Creo 
que es el sentimiento de toda esta 
corporación y del 99% de los alca
laínos. Si negociamos, negociemos 
todo. Que la iglesia pague IBI o 
que podamos usar sus edificios". 

Severién respondió: "Confías 
mucho en nosotros, pero votaremos 
no. Te basas en las declaraciones 
del vicario de la diócesis, que man
tuvo excelentes relaciones con el 
alcalde y concejal de Urbanismo 
anteriores y puede mantenerlas con 
los actuales. Esos espacios son mu
nicipales y no hace falta más" . 

Calles insistió: "No entiendo. Si 
estáis convencidos, tenemos razón 
al confiar en que pensamos igual. 
Estamos de acuerdo entonces". 

El PP rechazó la proposición 
apoyada por IU y PSOE. 

El trigésimo punto fue una pro
posición de IU para investigar y 
juzgar el "crimen del cámara José 
Couso", cuya hermana Bárbara in
tervino: "A tres meses del asesina
to, exijan una investigación inde
pendiente de ese crimen de guerra 
según la convención de Ginebra. 
Que el gobierno nacional condene 
el crimen, pida explicaciones a 
EEUU y rechace el informe dado 
por EEUU. Que EEUU explique el 
ataque e identifique a los culpables, 
que la ONU investigue indepen
dientemente y que se reconozca la 
labor de mi hermano al difundir el 
horror de la guerra. En nombre de 
mi familia, voten de acuerdo con su 
conciencia. 

24 de octubre de 200! 



''El tanque giró 
intencionadamente 
su torreta" 
Tras los aplausos habló Fran 

Pérez: "El tanque giró intenciona
damente su torreta y varios minutos 
después disparó. Es imposible que 
EEUU no supiera que el hotel Pa
lestina era de periodistas. Azoar 
sólo lamentó, no condenó. EEUU 
apenas investigó y dio un inf?rme 
de folio y medio. Dicen que dis~a
raron para defenderse. ¿De peno
distas? Querían asustarlos matando 

• a alguno para que no informaran de 
las barbaridades de EEUU. Quere
mos un informe de verdad, que in
demnicen y homenajeen a una víc
tima de la libertad de expresión que 
ni siquiera era reportero aventure
ro, sólo hacía su trabajo. Ese día 
también murió un periodista ucra
niano y le han dado un homenaje y 
la medalla al trabajo. La legislación 
es suficientemente amplia para per
seguir el asesinato de un español en 
el extranjero". 

Pablo González dio el pésame a 
la familia Couso y Severién respon
dió a Fran Pérez: "Sentimos dolor y 
consternación. Solidaridad y reco
nocimiento, sí. Pero usted pide con
dena y eso significaría la certeza de 
un atentado terrorista. El ayunta
miento no es competente en rela
ciones internacionales ni para ins
tar al gobierno a condenar. En Irak 
no sólo murió Couso, también An
guita, Martín-Oar y Berna!, todos 
con su leal trabajo. Usted lo ha 
omitido, lo que no da más gloria a 
Couso y sí se la quita a usted. Ten
gan en cuenta las circunstancias de 
la guerra. Creo que desde Alcalá 
usted no pudo percibir la barbari
dad y caos que había en Bagdad. 
Creo que la información recibida 
fue adecuada". 

''La guerra 
tiene normas" 
Fran Pérez dijo: "Usted se con

tradice. ¿Es competente el ayunta
miento o no? Porque después ha 
dicho que, si hubiéramos traído la 
moción de otra forma, habría vota
do sí. Lo suyo es una palmada en la 
espalda a las víctimas. Hace falta 
un juicio. La guerra tiene normas, 
por eso los nazis fueron ahorcados 
en Nüremberg. También siento lo 
de Anguita, que es distinto. Aznar 
dice que no basta con lamentar, hay 
que condenar. Estoy de. acue~do. 
Dice que hace falta una mves~ga
cíón más clara. ¿Más que lo visto 
por televisión? Lo ha visto todo el 
mundo mundial". 

Severién concluyó: "Le repito 
que la ley de ré&ímen ~ocal no_ con
templa las relaciones mternaciona
les. EEUU tiene una base democrá
tica firme que ha tambaleado algu
nos de sus gobiernos, lo que no ocu
rre en otros países a los que ustedes 
tienen más afecto. El gobierno ha 
buscado el interés de los Couso, no 
el efectismo por un puñado de 
votos. Pésame a todos: Couso, An-
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Pablo González (PSOE) pidió al PP que no subiera el recibo 
del mi y Magdalena Moreno (PSOE) recibió criticas de la~; 
elación de Mujeres Separadas: "¡Adiós, Magdalena, sigue asl! 

guita, Martín-Oar y Berna!". 
IU y PSOE votaron a favor de la 

proposición y el PP la rechazó. 

Con el punto 31 se rechazó con 
los votos del PP y la abstención del 
PSOE una proposición de IU para 
reconocer derechos políticos a in
migrantes. Guardiá dijo: "No dis
tingamos entre los que vienen de la 
UE y otros del tercer mundo. A 
éstos la ley de extranjería no les 
deja votar en las municipales y re
gionales" . 

Severién replicó: "Se va a refor
mar la ley de extranjería y ni IU 
plantea lo que usted trae. Llévelo al 
grupo parlamentario de IU". 

Guardiá insistió: "Precisamente 
porque hay debate en el parlamento 
debemos aunar esfuerzos. No ha lle
gado al grupo parlamentario precisa
mente porque los ayuntamiento_s, l~s 
que mejor conocemos a los IIlilll

grantes, no hacemos lo suficiente". 
Severién contestó: "Le doy otra 

razón: reciprocidad. Que los espa
ñoles también tengan derechos en 
sus países. Eso es el derecho inter
nacional del que habla Fran Pérez. 
Que le dé clases para que no traiga 
mociones como ésta". 

El siguiente punto fue una propo
sición de IU para defender la edu
cación pública y laica. Fran Pérez 
dijo: "El PP clericaliza la educación 
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pública. El estado es no confesio
nal, pero el PP ha transformado en 
obligación el derecho a educación 
religiosa". . 

Ocaña respaldó a Pérez y la edil 
de Educación, Elisa de Francisco, 
les respondió: "Podía estar de 
acuerdo con la moción de IU, pero 
el estado no es laico, sino aconfe
sional. Por eso tenemos enseñanza 
aconfesional, no laica. Si un grupo 
significativo solicita una determi
nada enseñanza, se da. Todos los 
proyectos de educación de Al~~á 
vinieron de la CAM. La conceJalta 
de Educación sólo puso paneles so
lares bajo árboles. ¡Lo que se podía 
haber hecho con lo que costó eso!" 

Fran Pérez insistió: "La ley de 
calidad de la enseñanza obliga a de
clarar la religión y los recursos. Eso 
es inconstitucional. España es ma
yoría católica, pero el estado es 
aconfesional. Por tanto los colegios 
públicos han de ser laicos, aunque 
haya colegios privados religiosos. 
Sí la CAM hubiera sido tan buena, 
no habría tanta demanda de cole
gios por los vecinos. Ga_llardón 
subió un 40% las subvenciones a 
colegios privados y congeló los pú
blicos". 

Ocaña dijo: "Esa ley de calidad la 
preparó Esperanza Agui~e cuando 
fue ministra de Educación. El PP 
favorece la enseñanza privada. No 
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es para banalizar como ha hecho 
De Francisco, que ataca aún más a 
la escuela pública al decir eso de 
los paneles bajo las hojas, que no se 
lo cree ningún colegio. Eso es lo 
que separa a izquierda y derecha. 
Nos pedían que hiciéramos nos
otros los colegios, como sí fueran 
competencia municipal. Logramos 
colegio e instituto para Espartales .Y 
la escuela infantil Galatea. Resuci
tan el cheque escolar, pero la oferta 
privada no tiene condiciones para 
sustituir a las escuelas infantiles". 

"Nosotros logramos 
esos colegios" 
De Francisco respondió: "No 

miento. El colegio Francisco de 
Quevedo tiene paneles bajo los ár
boles. Usted quizá sí mienta. Uste
des traen aquí mociones sobre lo 
que les da la gana y ahora me dicen 
que no me salga de lo municipal. El 
colegio de Espartales y la escuela 
infantil Galatea son proyectos de la 
legislatura 1995-99. En la ~999-
2003 no se hizo nada. No han msta
do el colegio de El Ensanche, sino 
cerrar el Pablo Neruda y sustituirlo 
por el de El Ensanche. Si quieren 
un estado laico y no aconfesíonal, 
vayan al ·parlamento". La proposi
ción fue rechazada. 

El punto 33 fue una proposición 
de IU relativa a la violencia domés
tica. Fran Pérez dijo: "Han aproba
do una ley de violencia doméstica. 
Insten a que tenga presupuesto". 

La edil de Mujer, Amparo Mori
che contestó: "Ustedes van a pocas 
cor;.isiones y se quejan de ellas. Si 
fueran verían que hay partidas pre
supuestarias locales contra esta 
violencia: días 8 de marzo y 25 de 
noviembre, centro de emergencias, 
prevención de violencia de géne
ro ... No tenemos que instar a nadie, 
ya viene en los presupuestos". 

Pérez reafirmó: "No entendió la 
moción. Planteamos que esta ley 
aprobada por todos se dote de un 
amplio presupuesto nacional". 

Moriche dijo: "El gobierno está 
sensibilizado y hay presupuesto sufi
ciente". La proposición se rechazó. 

Los puntos 34 y 35, que pedían 
respectivamente la dimisión de la 
directora del Centro Asesor de la 
Mujer y del alcalde, se trataron jun
tos. Calles, que replicó a Moriche 
que IU va a todas las comisio~es, 
repitió sus argumentos para pedir la 
dimisión de Isabel Ruiz Maldona
do mientras era abucheado por 
mi~mbros de la asociación de mu
jeres separadas con gritos como 
"Haces caso a un maltratador para 
acusar a Isabel". 

La socialista Magdalena Moreno 
preguntó: "¿Por qué el 1 de oc~bre 
a las 10:00 Isabel estaba en el JUZ
gado y no en el Centro?" 

"¡Señora Moreno, 
usted es mujer! '' 
Severién dijo: "Dije que elegí-
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mos a Isabel por mérito, capacidad 
e idoneidad. No hablé de confianza 
política. Tampoco es cierto que Isa
bel no pidiera compatibilidad ni 
que se haya aprovechado del despa
cho, entre otras cosas porque ese 
caso ya lo llevaba desde febrero. 
No hay ningún caso Juan Guerra. 
Admito que a Calles, Fran y Guar
diá, hombres, les falte sensibilidad 
con el maltrato. ¡Pero a usted, se
ñora Moreno, que fue concejala de 
Mujer! Lo suyo es el único escán
dalo. Que Isabel renuncie a la com
patibilidad honra a ella, a quien la 
propuso y a quien la nombró". 

Tras los aplausos Calles dijo: "Tú 
sí te vas al monte cuando te intere
sa. Lee el acta. La ley de incompa
tibilidades dice que no podrá inter
venir en casos de los dos últimos 
años, tenga o no compatibilidad. 
Cíñete a los hechos y luego, si 
quieres, hablamos de terrorismo, 
que te gusta mucho". 

Magdalena Moreno contestó: 
"Gustavo, ¿te parece sensibilidad 
un escrito de las mujeres separadas 
que me asocia con Tamayo? Todo:; 
hemos tenido amigos traidores. Isa
bel se ausentó cuando debía estar 
atendiendo a las mujeres. Pedimos 
responsabilidades a quien corres
ponda". 

Severién dijo: "Dices que no sé 
leer y pusiste en mi boca lo de la 
confianza política. Tus argumentos 
son falsos. No habrá cese de Isabel 
y, si quieres, hablamos de terroris
mo, nosotros siempre en contra y 
vosotros con el PNV a romper Es
paña. Estamos muy orgullosos de 
Isabel, no queremos su dimisión ni 
la de Moriche ni la del alcalde, que 
gana por mayoría absoluta". 

Las mujeres separadas se retira
ron entre aplausos y con un irónico 
"Adiós, Magdalena. Sigue así". El 
PP rechazó la proposición. 

''Agradezco que los 
sordos nos escuchen" 
En el punto 36 la edil socialista 

María Luisa Macías propuso crear 
una plaza de intérprete de signos 
para sordos: "Agradezco a los sor
dos que intentan escucharnos aquí. 
Los sordos españoles llevan más de 
60 años reclamando el derecho a 
comunicarse y siguen sin derecho a 
la educación al no tener intérpretes. 
Denles los medios necesarios y 
creen la plaza de intérprete". 
G~diá dijo: "A favor, pero no 

sólo en el ayuntamiento, también 
en el INEM, la Seguridad Social, la 
policía y los servicios sociales". 

Teresa Obiol, edil de Asuntos So
ciales, dijo: "Ya tenemos conversa
ciones con la asociación de sordos 
para mejorar el convenio y seguire
mos siendo receptivos con ellos". 

La proposición se aprobó por 
unanimidad con los aplausos de los 
sordos presentes entre el público y 
de los propios concejales. 

El punto 37, una proposición del 
PSOE relativa a los accesos a Es
partales y El Ensanche, se lo saltó 
el edil socialista Eduardo Calderón, 
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Fran Pérez (IU) acusó al PP de "clerlcalizar" la educación y 
Elisa de Francisco (PP) respondió que podría estar de acuerdo 
con él, "pero el estado español no es laico, sino aconfesional" 

pero el alcalde lo advirtió y Calde
rón, que deseaba llegar pronto al 
mitin del PSOE, dijo: "¡Perdón, te
nemos prisa, hay que ser sinceros! 
La R-2 ha colapsado estos dos ba
rrios y más aun con el transporte de 
pesados. La R-2 es una barrera. Pe
dimos un informe para un tercer ca
rril desde Torrejón a Alcalá, un es
tudio de su impacto y la elimina
ción de puntos negros" . 

El presidente del distrito IX, 
Francisco Bemáldez, contestó: 
"Seré breve porque el PSOE tiene 
prisa. Los atascos de Espartales y 
El Ensanche disminuirán con ese 
tercer carril. Cuando la R-2 tenga 
tráfico también disminuirá la con
gestión". 

Calles dijo: "Creo que hay un 
proyecto de ampliar el área de ser
vicio del puente Espartales a Meco. 
Pero lo prioritario es una vía de ser
vicio que enlace el puente. Por la 
N-II se tarda más que por la R-2 y 
en tren mucho menos". 

Calderón secundó a Calles: "Hay 
necesidad de una vía de servicio 
que conecte el puente. En ese tercer 
carril debe haber espacio suficiente". 

Bernáldez dijo: "Ese proyecto no 
está terminado y el de Fomento 
tiene prioridad. Hasta que esté el 
tercer carril no se podrán hacer las 
dos entradas y salidas". 

La proposición se aprobó unáni
memente. 

Más de tráfico 
En el siguiente punto Calderón 

pidió una delegación en Alcalá de 
la Jefatura Provincial de Tráfico: 
"En ia pasada legislatura llegó el 
centro de exámenes de conducir y 
ya no hace falta ir a Móstoles a exa
minarse. Mejoren el servicio po
niendo una delegación en Alcalá 
para no tener que ir a Madrid". 

El concejal de Obras y Servicios, 
Javier Fernández Abad, dijo: "Los 

alumnos de Alcalá nunca se han 
examinado en Móstoles, quizá en 
Madrid. Hace mucho que tenemos 
contactos con el jefe provinci!il de 
tráfico, no procede su moción". 

Calderón afirmó: "Nosotros tam
bién lo propusimos al jefe provin
cial al inaugurar el centro de exá
menes. No entiendo su posición". 

Calles dijo: "Si ya están en ello, 
nos conformamos con que haya je
fatura en Alcalá". 

La proposición fue rechazada. 
Con el punto 39 Calderón propu

so una Mesa por la movilidad urba
na: "El nuevo plan de urbanismo no 
sólo definirá el número de vivien
das, también el modelo de ciudad. 
El PP prevé el aparcamiento de la 
plaza de Cervantes, el túnel de la 
calle Ávila, la peatonalización .. . 
Proyectos sólo respaldados por su 
programa, cosa legítima. Queremos 
esa Mesa para todos los modelos de 
transporte. Pedimos accesibilidad" . 

Calles dijo: "A favor, pero con 
estudios de expertos. Tras bajar los 
bolardos los atascos siguen en Vía 
Complutense y Ronda del Hena
res". 

''Nosotros 
sí cumplimos" 
El edil de Urbanismo, Luis Fuen

tes, contestó: "Si piden Mesa por la 
movilidad la pedirán también por la 
cultura, la educación ... Gobernare
mos con los instrumentos que tene
mos: comisión y pleno. Se destila 
su oposición a que cumplamos 
nuestro programa, que es nuestra 
única base como ha dicho Calde
rón. Uno de ustedes dijo que los 
programas están para incumplirlos. 
Nosotros los cumplimos. Esta ma
ñana en comisión aprobamos con
tratar estudios para poder discutir 
con datos, como la incidencia de 
los centros comerciales y sedes de 

la administración en el tráfico del 
casco histórico. No será nuestro es
tilo gobernar desde foros o mesas". 

Calderón respondió: "Sí, el go
bierno es el pleno y nosotros pro
ponemos esto en el pleno. Nosotros 
haremos la Mesa para recoger su
gerencias de vecinos. Su estudio 
del casco histórico es parcial, la 
movilidad afecta a toda la ciudad" . 

Calles fue irónico: "Agradezco a 
Fuentes ser más sincero que el por
tavoz del PP. Ya dijo claramente 
que quería quitarnos la voz a los 
portavoces de las comisiones. 
Ahora sinceramente dice que hará 
rodillo sin escuchar a la mitad Clel 
electorado" . 

Fuentes replicó: "Calderón, en un 
pleno anterior aceptamos una Mesa 
para el plan de urbanismo. Tras 4 
años se les ocurre otra por la movi
lidad. Si la hubieran hecho enton
ces quizá no tendríamos atascos en 
la M-100. Calles no me entendió o 
me expresé mal. Digo que los tiem
pos de mesas o foros los marcare
mos nosotros. No niego diálogo ni 
foros de debate, lo presentaremos 
todo a debate público". 

Calles, que ya había agotado sus 
dos intervenciones, aún preguntó: 
"¿A debate o a la prensa?" y el al
calde le dijo: "Señor Calles, parece 
usted nuevo. Le traeré un cartelito 
con las normas del pleno, que no 
las inventó el PP. Unas veces le 
gustan y otras no". El PP rechazó la 
proposición. 

"Usted ve fantasmas" 
En el cuadragésimo punto Ocaña 

pidió una rampa para el instituto 
Isaac Albéniz: "Es un centro de la 
CAM para niños con problemas 
motóricos y la rampa debe hacerse 
con presupuesto extraordinario. El 
ascensor tampoco está preparado. 
El Pablo Picasso y el Luis Vives, 
centros municipales, sí tienen 
rampa". 

De Francisco dijo: "Déjelo sobre 
la mesa. No sólo el Isaac Albéniz 
necesita rampa, también otros cole
gios, no sólo el Pablo Picasso y el 
Luis Vives, cuyas rampas pagó la 
CAM. Pidamos las rampas a la 
CAM". 

Ocaña contestó: "Lo dejaremos 
sobre la mesa si usted ofrece con
senso y no si quiere ocultar respon
sabilidades". 

De Francisco replicó: "Usted ve 
fantasmas. Mi propuesta es bien 
clara y no hay nada detrás". La pro
posición quedó sobre la mesa. 

El punto 43, de ruegos y pregun
tas, tuvo una pregunta de IU: 
"¿Hasta cuándo soportará Alcalá a 
la prevaricadora Ana Magallares?" 
El alcalde dijo que contestarían por 
escrito y Calles dijo: "Aún no han 
contestado a las dos preguntas del 
anterior pleno. Incumples las nor
mas que defiendes". El alcalde in
sistió: "Contestaremos por escrito". 

Calderón planteó un ruego: "Con
voquen el , consejo de administra
ción de El Agora de Alcalá para acla
rar su situación a los trabajadores". 
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Eduardo Tamavo emuso el programa de Nuevo Socialismo en Alcalá 

"Con el actual sistema de cooperativas las 
viviendas salen 3 millones más caras que 
las que podrían hacer los avuntamientos" 
El jueves día 16 de octubre el candidato de Nuevo Socialismo a la CAM, Eduardo Tamayo, 
visitó Alcalá, donde prometió "vivienda pública real", sin el actual régimen de cooperativas 
con el que empresas privadas logran grandes beneficios. Tamayo propone ahorrar el pago de 
esos beneficios para abaratar cada vivienda en unos tres millones de pesetas. Aparte de la 
vivienda, Tamayo también formuló propuestas concretas para las demás áreas de gestión. 

Eduardo Ta.mayo visitó Alca
lá con discreción, pero fue re
conocido por varios transeún
tes que lo saludaron con fra
ses como: "Gracias por no 
haber vendido mi voto a IU", 
"Sigue destapando pelotazos 
inmobiliarios" o "Lo fácil hu
biera sido votar a Si.mancas y 
asegurarte 800.000 pesetas al 

mes". Aparentemente, no fue 
ésta la única alegria que se 
llevó de Alcalá. Según dijo, por 
teléfono le comunicaron que 
una encuesta situaba a Nuevo 
Socialismo como tercer parti
do en intención de voto, tras 
PPyPSOE. 

Ya en la _plaza de Cervantes, 
Ta.mayo expuso su programa 

empezando por la vivienda: 
"Apostamos por la vivienda 
pública. Desde lo público po
demos facilitar el acceso a la 
vivienda a quien la necesite. 
Nuestro plan es construir 
100.000 viviendas públicas en 
la próxima legislatura. De 
ellas, entre 20.000 y 30.000 
serian de alquiler con opción a 

compra fundamentalmente 
para jóvenes. Pero todo con 
una singularidad: no quere
mos que nadie haga negocio 
con la vivienda pública. Por lo 
tanto, no queremos el régimen 
de cooperativas actualmente 
existente en el que son priva
dos los que están actuando 
sobre lo público. Y, desde 
luego, tampoco queremos que 
nadie de la administración se 
lucre con la vivienda". 

"Ciertas cooperativas son 
de amigos de los políticos" 

Tamayo continuó: "Con el 
actual sistema de cooperativas 
las viviendas salen 3 millones 
de pesetas más caras que las 
que podrian hacer los ayunta
mientos desde lo público, 
aprovechando los recursos 
que ya pagamos los ciudada
nos: arquitectos municipales, 
concejales ... Son éstos los que 
tienen que gestionar las vi
viendas públicas y no coopera
tivas que normalmente son 
amigos de los políticos de 
turno que se lucran con la vi
vienda pública. También que
remos asegurar que las vivien
das públicas se adjudican a 
quienes realmente las necesi
tan. Para ello conformaremos 
un órgano de adjudicación con 
representantes del ayunta
miento, la CAM, el juez decano 
de la zona y el registrador de 
la propiedad de la zona. Así 
evitaremos que los amigos de 
los políticos se lucren siempre 
de esas situaciones". -

En materia de empleo y co
mercio, Ta.mayo dijo: "Propo
nemos empleo estable, no pre
cario como el del PP. Nadie 
puede proyectar su futuro con 
las contrataciones laborales 
que tenemos. Ayudaremos a 
los desempleados, especial
mente a los mayores de 45 
años, con ayudas a las empre
sas que los contraten. En co
mercio haremos un plan gene
ral de instalación de indus
trias en la CAM porque esta 
política de no ayudar a la in
dustria perjudica a los empre-
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sarios y a los trabajadores, 
que no encuentran ese empleo 
estable y de calidad que que
remos. Este plan general in
cluirá específicamente al co
rredor del Henares, donde Al
calá y su zona han perdido 
muchísimas empresas y acti
vidades comerciales y econó
micas". 

Sobre comercio, Tamayo 
añadió: "Si no hay acuerdo 
con los pequeños comercian
tes de la zona, limitaremos la 
apertura de centros comercia
les a diez festivos al año. Antes 
de permitir la ubicación de 
cualquier nuevo centro comer
cial, haremos un plan de im
pacto comercial para medir el 
perjuicio que tendrá ese nuevo 
centro comercial sobre los co
mercios pequeños y los aleda
ños del centro comercial. La 
administración compensará a 
los pequeños comercios con 
subvenciones directas o re
ducciones de impuestos. Nos
otros preferimos esto último. 
Crearemos un órgano de con
trol del comercio para toda la 
CAM, una mesa con represen
tación de los pequeños comer
cios y de los grandes, conjun
tamente con representación 
municipal y de la CAM. Este 
órgano consensuará las situa
ciones, no como ahora, que 
cada ayuntamiento es un 
reino de taifas que decide por 
sí mismo si pone más o menos 
centros comerciales o si perju
dica a sus pequeños comer
cios". 

Regeneración 
democrática 
Nuevo Socialismo propone 

otro sistema electoral: "Quere
mos la regeneración democrá
tica con un nuevo sistema. 
Primero, tenemos que reducir 
a 80 el número de diputados 
en la CAM. 111 son muchos e 
innecesarios. Queremos aus
teridad y esto ahorraría 20 mi
llones de euros por legislatura. 
Esos 80 diputados serán elegi
dos en 80 circunscripciones 
territoriales de toda la CAM. 
Cada circunscripción elegirá 
sólo un diputado. Por tanto, 
cada partido sólo podrá pre
sentar un diputado, al mejor 
que tenga en esa zona. Así el 
partido no mandará sobre el 
diputado, que será el que 
tenga sus votos en su circuns
cripción. Además el elector co
nocerá al diputado de su zona 
y nadie podrá dar gato por lie
bre al electorado". 

Nuevo Socialismo desea li
mitar los mandatos: 'También 
queremos limitar los cargos 
públicos a tres legislaturas. 
No queremos la profesionaliza
ción de la política. Nadie nace 
para ser político toda su vida, 
la política es un servicio al 
pueblo y no se puede estar 
más de 20 años en un puesto, 
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como llevan algunos, porque 
entonces es muy dificil no caer 
en tentaciones. Simancas no 
ha dado cuenta de cómo ha 
obtenido su patrimonio de 180 
millones de pesetas a sus 36 
años y habiendo sido siempre 
cargo público. No nos cuadra y 
sólo queremos que lo explique, 
pero no quiere, por lo que sos
pechamos que tiene algo que 
ocultar. Sobre Ruth Porta 
Cantony y Enrique Benedicto 
Mamblona también pesan 
grandes sospechas por presio-
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nar a alcaldes y concejales de 
diferentes municipios socialis
tas de la CAM para adjudica
ciones de suelo y beneficios en 
contrataciones". 

"Contra todos 
los simancazos" 
Tamayo insiste en la lucha 

contra la corrupción: "El 
PSOE tiene gente muy buena, 
pero no en su dirección. Hace 
falta gente nueva al frente de 
los partidos. Nuevo Socialismo 
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es una nueva fuerza con algu
nos ex militantes del PSOE y 
una mayoría que no había te
nido ninguna militancia ante
rior. Por eso nos persiguen y 
nos arrancan nuestros carte
les del Metro. No somos sospe
chosos absolutamente de 
nada y para competir en igual
dad de condiciones queremos 
que tampoco haya corrupción 
en los partidos tradicionales. 
Se ha visto que en éstos algo 
huele mal tras el bochornoso 
espectáculo de este verano. En 
IU Suárez Machota es milmi
llonario y otros tienen visas 
oro para gastar un millón de 
pesetas al mes. ¿Cómo pueden 
decir que trabajan por los ne
cesitados y ponerse en su 
lugar? No tenemos nada con
tra los que s~ enriquecen, sólo 
contra los corruptos. Investi
garemos todos los simancazos 
que haya podido haber en la 
CAM, incluyendo Alcalá". 

Nuevo Socialismo sospecha 
de la imposición de Simancas 
y otros candidatos: "Simancas 
es un fracasado. Rodríguez 
Zapatero no ha podido susti
tuirlo porque Simancas ame
nazó con hablar. En la FSM ha 
habido luchas tremendas para 
determinar los candidatos a 
alcaldes y concejales. Como 
bien saben en Alcalá, eso lo ha 
llevado alguien de tan. poco ta
lante democrático como Anto
nio Romero, que cobraba 30 
millones de pesetas en Caja
madrid y no quería ser diputa
do para ganar 7 . Simancas 
amenaza y es un extremista 
que ha llevado a la CAM a la 
actual apatía política por 
haber hecho cuestión personal 
de un asunto político: dos di
putados rio le votamos por in
cumplir su acuerdo con nos
otros y querer dar a JU el 50% 
del gobierno cuando en las 
urnas JU obtuvo el 8%". 

Tamayo concluyó: "Siman
cas miente. En su anterior 
programa prometió 50.000 vi
viendas protegidas y ahora 
100.000. En dos meses las ha 
duplicado. Miente al decir que 
hará gratuitas las radiales. A 
mi también me gustaría pro
meterlo, pero no voy a mentir 
ni a ofrecer lo que no puedo 
cumplir. Si alguien considera 
que se puede ganar unas elec
ciones con mentiras, que vote 
a Simancas. Quien considere 
que con la verdad y con rebel
día contra la corrupción se 
puede mejorar la CAM, que 
vote a Nuevo Socialismo o a la 
opción política que considere, 
pero a personas que garanti
cemos la estabilidad económi
ca y política de la CAM. Vale 
ya de conflictos políticos inne
cesarios en la CAM". El lema 
de Nuevo Socialismo es 'Rebé
late. Vota Eduardo Tamayo, 
honradez probada'. 
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Esperanza Auuirre, candidata del PP para gobernar en I• CAll, • 
dio un midn en Alcalá con Azoar v Banolomé González 

"El día 26 nos jugamos mucho 
en la.CAi v más aún en España" 
El domingo día 19 de octubre el PP dio un mitin ·en el pabellón municipal del Val con Espe
ranza Aguirre, Bartolomé González, José Maria Aznar, Alberto Ruiz Gallardón y Pío García 
Escudero, presidente regional· del PP. Aguirre dijo que el PP ha mejorado mucho la CAM y 
España y debe seguir gobernando para mantener ese avance, ya que ha demostrado que sólo 
hace promesas realistas y las cumple. 

Esperanza Aguirre saluda muy sonriente junto a Bartolomé González mientras José Maria 
Aznar sostiene en brazos a su ahijada Beatriz ante los aplausos de Pío García Escudero. 

El primero en hablar fue 
Ruiz Gallardón: "Esta campa
ña muestra la inconsistencia 
en que se consume el PSOE, 
con peligro de disolución, y la 
seriedad del programa de Es
peranza Aguirre, en quien los 
madrileños pondremos nues
tra confianza. Esta campaña 
también muestra que los par
tidos no somos iguales y 
muestra la nobleza de la polí
tica como rebeldía para inten
tar modificar la dura realidad. 
Esta nobleza se representa en 
el esfuerzo de Esperanza, en la 
lealtad hacia los electores que 
en mayo la hicieron ganadora 
y ahora la harán presidenta, 
en la identificación con las as
piraciones y necesidades de 
los ciudadanos, respetando su 
inteligencia sin engañarlos por 
un puñado de votos. Ideas 
como el gratis total sirven para 
conseguir un titular mañana y 
la desconfianza de la gente pa
sado. Nuestro adversario es 
anacrónico. No preocupan sus 
promesas, incumplibles desde 
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que las hacen, sino su pérdida 
de orientación que los lleva a 
prometer esas cosas". 

"Necesitamos al PSOE" 
El alcalde de Madrid añadió: 

"El domingo se decide el go
bierno de la CAM, es decir, 
vuestra sanidad, educación, 
política regional de empleo e 
infraestructuras y mucho 
más: que la CAM dibuje un 
discurso de convivencia entre 
las comunidades autónomas, 
las ideas y los sectores socia
les. Ese modelo sólo lo defien
de hoy el PP, no los que cris
pan la campaña con confron
tación y rencor decimonóni
cos, diciendo cosas diferentes 
en cada lugar de España. Ne
cesitamos un PSOE como al
ternativa de izquierdas mode
rada, avanzada, europea. Una 
oposición constructiva y leal 
es una mejora del gobierno. 
Esa izquierda que España ne
cesita no es la que se ha pre
sentado con el PSOE. Hay mu-

chos PSOE y debemos ayudar
los a unirse y a lograr la re
fundación que necesita la iz
quierda. La única forma es 
que el domingo sufran una se
vera derrota. Los izquierdistas 
críticos no deben avalarlos con 
su voto. Pudieron rectificar, 
cambiar de candidato, pedir 
disculpas y tener un discurso 
coherente. No lo hicieron. Pre
sidente, hace ocho años con
fiaste en mi y mirad los resul
tados en la CAM. Ahora confi
asen Esperanza y la transfor
mación de la CAM llegará aun 
mucho más lejos". 

Bartolomé González dijo: 
"Hacemos este acto aquí por
que es donde más gente cabe y 
sabíamos que multitud de al
calaínos recibirían a Aznar 
como el 23 de abril, cuando 
un alcalde dijo que lo declara
ría persona non grata y le pe
diría que no volviera a Alcalá. 
Presidente, bienvenido. Hoy 
Alcalá te recibe como te mere
ces: a lo grande. Ese alcalde 

está hoy en la opos1c10n. El 
tiempo pone a cada uno en su 
sitio. Votaré a Esperanza por 
varias razones: la primera, la 
experiencia de Alcalá. Cuatro 
años de gobierno PSOE-IU pa
ralizaron y crisparon la ciudad 
pese a su sólida mayoría. 
Ahora las opciones son las 
mismas: Esperanza, que dice 
lo que hará en la CAM y en Al
calá, o dos partidos que se 
acercan y se alejan, dicen que 
harán algo y luego que lo des
harán ... " 

El primer edil complutense 
siguió: "La segunda razón es 
que la gente del PP es de pala
bra y cumple sus programas. 
Por eso yo creo a Esperanza 
cuando dice que apostará por 
la sanidad, la educación, la se
guridad y que en Alcalá hará 
la III Ciudad Deportiva de Es
partales. Además, ya estamos 
allanando el camino a Espe
ranza. Ya tenemos el terreno y 
el proyecto para comisaria de 
policía y Guardia Civil para 
esa BESCAM, que la primera 
será en Móstoles y la segunda 
espero en Alcalá. Alcalá sabe 
que el PP cumple, dije que ba
jaría los bolardos y ahí están 
bajados. Enseguida empeza
mos un proyecto serio de pea
tonalización, que no se hará 
hasta que se hagan aparca
mientos suficientes para que 
no haya problema en llegar al 
centro de la ciudad. Dije que 
reduciríamos la presión fiscal. 
En el próximo pleno bajare
mos el IBI. Dije que aumenta
ría la plantilla policial. El sá
bado seleccionamos los prime
ros 25 agentes de los 100 que 
prometimos en 4 años". 
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Alberto Ruiz Gallardón. Bartolomé González Jiménez y Pío García Escudero apoyaron a Esperanza Aguirre. 

"Alcalá necesita 
a Esperanza" 
El alcalde concluyó: "La ter

cera razón por la que votaré a 
Esperanza es que la necesita
mos como presidenta de la 
CAM para poder ejecutar mu
chos de nuestros compromi
sos con Alcalá. Ella es el voto 
útil para Alcalá. Las encuestas 
son buenas, pero no debemos 
confiarnos. Queda una sema
na- y hay que seguir conven
ciendo uno a uno a quienes 
aún no saben qué harán el do
mingo . . No descanséis hasta 
entonces, sé que lo haréis y os 
lo agradezco. Esperanza, no te 
vamos a dejar. Estaremos de
trás de ti achuchánqote hasta 
el domingo. Cuando ganamos 
en Alcalá recibí muchas lla
madas, pero una muy espe
cial: la de Esperanza para feli
citarme. Le pregunté cómo es
taba y dijo que cont~nta por la 
victoria en Alcalá. Esa es Es
peranza, una persona grande, 
humana y que sabe estar en 
cada momento, la presidenta 
que necesita la CAM. El do
mingo le devolveré la llamada 
para felicitarla, pedirle un 
hueco en su agenda y desde el 
lunes trabaj ar para Alcalá 
desde Ja CAM. Hace 8 años re
cibí la llamada de Pío para ha
cerme candidato a alcalde 
cuando nadie creía en mí. 
Gracias Pío, eres responsable 
de nuestros 14 concejales y de 
un PP unido". 

Pío García dijo: ''Ya en mayo 
dije que Bartolomé González 
seria alcalde tras un parénte
sis de la izquierda que no hizo 
nada salvo continuar proyec
tos de Bartola, que en su pri
mer mandato en minoría tuvo 
valor y sentó las bases para 
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volver a ser alcalde luego. La 
izquierda prometió proyectos 
para el corredor, pero sus ciu
dadanos no cayeron en su de
magogia y votaron al PP para 
hacer proyectos de verdad. 
Las mismas razones harán 
presidenta a Esperanza, que 
es la mejor candidata. Ha ido 
creciendo y ofreciéndose a los 
madrileños como es, respon
diendo a los insultos de Si
mancas con propuestas. La 
CAM es el motor de España y 
no puede pararse. Por eso ga
naremos". 

"¡Bartolomé, 
sigue achuchando 
a Esperanza!" 
José Maria Aznar se refirió a 

Peinado: "No dudaba de que 
Bartolomé ganaría, pero si 
para desgracia de Alcalá hu
bieran ganado los que me ha
rían persona non grata, me 
hubiese dado igual porque ha
bría venido a Alcalá cuando 
me hubiese dado la gana. Y 
sigo viniendo a Alcalá, tan 
histórica e importante para 
España y que está en muy 
buenas manos: las de Bartolo
mé y su equipo. ¡Bartolomé, 
achucha a Esperanza también 
después del domingo! Ahora 
ya no cierro los actos porque 
ya voy de salida y para ver si 
los que hablan después me 
llevan la contraria, lo que no 
ha sucedido hasta ahora. ¡Ve
remos si Esperanza ... ! Somos 
la única opción seria para el 
empleo y la prosperidad. Con 
el PP la CAM y España pasa
ron del paro, la corrupción y 
el despilfarro a la prosperi
dad, el empleo, la libertad y la 
ambición de todos. Eso es lo 
que seguiremos ofreciendo 
con Mariano Rajoy, que será 

el mejor líder para España". 
El presidente del gobierno 

recordó su atentado: "Os felici
to por aguantar el torrente de 
calumnias, insultos y dispara
tes. Debe de ser dificil para los 
que hagan campaña en prime
ra linea. No recuerdo una 
campaña tan mala como ésta 
del PSOE. Aquí está mi ahija
da, nacida el 19 de abril de 
1995, mi segundo cumplea
ños, justo enfrente de donde 
intentaron que no celebrara 
ninguno más. Felicito a nues
tro jefe de campaña, Juan 
Carlos Vera, por infiltrarse en 
la del PSOE hasta hacerles 
quedar tan mal. Que siga así y 
también ganaremos las gene
rales con más diferencia aún 
que en 2000. ¿Se puede ganar 
unas elecciones con esos in
sultos? ¿No tuvieron bastante 
con lo que pasó este verano? 
De pronto hablan de la guerra 
civil y los GAL, que por lo visto 
es el contenido profundo de la 
España moderna. Eso sí, 
luego prometen los cuernos de 
la Luna. Pueden prometer lo 
que quieran partiendo de la 
base de un ilustre socialista: 
los programas son para no 
cumplirlos. Es la diferencia 
entre ellos y nosotros". 

El líder del PP afirmó que 
PSOE e IU han mostrado sus 
intenciones: "El secretario ge
neral del PSOE dijo que lo su
cedido en la CAM era lo más 
grave desde el 23-F, que el PP 
había intentado un golpe de 
estado y que tenía pruebas 
irrefutables de ello. No lo dijo 
cualquiera, sino el todavía se
cretario general del PSOE. 
¿Dónde están las pruebas? No 
hay pruebas, sólo el bochorno 
del PSOE que se ha visto. 
Quien hace eso debe excusar
se ante los ciudadanos por in-

juriarlos y mentirles. Votemos 
todos a Esperanza para ganar 
por una gran mayoría. Ya 
vemos qué nos deparaba un 
gobierno PSOE-IU, qué querí
an quedarse y llevarse. Nos
otros decimos lo que haremos. 
Ellos sólo pueden ganar en co
alición, pero no dicen que la 
harán ni en qué consistirá. 
Poner nuestro dinero y la edu
cación de nuestros hijos en 
sus manos es un disparate, 
que sólo se puede impedir ~on 
una victoria del PP". 

"¿También cogerá 
una pancarta 
contra la ONU?" 
Aznar siguió retando a Ro

dríguez Zapatero: "Esta sema
na el consejo de seguridad de 
la ONU ha aprobado por una
nimidad una resolución que 
dice que lo que se está hacien
do en Irak está bien y que ade
más deben ir más a hacer es
fuerzos. Hasta Siria ha votado 
a favor. Pregunto al secretario 
general del PSOE: ¿Y usted 
qué? Que no responda que no 
quiere polémicas conmigo, que 
a mí no me interes 1 ninguna 
polémica con él. ¿Ahora coge
rá una pancarta contra la 
ONU? ¿Sacará al PSOE del 
consenso internacional? Es la 
única pancarta que le falta por 
coger. Si no la coge, debe decir 
a los ciudadanos que rectifica, 
como han rectificado otros y 
ahora hay no sólo mayoría, 
sino unanimidad. El todavía 
secretario general del PSOE 
debe aclararlo a los ciudada
nos. El PSOE no tiene un pro
yecto para España, sino al 
menos 17. Hoy leía: 'Cataluña 
debe entenderse con Castilla'. 
¿Y eso? ¿Con qué parte de 
Castilla? ¿Con la que iba de 
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Cantabria a Huelva? ¿Vamos a 
volver al siglo XV? No tienen 
líder y no son un partido, sino 
una confederación de muchos 
partidos. Y esto empeorará 
aun más". 

El presidente también habló 
de la vivienda: "Ahora polemi
zan sobre la vivienda. Antes 
no porque la gente no podía 
comprarse una vivienda por
que no había empleo. En 2003 
hay trabajando 4.500.000 es
pañoles más que en 1996 y 
eso es una revolución social. 
En estos años 2.300.000 fami
lias han accedido a un hogar. 
Queremos quitar el impuesto 
de sucesiones porque la prin
cipal inversión de una familia 
medía española es una casa, 
un piso. Y queremos que 
pueda trasladarse de padres a 
hijos o entre cónyuges sin que 
las administraciones se lleven 
nada. Dicen que esto es para 
unos pocos. ¿Para unos 
pocos? El 80% de los hogares 
en Madrid son propiedad. El 
52% pagados totalmente y el 
28% con hipoteca, entre ellos 
el mío. Confio en Esperanza, el 
PP es la garantía. Podemos 
decir: 'Dejo las cosas honrada
mente mejor que cuando las 
encontramos'. Madrid será 
una gran apuesta para ese fu
turo con la victoria de la pros
peridad, el buen gobierno y el 
sentido común que se llama 
Esperanza Aguirre". 

Esperanza Aguirre dijo: 
"Gracias a José María, el 
mayor referente ético de Espa
ña y ejemplo de regeneración 
democrática envidiado por 
nuestros adversarios y admi
rado en el mundo. En esta ciu
dad tan importante para la 
cultura europea dimos hace 
cinco meses un mitin para 
pedir el voto y nos dieron una 
victoria en Alcalá y en la CAM. 
Se lo agradezco a todos los al
calainos y madrileños, sin 
vuestros sacrificios -¡y achu
chones, como dice Bartolo!-

24 de octubre de 200J 

Diez autocares con asistentes venidos de fuera de Alcalá tra
jeron a unas 500 personas que se sumaron al mitin electoral 

protagonizado por Esperanza Aguirre y José Maria Aznar. 

Garantía de 
Buen Gobierno 

no lo habríamos logrado. Ya se 
ve el gobierno del PP en Alca
lá: bolardos bajados, peatona
lización sólo con aparcamien
tos, rebaja del IBI... Enhora
buena, Bartolo, por tu gran 
campaña y victoria. En la CAM 
el PP ganó por abrumadora 
mayoría, aunque Simancas ni 
sus propagandistas se quieran 
enterar. Los perdedores pudie
ron legítimamente coaligarse 
para gobernar, pero no lo hi-

cieron. No reconocen nuestra 
victoria, son alérgicos a la ver
dad". 

"Insultan 
a la inteligencia 
de los madrileños" 
La candidata del PP reclamó 

respeto a los madrileños: "In
tentaron unirse para que no 
gobernara el partido ganador. 
Ese todos contra el PP no 

puede traer nada bueno, los 
ciudadanos quieren propues
tas e ilusiones, no los rencores 
y resentimientos con los que 
esconden su fracaso. La FSM 
es a veces más extremista que 
los comunistas de IU. Como 
dicen ellos, la campaña está 
siendo mala. Porque sólo nos 
insultan con mentiras y sin 
ningún razonamiento en posi
tivo. Ni los niños de la guarde
ría de Ferraz se creen ya lo de 
la trama. Al llamarnos golpis
tas, skin heads, compravo
tos... insultan también a 
1.400.000 madrileños que nos 
votaron y a su inteligencia 
porque les dicen que no vean 
lo que tienen ante sus ojos: un 
PSOE roto y sin proyecto". 

Esperanza Aguirre aseguró 
que su programa es realista: 
"Simancas es un candidato de 
segunda mano, preferían a 
Peces Barba. Al no tener nin
gún proyecto en positivo, nos 
insultan, pero no entraremos 
en su terreno embarrado. Que 
los madrileños les contesten el 
domingo teniendo en cuenta la 
diferencia de talantes. No te
nemos ocurrencias de última 
hora, sólo promesas reales con 
cuentas echadas para cum
plirlas. como Ruiz Gallardón y 
Aznar. Nuestra seriedad y 
cumplimiento es lo que más 
los irrita. Querrían haber sido 
ellos los que hubieran creado 
los 4.500.000 empleos y los 
114 kilómetros de Metro, no 
los apenas 14 de Leguina en 
12 años". 

"IU votará 
romper España" 
Aguirre dijo que las eleccio

nes son importantes para toda 
España: "Hay que votar al PP 
por muchas razones. Es la 
única garantía para que la 
CAM no se pare y siga el cami
no de prosperidad, empleo y 
bienestar para todos, especial
mente para los más necesita
dos. Con afán de trabajo y 
honradez, sin rencor ni envi
dia. Las encuestas dicen que 
vamos bien. Es así. Pero todo 
lo recorrido no servirá si no 
votamos el domingo, cuando 
se decidirá si la CAM carga 
con cuatro años de infantilis
mo de Simancas e IU o elige la 
prosperidad del PP. Estas elec
ciones no sólo son importan
tes para la CAM. Nos jugamos 
aun más en España. Un día 
antes de las elecciones, el sá
bado 25, el parlamento vasco 
votará romper España e IU vo
tará a favor. La misma IU con 
la que Simancas desea gober
nar en Madrid. Vuestro voto 
no será sólo regional. Una vic
toria contundente del PP será 
trascendente para ganar tam
bién las generales. ¡Muchas 
gracias a todos!" 
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10 autocares trajeron a mHnames v simpaUzantes del PP desde tuera de Alcalá 

El presidente del gobierno vino 
con grandes medidas de seguridad 
El Partido Popular se apuntó un gran éxito en la celebración de su mitin en Alcalá el do
mingo 19 de octubre. Y es que los dirigentes populares no las tenían todas consigo con res
pecto a llenar el aforo del pabellón municipal del Val. De hecho, a lo largo de la sem~a se 
pensó en celebrar el mitin del presidente del gobierno en el más reducido salón de actos de 
la antigua universidad laboral pero sus apenas mil localidades se vieron muy escasas por lo 
que al final, con cierto temor desde la sede del PP en la calle Génova de Madrid, se decidió 
poner el mitin en el pabellón municipal. José Maria Aznar tenía que llenar el aforo. Con la 
presencia de las principales cadenas de televisión y la retransmisión de un pequeño resu
men de su intervención en los principales telediarios e informativos dominicales, no se po
día ofrecer bajo ningún concepto la imagen de un pabellón sin llenarse de público. 

Por esta razón el Partido 
Popular de Alcalá hizo un 
enorme esfuerzo por conse
guir que sus afiliados y sim
patizantes fueran al acto del 
domingo. Los más optimistas 
lo tenían muy claro: "El pre
sidente del gobierno tiene 'ti
rón' más que suficiente para 
llenar el pabellón". Los más 
pesimistas se preguntaban: 
"¿Y si está lloviendo toda la 
mañana y no viene suficiente 
gente? ¿Y si no conseguimos 
llenar el pabellón?" 

Por supuesto, por motivos 
de seguridad estaba descar
tado que el acto se celebrara 
en un espacio público abier
to, es decir, no se podía con
tar con el siempre socorrido 
argumento de captar a la 
gente que paseara celebran
do el mitin en la plaza de los 
Santos Niños o en la de Cer
vantes. A ver al presidente 
del gobierno la gente tenía 
que ir ex profeso. 

culares. 
Minutos antes de empezar 

el mitin los dirigentes del PP 
complutense respiraron 
tranquilos. El pabellón esta-

ba completamente abarrota
do de público. El presidente 
Aznar estarla perfectamente 
arropado en Alcalá lo que su
puso que Bartolomé Gonzá-

lez se anotara un punto más 
ante el PP regional y ante el 
PP nacional. No es de extra
ñar que algunos dirigentes 
populares complutenses dis
frutaran del mitin con enor
me placer y con gran satis
facción. Fue el caso de Gus
tavo Severién, al que se vio 
incluso ondear una pequeña 
bandera del PP. 

Seguridad 
Otro de los aspectos rela

cionados con la presencia del 
presidente del gobierno en 
Alcalá fue el de la seguridad. 
Pues bien, de todas las visi
tas que ha realizado José 
Maria Aznar a Alcalá, nunca 
antes se había visto tal des
pliegue de fuerzas de seguri
dad, ni cuando era candida
to, ni siquiera cuando ha ve
nido a los actos de entrega 
del premio Cervantes. A sim
ple vista se pudo ver muy 
cerca del presidente del go
bierno y controlando directa
mente su seguridad a al me
nos cincuenta agentes de 
paisano, pero además en las 
inmediaciones del pabellón 
del Val se encontraban hasta 
una decena de furgonetas de 
la Policía Nacional, concreta
mente de la Unidad de Inter
vención Policial de Madrid, 
que controlaron tanto el inte
rior como el exterior del re
cinto donde se celebró el mi
tin. 

Además desde el día ante
rior se impidió que hubiera 
algún vehículo aparcado en 
las inmediaciones del pabe
llón a efectos de impedir el 
riesgo de atentado mediante 
coche bomba. 

La incertidumbre con la 
que vivieron algunos dirigen
tes del PP complutense los 
días previos fue enorme. 
Como siempre ocurre en ac
tos de este tipo, desde el PP 
de Madrid se pidió a las se
qes de distritos madrileños y 
de municipios de la región, 
que asistieran al mitin. De 
hecho se fletaron varios au
tocares que trajeron a Alcalá 
a unas 500 personas desde 
otros municipios. En total 
fueron 10 autocares y tam
bién se destacó la presencia 
de afiliados y simpatizantes 
que vinieron en coches parti-
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una hora más de sueño para ir a votar 
A las tres de la madnagada del día 26 de ocblbre habrá que atrasar el reloi hasta las dos 
El cambio de hora que hay que realizar durante la madrugada del día 26 de octubre supone 
la adopción del horario oficial de invierno pero tiene esta vez una curiosa particularidad por 
el hecho de celebrarse elecciones a la Asamblea de Madrid ese día 26 de octubre. Los elec
tores tendrán una hora más para reflexionar o al menos para dormir, ya que a las tres de la 
madrugada hay que retrasar el reloj a las dos. 

El cambio de horario se 
hace en toda Europa y sirve 
para ahorrar energía. Desde 
hace años está perfectamen
te estipulado que el cambio 
al horario de invierno se rea
lice en el último domingo del 
mes de octubre. Para mu
chos, antes de que las tem
peraturas bajen considera
blemente y de que llegue la 
estación invernal propia
mente dicha, que realmente 
llega el 21 d e diciembre, el 
cambio de horario supone la 
llegada del invierno. 

La particularidad es que 
este año las elecciones al 
parlamento autonómico de 
Madrid llegan cuando se rea
liza el cambio de hora. Eso 
supone una hora más para 
reflexionar ya que a las tres 
de la madrugada habrá que 
poner los relojes a las dos, y 
una hora más para dormir. 

Los expertos aseguran que 
por aquello de adaptar el 
cuerpo al nuevo horario de 
invierno es fundamental irse 
a la cama una hora antes de 
lo habitual; incluso, si se 

puede, no está de más levan
tarse media hora después de 
lo habitual contando con el 
nuevo horario. Quiere ello 
decir que para que el cambio 
de horario afecte lo menos 
posible al cuerpo, lo ideal es 
dormir esa noche plácida
mente·. Después, el que quie
ra podrá ir a votar y el que 
no, puede acogerse a su de
recho a la abstención. Eso sí, 
nunca podrá poner como ex
cusa el hecho de haber dor
mido menos por el cambio de 
horario. 

PUERTA de Madrid 



Banolomé González, presidente del Panido Popular en Alcalá 

"Para Alcalá estas elecciones son como 
una segunda vuelta de las municipales" 
El presidente del Partido Popular en Alcalá, Bartolomé González, manüestó a PUERTA DE 
MADRID que las elecciones a la Asamblea de Madrid del día 26 de octubre van a ser muy im
portantes para la ciudad complutense. Según González "van a ser unas elecciones muy difí
ciles porque no sabemos cuál va a ser la participación. Yo animo a los alcalaínos a que va
yan a votar". Bartolomé González afirmó que "en estas elecciones apelo al voto útil y en Al
calá está muy claro que es votar a Esperanza Aguirre". El lider del PP manüestó también que 
"la relación será mejor entre Bartolomé González y Esperanza Aguirre, que entre Bartolomé 
González y cualquier otro, y de eso se va a beneficiar Alcalá". 

mar y poner en valor el pro
yecto con el que nos presen
tamos". 

González manifestó tam -
bién que "en estos meses que 
llevamos en el gobierno mu-

lllSllS 
elecciones 

IS 11 Vito 11 PP" 

nicipal en Alcalá yo creo que 
vamos a aumentar las dife
rencias con respecto a la iz
quierda. Hemos demostrado 
en este tiempo que el Partido 
Popular cumple lo que pro
mete. Ése fue mi mensaje el 
domingo en el mitin que pro
nunció nuestro presidente 
del gobierno, José Maria Az
nar. Por eso creo que hay que 
votar a Esperanza Aguirre el 
día 25". 

Para el presidente del PP 
complutense la presencia el 
día 19 de José Maria Aznar 
en el pabellón municipal del 
Val es algo histórico: "La ver
dad es que ha sido el recono
cimiento al trabajo de mu
chos afiliados al Partido Po
pular de Alcalá, que se han 
esforzado durante mucho 
tiempo para que yo sea el al
calde de nuestra ciudad. 
Además ha sido un momento 
histórico porque es ·la prime
ra vez que un presidente del 
gobierno español ha venido a 
Alcalá a dar un mitin político. 
Vamos a hacer historia. Feli
pe González no dio un mitin 
en nuestra ciudad siendo 
presidente del gobierno , 
como tampoco lo hizo Adolfo 
Suárez. Es cierto que Aznar 
vino a dar un mitin pero no 
era presidente, y que tam
bién lo hizo Felipe González 
sin ser presidente". 

Según el presidente del PP 
en Alcalá, "para cumplir mi 
programa electoral ambicioso 
para nuestra ciudad, necesi
to a tener a Esperanza Agui
rre como presidenta de nues
tra Comunidad Autónoma de 
Madrid. Por eso digo que 
para mí son unas elecciones, 
las del dia 26 de octubre, 
muy importantes porque 
para poder cumplir el progra
ma electoral necesito que sea 
ella la presidenta". 

Masaies Terapéuticos l 
Estimulan la circulación, 
alivian los músculos en 
tensión y proporcionan 

una agradable rela¡ación. 

Bartolomé González añadió 
que "desde el Partido Popular 
de Alcalá nos tomamos estas 
elecciones autonómicas como 
si fueran unas municipales; 
tienen la misma importancia 
para mí y para esta ciudad y 
lo que yo espero es que los al
calaínos lo entiendan así. El 
compromiso en este momen
to es ése; estas elecciones 
son como si fuera una segun
da vuelta de las municipales 
que celebramos el 25 de 
mayo. Ese día ganó el PP en 
Alcalá y en esta segunda 
vuelta el PP necesita ganar 
en Madrid para poder confir-

"No hay mayor riqueza que un cuerpo per:f ecto" 
ECCLESIASTES 30: 16 
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luis Suárez Machota, candidato a diputado regional por IU: 

"Hav que IDOvilizarse para que no gane la condesa de Morillo" 
El diputado regional de Izquierda Unida, Luis Suárez Machota, que hasta el mes de junio fue primer 
teniente de alcalde en el ayuntamiento de Alcalá, espera mantener el acta de diputado en la Asamblea 
de Madrid en las elecciones del día 26 de octubre. Luis Suárez, número siete en la candidatura de Iz
quierda Unida, fue portavoz de su organización en la comisión de investigación creada por la Asamblea 
de Madrid a raíz de la crisis institucional que provocaron los diputados Eduardo Tamayo y María Te
resa Sáez. Luis Suárez Machota manifestó a PUERTA DE MADRID que "la actuación de Tamayo fue 
la representación de una obra teatral titulada 'Cómo robar las elecciones a la izquierda'. El actor fue 
Tamayo; los tramoyistas, los promotores inmobiliarios; y el guionista, el PP y Aznar". 

Según Luis Suárez Machota, 
"el golpe institucional se dio para 
evitar la presencia de JU en el go
bierno regional". Además, opinó 
también sobre el asunto de la pu
blicación de su patrimonio y las 
críticas que recibió al respecto: 
"Los ataques vertidos contra mí 
tienen unos inspiradores: Romero 
de Tejada, Bartolomé González, y 
Gustavo Severién, que manda 
más que el alcalde". 

- ¿Cómo ve las elecciones del 
próximo domingo, 26 de octu
bre, a la Asamblea de Madrid? 

- No se puede tener una visión 
acertada de las próximas eleccio
nes sin retrotraer la mirada a lo 
que pasó el día 1 O de junio, día de 
la constitución de la disuelta 
Asamblea de Madrid. No tenerlo 
presente es contribuir a la amne
sia de Ja ciudadanía que intenta el 
PP. El día 10 fue el día de Ja ig
nominia de esta democracia de 
baja intensidad que es la española 
bajo el gobierno aznarista. 

- ¿Qué pasó a su juicio el día 
10 de junio? 

- Fue lo más grave que ha pa
sado en España desde el 23 de fe
brero de 1981, en que el general 
Armada, Miláns del Bosch y 
otros militares intentaron un 
golpe de estado clásico, a la usan
za del siglo XIX, metiendo el ca
ballo militar en el Congreso, imi
tando al general Pavía disolvien
do la Primera República. Lo del 
1 O de junio fue una representa
ción teatral contra la voluntad po
pular: en la escena fueron actores 
dos traidores, Tamayo y Sáez; en 
la trastienda, los promotores in
mobiliarios que eran· los tramo
yistas. Pero ni actores, ni tramo
yistas son los autores de este 
guión teatral, el guionista fue la 
cúpula directiva estatal y de Ma
drid del PP, la más alta. Entre el 
25 de mayo y el 10 de junio or
questaron la compra política de 
dos personajes de tragicomedia. 
El día 10 fue el primer acto de 
una tragedia democrática que 
lleva por título 'Cómo robar las 
elecciones a la izquierda'. El se
gundo acto, pretende que sea el 
domingo 26 de octubre. 

- Pero en la comisión de in
vestigación, en la que usted re
presentó a IU no quedó proba
da tal aseveración. 

- En la comisión de investiga
ción no podía quedar nada proba
do, ya que estaba maniatada en 
sus fuentes de información por la 
mayoría del PP. No fue posible 
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investigar a los testigos principa
les y otros que nos podían haber 
dicho lo que sabían. Pensar que 
Tamayo cantara su crimen era de 
ilusos. El PP impidió su compare
cencia. También impidió la apor
tación de documentación y sobre 
todo la investigación a través de 
certificación de llamadas telefó
nicas que debiera haber enviado 
Telefónica. En esas circunstan
cias, no se podían pedir peras al 
olmo. La Audiencia Nacional sí 
lo podría haber aclarado, si hubie
ra habido una denuncia del minis
terio fiscal, que no actuó y hubie
ra permitido saber que hubo una 
conexión telefónica repetida y 
fluida entre los golpistas, en la 
preparación y en su concertación. 
Yo he tenido reconocirnieiltos de 
que las afirmaciones que contení
an las conclusiones del voto parti
cular de Izquierda Unida eran to
talmente acertadas (de que Aznar 
estaba al corriente) y no desespe
ro de llegar a tener en el futuro 
otros reconocimientos. Con mu
chas menos pruebas e indicios los 
tribunales españoles han conde
nado a redes de narcotraficantes. 
Para mí son golpistas los que me
diante niétodos espúreos, aunque 
no sean sangrientos, violentan e 
impiden la plasmación de la vo
luntad del pueblo expresada en 
las urnas. 

- Según usted, ¿por qué se dio 
este golpe institucional, como 
usted lo define? 

- Muy sencillamente porque en 
el gobierno regional iba estar pre
sente JU, no porque fuera a ser un 
gobierno del PSOE. Los poderes 
reales de este país, los que osten
tan las finanzas, los negocios del 
suelo, ya conocen al PSOE y 
saben que ninguna reforma pro
funda es capaz de hacerla solo. 
En trece años de gobierno de Fe
lipe González, aunque en muchos 
aspectos fueran positivos, la es
tructura principal no se tocó. La 
participación de JU en un gobier
no regional como el de Madrid, 
con varios billones de pesetas de 
presupuestos, con competencias 
en materias tan importantes como 
la vivienda, la sanidad y la educa
ción, provocaba el miedo de las 
fuerzas más reaccionarias de Ma
drid. Un gobierno regional que 
pusiera 50.000 ó 60.000 vivien
das protegidas en el mercado de 
la vivienda en Madrid haría que 
los grandes y suculentos negocios 
de algunos peligraran. Me refiero 
a la privatización de la sanidad, a 

la venta del Hospital Gómez Ulla 
o el de Arturo Soria del ministerio 
de Defensa, a la operación Cam
pamento de venta de los terrenos 
militares en tomo a la Nacional V 
de Madrid, a la operación Cha
martin, etc., o a la utilización del 
presupuesto de educación para 
potenciar la educación pública y 
no para continuar incrementando 
los conciertos a los colegios pri
vados (digo incrementar, no su
primir). Todo eso representa un 
peligro para los que han confun
dido siempre España con la teta 
de la vaca que seguir ordeñando. 
Hay algunos que cuando invocan 
a la patria en su subconsciente se 
están refiriendo a su bolsillo. Eso 
ha sido así en la historia de Espa
ña y nada ha cambiado en ese 
sentido. El resultado del 25 de 
mayo podía suponer la primera 
experiencia de gobierno de la iz
quierda plural en España y eso no 
es tolerable para nuestra derecha, 
que sigue teniendo ribetes autori
tarios y antidemocráticos y que 
siempre han entendido España 
con su campo de negocios. Así 
pues, como dice un ilustre arqui
tecto que conozco, lo del día 1 O 
de junio fue un veto de Aznar y 
sus apoyos a la participación de 
JU, ya que esta es una democracia 
diseñada desde la etapa de la tran
sición política para que fuéramos 
comparsas, pero no actores prota
gonistas. 

- ¿Estas elecciones son una 
segunda oportunidad para us
tedes de gobernar con el PSOE? 

- En primer lugar, en democra
cia las elecciones no se repiten 
porque a los grandes del pats no 
les guste el resultado. En segundo 
lugar, aún ganando, los poderosos 
ya le han advertido al PSOE hasta 
dónde le van a tolerar que llegue. 

- Pero todas las encuestas dan 
una subida de Izquierda Unida 

- Cierto, pero con una victoria 
del PP y aunque la correlación de 
fuerzas fuera favorable a JU e in
crementase su número de diputa
dos, habría tremendas resistencias 
a cedernos competencias de go
bierno importantes. 

- ¿A la luz de su papel prota
gonista en ese breve periodo 
que ha durado la Asamblea an
terior, cuál será su futuro en la 
Asamblea de Madrid si consi
gue otra vez el acta de diputa
do? 

- Yo seguiré previsiblemente 
haciendo lo que estaba previsto 
que hiciera antes del golpe de Ta
mayo, trabajo parlamentario. 

- Usted se queja de haber su
frido los ataques más fuertes de 
todos los diputados de la iz
quierda. ¿Por qué? 

- A mi modo de ver por dos ra
zones: Por mi papel en la comi
sión que puede haber inquietado a 
algunos poderes, y concreto como 
respuesta al interrogatorio de Ro
mero de Tejada y porque en esta 
ciudad el PP, aunque parezca lo 
contrario, está ·mangoneado por 
alguien que de demócrata no 
tiene nada, y que además no tiene 
nada que ver con esta ciudad. 
Bartolomé en el mejor de ll!§ in
terpretaciones está en manos de 
un autoritario y un déspota llama
do Gustavo Severién. Esto empie
za a ser vox populi y todo el 
mundo sabe quién manda en el 
ayuntamiento. Bartolo y Seyerién 
han hecho política basura. Esa es 
su responsabilidad. 

- ¿Qué diría V d. a los electo
res del domingo? 

- Que ya conocen las solucio
nes aplicadas por el PP para la vi
vienda, para el empleo precario y 
sin derechos, la detención de las 
inversiones en la educación pú
blica o en la sanidad pública. Ma
drid, Alcalá de Henares, necesitan 
un programa de viviendas prote
gidas, mayores servicios sociales 
para ancianos y mujeres que 
viven solas, necesitan un progra
ma para el empleo estable para la 
juventud, mejoras en los colegios 
públicos, mayor atención a los 
hospitales, un segundo hospital 
en el Corredor del Henares, y que 
Alcalá no sea la cenicienta de la 
Comunidad de Madrid. Alcalá ne
cesita un gobierno regional de iz
quierdas que controle el proceso 
especulativo que se está gestando 
en nuestro municipio con los pro
yectos de viviendas libres que el 
PP prepara para la revisión del 
Plan General. Es necesario derro
tar a Esperanza Aguirre, la señora 
Condesa de Murillo y para ello 
hay que movilizarse el día 26 de 
octubre. 
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Fran Pérez, coordinador de 11 en Alcalá: 

"Frente a Simancas v Esperanza Aguirre, 
Fausto Fernández es el meior" 
El coordinador de Izquierda Unida en Alcalá, Fran Pérez, calificó las elecciones autonómicas en 
Madrid del día 26 de octubre como decisivas: "La Comunidad de Madrid tiene que salir del agu
jero en el que está y para ello se tienen que iniciar políticas progresistas que benefician real
mente a la mayoría de los ciudadanos y no a una minoría". Fran Pérez añadió que "estas políti
cas progresistas garantizan el derecho a la vivienda a la mayoría, a la educación, a la sanidad pú
blica con la creación de nuevos hospitales. Estas elecciones van a servir para que estas políticas 
progresistas garanticen el apoyo al transporte público y a los carriles para el bus, frente a las au
topistas de peaje que privatizan el transporte y lo convierten en un negocio". 

que haya una subida de Iz
quierda Unida importante 
como ya parece que van dando 
algunas encuestas". 

Según Fran Pérez "si no se 
produce la victoria de la iz
quierda tendremos un gobier
no regional que seguirá gober-

"En estas 
elecciones 

sen a cannnnar 
la ascensión de 11" 

nando contra las ciudades 
como Alcalá. La victoria del PP 
supondría que el gobierno re
gional seguiría pensando en 
clave exclusivamente de capi
talidad de Madrid como ya vie
ne demostrando en los últimos 
ocho años bajo la presidencia 
de Alberto Ruiz-Gallardón. Es
peranza Aguirre seria absolu
tamente continuista; por eso 
apelamos al voto progresista 
porque Alcalá seguiría estando 
sin ser apoyada en las prome
sas que los mismos gobernan
tes del PP hicieron". 

El coordinador de IU apuntó 
que "en estas elecciones pen
samos que va a haber una as
censión de casi tres puntos 
por parte de Izquierda Unida. 
Y eso tiene que ver con la con
solidación del candidato, 
Fausto Fernández. Las en
cuestas nos lo están recono
ciendo así, por tanto estamos 
convencidos de que en Alcalá 
vamos a mejorar los resulta
dos obtenidos en las eleccio
nes autonómicas del día 25 de 
mayo. Después del debate de 
investidura y de la comisión 
de investigación sobre la crisis 
que abrieron Tamayo y Sáez 
se ha consolidado la imagen 
de Fausto Fernández y está re
sultando positiva e interesante 
para los madrileños. Frente al 
candidato Simancas y frente a 
la candidata Esperanza Agui
rre, en lo personal y en lo polí
tico no tengo ninguna duda de 
que Fausto Fernández es el 
mejor" . 

Fran Pérez afirmó que "la 
victoria de la izquierda en es
tas elecciones servirá para que 
salgamos del agujero negro, 
que dejemos de estar anclados 
en el pasado. Se trata de un 
agujero negro que se llama 'Al
berto Ruiz-Gallardón' y que 
ahora está dispuesta a conti
nuar Esperanza Aguirre". 

El coordinador de IU en Al
calá manifestó también que 
"en estas elecciones se trata de 
reparar la avería que crearon 
Tamayo y Sáez a la democra
cia, el daño que hicieron estos 
dos corruptos, estos dos 
tránsfugas siniestros, para 
que no trastoque el resultado 
legítimo de las urnas el día 25 
de mayo. Ese día los madrile
ños dijeron que querían que 
hubiera en la Asamblea de 
Madrid un gobierno de iz
quierdas, que aplicara ese tipo 
de políticas progresistas de las 
que hablaba anteriormente, y 
por tanto espero que la iz
quierda revalide ese triunfo. 
Incluso espero que se produz
ca un cierto reequilibrio den
tro de la izquierda de forma 
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Elecciones autonómicas cinco meses después de las de mavo 

142.041 electores alcalaínos, 
convocados otra vez a votar 
Las elecciones autonómicas costarán casi 250.000 euros en Alcalá 
Un total de 142.041 alcalaínos podrán ejercer el domingo 26 de octubre su derecho al voto para elegir 
con casi cuatro millones y medio de madrileños a los 111 diputados que formarán parte de la Asam
blea de Madrid, el parlamento regional, en los próximos cuatro años. A las nueve de la mañana se abri
rán las puertas de los colegios electorales que permanecerán abiertas hasta la ocho de la tarde para 
que los alcalaínos puedan elegir entre veintidós candidaturas que se presentan a estas elecciones au
tonómicas. Estas elecciones se celebran cinco meses después de las celebradas conjuntamente con las 
municipales el día 25 de mayo. No significa que esas elecciones se repitan sino que se han anticipado 
los comicios previstos para dentro de cuatro años después de la situación de ingobemabilidad que 
tenía el parlamento regional a raíz de la crisis que se vivió al deshacer la efímera mayoría absoluta que 
formaban el PSOE e IU los diputados socialistas Eduardo Tamayo y María Teresa Sáez. Quiere ello 
decir que 142.041 alcalaínos pueden volver a las urnas cinco meses después por una crisis política ins
titucional que va a costar a los contribuyentes un buena suma de millones de euros. 

Baste decir que estas nue
vas elecciones autonónlicas 
costarán 190.000 euros sólo 
en Alcalá, es decir, casi 32 
nlillones de pesetas que tiene 
destinadas la adnlinistración 
regional toda vez que será 
ésta la que asuma todo el 
coste del proceso electoral. 
Sin embargo ahí no está 
cuantificado el gasto directo 
que puede tener el ayunta
nliento de Alcalá en el mon
taje del dispositivo electoral 
en la ciudad complutense, 
que puede suponer otros 
60.000 euros. Quiere ello 
decir que las elecciones al 
parlamento regional en Alca-
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los 18 c11e1i1s electorales 
Distrito Centro: Colegio Cardenal Cisneros. 
Distrito El Juncal: Colegios Santos Niños y Manuel Azaña. 
Distrito Ill: Wanta Catalina y Beatriz Galindo. 
Distrito N: Colegios Henares e Iplacea. 
Distrito V: Colegios Cervantes y Nuestra Señora del Val. 
Distrito VI: Colegios Juan Austria, Dulcinea y 

Doctora de Alcalá. 
Distrito VII: Colegios Don Juan I y Daoiz y Velarde. 
Distrito VIII: Colegios Nebrija, García Lorca y Pablo Neruda. 
Distrito IX: (salvo los vecinos de El Ensanche). 

Colegio Espartales 
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lá costarán casi 250 .000 
euros, es decir, casi 42 nlillo
nes de pesetas. 

Según los datos oficiales, 
un total de 142.041 alcalaí
nos podrán ejercer su dere
cho a voto el domingo 26 de 
octubre. Con respecto a este 
número de p osibles votantes 
se ha montado todo un dis
positivo en los 18 colegios 
electorales que hay en la ciu
dad complutense, uno más 
que en el mes de mayo pues
to que se ha habilitado como 
novedad este año el de Es
partales Sur. 

Por tanto en los 18 colegios 
electorales habrá un total de 
140 .000 papeletas de cada 
una de las 22 candidaturas 
que se presentan en estos 
conlicios. S erán por tanto 
3.080.000 papeletas que_ se 
repartirán entre las 197 
mesas electorales dispuestas 
en 116 secciones electorales. 

El coste 
de las elecciones 
La Comurlidad de Madrid 

calcula que el anticipo de 
estas elecciones por culpa de 
la crisis política e institucio
nal que organizaron los dipu
tados Tamayo y Sáez, tendrá 
un gasto para las arcas re
gionales de 6 nlillones de 
euros, es decir, 1.000 nlillo
nes de pesetas. De ese dine
ro, Alcalá gastará aproxima
damente 190.000 euros, que 
insistimos salen en su prác
tica totalidad de la tesorería 
regional, que vienen a ser 
unos 32 nlillones de pesetas. 
Pero no es eso lo que se gas
tará en Alcalá. Hay que 
hacer un cálculo muy supe
rior porque el ayuntamiento 
también está teniendo .im
portante gasto para poner en 
marcha el dia 26 de octubre 
toda la maquinaria electoral. 
Solamente en vigilancia, ha
bilitación de los colegios y 
mesas electorales y el traba
jo que emplearán esos días 
muchos funcionarios muni
cipales sólo para las eleccio
nes municipales, se calcula 
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que el gasto se elevará por 
encima de los 60.000 euros, 
es decir, unos 1 O millones de 
pesetas. Ahí no está contabi
lizado el trabajo que se reali
za por encargo de la delega
ción del gobierno en Madrid 
y que afecta a los funciona
rios del Cuerpo de Policía 
Nacional, así como el trabajo 
de los funcionarios de la 
junta electoral de zona. Por 
tanto el coste total de las 
elecciones autonómicas en 
Alcalá puede superar los 
250.000 euros, es decir, los 
42 millones de pesetas. 

Espartales, nuevo 
colegio electoral 
La principal novedad en 

estos comicios es que se ha
bilita por primera vez como 
colegio electoral el centro es
colar de Espartales Sur, lo 
que viene a solucionar un 
problema que afectó de ma
nera muy especial a los veci
nos de ese barrio en las elec
ciones del día 25 de mayo ya 
que les fue asignado como 
colegio electoral el Pablo Ne
ruda, muy lejos de sus domi
cilios. Por ello, la junta elec
toral de zona tomó la deci
sión de crear un nuevo cole
gio electoral en Espartales 
Sur. Los vecinos de este ba
rrio votarán allí mientras que 
los del Ensanche, que siguen 
demandando un centro esco
lar que en el futuro se podrá 
convertir en colegio electoral, 
se ven obligados a seguir vo
tando en el colegio Pablo Ne
ruda. 

La realidad es que el creci
miento del censo electoral en 
los últimos años, pero sobre 
todo los nuevos barrios de La 
Garena, El Ensanche y Es
partales, han hecho aumen
tar el número de colegios 
electorales en la ciudad com
plutense. Hasta las eleccio
nes generales del año 2000, 
el número de colegios fue de 
16. En mayo de este año 
hubo uno nuevo, el colegio 
Pablo Neruda, en el Chorri
llo, donde votaron los resi
dentes en El Ensanche y los 
de Espartales. En cambio los 
vecinos de La Garena vota
ron en el colegio Antonio de 
~ebrija, en el Campo del 
Angel. En estos comicios del 
día 26 de octubre se une el 
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colegio de Espartales y no 
seria extraño que en próxi
mas citas electorales se crea-

ra un colegio en La Garena y 
con el tiempo también en El 
Ensanche. 

las 22 candidaturas que se 
presentan a las elecciones 

autonómicas del 26 de octubre 
La Falange 

Izquierda Unida de la Comunidad de Madrid 

Partido Popular 

Partido Humanista 

Los Verdes de la Comunidad de Madrid 

Tierra Comunera - Partido Nacionalista Castellano 

Partido Socialista Obrero Español 

Partido de la Asociación de Viudas y Esposas Legales 

Izquierda Republicana 

Nuevo Socialismo 

Falange Española de las JONS 

Democracia Nacional 

Partido del Mutuo Apoyo Romántico 

Partido Regional Independiente Madrileño 

Partido Familia y Vida 

Partido Político Unidad Ciudadana 

Los Verdes 

Otra Democracia es Posible 

Partido Demócrata Español 

Ciudadanos en Blanco 

Partido Comunista de los Pueblos de España 

Progresistas Federales 

En estos CllRiClll 
se presenta• 

22 canll•ras, 
1111llÍI111 e1 
el mes de ma11 

22 papeletas 
En cada una de las mesas 

habrá una sola urna, que 
tendrá la tapa de color sepia. 
Como anteriormente decía
mos, se podrá elegir entre 
veintidós candidaturas que 
pretenden obtener represen
tación en la Asamblea de Ma
drid. La junta electoral ha 
asignado para Alcalá un total 
de 140.000 papeletas por 
cada una de las candidaturas 
que se presentan, es decir, 
que hay en la ciudad complu
tense un total de 3.080.000 
papeletas electorales reparti
das por los 18 colegios. Tanto 
éstas como las urnas perma
necen custodiadas en el par
que municipal de servicios 
hasta el momento de ser 
trasladadas a los colegios 
electorales, momento en el 
que comienzan a estar custo
diadas por efectivos de la Po
licía Local. Todo ello tiene por 
objeto que el proceso electo
ral se pueda celebrar con 
total normalidad. 

En cada mesa hay un pre
sidente y dos vocales que 
han sido designados por sor
teo. Por el hecho de estar en 
la mesa todo el día cobran 
una dieta de 52'29 euros, es 
decir, 8 . 700 pesetas. Tenien
do en cuenta que son 197 
mesas electorales, la admi
nistración central hace un 
desembolso en Alcalá de 
30.903 euros, es decir, 
5.142.000 pesetas que 
transfiere al ayuntamiento la 
delegación del gobierno en 
Madrid para su reparto a 
presidentes y vocales de 
mesas. 

Extranjeros en Alcalá 
El número de extranjeros 

que residen en la ciudad 
complutense está en estos 
momentos alrededor de las 
26.000 personas empadro
nadas, sin embargo ninguno 
de ellos tiene derecho a voto 
en estas elecciones. Sólo 
pueden votar los ciudadanos 
españoles residentes en la 
Comunidad de Madrid. En 
cambio sí pueden votar los 
alcalaínos que actualmente 
residen en el extranjero. Son 
en total 955 personas que 
forman lo que se podria co
nocer como la diáspora com
plutense. 
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los socialistas piden a los alcalaínos que vavan a votar el 26-0 

Rodríguez Zapatero v Simancas 
llenaron el auditorio municipal 
El secretario general del PSOE, José Luis Rodríguez Zapatero, llenó el martes 21 de octubre 
el auditorio municipal de la Rinconada en un mitin en el que apoyó al candidato socialista 
al gobierno de Madrid, Rafael Simancas, y en el que sobre todo, se pidió a los asistentes un 
último esfuerzo de cara a las elecciones municipales del dia 26 de octubre. 

El PSOE cree que su mayor 
peligro está en la abstención y 
por eso sus dirigentes se esfor
zaron en convencer de la nece
sidad de votar ese día "para 
vencer a los especuladores", 
tal y como díjo el candídato Si
mancas. Rodríguez Zapatero 
pronunció por primera vez un 
mitin en Alcalá y se vio rodea
do por 700 personas que aba
rrotaron el audítorio munici
pal con banderas, ovaciones y 
gritos contra el PP. El secreta
rio general del PSOE complu
tense, Miguel Buenestado, fue 
el encargado de presentar el 
mitin y para ello se refirió a "la 
victoria electoralM de la iz
quierda el día 25 de mayo: "Ha 
llegado el momento de asumir 
la iniciativa política que nos 
robaron descaradamente en el 
mes de junio dos sinvergüen
zas y un PP que los apoyó". 

Miguel Buenestado afirmó 
ante el abarrotado audítorio: 
"Ha llegado el momento de de
mostrar que hay dos formas 
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de hacer política: La del PP, 
que defiende los intereses de 
unos pocos, y otra, la nuestra, 
la socialista, que trabaja por el 
interés general de los ciudada
nos". El secretario general de 
los socialistas complutenses 
manifestó también: "Para el PP 
no existe el Corredor del He
nares. Durante nueve años no 
hemos recibido más que pro
mesas incumplidas. El Corre
dor del Henares tiene muchas 
carencias, en sanidad, en in
fraestructuras, en escuela pú
blica, y no se les ocurre más 
que hacer una R-2 que no ha 
soluciorn~do el problema de los 
atascos". 

El número 3 en la lista del 
PSOE a la Asamblea de Ma
drid, Luis López Guerra, inter-

vino también en el acto y ma
nifestó: "Sé que no solamente 
votaréis al PSOE el domingo 
26 de octubre; sé que vais a 
convencer a muchos de que 
nos voten. El PP perdió las 
elecciones del día 25 de mayo 
porque defiende una política 
basada obsesivamente en un 
solo principio: el beneficio pri
vado en la sanidad, en la edu
cación, en la seguridad e in
cluso las pensiones privadas". 

"Esperanza 
de los especuladores" 
Por su parte, Rafael Siman-

cas manifestó: "La esperanza 
de la mayoria debe imponerse 
sobre la esperanza de los es
peculadores". El candidato so-

"la 1s11nm 
dela••ña 

deb8 lm11nerse 
ullre la 1111nm de 
los 1s11c1ladores", 

diio Simancas 

cialista a la presidencia auto
nómica añadió: "Desde la 
noche del día 25 de mayo no 
han cesado de intentar hun
dirnos y doblegarnos, para im
pedir que un gobierno limpio, 
decente y con sensibilidad so
cial hiciera lo que es necesario 
hacer en Madrid en interés de 
la mayoria. Saltaron sobre las 
urnas y sobre la decencia. Nos 
insultaron, nos calumniaron. 
Utilizaron la uno, la dos, la 
tres, la cuatro y la cinco para 
agredirnos, y sin embargo 
aquí estamos, con más ganas 
de ganar que nunca, en Alcalá 
y en Madrid" . 

Entre sus propuestas, Ra
fael Simancas prometió aca
bar con la discriminación la
boral entre hombres y mujeres 
y manifestó que retirará las 
subvenciones públicas a las 
empresas que incurran en 
esta discriminación. Simancas 
también propuso crear más 
escuelas irúantiles y residen
cias para mayores, así como 
ampliar la ayuda a domicilio 
para discapacitados y perso
nas dependientes con el obje
tivo de que las mujeres pue
dan compatibilizar su empleo 
con las tareas domésticas. 

El candidato socialista pro
metió incrementar las pensio
nes no contributivas y , en 
cuanto a la sanidad, acusó al 
PP de promover la oferta priva
da en detrimento de la públi
ca: "El PP es el único culpable 
de las listas de espera; 60.000 
pacientes están esperando 
una operación quirúrgica y 
240.000 una prueba médíca". 
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No dejó de hablar Sirnancas 
de la autopista de peaje R-2 
diciendo que "ante el problema 
de los atascos, la solución que 
ha dado el PP es la R-2, con la 
que no se ha solucionado el 
problema pero se ha beneficia
do a los amiguetes". 

"La victoria está al 
alcance de la mano" 
El secretario general del 

PSOE, José Luis Rodríguez 
Zapatero, manifestó que está 
convencido de la victoria el día 
26 de o"ctubre. Por eso animó a 
los asistentes "a votar con hu
mildad para conseguir sus de
rechos, tal y como lleva ha
ciendo el PSOE en sus casi 
125 años de historia. La victo
ria está al alcance de la 
mano". 

Apenas 24 horas resistió 
José Luis Rodríguez Zapatero 
en la actitud de ignorar a José 
Maria Aznar. Aunque quiera 
situarlo ya en •el pasado•, 
sigue siendo el presidente del 
Gobierno, y, ajuicio del candi
dato socialista, no podía pasar 
sin una réplica de la oposición 
sus pronunciamientos a favor 
de posibles ataques •anticipa
tivos• del Ejército contra el te
rrorismo y de aumentar el 
gasto militar, opciones frente a 
las que el líder de la oposición 
abogó por •la paz preventiva• y 
por destinar esos recursos a la 
educación. 

Rodríguez Zapatero se refirió 
al presidente del gobierno: 
"Aznar ha defendido la guerra 
preventiva, ha dicho que 
habrá un incremento del gasto 
militar y que lo hará Rajoy. Yo 
digo que en este país no se va 
defender la guerra preventiva, 
que no se va a aUIJ,lentar el 
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José Luis Rodríguez Zapatero apoyó a Rafael Simancas 
ante un público que llenó el auditorio municipal. 

gasto militar y que no lo hará 
Rajoy, porque no va a gober
nar". Rodríguez Zapatero aña
dió: "Si el PP sigue gobernan
do, seguiremos a la cola de 
Europa en gasto social y a la 
cabeza en gasto militar, y si 
gobernamos nosotros, estare-

mos a la cabeza en gasto so
cial", y manifestó también que 
"España deba contribuir a 
pagar la reconstrucción de 
Irak después de haber partici
pado en su destrucción, y eso 
en un país que es el segundo 
productor de petróleo". 

Un mitin-
sin concejales 
gracias a IU 
Quienes prácticamente se 

quedaron sin ver el mitin fue
ron los concejales socialistas 
en el ayuntamiento de Alcalá. 
Algunos llegaron sólo para ver 
parte del discurso de Rodrí
guez Zapatero y se tuvieron 
que conformar con situarse en 
la parte superior del auditorio 
o en los pasillos laterales. El 
pleno municipal celebrado esa 
tarde en el ayuntamiento se 
demoró considerablemente 
por lo que a los ediles socialis
tas no les quedó más remedio 
que quedarse en la casa con
sistorial. El problema es que el 
no poder asistir al mitin ente
ro se lo deben en parte a los 
concejales de IU, que sin que 
esa tarde tuvieran acto político 
alguno se dedicaron a realizar 
largos debates sobre las mo
ciones que presentaron en el 
pleno. No es de extrañar que 
más de un edil socialista se 
pasara parte del pleno miran
do el reloj. 

Después de acabar el pleno 
alguno sufrió enormemente 
para encontrar un lugar 
donde aparcar el coche junto 
al auditorio municipal. Fue el 
caso de Pablo González, quien 
se afanaba por encontrar un 
estacionamiento mientras Ro
dríguez Zapatero realizaba su 
discurso. 

Conocidos militantes 
socialistas 
entre los sistentes 
Entre los asistentes al mitin 

se pudo ver al secretario gene
ral de UGT en la región madri
leña, José Ricardo Martínez, 
así como al secretario general 
de UGT en Alcalá, Jesús La 
Roda. Ambos se encontraban 
en la primera fila que ocupaba 
José Luis Rodríguez Zapatero. 
También se vio en primera fila 
a la que fuera delegada del go
bierno en Madrid, Pilar Lledó. 

Entre los asistentes en pri
mera fila estaba también el al
calde de Daganzo, Nicolás Pi
nedo, que llegó al acto acom
pañado por la totalidad de su 
grupo de concejales. Fueron 
varios los cargos públicos y 
militantes socialistas de otros 
municipios de la comarca. Así, 
se pudo ver en el acto al por
tavoz socialista de Villalbilla, 
Jesús Soto Rodríguez-Barba, 
a la concejala socialista de 
Valverde de Alcalá, Fabiola Fi
gueras, y a la exconcejala del 
PSOE en Villalbilla, Teresa 
Doñoro. También estaba el 
portavoz socialista en Meco, 
Fernando Fernández Lara, y el 
secretario general de la agru
pación mequera, Antonio Es
cobar. 
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Miguel Buenestado 

Seguridad pública 
y privada 
El secretario general del 

PSOE y líder de la oposición 
fue protegido por seguridad 
pública , agentes de los cu er
pos y fuerzas de seguridad del 
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Pilar Lledó y J esús La roda estuvieron entre el público. 

estado que vigilan en todo mo
mento todo aquello y todo 
aquel que se mueve alrededor 
del candidato socialista a la 
presidencia del gobierno en el 
mes de marzo de 2004. Y ade
más el PSOE también tenía su 
'seguridad privada'. Un impor
tante servicio de orden forma-

do, se supone que por militan
tes socialistas, rodeaban a Za
patero y procuraban que el 
acto saliera en óptimas condi
ciones. Y hay que destacar que 
en el empeño pusieron más 
ardor que los agentes de los 
cuerpos y fuerzas de seguri
dad del estado, quienes sólo 

Luis López Guerra 

tenían que evitar que Rodrí
guez Zapatero sufrtera cual
quier tipo de percance. Pues 
bien, más de un militante so
cialista que acudió al acto se 
llevó un empellón de los forni
dos miembros del servicio de 
orden cuando trataba de es
trechar la mano de su líder. 
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José Luis Rodríguez Zapatero escucha entre Miguel Buenestado y Rafael Simancas. 

Rodríguez Zapatero lo definió como 11un mitin interactivo" 

Gritos contra el PP en el acto del PSOE 
El mitin del PSOE celebrado el martes 21 de octubre fue calificado como 'interactivo' por el 
propio secretario general del PSOE, José Luis Rodríguez Zapatero. La razón fue la perma
nente intervención del público asistente mientras los oradores exponían sus argumentos 
para votar al PSOE. Pues bien, todas las intervenciones que hubo desde el público se referí
an a criticas al Partido Popular y más concretamente contra el presidente del gobierno, José 
Maria Aznar, contra la candidata a la presidencia autonómica, Esperanza Aguirre, y contra 
el presidente en funciones del gobierno madrileño, Alberto Ruiz-Gallardón. 

Hubo incluso quien apun
taba desde el público a Si
mancas y Zapatero lo que 
querían escuchar, como en 
los conciertos en los que el 
respetable pide al grupo o 
cantante que está sobre el 
escenario sus canciones más 
conocidas. Así resultó curio-

so cómo una militante del 
PSOE le pedía a Simancas 
que hablara del AVE: "Dí lo 
del AVE, que no funciona", a 
lo que otra apuntó: "Que se 
hunde, dí que se hunde". 

También hubo quien lanzó 
algún que otro ataque al pre
sidente del gobierno, José 

María Aznar m ientras habla
ba Zapatero, refiriéndose a 
la guerra en lrak. Éste llegó 
a pedir que dejarán a Aznar 
en paz, puesto que "es, sen
cillamente, víctima de su 
propio fracaso", para añadir 
a continuación que "lo que le 
pasa es que tiene muy mala 

conciencia de lo que hizo en 
la guerra de lrak". Entre el 
público no se dejaron de on
dear banderas del PSOE que 
fueron colocadas previamen
te en cada butaca antes de 
iniciarse el mitin. 

"Ni Santa Teresita 
se libró del atasco" 
El atasco de la Nacional 11 

hizo que Rafael Simancas 
llegara tarde a Alcalá por lo 
que el mitin comenzó con 
más de veinte minutos de re
traso. Eso hizo que un mili
tante socialista comentara 
con ironía que "ni Santa Te
resita se libró del atasco, que 
no es de extrañar que los 
compañeros lo hayan sufrido 
también". 

Curiosamente José Luis 
Rodríguez Zapatero llegó a 
Alcalá mucho antes que Si
mancas y aquél se refugió en 
un hotel complutense para 
prepararse el mitin y des
cansar después de una larga 
jornada. 

El candidato del PSOE a la 
Asamblea de Madrid llegó al 
auditorio municipal de Alca
lá directamente desde Ma
drid y esperó en el interior de 
su coche a que llegara Zapa
tero para entrar juntos. Sólo 
cuando le aseguraron que ya 
llegaba, Simancas salió del 
coche y estrechó friamente la 
mano del secretario general 
del PSOE complutense, Mi
guel Buenestado. Instantes 
después llegó a la calle 
Nuestra Señora del Pilar el 
coche que trasladó a Zapate
ro, quien estrechó mucho 
más sonriente que Simancas 
la mano de Buenestado, a 
quien por cierto esa misma 
mañana le habían realizado 
en el hospital 'Príncipe de 
Asturias' una pequeña inter
vención quirúrgica, concre
tamente le extirparon un 
molesto grano que tenía en 
el puente de la nariz por lo 
que presentó el acto con una 
tirita cubriéndole la herida. 
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Miguel Buenestado, secretario general del PSOE en Alcalá: 

"Espero que los alcalaínos apoyemos al 
PSOE porque el PP nos ha tenido olvidados" 
El secretarlo general de la Agrupación Socialista de Alcalá, Miguel Buenestado, manifestó a 
PUERTA DE MADRID que "estas elecciones autonómicas tienen una importancia clave para los 
madrileños en tanto van a suponer la ratificación del sentimiento ciudadano que fue birlado des
pués del día 25 de mayo por la actuación irregular, por no decir golfa, de un par de dipu tados que 
estaban en las listas del PSOE". Según Buenestado, "ahora los ciudadanos tienen la oportunidad 
de volver a apoyar a las fuerzas de izquierdas para que el gobierno de la Comunidad de Madrid 
deje de estar en manos del Partido Popular. Por eso los socialist as nos estamos volcando, y lo va
mos a seguir haciendo, para demostrar que nosotros no hemos tenido ninguna culpa de la ac
tuación de estos tránsfugas. Ahora tenemos otra vez la oportunidad de apoyar que haya un go
bierno de izquierdas porque realmente hace falta en la Comunidad de Madrid". 

Miguel Buenestado manifes- Asamblea de Madrid porque Miguel Buenestado afirmó 
tó que "estas elecciones son de lo contrario seguiremos que "tenemos las mismas po
muy importantes para Alcalá siendo la gran olvidada de la sibilidades que teníamos el día 
porque en estos ocho años de región". 25 de mayo. Las fuerzas de iz
gobiernos del PP en la Comu-
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quierdas podemos ganar por 
un par de diputados regiona
les estas elecciones, o pode
mos perderlas también por 
dos diputados. Yo confio en 
que se repitan los resultados 
del día 25 de mayo y que la iz
quierda pueda hacer gobierno 
en la Comunidad de Madrid" . 

Para el líder socialista com
plutense "la presencia de 
nuestro secretario general, 
José Luis Rodríguez Zapatero, 
habla mucho de la importan
cia que para los socialistas, y 
especialmente para nuestros 
dirigentes, tienen estas elec
ciones. Hoy nuestra Agrupa
ción vive un momento muy 
importante de tranquilidad y 
de colaboración. Por primera 
vez en mucho tiempo vamos a 
poder cubrir todas las mesas 
con interventores; eso signifi
ca que hemos trabajado mu
cho desde la dirección del par
tido en Alcalá para conseguir 
que toda la Agrupación cola
bore en esta campaña y en es
tas elecciones" . 

Desde esa perspectiva Bue
nestado se mostró convencido 
de que "el PSOE va a mejorar 
en porcentaje los resultados 
que conseguimos en el mes de 
mayo. La abstención nos va a 
afectar a todos los partidos 
pero yo creo que nosotros va
mos a mejorar en Alcalá por
que la gente sabe que nuestra 
ciudad necesita un gobierno 
de izquierdas". 

nidad de Madrid se ha demos
trado que en nuestra ciudad 
ha dado igual el gobierno que 
hubiera porque sencillamente 
no han hecho nada por Alcalá. 
Alberto Ruiz-Gallardón no 
apoyó a Bartolomé González 
siendo alcalde y tampoco apo
yó a Manuel Peinado. Es decir, 
que tanto si en nuestra ciudad 
gobernó el PSOE como si lo 
hizo el PP. a los dirigentes de 
la derecha que han estado en 
la Comunidad de Madrid les 
ha dado igual porque no han 
hecho nada por nuestra ciu
dad". 

Porque aho13 pued s 11rvat1e un 
SEAT C6rdoba Stetla 1.4 completamente 

El secretario general del 
PSOE en la ciudad compluten
se manifestó que "Esperanza 
Aguirre tampoco va a apoyar a 
Bartolomé González como al
calde de Alcalá, y eso es algo 
que tienen que saber los alca
laínos. Es fundamental que 
nuestra ciudad apoye a la can
didatura socialista para la 
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El consul Nicu Stan, el tercero por l_a izquierda, 
acompañado por varios miembros de la embajada 

Gheorghe Gaynar, presidente de la asociación para la integración 
del pueblo rumano, en el momento de votar, junto al cónsul 

Sólo votaron 290 de los más dé 5.000 rumanos con derecho a voto 

El referéndum de Rumania también 
se celebró en el avuntamiento de Alcalá 
Los rumanos d«: Alcalá también tuvieron su cita con las urnas, cita absolutamente oficial y con 
pres~ncia del ~onsul ~e. Rumania en España, Nicu Stan. Se trataba de un referéndum que se ce
lebro en el pus balcaJUco con el fin de modificar la Constitución postcomunista, aprobada en 
1991, y adaptarla al ingreso del pais en la Unión Europea. 

La embajada rumana quiso 
facilitar a sus compatriotas resi
dentes en Alcalá que pudieran 
ejercer su derecho al voto y por 
ello puso una mesa electoral en 
la ciudad complutense, concre
tamente. en el ayuntamiento de 
Alcalá el ,sábado 18 y el domin
go 19 de octubre. Lo malo es 
que el referéndum de su pais no 
interesó a los rumanos alcalai
nos puesto que sólo votaron 290 
de los más de 5.000 que tenian 
derecho al voto por ser mayores 
de edad y estar empadronados 
en la ciudad complutense. 

Tal y como publicaba PUERTA 
DE MADRID la pasada semana, 
en la ciudad complutense están 
empadronados un total de 8.510 
personas de nacionalidad ruma
na. lo que hace que en Alcalá 
esté residiendo el mayor colectivo 
de rumanos que hay en España. 

Por ello la embajada de Ruma
nia en Madrid no dudó en poner 
una mesa electoral en Alcalá. A 
ello contribuyó decisivamente el 
presidente de la Asociación para 
la Integración del Pueblo Ruma
no, Gheorghe Gaynar. En esa 
mesa electoral podrian votar to
dos las personas con nacionali
dad rumana residentes en Alca
lá con lo que se ahorrarían el 
viaje a la embajada en Madrid 
para hacer uso de su derecho al 
voto. Otra posibilidad era la de 
votar por correo. 

Pues bien, la embajada y el 
propio Gheorghe Gaynar se pu
sieron en contacto con el ayun
tamientcJa fin de pedir que se 
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Doña Mª ángeles 

De la Torre Chacón 
Falleció en Alcalá de Henares 
el día 19 de octubre de 2003 

a los 65 años de edad. 

D. E. P. 
Su espos(_?. Silverio Meco Martínez; hijos, Francisco 

Javier, Mª Angeles, José Antorúo y Mari Val; hijos po
líticos; madre política, Laudiosa; hermana, Vicenta; 
rúetos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma. 

El funeral por su eterno descanso tendrá lugar el 
próximo miércoles día 29 de octubre de 2003, a las 
19'30 horas, en la Parroquia de Santa Maria (calle 
Libreros) de Alcalá de Henares. 

AGRADECIMIENTO 
La familia Meco - De la Torre expresa desde estas lí
neas su más profunda gratitud a todas las personas 
que los han acompañado en su dolor con motivo de 
tan triste acontecimiento. 

A todos, MUCHAS GRACIAS 

instalara en el ayuntamiento 
complutense la mesa electoral. 
Era el mejor lugar puesto que 
situado en el centro de Alcalá 
permitía que todos los rumanos 
pudieran acudir a votar sin lar
gos desplazamientos dentro de 
la ciudad. 

Por este motivo se colocó una 
bandera de Rumania en la en
trada que tiene la casa consisto
rial por la calle Cerrajeros, algo 
que confundió a no pocos espa
ñ,oles que al ver los colores de la 
señera rumana, rojo, amarillo y 
azul oscuro, los confundieron 
con la bandera republicana es
pañola, es decir, _roja, amarilla y 
morada. "¡Han puesto la bande
ra republicana en el ayunta
miento!", exclamó más de uno 
indignado. La bandera rumana 
en la casa consistorial era el re
clamo para los . e1ectores ruma
nos para que no se confundie
ran de puerta. 

El problema fue que sólo vota
ron 290 personas, es decir, el 
referéndum en su pais pasó de
sapercibido para los rumanos 
complutenses porque según 
Gheorghe Gaynar "los emigran
tes de mi pais están muy enfa
dados con la política del gobier
no de Rumania en los últimos 
años. Por eso muchos se han 
visto obligados a emigrar, por
que entienden que el gobierno 
está haciendo una mala política 
y ésta genera emigración". 

De hecho tampoco fue un refe
réndum especialmente parti
cipativo en Rumania. Sólo hubo 
una participación de un 55 por 
ciento y eso gracias a que a falta 
de dos horas para cerrar las ur
nas el gobierno rumano utilizó la 
televisión y la radio para animar 
a la gente a ir a votar. En esas 
dos horas sí hubo colas en los 
colegios electorales pero con 
todo y con ello la participación 
sólo fue de un 55 por ciento. 

En cuanto a los resultados, 
tanto en Rumania como en Al
calá ganó el sí al cambio de la 
Constitución. 

PUERTA de Madrid 



Marcelo Isoldi, con un miembro de la dirección regional de Nuevas Generaciones. 

Cubrirán para el PP las mesas de dos colegios electorales 

los ióvenes de Nuevas Generaciones 
anovan a Esperanza Aguirre 
Los jóvenes de Nuevas Generaciones del PP en Alcalá se muestran convencidos de la victo
ria electoral de Esperanza Aguirre y desde el inicio de la campaña electoral expresaron su 
compromiso por contribuir a ello. El presidente de NN.GG. en Alcalá, el concejal del PP Mar
celo Isoldi, reconoció a PUERTA DE MADRID que "ya el día 9 de octubre celebramos un acto 
en nuestra ciudad de adhesión de todos nosotros al compromiso de conseguir con nuestro 
esfuerzo que Esperanza Aguirre sea presidenta de la Comunidad de Madrid". Desde esta pers
pectiva los jóvenes de Nuevas Generaciones cubrirán como interventores del Partido Popu
lar dos colegios electorales durante la jornada del domingo día 26 de octubre. 

Según Marcelo Isoldi, "lo 
más importante para los jóve
nes de Alcalá es que se ha re
novado el compromiso de Es
peranza Aguirre con nuestra 
ciudad, especialmente el guiño 
que nos ha lanzado a los jóve
nes como es el tema de la vi
vienda con la oferta de 79.000 
viviendas jóvenes en alquiler 
con opción a compra. Pues 
bien, 7.000 de esas viviendas 
serán para Alcalá. Es un com
promiso que nos ha transmiti
do Esperanza Agufrre y eso es 
muy importante para nuestra 
ciudad teniendo en cuenta la 
carestía que tiene el precio de 
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la vivienda de forma muy es
pecial para nosotros, los jóve
nes". 

El presidente local de Nue
vas Generaciones explicó a 
PUERTA DE MADRID que "las 
condiciones de estas 7.000 vi
viendas que habrá en Alcalá si 
Esperanza Aguirre es nuestra 
presidenta autonómica, como 
así esperamos, son verdadera
mente óptimas, puesto que el 
precio de alquiler es de 6 
euros por metro cuadrado en 
viviendas de entre 50 y 70 me
tros cuadrados". 

Marcelo Isoldi explicó que 
"durante la campaña electoral 
hemos tratado de transmitir a 
los jóvenes de nuestra ciudad 
la necesidad de acudir a votar 
el dia 26 de octubre. Es cierto 
que la gente está un poco can
sada de que haya elecciones 
tan de seguido pero estas elec
ciones son muy importantes 
especialmente para los jóve
nes. Eso es lo que hemos tra
tado de transmitir en nuestros 

círculos más próximos, la uni
versidad, el instituto, el traba
jo. El proyecto que ofrece el 
Partido Popular en estas elec
ciones es el más serio y cohe
sionado, pero sobre todo el PP 
tiene un grado de cumplimien
to fundamental en todas sus 
promesas electorales". lsoldi 
anunció que "el domingo 26 de 
octubre le aportamos al PP 
más de 50 interventores y lle
varemos al completo la gestión 
de dos colegios electorales. el 
Henares y el Manuel Azaña". 

Lo que no duda el presiden
té de NN.GG. es que Alcalá se 
vería beneficiada en caso de 
que se produjera una victoria 
del Partido Popular en las 
elecciones del día 26 de octu
bre "porque el trato va a ser 
mucho más fácil con Esperan
za Aguirre desde el gobierno 
municipal del que formo parte. 
Eso se va a notar mucho en 
los compromisos de la Comu
nidad de Madrid con Alcalá". 

En la Casa 
de HiPPOIVtUS 

.. Un Día en el 
Colegio de Jóvenes", 
recorrido por 
la Alcalá romana 

Elisa de Francisco, con 
cejal de Cultura, ha dado 
a conocr una actividad di
dáctica denominada "Un 
Día en el Colegio de Jóve
nes", una de las noveda
des del programa educa
tivo "Conoce la ciudad de 
Complutum", creado por 
el servicio de arqueologia 
del ayuntamiento com
plutense y presentado en 
la Casa de Hyppolytus. 
Elisa de Francisco ha ex
plicado. "En realidad, Un 
Día en el Colegio de Jóve
nes es un recorrido tea
tralizado e interactivo por 
la Casa de Hippolytus, el 
principal yacimiento con 
restos del pasado romano 
de Alcalá. Está diseñado 
para alumnos de prima
ria y secundaria, que al 
llegar conocen a Magia 
Atia o la recreación de un 
personaje que fue real y 
vivió en la ciudad com
plutense en el siglo 11". 

Magia Atia, vestida co
mo la ciudadana romana 
que es, recibe a los visi
tantes entregándoles una 
túnica. A partir de ese 
momento y durante dos 
horas, los alumnos se 
convierten en "siervos" · 
del Colegio de Jóvenes y, 
para que puedan realizar 
bien "su trabajo", Magia 
Atia los guía por la Casa 
de Hippolytus explicán
doles la función de cada 
sala y mostrándoles re
producciones de elemen
tos que fueron encontra
dos por los arqueólogos 
durante las excavaciones 
en el yacimiento. 

La actividad, desarro
llada por el Taller de em
pleo de Difusión de Patri
monio 11, es totalmente 
gratuita y, aunque está 
pensada para niños de 
primaria y secundaria, 
puede ser adaptada a 
todas las edades y niveles 
cufü,1.rales. Según Elisa 
de Francisco, las activi
dades desarrolladas por 
los talleres de empleo 
consiguen difundir el co
nocimiento del patrimo
nio histórico alcalaíno. 
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los socialistas también Piden la dimisión del alcalde 

IU v PSOE Piden el cese de la directora 
del Centro Asesor de la Muier 
El j ueves día 16 de octubre IU y PSOE dieron dos ruedas de prensa en el ayuntamiento para 
pedir el cese de la directora del Centro Asesor de la Mujer, Isabel Ruiz Maldonado, a la que 
acusan de violar la ley de incompatibilldades de cargos públicos por ej ercer de abogada en 
un proceso de s eparación judicial. IU y PSOE t ambién sospechan que Isabel Ruiz Maldona
do use su cargo para captar clientes. El PSOE también pidió la dimisión del alcalde por sus 
nombramientos de cargos de confianza. 

El portavoz municipal de IU, 
Francisco Calles, dijo: "Un 
ciudadano indignado nos dijo 
que el 1 de octubre a las diez 
de la mañana fue al juzgado 
de primera instancia para una 
demanda de separación y vio 
que I~ -abogada de su mujer 
era Isabel Ruiz Maldonado, 
que ese día a esa hora lógica
mente deberla estar en el Cen
tro Asesor de la Mujer, que 
para eso le pagan. El centro 
asesora a las mujer~s sobre 
separaciones y sospechamos 
que esta señora desvía casos 
de un servicio público a su bu
fete particular. Tiene por tanto 
una clara incompatibilidad 
con su cargo públ_i.co y pedi
mos el cese inmediato y fulmi
nante de esta mujer como di
rectora del Centro Asesor de la 
Mujer". 

Calles continuó: "Ya no nos 
sirve que en el pleno pidan la 
compatibilidad para esta 
mujer. Eso lo debieron hacer 
cuando tomó su cargo. Ade
más eso demostrarla que lo 
que decimos es verdad. Des
pués de que denunciemos este 
caso piden una compatibilidad 
que además no podria ser de 
ningún modo. Ningún cargo 
público puede ejercer su pro
fesión en casos que se lleven 
por esa propia administración. 
Por eso pedimos el cese de 
esta mujer y que asuman sus 
responsabilidades el alcalde, 
que la nombró, y la concejala 
de Mujer, que debió evitar 
esto". 

24 de octubre de 2003 

"Otro caso Juan Guerra" 
El coordinador local de IU, 

Fran Pérez, dijo: "El caso Juan 
Guerra fue el uso ilegítimo de 
unos despachos públicos para 
potenciar negocios particula
res. Salvando mucho las dis
tancias, esto es un caso pare
cido de autotráfico de influen
cias. Un despacho público 
para derechos de la mujer no 
se puede aprovechar para un 
beneficio económico personal. 
Es absolutamente incompati
ble y no hay salida política 
para esta mujer. Queremos 
saber cuántos juicios de cual
quier tipo ha llevado en los juz
gados de Alcalá y de Madrid, 
aunque a IU le basta con uno: 

el que nos ha comunicado el 
mencionado ciudadano indig
nado. El PP dijo que tenía con
fianza en Isabel Ruiz Maldona
do. Si ésa es su confianza, 
vamos apañados. Tras otros 
nombramientos escandalosos, 
el PP sólo podrá salvar míni
mamente su dignidad con el 
cese de esta mujer. Si no habrá 
que pedir la dimisión del alcal
de y el PP sufrirá un escanda
loso desgaste". 

En la rueda de prensa socia
lista habló Magdalena Moreno: 
"En el pleno de julio pregunta
mos los méritos de Isabel Ruiz 
Maldonado a la concejala de 
Mujer y se quedó muda, cosa 
insólita en Amparo Moriche. 
Severién contestó que los méri
tos eran capacidad, idoneidad 
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y confianza. Ya nos constaba 
que muchas mujeres iban al 
despacho de Isabel Ruiz Mal
donado y no al de la abogada 
del Centro Asesor de la Mujer, 
pero la sorpresa llegó cuando 
un ciudadano nos dijo que Isa
bel era abogada de su ex 
mujer. En la comisión se lo 
preguntamos a la concejala de 
Mujer, que dijo que ponía las 
manos en el fuego por la direc
tora y que en 15 dias nos daría 
toda la información. Poco des
pués en la comisión de Perso
nal propusieron llevar al pleno 
la compatibilidad de esta seño
'ra. Por tanto algo se debió de 
mover que los desequilibró". 

"Uso del despacho 
para fines privados"-
Magdalena Moreno añadió: 

"Queremos denunciar que se 
está utilizando el despacho del 
Centro Asesor para fines pri
vados. El Centro Asesor de la 
Mujer ya tiene el servicio de 
asesoria juridica, que se im
plantó a tiempo completo en la 
legislatura pasada. La función 
de la directora del Centro es 
crear servicios públicos de ca
lidad para las mujeres, no in
teivenir en temas privados. Es 
muy grave y queremos denun
ciar que estaba actuando en 
un caso privado". . 

Pablo González también in
teIVino: "Pedimos el cese de la 
directora del Centro Asesor de 
la Mujer por incumplir la ley 
de incompatibilidades. La 
prueba es que, como ha dicho 
Magdalena, apenas dos horas 
después de denunciar este 
caso piden compatibilidades 
para dos cargos más. Recorde
mos el caso Juan Guerra. La 
directora ha perdido esa ido
neidad y profesionalidad, que 
deberian ser para beneficio de 
los vecinos, no suyo. No pedi- . 
mos la dimisión de la conceja
la de Mujer porque no fue ella 
la que nos respondió en el 
pleno de julio. El responsable . 
del nombramiento de la direc
tora es el alcalde y también 
pedimos su dimisión". 

PUERTA de Madrid 



"Estov pensando en ·emprender acciones legales contra el hombre que 
me ha denunciado v poner una querella criminal a todo el que me está 
acusando tan grablltamente" 

la directora del Ce•ro Asesor de la luier niega 
las acusaciones de la oposición v asegura que 
todas sus actuaciones son legales 
El juicio por un caso de separación que atendió el 1 de octubre Isabel Ruiz Maldonado, di
rectora del Centro Asesor de la Mujer y abogada de profesión, ha creado una gran polémi
ca. La oposición le acusa ·de aprovecharse de su cargo público para atender casos priva
dos. Sin embargo, Isabel Ruiz Maldonado asegura que las acusaciones no tienen razón de 
ser, puesto que ella, como tantos otros, al acceder al cargo pidió la compatibilidad para 
poder seguir ejerciendo su profesión, ya que tiene un despacho de abogados desde 1996. 
Además, afirma que ése caso no es nuevo, si no que llegó a sus manos en febrero, mucho 
antes de que ejerciera el cargo público, y que incluso, cuando juró el cargo ya sabía la fe
cha del juicio. Por el momento ha decidido renunciar a la compatibilidad porque no quie
re que se ponga en tela de juicio su labor como directora del Centro Asesor. Si bien, se ha 
visto muy afectada personalmente, por lo que está pensando en iniciar acciones legales: 
"No hay nada ilegal y estoy pensando interponer una querella criminal contra el denun
ciante y contra todos aquellos que me están haciendo unas acusaciones tan gratuitas". 

Isabel Ruiz Maldonado es 
directora del Centro Asesor 
de la Mujer desde hace tan 
sólo u n os meses. Pero antes, 
desde 1996, tema un despa
cho de abogados, por lo qu e 
al acceder al cargo público pi
dió la compatib ilidad para po
der continu ar ejerciendo su 
profesión, tarea muy com pli
cada puesto que el Centro 
Asesor absorbe gran parte de 
su tiem po. Es más , asegura 
que han s ido sus com pañeros 
de despacho los que han teni
do que ocuparse de su s ca
sos: "Al acceder al cargo r e
nuncié a los temas de oficio: a 
los turnos, las guardias, las 
guardias de violencia domés
tica ... , porque sabía que eso 
n o era legal, pero pedí la com
patibilidad, como hace todo el 
mundo. Pero cuando empecé 
como directora tuve que dejar 
mis asuntos particulares por
que me resultaba imposible 
atenderlos, ya que el puesto 
ocupa todo mi tiempo. Por 
eso, son mis compañeros del 
despacho los que han estado 
llevando mis casos". 

Si bien, el día 1 de octubre 
ella tuvo qu e atender un jui
cio. Se trataba de un caso de 
separación que llevaba ges
tionando desde febrero, es 
decir, mucho antes de ejercie
se como directora del Centro 
Asesor. Isabel Ruiz Maldona 
do cuenta: "Al principio in
tentamos llegar a un acuerdo, 
pero com o no pudimos, inter
pusimos una demanda con
tenciosa, y ya tema fijada la 
fecha del j u icio desde mayo. 
De h echo, cuando yo accedí 
al cargo ya sabía la fecha del 
juicio, por lo que el caso no es 

. nuevo, yo no tengo tiempo de 
atender los casos que ya te
ma como para hacerme cargo 
de otros nuevos. Además, ha 
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Isabel Ruiz Maldonado, directora del Centro Asesor de la Mujer 

dado la casualidad que éste 
es el único caso que yo he lle
vado desde que soy directora 
del Cen tro Ases or, ya que ese 
día mis compañeros teman 
otros juicios. Pero yo en nin
gún.m omento dejé de atender 
las funciones de mi cargo pa
ra ir a pasar este juicio, yo 
adapté mis agendas, pasé el 
juicio y ya está". 

Por ello, Isabel Ruiz Maldo
nado asegura que no entien
de las acusaciones que se le 
están haciendo, y mucho me-

nos que la oposición pueda 
pedir su dimisión: "No hay 
nada ilegal. Todo el mundo 
pide la compatibilidad y a to
do el mundo se le concede, 
por tanto yo también lo solici
té. De hecho, mucha gente 
del ayuntamiento sigue ejer
ciendo y lo compatibiliza con 
su cargo público. Es más, si a 
mi me acusan de esto tam
bién se podría acusar a mu
chos otros que han estado 
haciendo lo mismo. Todas las 
acusaciones que se me están 

"11 accetler al ca111 
renuncié a los ta .. 
de lllci1, 11re 11111 
la c1mlldbllldad 

para seguir 
1Jerci1ndl mi 

Pndnlín, cama 
tantlS- •n el 

a11ntaml1nt1" 

"Es un casa de mi 
des•chode 

ab111dos 1u1 tenla 
desde lebrero v 1ue 
•nene nada 1ue nr 
can el Centra lseslr. 
Incluso antes de Jurar 

el carao va sabia 
la lecha del Juicio" 

haciendo son gratuitas. Yo he 
estado cinco años en la Aso
ciación de Mujeres separadas 
y divorciadas y no me he lle
vado ningún caso por mi éti
ca y por mis principios, y 
ahora no entiendo como Mag
dalena Moreno está diciendo 
que en tres meses me he lle
vado casos del Centro Ase
sor". 

Ante la polémica que ha 
suscitado su participación en 
el juicio Isabel Ruiz Maldona
do ha decidido renunciar mo
mentáneamente al ejercicio 
de su profesión: "porque no 
quiero que se ponga en tela 
de juicio la gestión que estoy 
haciendo como directora del 
Centro Asesor ni quiero per
judicar al equipo de Gobier
no". 

A Isabel Ruiz le denunció el 
cliente de la otra parte intere
sada en el caso y la mandó a 
todos los partidos políticos: " 
Creo que se lo ha tomado co
mo algo personal. Yo pienso 
que como le metí caña en los 
tribunales ha querido hacer
me daño e ir en contra mía". 
Asegura que éste ha sido un 
duro golpe para ella y que se 
ha visto muy afectada: "Per
sonalmente me ha afectado 
mucho. Me ha sentado muy 
mal. Incluso estoy pensando 
en emprender acciones lega
les contra el hombre que me 
ha denunciado y poner una 
querella criminal a todo el 
que me está acusando tan 
gratuitamente". 
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En el paUo de la Univenidad, el consejo de estudiantes 1 en nños calés alcalaínos 

llovv, nuevo récord uuinness: 24 horas 
caricaturizando a 504 personas 
El genial dibujante Lloyy batió el récord guinness el pasado fin de semana en la Universidad de 
Alcalá. Durante 24 horas ininterrumpidas caricaturizó a 504 personas, entre las 12 de lama
ñana del sábado 18 hasta el mediodía del domingo 19. El problema del mal tiempo hizo que 
mermase en algunos momentos la afluencia de público, necesario para no parar de caricaturi
zar. Lloyy, un joven cubano de 33 años, lleva 12 dedicado al mundo de la caricatura. Puede tar
dar 30 segundos en realizar una caricatura de cara, sin embargo, las caricaturas de estudio las 
dedica más tiempo, pues su deseo es "que las personas reflexionen sobre temas cotidianos." 

La Universidad de Alcalá, 
con motivo de los actos de la 
X muestra de Humor Gráfico 
que se celebran en Alcalá 
desde el 15 de Octubre, con
siguió un nuevo récord 
Guinness: 24 horas ininte
rrumpidas de caricaturas a 
cargo del dibujante cubano 
Lloyy. _ 

Desde las 12 del mediodía 
del sábado 18 de octubre 
hasta las 12 del domingo 19, 
se pasó Lloyy dibujando sin 
cesar a la gente que se ofre
cía para ser caricaturizada. 
Se utilizaron varios lugares, 
en el patio de Santo Tomás 
de Villanueva y el Colegio de 
Santa Catalina o actual con
sejo de estudiantes, además 
de varios cafés alcalainos. 

cía la había realizado en Cu
ba hace cuatro años en la 
celebración de la bienal in
ternacional del humor de 
San Antonio de los Baños y 
en aquella época no se hicie
ron gestiones para grabar el 
récord guinness, pero en esa 
fecha estuve 26 horas y rea
licé 1336 caricaturas. pero 
tuve más apoyo de público, 
ya que aqui al tener que tirar 
de fotos perdía un poco la di
námica que estaba siguien
do. También en aquella épo
ca era un poco más joven", 
comentaba entre risas Lloyy. 

"~usco que las 
personas 
reflexionen 
sobre temas 
cotidianos" 

Lloyy realiza también otro 
tipo de caricaturas, más ela
boradas para publicar o ex
poner. Son las llamadas ca
ricaturas de estudio y le 
pueden llevar mas tiempo, 
pues lleva un estudio más 
profundo de la circunstancia 
o de la persona. Lloyy, en es
te tipo de caricaturas busca 
"que las personas reflexio
nen sobre temas que afectan 
muchísimo en la vida coti
diana, ya sea a nivel local, 

comiawllellla 
alavezllU8 

segula 
dlllUJanllD 

Puede llacer 
una 

carlcatu .. en 
so segundos 

nacional o mundial. Trato de 
que sea un humor de critica 
pero que abarque el mundo 
entero, para que pueda ser 
entendido tanto en Alcalá 
como en China, que tenemos 
con ellos la frontera del idio
ma. Es un humor sin pala
bras. pero las palabras están 
detrás del dibujo. Un dibujo 
expresa muchas palabras y 
muchos comentarios." 

Jorge Martinez, Lloyy, un 
joven cubano de 33 años, 
lleva dedicado al mundo de 
la caricatura desde hace 12 
años, aunque siempre se ha
bía dedicado a hacer carica
turas "desde muy pequeño 
me dedicaba a dibujar pero 
no para publicarlas, sino al
go más personal". 

El nombre de Lloyy le yjene 
porque "a los Jorge en cuba 
nos ponen de apodo cuando 
somos pequeños Lloyi, pero 
de mayor para dedicarme a 
utilizar una firma para las 
caricaturas, llegué a la con
clusión que debía asumir el 
apodo de pequeño, pero co
mo no me gustaba la mane
ra tan seca de pronunciarlo 
hice una variación en la ma
nera de escribirlo, y ahora es 
Lloyy, de forma que tiende a 
la confusión cuando se lee: 
Lloyy, Lloyi. lay, lolli, etc." 

Lloyy comentó a PUERTA 
DE MADRID que lo primero 
que pensó "es que era una 
locura, pero era un reto que 
me había planteado y lo asu
mí como tal y se logró el ob
jetivo, que era lo importante, 
poder hacer 24 horas y tra
tar de inscribirlo en el libro 
de los. récord guinness." 24 
horas seguidas caricaturi
zando, pensando cómo reali
zar los trazos y el cansancio 
de las manos con el rotula
dor iban acompañando a 
Lloyy, "hubo momentos que 
pensé que no lo conseguiría, 
porque ya llevaba mucho 
agotamíento fisico pero me 
mantuve hasta el final. No 
había descanso, de coinida, 
bocadillos y para beber agua 
o zumos. Todo ello lo iba in
giriendo a la vez que realiza
ba las caricaturas. Hice 504 
caricaturas pero una de las 
mayores dificultades fue el 
mal tiempo que comenzó a 
hacer en la madrugada en el 
consejo de estudiantes, mer
mó la afluencia de público y 
tuve que valerme de fotogra
fias para poder darle conti
nuidad y no parar en ningún 
momento que es de lo que se 
trataba." 

Para realizar una caricatu
ra, Lloyy suele utilizar entre 
30 segundos y tres minutos, 
dependiendo de la facilidad 
de los rasgos en la cara de la 
persona, Lloyy comentó que 
"las de este evento que son 
de manera espontánea, utili
zo con rotulador y un papel, 
trato de que sea espontánea 
y rápida, para evitar que la 
persona que posa no se can
se, trato de captar en un pri
mer impacto los rasgos de la 
cara, procesando inmediata
mente esos rasgos aunque 
hay personas que tienen 
unas características muy ex
presivas, y para la caricatu
ra nos la facilita mucho y en 
este tipo de casos, una cari
catura la puedo hacer en 30 
segundos. Hay personas que 
tienen menos rasgos para 
sacarle y puedo tardar 2 o 3 
minutos, como mucho cin-

@"!!"' S.L. \// I f( !\/. 

A las doce de la mañana 
del domingo 19 acababa la 
experiencia, habiendo supe
rado el récord guinness, pa
ra Lloyy en ese momento 
sintió "un alivio tremendo, 
deseos de desplomarme en el 
mismo sitio. Esta experien-
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. chimeneas, grabados en piedra 
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La capilla del cementerio viejo está siendo restaurada por el ayuntamiento 

11 caer ea na de semana, se espera que muchas alcalaínos Viaiea a sus 1u1ares de oñ1ea 

El cementerio vieio se prepara 
para el Día de Todos los Santos 
Al caer la festividad de Todos los Santos en fin de semana. muchos alcalaínos apro
vecharán los días precedentes para visitar el viejo cementerio y viajar el día 1 a sus 
lugares de origen. Por ello en el cementerio viejo tienen una jornada especial la se
mana anterior al primero de noviembre. para dejar continuamente las papeleras 
limpias. asi como los pasillos y caminos que hay, con la máquina limpiadora. 

Desde que un abad benedic
tino fijase un día al año para 
la memoria de todos los difun
tos, el día de Todos los Santos, 
junto a la memoria de los Fie
les Difuntos es una de las ma
yores fiestas que se celebran 
en la Iglesia universal. El 1 de 
Noviembre los dos cemente
rios de Alcalá se llenan para la 
memoria de los fallecidos. Pero 

µe~!:::-:;na~ 
• Esta~ues • Fuentes 
• Jardines • Pérgolas y cenadores 
• ~s automáticos 
• Pisemos ele poliester y accesorios 

Ctra. Alcalá·Anchuelo, km. 4,400 · VILLALBILLA (Madrtd) 
Tlfs.: 91 888 05 66 . 639 06 17 09 . 629 32 3316 

el cementerio de más solera, el 
viejo, sigue cada año funcio
nando para dar servicio a mu
chas personas. 

Este año, además, la festivi- · 
dad de Todos los Santos y la 
de Fieles Difuntos cae en fin 
de semana, lo que hará que 
muchas más personas visiten 
el antiguo camposanto que da
ta del siglo XIX. 

Asi es como Jesús Martinez, 
uno de los conserjes del ce
menterio ha contado cómo, es
pecialmente para la semana 
que precede a esta fiesta, de
jan todas las papeleras vacías 
cada día y limpian varias ve
ces más que el resto del año, 
debido a la gran afluencia de 
gente. Y es que sólo hay un fin 

de semana para hacer la visita 
por la fiesta y muchos tienen 
familiares en otros pueblos y 
provincias. De hecho, algunos 
alcalaínos vienen el 30 o 31 a 
hacer la visita a este cemente
rio viejo y aprovechar el fin de 
semana para viajar a sus luga
res de origen o a visitar fami
liares. Por lo que es frecuente 
ver el cambio de flores, o la 
limpieza de las sepulturas, en 
los días precedentes. 

Además el ayuntamiento es
tá adecentando la capilla del 
cementerio viejo, porque esta
ba en un estado de dejadez y 
ruina. Se están acometiendo 
algunas obras de mejora, en
tre ellas pintar todo el interior 
en el mismo tono en que se en-

henar 

Jesús Martínez, uno de los 
conserjes del cementerio 

contraba la capilla, así como 
los exteriores. 

Aunque cada año vienen 
menos personas, en el cemen
terio viejo se siguen retirando 
anteriores restos para dar ca
bida a los nuevos cuerpos tan
to en las sepulturas como en 
los nichos. Algunos deciden 
intentar comprar una sepultu
ra por unos años y otros van 
utilizando las de sus antepa
sados, las perpetuas, para se
guir enterrando a la familia. 

Servicios Funerarios Alcalá-Torrejón 
S 
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Eduardo Vasco, director de la representación del Don Juan de este año, 
otrecerí cambios imponames con respecto a la representación uadicional 

"Será un Don Juan muv pasional: 
espero que se caldee 
muchísimo la huerta del Obispo" 
Eduardo Vasco, un alcalaíno de 35 años, será el encargado de dirigir el Don Juan de este 
año. Vasco tiene a sus espaldas una gran trayectoria y un futuro aun más prometedor. Sus 
inicios en el mundo del teatro se remontan a su niñez, cuando comenzó a hacer sus pini
tos en el Taller Municipal de Alcalá, hasta su desaparición. Después formó parte del gru
po de teatro Telémaco. Al finalizar sus estudios de bachillerato ingresó en la Escuela de 
Arte Dramático para hacer la carrera de interpretación. Posteriormente sacó la carrera de 
dirección y se fue a Holanda a especializarse en una escuela de gran prestigio y nivel. Ha 
dirigido más de una veintena de espectáculos, tanto clásicos como contemporáneos, en 
los mejores teatros del país: Centro Dramático Nacional, Teatro La Abadia, etc. Tiene ade
más su propia compañía de Teatro, llamada Noviembre. En la actualidad compagina su ac
tividad de director con la docencia en la Escuela Superior de Arte Dramático, donde tam
bién es vicedirector. Ahora, Eduardo Vasco regresa a su ciudad para dirigir un Don Juan 
que ya estrenó con la Compañía Nacional de Teatro Clásico hace tres años. Su Don Juan 
será bastante particular, ya que supone una original contextualización en el mundo ro
mántico de su autor, en vez del siglo XVI, donde lo sitúa Zorrllla y donde la tradición lo 
ha representado normalmente. Desde el enfoque romántico, Vasco asegura que el Don 
Juan ganará en pasión y en refinamiento. Entre sus otras novedades este Don Juan ten
drá ocho escenarios, sólo dos figurantes y en la escena del sofá no habrá sofá. 

Este Don Juan, que rompe 
con la representación tradi
cional, para situarlo en un 
contexto romántico, ¿qué 
novedades ofrecerá a los al
calaínos? 

Este es un Don Juan muy 
pasional. Y muy bello, espero. 
Lo que va a ver el público de Al
calá es a dos actores absoluta
mente encendidos. Bueno, dos 
no, veinte. El público de Alcalá 
no va a oír versos declamados, 
sino versos dichos y sentidos. 
No pone en ningún sitio cómo 
se tiene que hacer el Tenorio. 
Se ha hecho de una determina
da forma por la tradición, pero 
hacer el Tenorio como toda la 
vida es como si Gladiator la 
hubieran hecho como se hací
an las películas de romanos en 
los años 50. La gente diría que 
siempre es lo mismo. Las pues
tas en escena al uso, que se 
van repitiendo con todos los tó
picos, lo único que hacen es ir 
hundiendo el acontecimiento 
teatral. Yo soy un artista y me 
contratan para hacer un espec
táculo distinto. Yo me aburriría 
de ver el Don Juan igual que 
siempre. Montar un espectácu
lo es una cosa sencilla, hacer 
una obra de arte con un texto 
teatral es otra cosa. Eso es lo 
que nosotros intentamos. 

¿En qué fecha habria que 
situar este Tenorio? 

1830 sería, más o menos, la 
fecha en la que yo sitúo este 
Don Juan. Es una época de li
bertinos, de seductores. De 
aquel entonces son los grandes 
seductores míticos como Lord 
Byron, Osear Wilde, pero sobre 
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todo Byron. Nuestro romanti
cismo es más francés, más re
finado, más estético. 

¿Cómo te surge la idea de 
un Don Juan romántico? 

Yo llevó toda la vida en Alca
lá y he visto el Don Juan mu
chísimas veces y yo tengo en la 
cabeza no sólo la tradición sino 
otras muchas cosas. Cuando a 
mí hace tres años me encargó 
la Compañía Nacional de Tea
tro Clásico dirigir el Don Juan, 
lo que se me pidió fue que die
se una perspectiva más actual. 
Una versión del tenorio que no 
fuera lo de siempre, porque la 
gente también está harta de 
ver lo de siempre. Lo que in
tentamos fue hacer un espec
táculo más contemporáneo, y 
por otra parte mucho más refi
nado. Siempre los espectáculos 
que se han hecho a partir del 
texto de Zorrilla han sido muy 
toscos, también por la época en 
la que lo sitúa Zorrila, en 1500 
y pico, una época muy poco re
finada. Sin embargo, el texto es 
romántico, con aliento román-

tico, con escenarios románti
cos, con lenguaje romántico, 
los comportamientos de los 
personajes son románticos ... 
Entonces, lo que yo me planteé 
fue el trasladarlo de época y 
hacerlo en el romanticismo. 
Esa idea comenzó a cuajar de 
una forma muy sorprendente, 
como se verá, en una obra en 
la que los aspectos son mucho 
más naturales, menos de car
tón piedra. Yo creo que el Te
norio es mucho más justifica
ble desde una estética román
tica que desde una estética ba
rroca o renacentista. Esto no 
es algo que yo me haya inven
tado. Hice una investigación 
sobre los Tenorios que se habí
an representado a lo largo de la 
historia y el Tenorio romántico 
ya se ha hecho más veces. 

Además de situarlo en ple
no romanticismo, ¿qué más 
cambios respecto a la forma 
tradicional de representar el 
Don Juan se van a encontrar 
los alcalaínos? 

Este Don Juan es algo partí-

El alcalaíno Eduardo Vasco 
dirigirá el Don Juan 

cular. Por ejemplo, en la escena 
del sofá no hay sofá, no se 
sientan. Pero es que Zorrilla no 
puso jamás que tuviera que 
haber un sofá en sus acotacio
nes. Eso es de un tipo que se lo 
inventó y le salió muy bien y la 
gente lo repitió, pero Zorrilla no 
dijo que tenía que haber un so
fá y yo no lo pongo, entre otras 
cosas porque cualquier tipo 
ahora no concibe que seduzcas 
a una chica arrodillado ante un 
sofá. Eso es lo que yo tengo que 
tener en cuenta. Tengo que ha
cer la historia de forma que a 
la gente le toque. 

¿Puede chocar en Alcalá es
ta nueva versión de una obra 
tan clásica? 

No. Yo creo que Alcalá es una 
ciudad con una calidad de de
gustación alta. No creo que 
choque, sino que sorprenderá 
agradablemente. Los cambios 
que ha habido en el Don Juan 
en Alcalá, cuando no han sido 
muy estratosféricos, siempre 
han sido aceptados con gusto, 
ya que uno cuando va a ver un 
espectáculo no quiere que le 
ofrezcan lo de todos los días. 

El Don Juan del año pasado 
estuvo marcado por la gran 
cantidad de escenas de ac
ción que tenia, sobre todo lu
chas y duelos. ¿Se repetirá 
este año? 

Si lees el Tenorio con deteni
miento, cuando Zorrilla dice 
que luchan dice "pelean". 
Cuando dice que se aman gas
ta páginas y páginas. Un autor 
no se entretiene tanto en una 
cosa y en otra no porque sí. Si 
dedica todo un acto a la seduc
ción de Doña Inés, será por al
go. Nuestro Don Juan es fun
damentalmente de carne y to
talmente emocional. Espero 
que se caldee muchísimo la 
huerta del Obispo en el estre
no. 
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Ginés García Millán v Cñsdna Pons, un Don Juan de IUio v una Doña Inés 
guapísima para el Tenoño de este año 

"Cuando estamos en el escenario 
estamos enamorados el uno del otro" 
En la representación del Don Juan Tenorio prima sobremanera la relación existente entre los 
dos actores principales a la hora de sustentar la trama emocional de la obra en la atracción 
que sean capaces de desarrollar los protagonistas. Este año, la pasión parece estar asegura
da con Ginés García Millán y Cristina Pons, dos actores que ya interpretaron juntos el Don 
Juan de Zorrilla hace tres años, también bajo la dirección de Eduardo Vasco. Ginés García Mi
llán tiene ya al gran público acostumbrado a verle hacer de galán en la gran pantalla y en el 
teatro. García Millán tiene sobre sus espaldas una gran carrera, confirmada recientemente en 
películas como ''Vidas Veladas", "El año del diluvio", "¡Hasta aquí hemos llegado!" o "Carmen", 
y ahora los alcalaínos podrán verlo hecho todo un Don Juan. Durante los ensayos sufrió una 
pequeña lesión en un brazo, lo que no le impedirá estar al cien por cien el día del estreno. 

¿Cómo te encuentras en este pa
pel de galán? 

Muy bien. Además, hacer este mon
taje con Eduardo Vasco hace tres años 
en la Compañía Nacional de Teatro 
Clásico fue un regalo y volver a esto y 
tener la oportunidad de hacerlo en un 
sitio como Alcalá con tanta tradición, 
ya es un regalazo. 

A los actores les llama mucho ha
cer el Don Juan en Alcalá. ¿Parece 
que no eres galán hasta que no eres 
Don Juan en Alcalá? 

Lo que pasa que en Alcalá es un re
to. El recinto donde se hace es un sitio 
precioso y por lo que me cuenta la 
gente, en Alcalá se va a ver el Don 
Juan por tradición y llegan a ir hasta 
10.000 personas. Actuar ante tanta 
gente es un reto. Si tienes la oportuni
dad de hacer este papel una vez en tu 
vida y decir esos versos hay que apro
vecharlo, es de esas oportunidades 
que te regala la vida. 

¿A la hora de interpretar, acos
tumbrado a los teatros, impone sa
lir a un escenario al aire libre con 
millares de personas? 

Es mucha gente, pero eso hay que 
superarlo. No obstante, la mayor pre
ocupación que tengo es cómo mante
ner esa imagen de este montaje entre 
escena y escena cambiando de un es
cenario a otro. Tengo curiosidad por 
saber cómo se hará. He hecho más ve
ces teatro al aire libre, pero será la pri
mera vez que lo haga en varios esce
narios. Además habrá que correr, por
que si el escenario está un poquito le
jos, cuando llegues se ha acabado la 
obra. 

¿Qué tal te entiendes con Cristina 
Pons, la Doña Inés de este año? ¿Ha 
surgido química entre los dos, o eso 
es sólo un tópico? 

Es una actriz estupenda y mejor 
compañera. Lo de la química yo creo 
que no es un tópico, es verdad. En es
te y en todos los papeles no hay quí
mica entre los actores las cosas no 
funcionan. Don Juan se enamora de 
verdad de Doña Inés y yo cuando es
toy actuando también. Si en ese mo
mento, cuando estás ahí arriba tienes 
que estar absolutamente enamorado 
de la persona que tienes enfrente, si 
no no funciona. Lo que pasa es que 
cuando llegas a casa no puedes seguir 
enamorado, porque entonces tu mujer 
te dice "¿pero qué pasa?". Esta es una 
de las magias que tiene el teatro. 
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Ginés García Millán tendrá su co
rrespondencia en la enamoradiza Doña 
Inés que este año representará Cristina 
Pons, a quien seguro recuerda el públi
co más joven por su intervención en la 
teleserie "Al Salir de Clase". Tras su 
papel en la serie juvenil, Cristina Pons 
actuó en el culebrón de TVE "Calle 
Nueva". Tras su paso por la televisión, 
esta joven actriz, de gran elegancia en 
el porte y con una belleza que despier
ta pasiones, se ha centrado sobre todo 
en el teatro, trabajando en la Compa
ñía Nacional de Teatro Clásico y en el 
Centro Dramático Nacional y con di
rectores como Ernesto Caballero o 
Manuel Canseco. Ahora se muestra 
encantada con su papel de Doña Inés, 
sobre el que afirma que "cada vez que 
hago de Doña Inés estoy feliz" . 

¿Cristina, encuentras en el papel 
de Doña Inés esas opiniones que di
cen que se trata de una mujer dema
siado estereotipada, incluso tonta? 

A veces se monta como si fuese 
tonta, pero simplemente es una chica 
que ha vivido en un mundo muy limi
tado, rodeada por los muros del claus
tro y que no sabe lo que es la vida fue
ra de ahí y de repente se encuentra con 
un montón de sensaciones que ella tie
ne que entender y que ordenar y que 
además están en contradicción con el 
sistema de valores de la época. Ella al 
final es un personaje valiente porque 

en la escena de la quinta le dice a Don 
Juan "arráncame el corazón o ámame, 
porque te adoro", o sea que es un per
sonaje que antepone sus sentimientos 
a la sociedad. Eso me parece muy bo
nito. 

Con tu aparición en Al Salir de 
Clase, ganaste más fama que reco
nocimiento interpretativo. ¿El tea
tro y papeles como Doña Inés te 
ayudan a adquirir reconocimiento? 

Claro, pero hay que saber lo estás 
haciendo y lo que importa en una se
rie diaria es sacar el capítulo adelante. 
Yo como actriz aprendí mucho en la 
tele porque tienes que tener mucha ra
pidez de reflejos y como te vas viendo 
vas mejorando lo que no te gusta, por 
lo que aprendes muy rápido y tienes 
mucha presión. No obstante, a las tra
mas y a los guiones que tienes no les 
puedes pedir mucho más. Yo estoy 
empezando y todavía no puedo decir 
eso de que tengo crédito. La gente no 
tiene ni la menor idea de quién soy y 
qué es lo que hecho. A mí, más que 
para mi satisfacción en mi profesión 
de actriz, este papel de Doña Inés me 
sirve para aprender. Yo pagaría por 
trabajar con compañeros como Ginés, 
o con directores como Eduardo Vasco. 
Además, yo cada vez que hago de Do
ña Inés estoy feliz. 

¿Te impondrán respeto los milla
res de personas que cada año aba-
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rrotan la Huerta del Obispo para 
ver el Don Juan? 

No tengo ni la menor idea de lo que 
voy a sentir delante de 10.000 perso
nas. Es casi como un concierto de 
rock. Eso me lo tendrás que preguntar 
después de actuar. No sé si me queda
ré parada diciendo ¡Dios mio! Estoy 
intentando prepararme mentalmente 
para eso, pero hasta que no estás de
lante del público no lo sabes. 

¿Cómo te entiendes con Ginés en 
las escenas más apasionadas? 

Ginés da tanto como actor que a mi 
como actriz lo que él hace me ayuda 
muchísimo porque sólo le tengo que 
mirar a los ojos y ya es todo un mun
do porque el se entrega. Además traba
ja muchísimo desde el primer ensayo. 

¿Tú también te enamoras de Gi
nés cuando estáis actuando? 

Claro. Yo en esos momentos no soy 
Cristina, soy Doña Inés y con todo lo 
que él está diciendo, ese "¿No es ver
dad ángel de amor?", me entran ganas 
de decirle que pare porque ya no pue
do más. 
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Ha sido realizado por los dibuiantes Fer, Kim v 
Farruco. En la obra aparecen más de 3.000 
personaies históricos v humorísUcos 

un mural de ocho metros 
cuenta la historia, en clave de 
humor, de Alcalá de Henares 
Los alcalaínos ya pueden disfrutar de un mural de ocho 
metros que cuenta, en clave de humor, la historia de Al
calá de Henares. Ha sido realizado por los dibujantes de 
'El Jueves', Fer, Kim y Farruco. En la obra, pintada al 
óleo, aparecen numerosos personajes históricos desde la 
prehistoria hasta la última guerra de Irak. Está situado en 
el Colegio de Santa Maria, que actualmente es el Consejo 
de Estudiantes de .la Universidad de Alcalá. 

Está hecho al 61eo sobre 
tela, mide ocho metros de largo 

w se compone de tres 11iezas 
El mural, que se inauguró 

el 22 de octubre, fue encar
gado por la Universidad de 
Alcalá a los dibujantes de 'El 
Jueves', Fer, Kim y Farruco 
pocos días después del ata
que de las Torres Gemelas el 
11 de septiembre de 2001. 
La idea era contar la historia 
de la ciudad complutense 
desde sus inicios hasta el he
cho, los atentados contra las 
Torres, que por su trascen
dencia "ha cambiado el pano
rama de la actualidad. 

Kim explica: "El rector nos 
encargó el mural. Pensamos 
que lo acabariamos en tres 
meses y al final casi estuvi
mos un año. Elegir los perso-

najes no fue dificil, además la 
lista de los de Alcalá nos la 
dio la universidad. Pero luego 
fuimos incorporando otros y 
en total hay unos 3.000" 

El resultado ha sido un 
mural que recoge una histo
ria de Alcalá de Henares sui 
géneris, que comienza en la 
prehistoria, con unos hom
bres cazando y guerreando 
junto al río Henares, y termi
na con otros hombres gue
rreando en la reciente guerra 
de Irak. 

CENTRO DE MAYORES 

Está hecho al óleo· sobre te
la. Se compone de tres pie
zas: una central que mide 
3,49 metros de largo y dos 
laterales, que miden 2 ,30 
metros cada una de ellas. La 
altura de los paneles oscila 
entre los 2 y los 1,60 metros. 
El largo total del mural es de 
unos ocho metros. 

Farruco cuenta: "Se combi
na el humor y la historia. 
Nos ha costado hacerlo unos 
7 meses, puesto que lo tenía
mos que combinar con nues
tro trabajo. Como es tan 
grande y teníamos que ha
cerlo en el suelo, lo pintamos 
en una nave industrial que 
nos prestaron. Empezamos a 
hacerlo casi en bañador y 
terminamos pintando con 
guantes y abrigo, porque allí 
hacía mucho frío". 
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.. , ..•.. "Pensando en Ellos" cm CARE MECO, edificio de nueva construcción, abre sus puertas 
en Marzo de 2003. 
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CARE MECO acogerá a 140 personas en su Centro de Mayores 
y 30 personas en su Centro de Día, en un edificio con habitaciones 
individuales y dobles con todos Jos servicios residenciales. 

SERVICIOS DE CENTRO DE MAYORES SERVICIOS DE CENTRO DE DÍA 

• Baño geriátrico • Peluquería 
• Teléfono • Podología 
• Fisioterapia y rehabilitación • Senicios ~ 
• Gimnatjo • Jardines 
• Terapia ocupacional • Enfermería 
• Amplios y cómodos salones • Ain acondicionado 

1 
•Transporte 

1 

• Servicio de comedor 
(Desayuno, comida y 
merienda. éena opcional) 

• E.stancia diurna 

CARE MECO 

1 
• Cuidado personal 
• Médico y enfermería 
• Terapia ocupacional 
• Atención geriátrica 
• Fisioterapia 

E 
o 
u 
~ 
al 
u 

e/ Roble, , , • 28880 MECO (Madrid) g_ 

Tell.: 91 886 16 66 M o ~ f 

Entre los centenares de 
personajes ligados a la histo
ria de la ciudad aparecen los 
Reyes Católicos, el Cardenal 
Cisneros, Carlos 1, Góngora, 
San Diego de Alcalá, Santa 
Teresa de Jesús y Juan de la 
Cruz, Don Quijote y Sancho, 
Cervantes, Felipe 11 y la es
cuadra que envió contra -los 
elementos, Ignacio de Loyola, 
Lope de Vega, Isabel de Far
nesio, Tirso de Molina y su 
don Juan, Jovellanos, Tomás 
de Villanueva, Maria Isidra 
de Guzmán, Antonio Pérez, 
Luis Vives, Erasmo, Velaz
quez, Felipe V, Quevedo... . 
Y, por supuesto, no faltan 
rostros de la historia con
temporánea como el Che, 
Franco, Azaña, Aznar o Feli
pe González. 

Pero los autores de la obra 
aseguran que hay dibujos 
ocultos que hay que encon
trar: "La idea es que cada vez 
que alguien mire el mural 
encuentre algo nuevo. Por 
ello, hay cosas ocultas que 
hay que buscar, por ejemplo 
la reina es dificil de encon
trar, hay varias parejas que 
están haciendo el amor, un 
hombre robando y otro ha
ciendo sus necesidades". 

También, aparecen refleja
dos "los inventos, movimien
tos sociales, la lucha obrera, 
su represión, la escuela fran
quista, la miseria de la pos- · 
guerra, los piojos, los idea
les, los viernes de mes y el 
sagrado corazón, y un sinfin 
de temas que definen- no sólo 
la historia de Alcalá sino la 
de toda la humanidad". 
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APISEP trata de meiorar sus condiciones de vida v la de sus familias 

2.500 ent ermos mentales se atienden al año en Alcalá 
Las cifras de enfermos mentales en Alcalá son estremecedoras. La Asociación para la Integración 
Social de Enfermos Psíquicos (APISEP) sabe que al año reciben atención médica un total de 2 .500 
alcalaínos, sin embargo sólo es una pequeña parte. La Federación Madrileña de Asociaciones pro 
Salud Mental calcula que el 26 por ciento de la población sufre trastornos psíquicos de distintos 
tipos, como depresiones, ansiedad, esquizofrenia. Sólo el 2 '4 por c iento consultan por ello a los 
servicios de salud mental y el 0 '6 por ciento son hospitalizados cada año. En resumidas cuentas 
en Alcalá, con una población que roza ya los 200.000 habitantes, puede haber un total de 52.000 
personas que sufren o han sufrido alguna enfermedad mental. 

Siguiendo con los datos que 
obran en poder de las asocia
ciones que como APISEP en 
Alcalá no sólo tratan de apo
yar a los enfermos sino tam
bién a sus familiares, el 1 por 
ciento de la población sufren 
esquizofrenia o están en riesgo 
de sufrirla, por lo que casi en 
Alcalá puede haber casi 2.000 
personas en esta situación. 

El 84 por ciento de los enfer
mos esquizofrénicos viven con 
sus familias, por lo que un 
buen número de alcalainos, en 
su mayoría mujeres, se dedi
can al cuidado de estos enfer
mos. 

Ana Mondelo, presidenta de 
APISEP, explicó que la asocia
ción tiene como fin el promo
ver la integración social y me
jorar la calidad de vida y asis
tencia de las personas con 
problemas psico-sociales: 
"Gracias a la colaboración de 
familiares, voluntarios y profe
sionales, la asociación ha im
pulsado actividades como 
huertos ecológicos, un club 
social, grupos de autoayuda, 
talleres de rnanualidades, ha
bilidades domésticas, infor
mática y radio entre otras". 

APISEP comenzó a funcionar 
en 1991: "Nuestra primera 
sede fue una cafetería. Ahora 
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estamos en la calle Pablo Co
ronel 34, en el bajo, y estamos 
los lunes de 5 a 7 y los miér
coles de 11 a 13 horas. Tam
bién tenemos sede en Torre
jón, concretamente en la calle 
Maestro Barbieri, número 3". 

La asociación nació, según 
Ana Mondelo, "por el desam
paro que tienen los enfermos 
mentales en la sociedad. En el 
año 1969 hubo una ley de sa
nidad por la que se cerraban 
los hospitales psiquiátricos; se 
suponía que estos enfermos 
deberían ser cuidados en la 
comunidad, pero resulta que 
no había nada. No existían 
centros de rehabilitación, mi
niresidencias, ni nada. El pro
blema recayó en las familias. 
En Alcalá empezamos a traba
jar creando APISEP para que 
esos recursos que se habían 
prometido en esa ley empeza
ran a funcionar. Aún segui
mos en la lucha porque esto 
va muy despacio". 

15 camas hospitalarias 
Ana Mondelo reconoció que 

"puesto que hemos partido de 
cero, con mucha lucha hemos 
conseguido algunas metas. De 
todos modos aún estamos a 
años luz de que la situación 

pueda ser buena. Lo priorita
rio para esta asociación desde 
que se creo fue conseguir que 
hubiera camas para enfermos 
mentales en el hospital 'Prínci
pe de Asturias'. Recogimos fir
mas y las llevamos al Defensor 
del Pueblo. Además hicimos 
una manifestación. Finalmen
te lo conseguirnos porque 
aquello era tercermundista ya 
que para atender a una perso
na en crisis había que llevarla 
al Alonso Vega, en Madrid, 
traerla a Alcalá. Aquello era 
tremendo. Desde luego que 
una vez que estuvieron las ca
mas en el hospital de Alcalá la 
situación mejoró muchísimo". 
Fueron en total quince camas 
pero a juicio de la presidenta 
de APISEP ya son insuficien
tes: "Hay enfermos que han te
nido que ser trasladados. a 
otros hospitales puesto que no 
había cama en el de Alcalá. Yo 
creo que con el tiempo habrá 
que ampliar el número de ca
mas. Se trata de habitaciones 
individuales y no sé qué solu
ción podríamos tener". 

La presidenta de APISEP 
añadió que "ahora mismo la 
principal necesidad que tene
rnos, la más prioritaria, es am
pliar la miniresidencia que 
hizo la fundación Manantial. 

la asociación 
consiguió que 

estos enfermos 
tuVieran quince 

camas en el hospital: 
el siguiente obieliVo 
es crear un hospital 

de día para ellos 

En esa residencia tenemos 
nueve plazas y son insuficien
tes. La miniresidencia está 
concertada con la Comunidad 
de Madrid pero la gestiona la 
Fundación Manantial. Se en
cuentra en la plaza Primero de 
Mayo. Es para personas que 
no tienen a sus familiares bien 
porque son muy mayores o 
porque están enfermos. Se 
trata de personas que tienen 
una problemática social ade
más de la enfermedad mental 
propiamente dicha y precisan 
una atención de 24 horas. 
Cuando ya se encuentran me
jor pueden pasar a pisos pro
tegidos". 

Además de la ampliación de 
la miniresidencia, Ana Monde
lo añadió que "es prioritario 
también poner en funciona
miento el hospital de día. Pen
sábamos que iba a empezar a 
funcionar en el mes de sep
tiembre, pero parece ser que 
hasta diciembre no se pondrá 
n marcha. El hospital estará 
en la parte posterior del insti
tuto Mateo Alemán, también 
en el distrito II". 

Ana Mondelo afirmó que "las 
familias de los enfermos sue
len ser personas mayores. En 
mi caso soy hermana de un 
enfermo y de alguna manera 
tengo más capacidad emocio
nal para estar ahí. La verdad 
es que casi todos los miem
bros de la junta directiva so
mos hermanos de enfermos 
porque los padres viven la si
tuación con mucha angustia; 
no es que los hermanos no lo 
sintamos, pero no es lo mismo 
que los padres". 

La presidenta de APISEP ex
plicó que "las últimas estadís
ticas de atención pública de 
enfermos mentales en Alcalá 
hablan de 2.500 personas 
atendidas al año pero no sabe
mos lo que ocurre en la sani
dad privada. Y además hay 
que tener en cuenta que las 
enfermedades mentales son 
muy variadas y hay muchos 
casos que no son atendidos". 

APISEP participó estos días 
en la semana de la discapaci
dad compartiendo una de las 
casetas que hubo en la plaza 
de Cervantes con la asociación 
de sordos. 
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Esquizofrenia 
La esquizofrenia se presen

ta normalmente entre los 15 
a los 25 años, y por eso el 
primer nombre de esta en
fermedad era demencia pre
coz. Los síntomas se dividen 
en dos clases, los positivos y 
los negativos. Síntomas po
sitivos son delirios y alucina
ciones. El nombre positivo 
se refiere a actividad, no a 
algo 'bueno'. Los síntomas 
negativos son así nombrados 
porque 'falta' algo, ya sea re
laciones sociales, movimien
to, emociones, etc. Es más 
dificil reconocer los síntomas 
negativos porque son exage
raciones de características 
normales de la personalidad. 
Los síntomas positivos son 
fuera de lo normal y por lo 
tanto fáciles de identificar. 
Los enfermos que prometen 
mejor recuperación y mejor 
funcionamiento con la enfer
medad son aquellos cuyos 
síntomas son mayormente 
positivos, cuyos síntomas 
aparecieron repentina y rá
pidamente, y que antes de 
enfermarse funcionaban 
bien en el mundo. 

Depresión 
La depresión es la enfer

medad mental más común. 
Durante el curso de su vida, 
una de cada cuatro personas 
tendrá suficientes síntomas 
de depresión como para me
recer una diagnosis. Los 
priilcipales síntomas de la 
depresión son los siguientes: 

- Estado de ánimo deprimi
do la mayor parte del día, la 
mayoría de los días. Los 
niñ.os y adolescentes con de
presión pueden verse irrita
bles en vez de deprimidos. 

- Menor interés o falta de 
interés en actividades de las 
que solía dísfru4tr. 

Las enfermedades mentales 
son desórdenes del cerebro 
que alteran la manera de 
pensar y de sentir de la per
sona afectada al igual que su 
estado de ánimo y su habili
dad de relacionarse o identifi
carse con otros. Tal como la 
diabetes es un trastorno del 
páncreas, las enfermedades 
mentales son trastornos del 
cerebro que frecuentemente 
disminuyen la capacidad de 
una persona de afrontar las 
exigencias normales de la 
vida diaria. Todas las enfer
medades mentales son cau-
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Las principales 
enfermedades mentales 

- Cambios en peso, ya sea 
menos o más. Todo ello está 
relacionado con cambios en 
apetito, 

- Cambios en niveles de 
energía; pueden ser de 
menos energía por lo que la 
persona hace todo más len
tamente, o de más energía 
por lo que la persona está 
hiperactiva. 

- Cansancio sin razón 

- Sentimiento de culpabili
dad (no solamente por estar 
enfermo) o sentimiento de 
que uno no vale nada. 

- Problemas de concentra
ción, olvido de las cosas, di
ficultades para tomar deci
siones, etc. 

- Pensamientos excesivos 
sobre morirse, aparición de 
comentarios sobre quitarse 
la vida Oa depresión lleva 
asociada serio peligro de 
suicidio entre los afectados). 

Los sintomas no son cau
sados por abuso de sustan
cias (como alcohol), una 
condición medica, o luto re
ciente (la muerte de un ser 
querido en los últimos dos 
meses). Los síntomas deben 
haberse sentido por lo 
menos por dos semanas o 
estar ocasionando proble
mas en el funcionamiento 
diario de la persona. La de
presión puede ser un estado 
temporáneo. Una persona 
puede entrar en una depre
sión por un tiempo corto, 
por ejemplo 6 meses, recu
perarse, y nunca sufrir los 
síntomas otra vez. Otros en 
cambio tienen depresion cí
clica, lo que significa que va 
y viene. 

Enfermedad 
Maníaco-Depresiva 
(Bipolar) 
Esta enfermedad es una 

combinación de episodios de 
depresión y episodios de 
manía o hipomanía. La diag
nosis de Bipolar 1 se da 
cuando la depresión se com
bina con episodios de 
manía, y la diagnosis de Bi
polar 11 cuando se combina 
con hipomanía. 

Las principales caracterís
ticas de un episodio de 
manía o hipomanía son las 
siguientes: 

- Grandiosidad o 'creerse 
mucho', la persona siente 
que no hay nada que él o 
ella no pueda lograr. 

- Poco sueño, la persona 
no demuestra ninguna ne
cesidad de dormir, aun 
luego de muchísimas horas 
despierta. 

- El enfermo habla mucho 
y su lenguaje es apurado o 
presionado. 

- Salta de una idea a otra, 
de un tema a otro. 

- Se distrae de lo que está 
haciendo muy fácilmente, 
parece que está alerta a 
cada detalle que está ocu
rriendo. 

- El enfermo tiene mucha 
energía. De hecho suele 
estar hiperactivo. 

- Busca placer sin pensar 
en las consecuencias (hace 
gastos que no puede afron
tar, quiere relaciones sexua
les constantes o indiscrimi
nadas, etc.) 

Estos síntomas no son 
causados por abuso de sus
tancias (como cocaína) o por 
una condición medica. Por 
lo menos tres de estos sínto
mas deben estar presentes 

Desórdenes 
del cerebro 

sadas por desórdenes quími
cos del cerebro. 

En España se calcula que 
cinco millones de personas 
tienen una enfermedad men
tal, aunque la Federación 
Madrileña de Asociaciones 
Pro Salud Mental apunta a 
que el 26 por ciento de la po
blación sufre trastornos psí
quicos de distintos tipos, lo 
que hace que el número total 
de casi 1 O millones y medio 

de personas sufra algún tipo 
de enfermedad mental, es 
decir, desde una depresión, a 
una esquizofrenia. 

Estas enfermedades pue
den afectar a personas de 
cualquier edad, raza, religión 
o situación económica. Ellas 
no son el resultado de debili
dades de la persona enferma, 
de una falta de carácter, o de 
una mala educación. 

Las enfermedades mentales 

por cuatro días (para hipo
manía) o una semana (para 
manía). Si es tan severo que 
causa problemas en funcio
namiento social u ocupacio
nal, es un episodio de ma
nía, si no es de hipomanía. 

Trastornos 
de Ansiedad 
Los problemas de ansiedad 

se clasifican juntos porque el 
miedo es una característica 
central de cada uno. Este 
miedo va desde agudo, como 
en el caso de trastornos de 
pánico, a crónicos y difusos, 
como en el caso de trastorno 
de ansiedad general. El tras
torno obsesivo-compulsivo 
también está en este grupo 
ya que el enfermo teme las 
consecuencias de no hacer 
el comportamiento compul
sivo. El origen del miedo 
puede ser claro, como en el 
caso del trastorno de estrés 
post-traumático, o no tan 
claro, como en el caso de an
siedad general. Aun con 
estas diferencias, lo que une 
a estos trastornos guía su 
tratamiento, que general
mente es bastante exitoso. 

Es muy común entre los 
latinos hablar de "ataques 
de nervios." Los ataques de 
nervios no se pueden definir 
precisamente, ya que los 
síntomas varían por país y 
por grupo social. Sin embar
go, en general, los ataques 
de nervios no son igual que 
ninguno de los trastornos de 
ansiedad reportados aquí 
por las siguientes razones: 
las personas sufren ataques 
de nervios relacionados con 
algo malo que les pasó (un 
evento estresante y/ o preo
cupante), y estos ataques 
son de corta duración, gene
ralmente con uno se desaho
ga la persona. Además, en 
ningún momento siente la 
persona el temor generaliza
do típico de los trastornos de 
ansiedad. 

son tratables. La mayoría de 
las personas que tienen una 
enfermedad mental necesitan 
medicamentos para ayudar a 
controlar los síntomas de la 
enfermedad. La ayuda de un 
consejero, los grupos de 
auto-ayuda, el acceso a una 
vivienda adecuada, la rehabi
litación vocacional, ayuda 
económica y otros servicios 
de la comunidad pueden 
ofreces el apoyo y la estabili--
dad necesarios para la recu
peración de la persona que 
tiene una enfermedad men
tal. 
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En sus casetas proporcionaban inlormación v asesoramiento 
sobre las minusvalías que uata cada asociación 

El Año Europeo de las Personas Discapacitadas 
tuvo en la plaza Cervantes su punto de información 
Dentro de la multitud de actividades previstas para este final del Año Europeo de las Personas 
con Discapacidad, 13 asociaciones relacionadas con la ayuda y el asesoramiento acerca de las mi
nusvalías se reunieron en la plaza Cervantes el pasado fin de semana, cada una en su caseta, para 
dar información y consulta sobre las discapacidades tanto psíquicas como f'isicas. 

A la hora de afrontar una 
discapacidad es fundamental 
la información, y por eso y 
para eso se concentraron en 
la plaza Cervantes 13 asocia
ciones relacionadas con el 
trabajo con minusválidos y 

con sus familiares. El motivo 
de este encuentro fue la cele
bración del Año Europeo de 
las Personas con Discapaci
dad, que ha dado un fuerte 
impulso a estas asociaciones 
y organizaciones que no han 

Francisco Núñez, 

querido dejar pasar este año 
sin volcarse en multitud de 
actividades relacionadas con 
el apoyo a los discapacita
dos. 

Durante el sábado 18 y el 
domingo 19, estas 13 asocia-

Avda. de Madrid, 32 
(Antigua N-11, km. 29) 
28802 Alcalá de Henares 
Tfno.: 91 889 01 25 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
(Antigua Ctra. de Valencia, km. 25,500) 
28500 Arganda del Rey 
Tfno.: 91 871 02 25 

Fax.: 91 889 06 13 Fax: 91 875 70 65 

ciones dieron información a 
todos los alcalaínos que se 
pasaron por sus casetas. Allí 
estaba la ONCE de Alcalá, la 
Asociación de Familiares de 
Alzheimer, la Asociación de 
Sordos de Alcalá, la Asocia
ción Integración de Enfermos 
Psíquicos, la Fundación In
dependiente Manantial, la 
Asociación de Ocio y Tiempo 
libre Ven, la Fundación 
Ayuda, Formación e Integra
ción, la Asociación Servicio 
Integral Sectorial para Ancia
nos, el Patronato Asilo San 
José, la Asociación Música y 
Discapacidad, APHISA, 
FAMMA, el Centro de Ocupa
cíón Municipal y el Programa 
de Atención Integral a la Dis
capacidad. 

BOSCH 
Internet: www.francisconunez.es 
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Mar~el González, hijo de Chumy 
Chúmez, recogió el premio 

La exposición "La risa es un deporte" puede visitarse 
en el Colegio de San lldefonso hasta el día 9 de noviembre 

El 15 de octubre se inauguró la 1 Muestra de Humor Gráfico de la UA, 
con la presentación de la exuosición •ta risa es un depone' 

lnttegaron en el paraninfo de la 11, a ttbllo 1óstu10, el Pre1io 
lberoa1ericano de Hu1or Gráfico Quevedos a Chu1v Chú1ez 
su único hüo recogió el premio. El acto se conVirtió en un homenaie a su obra v ligura. por 
lo que asisUeron grandes amigos v seguidores como Mingote, Forues. Mordillo v Máximo 
El único hijo del humorista Chumy Chúmez recogió, el 15 de octubre en el paraninfo de la 
Universidad de Alcalá, el premio Iberoamericano de Humor Gráfico Quevedos. El evento, que 
estuvo presidido por el también humorista Mingote, el rector de la universidad, Virgilio Za
patero, el secretario general de Estado, Luis Alberto de Cuenca y el alcalde de la ciudad, Bar
tolomé González, fue un homenaje al reconocido humorista por su vida y obra, por lo que 
numerosos amigos y seguidores no quisieron perderse el acto. Ese mismo dia se inauguró, 
además, la X Muestra de Humor Gráfico de la Universidad de Alcalá, con la exposición 'La 
risa es un deporte', tema principal de la Muestra de este año. 

José Luis González Castrillo, 
Chumy Chúmez, falleció a los 
75 años de edad en Madrid, el 
pasado 1 O de abril, tras sufrir 
una breve enfermedad. Por 
ello, la tercera edición del pre
mio Iberoamericanp de Humor 
Gráfico Quevedos se convirtió 
en un homenaje a su obra y fi
gura. Numerosos amigos estu
vieron presentes en el acto, 
para acompañar y apoyar, una 
vez más, al ya desaparecido 
Chumy Chúmez. Entre otros 
asistieron Mingote, Forges, 
Mordillo y Máximo. 

El premio, a titulo póstumo, 
lo recogió Mar~el González, su 
único hijo, de la mano de Luis 
Alberto de Cuenca, secretario 
general de Estado. Para él fue 
un orgullo recoger el galardón 
en nombre de su padre, y con 
nostalgia recordó la gran ale
gria que manifestó el humoris
ta cuando le notificaron que 
este año el premio Quevedos 
sería para él: "Sé que le hizo 
mucha ilusión que le otorga
ran este premio. De él nos han 
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quedado muchas cosas, pero 
lo más importante para mi es 
su genio, y la vida genial que 
tuvo, puesto que siempre la vi
vió como quiso. Fue una per
sona muy creativa y eso influ
yó mucho en mi, de hecho, yo 
también soy pintor". 

Y es que, este galardón su
pone un reconocimiento a la 
trayectoria profesional de 
aquellos humoristas gráficos 
cuya obra haya obtenido espe
cial significación social y artís
tica. En sus dos ediciones an
teriores fueron premiados el 
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dibujante español Antonio 
Mingote (1998) y el argentino 
Joaquin Salvador Lavado, 
Quino (2000). 

En esta ocasión Mingote 
acudió al paraninfo de la Uni
versidad de Alcalá para presi
dir el acto junto al rector de la 
misma, Virgilio Zapatero, el al
calde de la ciudad, Bartolomé 
González, y el secretario gene
ral de Estado, Luis Alberto de 
Cuenca. Todos reconocieron el 
fantástico legado que Chumy 
Chúmez nos ha dejado y exal
taron la figura del humorista 
como una de las más ingenio
sas de todos los tiempos. 

"La risa es un deporte" 
El día 15 de octubre.._ con 

motivo de la inauguración de 
la X Muestra de Humor Gráfi
co de la Universidad de Alcalá 
y tras la entrega del premio 
Quevedos a Chumy Chúmez, 
se presentó en el colegio de 
San Ildefonso la exposición 'La 
risa es un deporte', que este 
año es precisamente el tema 
principal de la Muestra. 

En al inauguración partici
paron Manuel Gala, uno de los 
promotores y organizadores de 
la exposición, Luis González, 
subdirector general del libro, 
Virgilio Zapatero, rector de la 
UA, Bartolomé González, al
calde de Alcalá, y el humorista 
Máximo, que en su discurso se 
refirió a la figura de su amigo 
Chumy como un gran genio: 
"La inteligencia y el ingenio se 
dan en Chumy en porcentajes 
absolutos, de tal modo que en 
un chiste suyo hay un cien por 
cien de inteligencia y un cien 
por cien de ingenio, o sea, un 
200 por cien de prodigio, que 
si en la aritmética es algo im
probable, en el arte es una 
sintesis posible, por ejemplo: 
Chumy Chúmez". · 

En esta exposición todos los 
alcalaínos pueden disfrutar 
viendo dibujos, caricaturas y 
viñetas de los más diversos 
humoristas. Estará expuesta 
hasta el 9 de noviembre. 
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Rosa Díez, diputada socialista del Parlamento Europeo y Luis Canal, 
director general de Cooperación con el Estado y Asuntos Europeos 

de la Comunidad de Madrid, participaron en el Seminario 

la UniVersidad de Alcalá organizó 
el seminario 'la constitución de la UI'· 
La Universidad de Alcalá celebró los días 15, 16 y 17 de oc
tubre el seminario 'La constitución de la UE'. Fue organiza
do por la cátedra Jean Monnet de Derecho Comunitario, en 
colaboración con las delegaciones de alumnos de las facul
tades de Derecho y Económicas. 

Las jornadas comenzaron el 
día 15 con una ponencia con
junta del rector de la universi
dad, Virgilio Zapatero, y del 
secretario de Estado para la 
Unión Europea, Ramón de Mi
guel, titulada 'De la conven
ción a la CIG: la Constitución 
de la UE'. Fueron muchos los 
alumnos que a lo largo de esos 
días se interesaron por las dis
tintas ponencias, que conta
ron con la presencia de impor
tantes personalidades como 
José Borell, diputado de las 
Cortes, Pablo Benavides, con
sejero para las Relaciones con 
las Cortes, Robert Pourvoyeur, 
director general honorario del 
Consejo de Ministros de la UE, 
Carlos Cardero, diputado del 
Parlamento Europeo, o la tam
bién diputada de dicho Parla
mento, Rosa Diez, entre otros. 

Fue precisamente Rosa Diez 
la encargada de ofrecer la últi
ma conferencia para cerrar el 
seminario. Para ella es funda
mental que en las universida
des se creen foros como éste, 
cuyo tema principal ha sido el 
proyecto de Constitución que 
se está creando para la Unión 
Europea. La europarlamenta
ria explicó: "Es muy importan-
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te que en las universidades se 
tome conciencia de lo impor
tante que es hacer una Cons
titución que por primera vez 
reconoce los derechos de la 
ciudadanía europea y que 
marca un hito en el futuro de 
la Unión Europea. Además, es 
muy importante saber que en 
España esa Constitución se 
votará en referéndum, como 
en otros tantos países, porque 
queremos que la gente tome 
conciencia de lo que está vo
tando y de que está en su 
mano decidir que las cosas 
cambien, que haya una Cons
titución que ampare sus dere- . 
chas y que haya un reconoci
miento de la ciudadanía euro
pea, que en este momento no 
existe". 

El acto de clausura corrió a 
cargo del alcalde de la ciudad, 
Bartolomé González, y del di
rector general de Cooperación 
con el Estado y Asuntos Euro
peos de la Comunidad de Ma
drid, Luis Canal, quien se 
mostró de acuerdo con Rosa 
Diez en la importancia de dar 
cada vez más protagonismo a 
los ciudadanos y que éstos to
men conciencia de todas las 
acciones y proyectos que se 
desarrollan en el marco de la 
UE: "Es prioritario acercar la 
Unión Europea a los ciudada
nos, y que ésta sea más trans
parente y más democrática. El 
sistema debe girar en torno al 
individuo y no en torno a las 
instituciones, puesto que és
tas están al servicio de los ciu
dadanos". 

En un acto organizado por el Vicerrectorado de 
Extensión Cultural v Universitaria v la Embaiada de Chile 

Gonzalo Roias levó sus poemas 
en la Universidad de Alcalá 
El salón de actos del Rectorado de la Univesidad de Alcalá 
fue testigo, el viernes 17 de octubre, de la lectura que el es
critor chileno Gonzalo Rojas hizo de una selección de sus 
poemas. El escritor participó la pasada semana en el En
cuentro Internacional de Poesía celebrado en Madrid. 

Gonzalo Rojas nació en el 
puerto de Lebu, Chile, en 
191 7. Es uno de los grandes 
poetas contemporáneos en 
lengua castellana. Alfabetiza
dor de los mineros en Ataca
ma, fue jefe de redacción de 
la revista "Antártica" en San
tiago. Cercano al grupo su
rrealista Mandrágora, publicó 
su primer libro de poemas, 
"La miseria del hombre", en 
1948, elogiado por Gabriela 
Mistral. En 1970, Salvador 
Allende lo nombró consejero 
cultural en China. En la Uni
versidad de Concepción orga
nizó y dirigió las Escuelas In
ternacionales de Verano, en 
cuyo marco se realizaron el 
Primer Encuentro Nacional 
de Escritores (1958) y el Pri
mer Encuentro de Escritores 
Americanos (1960) , que signi
ficaron el comienzo del 
"boom" de la literatura 'lati
noamericana'. El golpe mili
tar de 1973 lo expulsó de to
das las universidades chile
nas por "significar un peligro 
para el orden y la seguridad 
nacional". 

Destacan en su bibliografia 
los siguientes libros: "Contra 
la muerte", 1964; "Oscuro", 
1977; "Transtierro", 1979; 

"Antología breve", 1980; "50 
poemas", 1980; "El alumbra
do y otros poemas", 1987; 
"Antología personal", 1988; 
"Materia de Testamento", 
1988; "Desocupado lector", 
1990; "Antología de aire", 
1991; "Las hermosas. Poesías 
de Amor", 1991; "Zumbido", 
1991. Ha enseñado en uni
versidades de Alemania, Es
tados Unidos, México y Espa
ña. En 1992 recibió el primer 
Premio Reina Sofia de Poesía 
Iberoamericana y el Premio 
Nacional de Literatura de 
Chile. A éstos, se suman el 
Premio Octavio Paz de México 
y el José Hernández de Ar
gentina. 
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Fromista. Iglesia de San Martín 

En una ruta por varios pueblos medievales 

la Asociación de Muieres de Alcalá, 
por tierras palentinas 
"Queda mucho en España de épocas pasadas que bien merece la pena conocer si es posible". Esto 
escribía el 14 de junio de 2003 don Miguel García de Mora en este semanario PUERTA DE MADRID. 
Hacía referencia a seis o siete pueblos medievales que nuestra asociación ha visitado. Estoy con 
este señor de total acuerdo. España es un continente de riqueza se mire por donde se mire. Las 
personas que viajamos en plan cultural hemos aprendido mucho de arte, historia, cultura, gastro
nomía y sobre todo de convivencia entre nosotras, que falta nos hace en este mundo tan materia
lista. Después de esta larga introducción, pasa a la crónica de nuestro viaje por Tierra de Campos. 

Llegamos a Palencia y Luis 
Miguel, nuestro guía, nos es
taba esperando en el hotel 
para empezar a caminar. La 
primera visita fue para la Ca
tedral. Entramos por la Puerta 
del Salvador, llamada también 
"Puerta de los Novios" porque 
por ella entraron para casarse, 
cuando aún eran niños, Cata
lina de Lancáster y Enrique, 
hijo de Juan l. A la .entrada se 
nos presenta a la Virgen de la 
Esperanza, que está en cinta. 
Pasamos a la capilla del Sa
cramento. El retablo es plate
resco del siglo XVI; tiene tres 
calles con escenas bíblicas y 
un calvario. Destaca sobre 
una cornisa un arcón que con
tiene la momia de Doña Urra
ca. 

Seguimos hacia la Capilla 
Mayor, obra grandiosa del pri
mer renacimiento de Castilla. 
El retablo luce doce tablas 
pintadas por Juan de Flandes 
y un gran Calvario. Bajamos a 
la cripta levantada en honor a 
San Antolin y continuamos 
hacia el claustro por una 
puerta plateresca abierta en 
esrriaje. De aquí pasamos a la 
sala capitular, hoy museo, 
donde se muestra un San Se-
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bastián del Greco, unas imá
genes de piedra policromada, 
un Cristo filipino de marfil y 
varios objetos más. La visita 
de la catedral la hemos hecho 
con una religiosa que ha cen
trado su explicación en darnos 
una buena catequesis; con 
ello hemos perdido en la histo
ria y el arte que contiene. Son 
sus normas y ha sido una 
pena. 

Una vez en la calle nos enca
minamos hacia el casco histó
rico. Nos paramos ante el Co
legio de Villandrando, que luce 
en su fachada un friso de mo
saicos bellísimo. A nuestra es
palda queda el monumento a 

la aguadora y siguiendo por la 
calle Mayor el también bellísi
mo Palacio de la Diputación 
Provincial. Junto al palacio 
está el Mercado de Abastos, 
realizado en cristal y hierro. 
La siguiente visita es el con
vento de las Claras. En la ca
pilla del Cristo de la Buena 
Muerte nuestro guía nos expli
ca la historia de cómo lo en
contraron flotando sobre las 
aguas del mar. La imagen es 
de un realismo tan tétrico que 
hace daño. 

Pasando por bonitos rinco
nes, palacios y casas señoria
les llegamos a la hermosa y es
belta iglesia de San Miguel que 
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Astudillo. 
Convento de Santa Clara 

cuenta seis siglos. Los palenti
nos llaman a su torre, la "Bien 
plantada de Castilla". Con la 
Casa del Cordón, que es el edi
fi.cio civil más antiguo de Pa
lencia, terminamos esta ma
ñana repleta de visitas. 

Por la tarde salimos hacia 
Fromista. Pasamos ante la er
mita del Cristo del Otero ubi
cada en lo alto de una colina. 
El Cristo está construido en 
cemento armado y mide veinte 
metros. Nuestro guía, que es 
buenísimo, nos va contando 
de los pueblos que vamos pa
sando: Fuentes de Valdeperos, 
que tiene un gran castillo que 
va a ser destinado para alber
gar el Archivo Municipal; Mon
zón de Campos con otro casti
llo muy antiguo y su historia; 
Piña de Campos por donde 
pasa y podemos ver el Canal 
de Castilla, y Fromista donde 

PUERTA de Madrid 



Baños de Cerrato. Basílica Visigótica Palencia. Iglesia de Nuestra Señora de la Calle, patrona de Palencia 

visitaremos sólo la iglesia de 
San Martín que aún así bien 
merece la pena haberlo visita
do por ser esta iglesia la joya 
de la corona del románico es
pañol. 

Por el Camino de Santiago 
seguimos hacia Carrión de los 
Condes, una ciudad que fue 
corte de reyes y señorío de 
Condes. Vamos directamente 
al monasterio de San Zoilo da
tado del siglo X. Sorprende el 
maravilloso claustro construi
do en el siglo XVI por el alarde 
de iconografia en piedra. En 
cada cruce de los nervios de 
las bóvedas se ha insertado un 
medallón representando figu
ras del antiguo y Nuevo Testa
mento, reyes, santos, teólogos, 
papas y cardenales. De aquí 
pasamos al pueblo para ver un 
maravilloso friso en la fachada 
de la iglesia de Santiago cata
logado como uno de los ejem
plares más extraordinarios del 
arte románico español. Una de 
las esculturas que presiden el 
friso es un pantocrátor rodea
do de los apóstoles. Un corto 
paseo por Carrión muestra 
grandes caserones que descu
bren restos de su grandeza pa
sada. Entre estas casas se 
puede ver en la que nació el 
Marqués de Santillana. 

Acabamos el día en la Villa 
Romana de Olmeda. En la en
trada a la villa se muestra la 
reconstrucción de los arcos y 
la galería de mosaicos del pe
ristilo. La Olmeda es un ejem
plo de las villas romanas de los 
siglos III y IV, y está en la ruta 
del románico y el Camino de 
Santiago. En las excavaciones 
arqueológicas se está sacando 
utensilios de todo tipo; con ello 
se nos muestra cómo era la 
vida en las villas romanas. 

Volvemos al hotel y después 
de cenar salimos para ver Pa
lencia de noche. Nos dirigimos 
al río, cruzamos el puente y 
desde la pasarela pudimos 
disfiutar la belleza espectacu
lar de la Torre de San Miguel 
iluminada reflejada en el río 
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Carrión. Volvemos al centro de 
la ciudad paseando tranquila
mente por calles y plazas con 
la seguridad que da estar en 
una zona libre de coches y 
limpia, muy limpia. 

Amanece el segundo día y 
ponemos rumbo hacia Astudi
llo. Visitamos la iglesia-museo 
de Santa Eugenia que tiene un 
bellísimo retalo en su altar 
mayor mostrando en sus ta
llas a Santa Eugenia con esce
nas de su vida. El museo con
serva casullas, custodias, li
bros, cruces y un ~infin de ob-

jetos religiosos. El siguiente 
paso es una bodega y después 
el convento de Santa Clara, le
vantado junto al palacio de 
Don Pedro 1 en 1354. La igle
sia del convento es gótica y 
conserva la techumbre mudé
jar policromada, es toda una 
belleza. En lo que fue palacio 
se ubica el museo, restos de 
arquitectura del palacio y un 
importante púlpito. En las vi
trinas se expone una muestra 
de orfebrería religiosa y sellos 
de plomo de los privilegios re
ales. En una salita se exponen 
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ochenta belenes de una colec
ción de cuatrocientos. Por su 
originalidad nos llama la aten
ción uno realizado en una raíz 
todo de una pieza. Con los be
lenes disfiutamos mucho. 

Abandonamos este bello lu
gar y seguimos viaje hacia Ba
ños de Cerrato para ver sola
mente la basilica. Nos dice 
nuestro guía que el origen de 
este templo está en una leyen
da milagrosa. Regresaba el rey 
godo Recesvinto de haber de
rrotado al caudillo de los vas
cones y se detuvo a descansar 
en este pueblo, pues se sentía 
enfermo de una afección renal. 
Bebió el agua de un manantial 
y recuperó la salud. Atribuyén
dolo a un hecho milagroso, 
como gratitud decidió erigir el 
templo, milagrosamente salva
do hasta hoy. Es la basilica vi
sigótica más antigua de Espa
ña. Data del siglo VII, está de
dicada a San Juan Bautista y 
desde el año 1879 está decla
rada Monumento Nacional. En 
una lápida se da cuenta de que 
el templo fue hecho por Reces
vinto el año 661. 

La guinda del viaje la pusi
mos en el pueblo de Anusco 
donde repusimos fuerzas en 
un restaurante levantado so
bre una sinagoga. 

Anusco fue una villa señorial 
que acogió en tiempos pasa
dos una importante colonia 
judía. De entonces queda la 
antigua sinagoga convertida 
en hotel-restaurante. La cons
trucción consta de una gran 
nave central bajo bóveda de 
crucería, con seis arcos de me
dio punto apoyados sobre 
gruesos pilares de piedra y 
nueve capillas en arco ojival. 

Todo un placer para despe
dirnos de esta acogedora Tie
rra de Campos que nos ha sa
bido a poco. 

Las tarjetas postales de Pa
lencia dicen: "Si vienes volve
rás". Nosotras decimos: Hay 
que volver. 

Patrocinio MARTÍNEZ 
GARCÍA 
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Cuatro inolvidables días en la .. ciudad de la lut' 

la Cofradía del Santísimo Cristo de la 
Esperanza v el Trabaio, "disfrutó" de París 
Todos ~on la misma idea, la de pasar cuatro inolvidables días y sacar el máximo partido posible 
a la "ciudad de la luz". Algunos de nosotros ya habíamos disfrutado en el pasado de esta bella 
ciudad, la cual se ofrece a pasear sin rumbo fijo por plazas, callejones y plazuelas, a visitar sus 
estupendos museos,. a contemplar sus ~ellos palacios y a disfrutar de sus basilicas y catedrales, 
a los que como he dicho antes no nos 1ID.portaba volver a disfrutar como si de la primera vez se 
tratase, así como aquellos que hacían su visita por primera vez, nos "lanzamos" al placer de la 
improvisación, aunque siempre con una programación intensa, pero bien confeccionada. 

Nada más aterrizar en el ae
ropuerto de Charles De Gau -
lle, y tras ser recibidos por 
nuestra guía de habla hispana 
nos trasladamos al hotel. Una 
vez que dejamos los equipajes 
en las habitaciones y con mu
chísimas ganas de "devorar" 
París, realizamos la visita pa
norámica de la ciudad, la cual 
nos sirvió para más tarde ubi
carnos en posteriores visitas. 
La Catedral de Notre Dame fue 
el lugar al que más tiempo y 
atención dedicamos por ser 
uno de los monumentos más 
representativos de esta ciu
dad. La visita concluyó en la 
más que famosa Torre E!lfel 
donde todos aquellos que lo 
desearon pudieron acceder al 
segundo piso, aunque los más 
atrevidos coronaron su punto 
más alto (350 metros) con 
unas bellísimas vistas de Pa
rís. Después de tomar. las co
rrespondientes fotos de la To
rre E!lfel, desde todos los án
gulos posibles, nos dirigimos 
al Puente del Alma a tomar el 
típico "bateau mouches", con 
el fin de dar un bello paseo por 
el río Sena. Después del agra
dable paseo por el río nos diri
girnos a un céntrico restau
rante para cenar y más tarde 
al hotel para descansar de un 
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día realmente agotador. 
El segundo día, tras un con

fortante desayuno, nos dirigi
mos a visitar el Palacio de Ver
salles, así como también sus 
bellos jardines y sus maravi
llosas fuentes. Ya al mediodía 
y después de la visita, el con
ductor del autocar nos dejó en 
el centro de París para almor
zar. Una vez repuestas las 
fuerzas fue el Museo del Lou
vre y su gran colección de 
obras nuestro siguiente desti
no. Tras la interesante pero 
agotadora visita al museo aún 
nos quedaban fuerzas para 
dar un paseo por el animadísi
mo barrio latino y finalizar así 
otra jornada en la que sola
mente las ganas de conocer 

lugares nos hace olvidarnos 
del cansancio que llevamos 
acumulado. 

Ya el sábado, a primera hora 
nos dirigirnos al "Sacre Coeur", 
bella basílica situada en la co
lina de Montmartre, desde 
donde se divisan unas magní
ficas vistas de París. Tras su
bir en el teleférico, para aho
rrarnos la gran cantidad de 
escaleras que conducen hasta 
la basílica, y después de la 
obligada visita a la misma, di
mos un agradable paseo por 
las estrechas calles de Mont
martre, admirando la gran 
cantidad de pinturas realiza
das por las decenas de artistas 
que alli exponen sus obras. El 
bellísimo edificio de la Ópera 
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ubicado en pleno centro de Pa- • 
rís, fue nuestro siguiente lugar 
de visita. Una vez dentro del 
mismo pudimos todos consta
tar la tremenda grandiosidad 
de la que hacen gala de este 
lugar los ciudadanos de París. 
Cerca del edificio de la Opera 
los almacenes La Fayette. lu
gar de "perdición" de las muje
res, ya que casi ninguna pudo 
resistir la tentación de "echar 
un vistazo". Por la noche, tras 
~n breve descanso, y después 

· de retomar fuerzas. cenando 
en un típico restaurante griego 
en el barrio latino, nuestra 
programación indicaba que el 
siguiente destino era dísfrutar 
de la famosísirna sala de Fies
ta El Lido, situada en pleno 
centro de los Campos Elíseos. 

Llegamos al último día algo 
cansados, pero con unas tre
mendas ganas de continuar 
admirando todo lo bello que 
esta ciudad nos ofrece, se nos 
acababa el tiempo y nos pre
guntamos qué podemos ver, 
qué podemos elegir. La res
puesta fue unánime, el famoso 
Museo de Orsay, lugar donde 
podíamos admirar obras de 
artistas como Monet, Renoir; 
Van Gogh, Manet, etc. 

Casi con el tiempo justo 
para almorzar en un restau
rante cercano al hotel, y tras 
un preve paseo para realizar 
las compras de última hora, 
nos dirigirnos a hacer las ma
letas pues alrededor de las 
cinco vendría nuestra guía 
para acompañarnos al aero
puerto y tomar el vuelo de 
vuelta con destino a Madrid. 

Deseo agradecer a todas las 
personas que han participado 
en esta excursión, su compor
tamiento y colaboración para 
que el resultado de la misma 
fuese tan brillante como ha re
sultado. 

LuisDOMARCO 
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Comiéndonos la manzana. En la ribera del Henares zona de la 
margen derecha, en el camino de la Magdalena. (Enfrente del Encín) 

Cuatro féminas, descansando a la sombra de la alameda 
Ounto al Encín) 

Sendeñsmo v naturaleza 

Visita al Museo Ampelourático de "El Encín" 
El miércoles 10 de septiembre pudimos, previo aviso, visitar dicho museo que tenemos en nuestro entor 
no de Alcalá, en una zona preciosa, junto a la ribera del Henares a 7 kilómetros del centro de nuestra ciu
dad (1 h. 30 mio.) caminando, bien junto al río disfrutando de su flora y fauna o cogiendo el camino que 
te dirige directamente desde la zona "La Dehesa" y que discurre entre fincas particulares bien cuidadas. 

Fue una visita de gran prove
cho, tanto que nos gustaría repe
tirla y conocer más lo mucho de 
interés que dejamos sin ver por 
falta de tiempo, ya que estuvimos 
sujetos a unos horarios de expli
caciones, tanto en el centro de 
acogida como en el propio viñedo 
donde pudimos probar más de 30 
variedades distintas (garnacha, 
tintorera, moscateles, palomino, 
Pedro Jiménez, etc., etc.). 

A continuación pudimos ver 
cómo realizaban de forma espe
cial la labor de recogida de uvas y 
su molturación posterior con el 
consiguiente transporte del mosto 
a zonas especiales donde les es
peraban depósitos de acero inoxi-

dable; tuvieron el gusto de mos
trarnos su bodega y darnos a catar 
dos magníficos vinos. 

Como he dicho, fue de gran 
provecho y fuimos siempre 
acompañados de doctores en la 
materia; de estudiosos en la rama 
de la vid e incluso por viticultores 
y cosecheros de vinos. 

Copio parte de un folleto que 
nos dieron y creo que servirá para 
animaros a conocer otro museo 
que tenemos los alcalaínos. 

La ampelografía es la ciencia 
que estudia las diferentes varie
dades de vid. 

Existen en El Encín y en otros 
lugares de España y del mundo 
colecciones de variedades de vid 

El domingo 12 de octubre se celebró el Día de las Aves 

Excursión a la ribera del río Henares 
Arce-Ecologistas en Acción de 

Alcalá y Ecologistas en Acción 
de Daganzo organizaron y reali
zaron el domingo día 12 de octu
bre una excursión por el óo He
nares a su paso por Alcalá, con el 
objetivo principal de ver las espe
cies ornitológicas de la ribera del 
óo partiendo desde la ermita de la 
Virgen del Val para terminar en la 
Isla del Colegio, denunciando la 
actuación Urbanística del actual 
equipo de gobierno en el Ayunta
miento de Alcalá. (Menos Urba
nizar, más proteger). 

Asistieron alrededor de un cen
tenar de personas de diferentes 
organizaciones, Ecologistas en 
Acción de Alcalá, Daganzo, Ma
drid, Guadalajara, FCAVAH, Co
lectivo CAUSAH y Vecinos. La 
lluvia no impidió que disfrutaran 
de un paseo por el soto y se vie-
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ran diferentes especies como Pa
loma Torcaz, Paloma Tardía, Au
tillo, Abubilla, Pito Real, Mirlo, 
Ruiseñor, Mosquitero, Mito, 
Urraca, Grajillas, Estornino, Go
rrión, etc. Son cerca de 200 espe
cies diferentes las que se han 
identificado en esta zona del óo 
Henares, muchas de ellas en paso 
migratorio, pero también son mu
chas las que optan por este entor
no para nidificar o invernar. 

Arce-Ecologistas en Acción de 
Alcalá, lamenta que pese a ser in
vitados el Excmo. Sr. Alcalde de 
Alcalá de Henares D. Bartolomé 
González, y sus concejales de 
Medio Ambiente y Urbanismo, 
no hayan mostrado sensibilidad 
alguna en asistir a este acto cultu
ral y ambiental. 

Por ello Ecologistas en Acción 
entendemos que esta falta de sen-

(técnicamente Bancos de Germo
plasma de vid) que se iniciaron a 
principios del siglo XIX, para evi
tar la fuerte erosión genética que 
se estaba produciendo como con
secuencia de la plaga de filoxera 
que estaba destruyendo el viñedo 
europeo. 

La colección de "El Encín ", la 
más importante de España y la 
tercera del mundo, ocupa en la ac
tualidad diez hectáreas en las que 
se realizan las labores habituales 
de cultivo de una viña. Actualmen
te la colección está formada por 
2. 726 accesiones, es decir, aquel 
material vegetal con el mismo ori
gen geográfico y temporal, dividi
das en los siguientes grupos: 848 

sibilidad demuestra lo que veni
mos anunciando, y denunciamos 
públicamente que el proyecto de 
urbanización de la Isla del Cole
gio es meramente especulativo e 
insostenible para la zona, instare
mos a la Consejería de Medio 
Ambiente, Confederación Hidro
gráfica del Tajo y al Tribunal Su-

portainjertos, 66 Vitis spp, 1. 718 
variedades de Vitis vinífera, 23 de 
vitis vinífera silvestris, 71 híbridos 
productores directos. 

Como podéis ver y comprender, 
esta colección tiene como objeti
vos la prospección, conservación, 
identificación y evaluación del 
género VITIS y servir de base en 
proyectos de investigación tanto a 
nivel nacional como de la Unión 
Europea. Otro de los fines de la 
Colección es la documentación y 
divulgación de esta información 
tanto en instituciones públicas 
como privadas que puedan estar 
interesadas en el mate'rial, po
niéndola a su disposición para su 
estudio o utilización. 

Bueno, antes de terminar esta 
interesante visita nos visitó una 
cadena de televisión e hicieron un 
reportaje. 

Volvimos casi todos a pie y 
otros en tren, todos muy conten
tos de lo vivido en esta ocasión, 
muy cerca de nuestra ciudad. 
¡Animaos! 

Ramón MARÍN 

perior de Justicia de Madrid-Fis
calía de Medio Ambiente para pa
ralizar el proyecto y obra de eje
cución de la isla del Colegio. 

Más Información: 
ARCE- Ecologistas en 

Acción Alcalá 699 300 525 
Ecologistas en Acción 
Daganzo 607 991 718 
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El obispo recibió las reliquias en la antigua parroquia de Santa María Los seminaristas portaron la urna hasta la Magistral-Catedral 

las reliquias no deiaron nunca de estar acompañadas por los neles v devotos 

Miles de personas asisderon a los actos 
de la visita de Santa Teresita de lisieux 
Desde la llegada a la antigua parroquia de Santa Maria, la mañana del martes 14 de octubre, 
hasta su despedida el 15, miles de alcalaínos asistieron a los actos que se organizaron en tor
no a las reliquias de Santa Teresita del Niño Jesús. El alcalde Bartolomé González asistió a 
la mayoría de los actos y fue invitado por el obispo a dirigir unas palabras en la despedida 
que hubo en la Catedral. La lluvia de rosas, que como gracias espirituales dejaría caer Tere
sita después de su muerte, no cesó en Alcalá, hasta el punto de que muchos asistentes co
mentaron que recordarán esta visita como un momento especial en la historia complutense. 

"La acogida que ha habido en 
Alcalá ha sido impresionante". 
Son palabras de Fray Emilio Mar
tínez, el carmelita descalzo desig
nado para acompañar las reliquias 
en su visita a la Archidiócesis de 
Madri9. Y es que desde el recibi
miento en la antigua parroquia de 
Santa María, hasta su salida hacia 
Loeches desde la Catedral, las re
liquias han estado en Alcalá 
acompañadas continuamente por 
miles de fieles y devotos de la 
Santa y Doctora de la Iglesia Te
resa del Niño Jesús. 

Con semanas de antelación, Ar
turo Otero, sacerdote complutense 
delegado por el Obispo para orga
nizar los actos, ha estado prepa
rando junto al padre Martín Car
mona y el ayuntamiento de Alcalá 
todos los actos. Y es que el perso
nal ofrecido por el ayuntamiento 
para el solemne recibimiento, de
mostró su profesionalidad y valía 
al tener que preparar todo el acto 
en quince minutos, cuando todo 
parecía que se iba a suprimir. 

Llegaron las reliquias y dejó de 
llover en Alcalá. Dejó de llover 
agua pero empezó a caer la lluvia 
de rosas, como gracias espiritua
les, que Santa Teresita prometió. 
La recepción se recordará por las 
palabras del Obispo y del Alcalde. 
Ambos pronunciaron dos breves 
pero intensos discursos que llega
ron a todos los asistentes que ha
bían aguantado más de una hora 
bajo la lluvia para acoger los res
tos de Santa Teresita. 
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Carmel o 
del Corpus Christi 
La cruz procesional abrió la so

lemne procesión que se dirigió al 
convento carmelitano del Corpus 
Christi o de afuera. Una procesión 
donde se pudieron ver numerosos 
curas, los arciprestes y vicarios 
del obispo, así como algunos há
bitos de monjas filipenses, escola
pias, franciscanas y siervas de 
María. Porque el hábito no hace al 
monje, pero ayuda a reconocerlo. 

La entrada al templo del con
vento estaba llena de gente, hasta 
el punto de que los organizadores 
tenían que abrir hueco con los 
propios estandartes, ya que esta 
primera reunión iba a ser con las 
personas consagradas. Desde el 
coro alto, el solemne, las carmeli
tas descalzas tiraban pétalos de 
rosa sobre la urna, a su paso hasta 
el crucero donde fue depositada. 
Allí el Obispo se reunió con sa
cerdotes y monjas, que fueron to
mando asiento por toda la nave de 
la iglesia. Después, las reliquias 
pasaron a la clausura hasta las 
16:00 horas, momento en que co
menzaría la marcha hasta la Cate
dral. 

Catedral-Magistral 
Numerosos fieles estuvieron es

perando a la salida del convento 
del Corpus. Fieles que acompaña
ron la urna durante la procesión 
que rec9rrió las calles Colegios, 
Santa Ursula, Carmen Calzado, 
Mayor y Plaza de los Santos Ni-

ños. A su llegada a la Catedral, los 
niños entonaron una canción se
gún iban entrando las reliquias 
hasta el presbiterio. Una canción 
cuya letra venía a decir lo "con
tentos que estaban" de estar allí en 
aquel momento. Con estos niños 
estuvo reunido el carmelita Emi
lio Martínez. En el acto estuvo, 
como público asistente, el alcalde 
Bartolomé González junto a sus 
hijos. 

A las 19:00 tuvo lugar la misa 
en la Catedral, cuyas naves se en
contraban llenas. Con una proce
sión solemne, los sacerdotes con
celebrantes, junto a los vicarios 
episcopales y el obispo complu
tense, se dirigieron al altar mayor, 
mientras en el antiguo presbiterio, 
el coro alzaba sus voces que reco
rrían las ojivas catedralicias. Pre
sidiendo el altar mayor se encon
traba el cuadro que las carmelitas 
descalzas del convento de la ima
gen tienen en su iglesia y que ha 
presidido los actos. A los lados del 
cuadro se encontraban las imáge
nes de los padres de Santa Teresi
ta, que van a ser beatificados en 
breve. 

En el momento de la comunión 
se notó el gran número de perso
nas que habían asistido a la misa, 
hasta el punto de que el Padre Ra
fael Gálvez, vicario parroquial de 
San Pedro, que se situó al final del 
pasillo central, se quedó dando la 
comunión el último, ya que su 
zona cubría a la gente que había 
oído misa de pie, en el fondo de la 
Catedral, y no paraban de pasar a 
comulgar. 

El carmelita padre fray Emilio 
se dirigió a los asistentes 
en numerosas ocasiones 

Finalizada la misa, hubo gran
des problemas para poder dirigir a 
los cientos de personas que querí
an venerar las reliquias. Se formó 
una larga fila que salía fuera de la 
Catedral, mientras jóvenes y se
minaristas intentaban que el orden 
siguiese presente. Desde las 20:00 
en que terminó la misa, hasta las 
21 :30, hora en que comenzó la vi
gilia de jóvenes, la fila de gente 
seguía pasando por la urna para 
venerar los restos de la Santa. 

Los jóvenes de la fraternidad 
del Sagrado Corazón se encarga
ron de animar la vigilia con los jó
venes que habían llenado todos 
los bancos existentes en la Magis
tral. La luz se fue atenuando, has
ta dejar dos focos, que iluminaban 
la urna y el cuadro de Santa Tere
sita. Durante casi una hora, el Pa
dre Arturo Otero se iba dirigiendo 
paulatinamente a los asistentes 
para decirles que "amasen a Dios 
como Santa Teresa lo hace", y 
para que "no desfallezcan en el 
camino de la santidad." Una breve 
procesión portaba al Santísimo 
Sacramento desde la cripta de los 
Santos Niños, hasta el altar mayor 
en una gran custodia, mientras las 
luces se encendían, allí por donde 
pasaba. 
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Muchos fieles y devotos pasaron a venerar las reliquias En el convento de la Imagen también se formaron largas filas 

La homilía del dominico 
padre Lledó será 

de las más ·recordadas 

Cannelo de la 
Purísima Concepción 
La procesión de antorchas salió 

de la Catedral ante la mirada de 
cientos de personas. Jóvenes de la 
Parroquia de Santa María, abrían 
el paso con hachones, mientras 
los fieles, que se congregaban a 
los lados de la comitiva, portaban 
velas en una bonita procesión que 
recorrió las calles San Juan, San
tiago e Imagen. 

En el convento de la imagen fue 
recibida la urna con grandes 
aplausos, mientras el dominico 
Padre Lledó se dirigía a los pre
sentes "Teresa está aquí para re
cordarte que Dios te quiere" . El 
templo no daba abasto, y las per
sonas se agolpaban en la entrada, 
gracias a los megáfonos, que se 
habían colocado en el dintel. 

En la vigilia, que estuvo hasta la 
1:30 de la madrugada, no paraba 
de entrar gente en el templo car
melitano. Al finalizar la urna 
pasó, en una breve procesión, has
ta el jardín de las monjas, en cuya 
clausura permaneció hasta la misa 
de las 8:30. Las monjas recibían 
la urna abrazándose a ella, al igual 
que muchas personas lloraron al 
tocar la urna. Fue recibida como 
Santa y Doctora, sí, pero a aque-
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llas personas a quienes las pala
bras de Teresa habían calado hon
do al leer y meditar con ella sus 
escritos, no podían reprimir un 
gesto cariñoso hacía una de las 
más grandes santas de los últimos 
tiempos. 

La Congregación de Jos Heral
dos del Evangelio, fueron los en
cargados de la orquesta y coro que 
tuvo lugar en la misa solemne de 
las 11 :00 de la mañana del día 15 
en el convento. La homilía del Pa
dre Lledó, será una de las más re
cordadas de Ja visita. Este fraile 
dominico tiene la característica de 
hablar a cada uno de los presentes 
como si estuviera a solas con él. 
Con una gran profundidad espiri
tual, hizo ver a todos la belleza de 
cada momento dedicado a Dios. 

El encuentro dedicado a las per
sonas mayores llenó la iglesia del 
convento hasta la salida de las re
liquias a las 16:00 hacia el semi
nario diocesano. El carmelita re
cordó a los presentes, nuestros 
mayores, cómo otra Santa, Teresa 
de Jesús, sufría también de artro
sis, pero seguía "llena de Dios· y 
por eso no dejaba de ofrecer el 
mucho o poco trabajo que podía 
hacer, al Señor." 

Seminario y Catedral 
En su recorrido por la calle Ma

yor, la gente tiraba pétalos de rosa 
sobre la urna hasta que llegó al se
minario mayor diocesano. Allí el 
Obispo, con los vicarios episcopa
les, rector, vicerrector y seminaris
tas rezaron vísperas a Santa Teresi
ta. El Padre Arturo Otero se dirigió 
a los futuros sacerdotes recordándo
les "cómo Teresa decía que había 
que ser santo para tocar las cosas 
santas de Ja misa, y cuánto más he
mos de ser santos si vamos a tocar a 
Cristo en la forma consagrada." 

Una breve procesión llevó la 
urna hasta el presbiterio de la Ca
tedral. Allí el Obispo quiso dar las 
gracias a todos los que habían par
ticipado en la organización y se 
despidió hablando de "cómo el Se
ñor nos quiere santos en el matri
monio cristiano, quiere santos en 
la vida consagrada y también en 
los laicos." A continuación invitó 
al alcalde a subir al presbiterio, 
que se dirigió a todos comentando 
que "ha sido un gran aconteci
miento la visita de Santa Teresita, 
sé que la lluvia de rosas como gra
cias espirituales nos ha llegado a 
todos." A las 17:00 salió el trans-

porte con las reliquias hacia Loe
ches, donde al llegar comenzó una 
misa solemne en Ja plaza del con
vento de las Carmelitas Descalzas. 

Y al final 
Todos los presentes en los actos 

han estado de acuerdo en q_ue algo 
se ha quedado desde la visita de 
las rehquias. La lluvia de rosas 
que cayó sobre Alcalá el 14 y el 
15 de Octubre será recordado por 
todos los que tuvieron ocasión de 
acercarse, aunque fuese de lejos, a 
estar un rato con Santa Teresita. 
El mismo alcalde, que asistió a 
casi todos los actos, así lo comen
tó en Ja despedida de las reliquias. 
El fraile carmelita descalzo co
mentó en Loeches que la visita de 
Alcalá había sido impresionante. 

Fue un momento corto, algunas 
veces contrarreloj, para cumplir el 
horario previsto. Un momento 
corto no carente de esa intensidad 
que perdura en aquello que es 
eterno. Para muchos no creyentes 
o escépticos verán en Ja urna algo 
anacronico, incluso verán morbo
so llevar huesos y polvo de un 
lado para otro. Pero para otros, 
como diría Quevedo, polvo será, 
mas polvo enamorado ... de Dios. 

Gonzalo GÓMEZºGARCÍA 

El carmelita descalzo y el obispo despidieron las reliquias en la catedral. 
A la derecha de la imagen, el alcalde de Alcalá y el padre Arturo Otero 
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La familia Chenel posa con los 
directivos del Club Taurino 

Alcalaíno, de izquierda 
a derecha, Jesús Torres, José 

Sánchez, José Manzano, 
Antonio, Karine, 

Marco Antonio, José Galván, 
Abdón y Mariano García 

Directivos del Club Taurino Alcalaíno, invitados de Antoñete 

sorprenda y se vista de luces. 
Nuestra propuesta de record le 
hace sonreír, pero como dice su 
esposa: "no se crea, parece tran
quilo por fuera, pero interior
mente ... ". Para ser torero hay 
que tener en las entrañas un 
volcán, que a veces está sereno, 
pero otras se destapa y no tienes 
más remedio que coger capote o 
muleta y darles unos lances al 
viento si no hay otro enemigo 
más cerca. Un día, hace ya diez 
años, Antoñete recibió un regalo 
de un amigo: Pedro Moya "El Ni
ño de la Capea". Se llama "Ro
merito" y actualmente tiene tre
ce años. Es un semental, padre 
de la gran mayoría de las reses 
herradas en ese dia en que le vi
sitamos, pero para el maestro es 
un amigo que se deja dar de co
mer en la mano: "Pues, un día 
estaba moviendo una encina pa
ra que cayeran las bellotas y co
mieran las vacas -nos dice Anto
ñete-, y de pronto, miro a mí es
palda y allí estaba "Romerito". 
Le empecé a acariciar, le di unas 
bellotas y así empezó un cariño 
mutuo que dura ya diez años". 
Para traernos la foto reflejo de 
que son verdaderos amigos, el 
maestro Chenel pasa al --corral 
donde descansa "Romerito", le 
llama con voz dulce: ¡"Romeri
to"!, ¡"Romerito"!. .. toma, ven ... , 
bonito toma ... " y el toro bravo 
acude a la llamada de su amo y 
amigo para volver a comer en su 
mano. la bravura y la nobleza 
de "Romerito" quedarán para la 
historia del toro bravo. En esto 
que el ambiente se llenó de un 
penetrante olor a carne chamus
cada, el herradero de las reses 
había comenzado. El dia que ha
bía amanecido con niebla, se fue 
abriendo, pero no molestaba la 

El Maestro, "Antoñete", 
herró su camada brava del 2003 

Antonio Chenel "Antoñete" hi
zo jornada de puertas abiertas 
en SH casa de Navalagamella. 
Alli donde los campos madrile
ños comienzan a pasar del llano 
a terreno más abrupto, donde a 
veces las bellotas salpican el 
suelo para bien del ganado ru
miante, por terrenos tan toreros 
como Valdemorillo, la familia 
Chenel tiene su "refugio", su ca
sa, su finca. Días pasados, un 
grupo de directivos del Club 
Taurino Alcalaíno~ tenían un 

compromiso con Karine, esposa 
del maestro, llevarla un calenta
dor a gas, que a especie de farol 
entona el ambiente de un porche 
o sala de regulares proporcio
nes. Este día señalado era el que 
se iba a herrar la camada brava 
que Antoñete tiene por matar su 
gusanillo. "Aquí no tenemos es
pacio para mantener una gana
dería de grandes proporciones, 
sin embargo nos sirve a mí para 
matar "el mono'', que todos los 
toreros llevamos dentro y mi es-

El maestro, Abdón y directivos del club observan cómo la fogata 
calienta los hierros 

24 de octubre de 200J 

.. 

posa, que antes la aterraba todo 
lo que tenía que ver con los to
ros, ya la veis que es la que diri
ge y participa activamente en el 
herradero ... " Antonio Chenel, 
torero de solera histórica (cin
cuenta años de su alternativa) y 
no sabemos de futuro, porque a 
sus setenta y un años, no se ha 
retirado, le han retirado los mé
dicos. Una vez que ha dejado 
atrás su adicción a la nicotina y 
con sus bronquios más libera
dos, puede que algún día nos 

Karine, esposa del maestro, marca una de las reses como una 
experta de toda la vida en el oficio 
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En plena operación de marcaje, el hierro quema la piel de la res y el humo denota dónde está el 
fuego. A la derecha, Abdón Solís nos muestra el hierro de "Chenel" 

fogata donde los hierros se po
nían al rojo para marcar a las 
reses. Karine y su equipo eran 
como un ballet sincronizado. Es
to era la revolución femenina. El 
trabajo "sucio" de sujetar a la 
vaca o novillo era cosa de hom
bres, pero la preparación de los 
hierros y el marcaje era cosa de 
mujeres. Sólo el veterinario deja
ba constancia de la vacuna anti
parasitaria y el crotal que a cada 
res se le ponía en la oreja. El 
tres del año, el número de orden 
y el hierro "CH" de la ganadería, 
eran los impactos que sufrían 
los bovinos. El maestro se man
tenía apartado: "no me gusta oír 
cómo berrean los animales 
cuando reciben el hierro ... ", nos 
decía el ganadero "CHENEL", 
que es de donde salen las dos le
tras del hierro. La expectación 
de los invitados era máxima, 
porque toda operación que se re
aliza con ganado bravo lleva un 
riesgo. Un animal sin cumplir 
un año, necesita varios esforza
dos para hacerle entrar en el 
chiquero de herraje o más toda
vía si se hace de la forma clási
ca: haciéndose con la res, tum
bándola en el suelo y sujetándo
la para el marcaje. Todo trans
currió sin novedad y Karine, di
rectora de la operación, se la ve
ía satisfecha. Había llegado el 

Antoñete da de comer a su amigo "Romerito". 

momento de reponer fuerzas y la 
esposa del torero, mujer infati
gable como anfitriona, controla
ba que no faltara de nada. Ape
ritivos de ibéricos, queso, callos 
a la madrileña, guisado de pata
tas con costillas, fruta variada, 
flan de la casa ... Todo un festín , 
que los invitados pudimos de
gustar con la bebida que cada 
uno deseaba. Se probó que el fa
rol calentador funcionaba, el 
presidente del Club , Abdón So
lis, entregó almendras de Alcalá 

a la familia Chenel. Todos posa
ron en la foto de recuerdo y la 
alegría de la casa, que es un 
chavalito con la cara del padre, 
llamado Marco Antonio, no que
ría fotos hasta que la madre le 
llevó a escena. ¿Maestro, este 
tiene ya hasta nombre de tore
ro?. "Mira, mejor es que sea fut
bolista, que para sufrir y pasar 
miedo con uno en la familia bas-
ta ... " 

ATILA-NO 

VI Semana cunural v 1 Aniversaño de la Peña Taurina luis Miguel Encabo 
El día 2 de noviembre comienza la IV Semana Cultural de la Peña Taurina Luis Miguel Enca

bo, peña que este año celebra su X aniversario. El premio que la peña otorga anualmente deno
minado "Gesto Taurino" en su vm edición ha sido otorgado al subalterno Juan José Trujillo del 
Pino, por el quite que realizó a pecho descubierto en la pasada Feria de Otoño de Madrid. 

Los actos a celebrar con 20'30 horas: Entrega de tro- Concepción Durandez. 
motivo de esta IV Semana feos concurso de dibujo. - Del 2 al 6 de noviembre: 
Cultural son los siguientes: - Día 7 de noviembre, a las Exposición de dibujos de los 

- Día 2 de noviembre, a las 21 '30 horas: Coloquio tauri- niños. 
12'30 horas: Inauguración y no (Escuela Taurina de Ma- Todos los actos tendrán lu-
cata de vino. drid). gar en la sede de la peña en 

- Día 3 de noviem9re, a las - Día 8 de noviembre, a las la calle Camino del Juncal n º 
20'30 horas: Tertulia (Viven- 21'30 horas: Cena clausura 12. A todos estos actos po
cias de la peña). de la IV Semana Cultural en drán asistir todos aquellos 

- Día 5 de noviembre, a las el restaurante Oliver's sito en aficionados que así lo dese-
20'30 horas: Visionado corri- el Paseo de la Estación n º 15. en. Están invitados un gran 
da de toros. - Del 2 al 8 de noviembre: número de personalidades 

- Día 6 de noviembre, a las Exposición de pintura de del mundo de los toros. 
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cuatro corridas 
en Venezuela, Colombia 
vEcuador 

Matías Teiela 
se va a hacer 
las Américas 

El torero complutense 
Matías Tejela está lanza
do; después de un espec
tacular fin de temporada 
en España ya tiene pre
visto cuatro corridas en 
América que no van a ser 
las únicas. La fama del 
diestro alcalaína ha lle
gado ya al otro lado del 
Atlántico y cuando ape
nas ha comenzado la fir
ma de contratos de las 
principales ferias tauri
nas americanas, a Matías 
Tejela ya le han ofrecido 
varios festejos de los que 
ha firmado cuatro por el 
momento. Por tanto el 
alcalaíno se va a hacer 
las Américas donde espe
ra triunfar como ya' lo ha 
hecho en España y en el 
sur de Francia. 

La primera de estas co
rridas será en Valencia 
(Venezuela) el 15 de no
viembre. Alli toreará Matí
as Tejela con David Fandi
la 'El Fandi' y con César 
Vanegas. Al día siguiente 
toreará en Maracrubo en 
un festejo en el que inter
vendrá el rejoneador Luis 
Augusto y los toreros Leo
nardo Coronado e Iván 
García, además del alcala
íno. 

Matias Tejela toreará el 
7 de diciembre en Quito 
(Ecuador) en lo que por el 
momento es un mano a 
mano con Dávila Miura. 

Finalmente el 9 de enero 
de 2004 toreará el alcalaí
no en la localidad colom
biana de Manizales en un 
festejos en el que interven
drán con él Paquito Perla
za y Sebastián Castella. 

Por otra parte el domin
go 19 de octubre Matias 
Tejela lo bordó en un festi
val taurino celebrado en 
Chinchón donde al novillo 
que le correspondió en 
suerte le cortó dos orejas y 
rabo. Tejela hizo una fae
na antológica puesto que 
hizo embestir por la vía de 
la técnica y de la calidad a 
un novillo al que le sacó lo 
que prácticamente no te
nia, fuerza y embestida. 
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l•ütbol 

RESULTADO: R.S.D. ALCALÁ B 1 (Fuentenebro, m.3); SAN 
FEDERICO O 
R.S.D. ALCALÁ B: Javi, Alfonso, Sergito, Esquinas, Gerarcio, 
Sergio Jiménez, Fuentenebro, Ignacio (Alex, m.88), Miguel 
(Quique, m.92), Chiqui (Cortés, m.83), Raulillo (Raúl Ortiz, 
m.72). 
SAN FEDERICO: Santury, Arroyo, César, Manu, Torres, Ru
bén, Gabrl, Christian (Edu, m.67), Ángel (Espi, m.84), Michi, 
Nieto (Villalta, m.46). 
ÁRBITRO: Navarro Rodríguez amonestó a los locales Sergito, 
Esquinas, Ignacio y Raulillo y a los visitantes Santury, Arro
yo y Torres. 
INCIDENCIAS: 100 personas en el Municipal del Val 

En el partido entre el Alcalá 
B y el San Federico, lo mejor 
fue sin duda el resultado. Sin 
apenas ocasiones, con dos 
conjuntos embarullados que 
no encontraron en ningún mo
mento la claridad necesaria 
para hilar un par de jugadas, 
los tres puntos que el filial ro
jillo logró que se quedaran en 
casa fue lo más positivo que 
pudieron sacar los espectado
res que soportaron ese partido 
con tan poquito fútbol en el 
Municipal del Val. 

El Alcalá B hizo muy poqui
to más que su rival, pero la 
suerte se le puso de cara des
de el comienzo del partido y 
Fuentenebro logró definir bajo 
la lfuea de gol tras una gran 
jugada de Sergio Jiménez. A 
partir de ese momento, el filial 
rojillo se limitó a intentar ad
ministrar su ventaja. El San 

Federico, al que la lluvia le 
mojó por entero la pólvora, no 
asustó en demasía la tranqui
la meta local defendida por Ja
vi. 

En la segunda parte, igual 
de mala que la primera, el Al
calá B pudo solventar definiti
vamente el partido desde el 
punto fatídico. No obstante, 
Miguel, el encargado de tirar 
la pena máxima falló y el par
tido se mantuvo abierto y con 
la incertidumbre en el marca
dor hasta el final, pero el San 
Federico no era rival para lle
varse los tres puntos del Val 
ese día. 

Con esta victoria, los de Luis 
Díaz se mantienen muy bien 
colocados en la clasificación y 
miran ya hacia arriba para in
tentar codearse con los galli
tos del grupo primero de la 
Preferente madrileña. 

Regional Pre .. rente 1 

El Complutense sigue con sus problemas para 
marcar 101 v se mete en una zona complicada 
de la clasincación 

RESULTADO: COMPLUTENSE O; POZUELO 1 (Yuno, m.25) 
A.D. COMPLUTENSE: Roberto, Jorge (Javi Hernández, 
m.55), Rulo, Alonso, Mata, Díaz (Pelu, m.80), Chino, Mon, 
Ramón (Joaquín, m.45), Raposo y Luismi. 
POZUELO: Jesús, Rodrl, Peyo, Ismael, Segovia (Pitu, m.88), 
Chua, Cortijo, Yuno (Carrero, m.83), Iván (Darlo, m. 77), Ji
ménez y Santi (Juan, m. 70). 
ÁRBITRO: Calero Bellón amonestó a los locales Mata, Mon y 
Javi Hernández y a los visitantes Jesús y Santi. 
INCIDENCIAS: 100 espectadores presenciaron la derrota del 
Complu en el Recinto Ferial. 

Al Complutense le volvió a 
fallar lo que ya se está convir
tiendo en una rutina: la falta 
de pegada. Crean oportunida
des, pero no son capaces de 
convertirlas y al fmal acaban 
pagándolo caro, convirtiendo 
en realidad en gran parte de 
los partidos esa máxima del 
fútbol que dice que quien per
dona acaba pagándolo. 

El Pozuelo se puso por de
lante con el gol de Yuno en el 
minuto 25 de la primera parte 
y después se encerró atrás y 
puso el autobús delante de su 
portería. El Complu le puso 
esfuerzo y ganas, pero se en
contró con un rival que dejó 
muy poquitos espacios y se es
trellaron una y otra vez con la 
muralla defensiva del conjun
to visitante. 

En la segunda parte, la sali
da de Javi Hernández dio otro 
aire a los complutenses, pero 
seguían sin ser capaces de po-

nerle la puntilla a su encona
do trabajo. Mediado el segun
do tiempo, la desesperación 
local ante la imposibilidad de 
marcar llegó a su punto culmi
nante. El Complu no fue capaz 
de marcar en una jugada en la 
que los defensas del Pozuelo 
sacaron por tres veces conse
cutivas el balón debajo del lar
guero de su portería. 

Tras esa ocasión el Pozuelo 
despabiló un poco y asustó a 
los locales con un par de con
tragolpes que le sirvieron so
bre todo para aliviar la presión 
de los complutenses y afrontar 
la recta final del partido con 
mayor tranquilidad. 

El resto de premios han sido para Arsenio Gímez, Club Voleibol Alcalá Femenino, 
el Club de Sordos de Alcalá, lbercaia v Ricardo Senano 

Con esta derrota el Complu
tense regresa a la zona dificil 
de la tabla, rozando los pues
tos de descenso. Aunque la si
tuación del equipo, con toda 
una liga por disputar, no es 
grave, la falta de contundencia 
en el remate sí empieza a ser 
preocupante al comenzar a ser 
una tónica en los partidos de 
los del Recinto Ferial. 

Juan Orianabal se lleva el Premio Cenantes al Depone 2003 
El jurado, compuesto por 

miembros de la prensa y repre
sentantes de los distintos grupos 
políticos, de los Premios Cetvan
tes al Deporte ya han emitido su 
veredicto para los galardones de 
este año 2003. El alpinista Juan 
Oriarzabal ha sido el elegido co
mo el mejor deportista nacional. 
En esta decisión han pesado las 
20 cumbres de ochomiles que el 
montañero alavés ha realizado a 
lo largo de una trayectoria impa
rable que le ha llevado a ser el al
pinista que más cumbres de más 
de 8.000 metros ha ascendido en 
la historia. Además, su cara se 
ha hecho bastante familiar para 
los aficionados al deporte y a la 
aventura por sus participaciones 
en los brillantes documentales 
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de "Al filo de lo imposible" de 
1VE. 

El premio para el mejor depor
tista de Alcalá de Henares ha si
do para el fondista Arsenio Gó
mez Alcalá, campeón de España 
de 3.000 metros en pista cubier
ta, bronce en los Campeonatos 
de Europa de pista cubierta y re
cordman nacional de 1.500 me
tros, todo ello en la categoría de 
veteranos. El premio al mejor 
equipo de Alcalá se lo llevará en 
esta ocasión el Club Voleibol Al
calá Femenino por su ascenso a 
la FEV. El premio al deporte dis
capacitado será para el Club de 
Sordos de Alcalá, reconociéndo
les así una brillante labor inte
gradora a través del deporte pa
ra el colectivo de sordos en 

nuestra ciudad. Ibercaja ha sido 
la entidad elegida para llevarse 
el premio a la mejor entidad co
laboradora con el deporte. La 
mejor promesa joven alcalaína 
ha sido Ricardo Serrano, Cam
peón de España Junior de 
Cross. 

Los premios se celebrarán en 
diciembre, aunque todavía no 
tienen una fecha fija ni un lugar 
establecido debido a las termitas 
que afectan al Teatro Salón Cer
vantes. Marcelo lsoldi, concejal 
de Deportes, señala que este año 
se introduce el cambio de cele
brar la entrega de premios al fi
nalizar el año "para así poder 
evaluar un año completo y ver 
mejor los méritos de los depor
tistas". 

CLASIFICACIÓN 

PI. J G E 

1 Cobefta 16 6 5 1 
)~ B 15 6 5 O 
lEI Pardo 13 6 4 1 
4SanF~ 12 6 4 O 
5 Alcobendas 11 6 3 2 
6 Colmenar 10 6 3 1 
7 ~dahonda 10 6 3 1 
8 Alcalá B 10 6 3 1 
9 Vill~ba 9 6 2 3 

10 Pozuelo 8 6 2 2 
11 Sta. Eugenia 7 6 1 4 
128. Pilar 7 6 2 1 
q ~mplutense 5 6 1 2 
14 Moratalaz 5 6 1 2 
15 Aravaca 4 6 1 1 
16 EFMO Boadilla 4 6 1 1 
17L~. cast 3 _ 6 1 O 
18 Mejorefto 1 6 O 1 

P F C 

o 12 1 
1 12 7 
1 9 6 
2 8 3 
1 6 5 
2 13 7 
2 8 6 
2 6 4 
1 8 6 
2 5 5 
1 7 7 
3 9 11 
3 6 9 
3 4 Jl 
4 6 8 
4 6 10 
5 8 14 
5 1 14 
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IFOtllal Segunda -a·¡ 
El campos se puso por delame gracias a un tallo de la zaga roiilla 1 los de 
Gordo tueron incapaces de remomar 

1-0, El Alcalá rompió su racha 
en Compostela 
RESULTADO: Compostela 1 (Fidalgo, m.53); R.S.D. Alcalá O 
COMPOSTELA: Carlos, Mato, Chema, Romerlto, Rubén, Rodrl (Manu, m. 72), Femando, Fi
dalgo, Gelo (O~hoa, m.92), Anxo y Chico. 
R.S.D. ALCALA: Tello, Tito, Núñez, Joselu, Toñín, Rodrl, Joyce Moreno, Javi López (Rober
to, m. 76), Quini, Barrero (Javi Vicente, m.60) y Nico. 
ÁRBITRO: Martínez Omedo, colegiado asturiano, amonestó a los picholeiros Chico y Pichi y 
a los rojillos Quini, Tito, Joyce Moreno, Joselu y David Gordo. Expulsó por doble amones
tación a Romerlto y por roja directa al preparador físico complutense, Arévalo. 
INCIDENCIAS: 1.000 espectadores contemplaron la victoria local bajo la lluvia en el Mul
tiusos de San Lázaro. 

ciera con el dominio del ba
lón mediante una dura brega 
en la medular. Como conse
cuencia de tanto centrocam
pismo, Tello, portero visitan
te, y Carlos, su homónimo 
local, fueron casi espectado-

res durante la primera parte 
del partido. Sólo Anxo, con 
un remate de cabeza que Te
llo desvió a corner, puso algo 
de peligro en una tranquila 
mitad. 

En la segunda parte la di-

Ciclismo 

námica del partido cambió y 
el Campos se hizo de inicio 
con la posesión, que se verla 
premiada en exceso con lln 
gol gracias a un fallo defensi
vo del Alcalá. Fidalgo se hizo 
con un despeje fallido de la 
zaga complutense y asistió a 
Chico que batió a Tello. 

En la recta final del parti
do, los rojillos se vinieron 
arriba, y más aun después 
que el Campos se quedara 
con diez por la expulsión de 
Romerito en el minuto 70 de 
partido. No obstante, el Alca
lá fue incapaz de empatar el 
encuentro, a pesar de dispo
ner de varias oportunidades 
serias. Al final , el árbitro ter
minó convirtiéndose en pro
tagonista negativo del parti
do con decisiones que ener
varon y disgustaron a ambos 
equipos. La Deportiva se vol
vió para Alcalá de vacío y 
queda estancada en la zona 
media de la tabla. 

La lluvia compostelana y la 
falta de fortuna rojilla mar
caron un partido en el que 
los locales obtuvieron dema
siado premio para lo que hi
cieron. Tras dos victorias 
consecutivas, la Deportiva 
vuelve a la senda de la derro
ta y parece condenada en es
te inicio de liga a verse siem
pre en la mitad de la tabla, 
una zoria peligrosa, ya que 
en cualquier momento, un 
par de malos resultados te 
pueden llevar a meterte de 
lleno en el pozo. No obstante, 
a pesar de esta nueva derro
ta, la situación del Alcalá no 
llega a ser preocupante, pues 
se encuentra a tan sólo cinco 
puntos de la liguilla y con un 
par de buenos resultados el 
equipo conseguirla ascender 
bastantes puestos en la tabla 
clasificatoria de un grupo en 
el que todavía no ha despe
gado ningún equipo. 

Resumen deportivo de la 
temporada 2003 del C.C. lplacea 

Los de Gordo salieron a 
San Lázaro bien plantados 
en el terreno de juego e impi
dieron que el Campos se hi-

CLASIFICACIÓN 
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PUERTA de Madrid 

La categoria de alevines ha 
participado en un total de 18 
carreras durante la pasada 
temporada en donde han con
seguido 146 puestos en el po
dium repartidos entre los diez 
primeros, los números son los 
siguientes: 

1 7 primeros puestos, 16 se
gundos puestos, 19 terceros, 
18 cuartos, 14 quintos, 17 
sextos puestos, 13 séptimos, 
10 octavos, 12 novenos y 10 
décimos. 

La participación en las prue
bas de contrarreloj por equi
pos ha sido de tres, ganándo
las todas. 

En lo que respecta a los co
rredores que han conseguido 
puestos en la Federación han 
sido los siguientes: 

Adrián Yubero Asensi, se
gundo clasificado, Rubén Ma
drigal Romera, cuarto; Manuel 
Rodriguez, cuarto; Malena Yu
bero Asensi, cuarta; Vicente 
Rey Bermejo, quinto; Javier 
Plata García, séptimo; Álvaro 
Sebastián, séptimo; Ángel Ma
ría Rey Bermejo, octavo; Jesús 
Javier Perdigón, noveno. 

Respecto a la clasificación de 
féminas de promesas B, Male
na Yubero, quedó primera y 
campeona de la Federación 
Madrileña de Ciclismo. Adria-

na Rodriguez fue tercera. 
En promesas A, Cristina 

González, consiguió el trofeo 
Federación Madrileña. 

Resumen de las 
carreras de la 
categoría cadete 

Los cadetes del e.e. !placea 
participaron en un total de 26 
carreras de nivel nacional y 
dos en pista. 

En Madrid disputaron 19 
pruebas, dos en Zaragoza, tres 
en Castilla-La Mancha, dos en 
León y las pruebas de pista en 
Galapagar y Alcalá de Hena
res. 

La clasificación conseguida 
en pruebas de carretera son 
las siguientes: 6° en la cha
llenge de Madrid, 4 cuartos 
puestos, un 5°, cuatro 6°, un 
7°, cinco 8º, un 9º , un 1° y 
otro primer puesto en premio 
de la montaña. 

La clasificación de las prue
bas de pista fueron las si
guientes: un 2º en velocidad, 
un 3º en velocidad, un 1 º en 
500 metros, un 1 º en persecu
ción individual, un 2º en per
secución individual, un 2 º en 
velocidad olímpica y un 2° en 
persecución olímpica. 

Jessica Núñez, campeona 
de Madrid en pista 

También hay que reseñar 
que la fémina Jessica Núñez 
consiguió alzarse con el cam
peonato de Madrid de pista. 

Los seleccionados para los 
campeonatos de España fue
ron los corredores Héctor Ro
mera, José Luis Gutiérrez, 
Alejandro Barreña y Jessica 
Núñez. 
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1 Ajedrez 

Laura Collado, primer ajedrecista alcalaíno en 
participar en un mundial de ajedrez lcateuoría sub· 101 

Por primera vez en la histo
ria del ajedrez alcalaíno, una 
jugadora de nuestra ciudad va 
a participar en una fase final 
del Campeonato del Mundo, 
categoria Sub-10. Se trata de 
la joven Laura Collado, juga
dora del Club Municipal de 
Ajedrez Alcalá, que obtuvo es
ta clasificación merced al 
Campeonato de España que 
consiguió hace pocos meses 
en Mondáriz (Pontevedra) y al 
posterior primer puesto del 
torneo clasificatorio disputado 
entre las cuatro mejor clasifi
cadas de dicho torneo. 

El Campeonato del Mundo 
para chicos y chicas, en las 
categorías Sub-10, Sub-12, 
Sub-14, Sub-16 y Sub-18 se 
va a disputar en la localidad 
griega de Halkidiki, durante 
los días 22 de octubre al 3 de 
noviembre próximo. 

El torneo se va a disputar a 
once rondas, lo que va a cons
tituir una mayor dificultad por 
la excesiva duración del tor
neo y el elevado número de dí
as que va a permanecer fuera 
de nuestro país. No obstante, 
además del resto del equipo 
español, Laura va a contar 
con la ayuda material y psico
lógica que significa la presen
cia de · su padre durante todo 
el torneo. 

Las posibilidades de la juga
dora alcalaína vienen limita
das por el número de partici
pantes de los países del este, 
que cuentan con una gran tra
dición ajedrecista y con un po
tencial de juego muy elevado. 
Desde estas páginas le desea
mos el mejor resultado, del 
que daremos cuenta en suce
sivos artículos. 

Liga infantil 
por equipos 

El próximo sábaqo, día 25 
de octubre, se inicia la Liga In
fantil por equipos de la Fede
ración -Madrileña de Ajedrez 
en la que van a participar dos 
equipos representantes del 
Club Municipal de Ajedrez Al
calá. 

El equipo A. formado preci
samente por la campeona de 
España Sub-10 Laura Collado 
y por los siguientes jugadores: 
Víctor Valderrama, Alberto Co
llado, Julián Martinez, Fer
nando Moreno y Adrián Sierra, 
disputará su primer encuen
tro en Móstoles, contando con 

buenas expectativas de obte
ner un buen puesto en este 
torneo. 

El equipo B cuenta conjuga
dores más jovenes pero con 
gran ilusión por participar. 
Sus componentes son: Manuel 
J. Martín-Mulas, Fernando 
Pozo, Sergio Gallego, Vera Pos
pelova, Ana Navalpotro y Gon
zalo Rodriguez. 

Torneo social 
de apertura 
de temporada 

Con la llegada del otoño se 
multiplican las actividades de 
ajedrez en las que participa u 

organiza el Club Municipal de 
Ajedrez. En este caso, el próxi
mo día 24 se inicia el Torneo 
Social de Apertura de Tempo
rada para el que se han inscri
to 24 jugadores que lucharán 
en las siete rondas a disputar 
por los premios establecidos 
para las diferentes categorías: 
Infantil, Juvenil, Femenina y 
Absoluta. 

Los máximos favoritos para 
obtener la victoria fmal son, 
por este orden, Francisco Ja
vier Cuadrado, con 2002 pun
tos de elo Internacional y Ru
ben Rodríguez, un habitual de 
este tipo de torneos. 
Madrid 
[Fritz 8} 

06.09.2003 

En el torneo de la ONCE (Madrid) el joven 
Vlctor consiguio un excelente resultado. 1.e4 
c5 2.d3 Cc6 3.Cd2 g6 4.Cgf3 Ag7 5.g3 
e6 6.Ag2 Cge7 un planteamiento poco usual 
en la Defensa Siciliana 7.0-0 0-0 8.Te1 d5 
9.e5 Dc7 10.De2 b6 11.Cf1 hasta aqul 
nada nuevo bajo el so1Ab7 ( 11 ... Cd4 
12.Cxd4 cxd4 13.Af4 Cc6 14.h4 Aa6 15.a3 
Od7 16.Ch2 Tae8 17.Cg4 f6 18.exf6 Axf6) 
12.Af4 d4 13.h4 Cd5 14.Ag5 h6 15.Ac1 
Cce7 16.C1h2 Rh7 17.Dd2 Cg8 18.g4 
con decisión Cde7 19.h5 Tae8 20.Rh1 Ad5 
21.g5 Cf5 22.gxh6 [ 22.Cg4 gxh5 23.Cf6+ 
Cxf6 24.gxf6 Ah8 25.CgS+ hxg5 26.AxdS 
exd5 27.Dxg5+-) 22 .. .Axh6 23.hxg6+ fxg6 
24.Cg5+ Axg5 25.Dxg5 Axg2+ 26.Dxg2 
Cfh6 27.Cg4 Tf5 [ 27 ... Cxg4 28.Dxg4 Tf5 
29.0g3 Th5+ 30.Rg2) 28.Axh6 

a b c d e t 

Df7? tal vez temían el doble en f6 
[ o28 ... Cxh6 29.Cf6+ Txf6 30.exf6 Df7 
31 .Rg1 Dxf6 32.Rf1 Df4 33.Te4+-) 29.f4? 
esta jugada da vida al adversario [ 29.Ad2 
Tf8 30.Rg1 Th5 31 .Rf1 Df3 32.0xf3 Txf3 
33.Re2 con ventaja aplastante) 29 ... ThS+ 
30.Rg1 Rh8? [ c30 ... Txh6 31 .Cxh6 Cxh6 
32.Te4) 31.Ag5 Rg7 32.Cf6 Cxf6 33.Axf6+ 
Rg8 34.Rf2 Dh7 35.Th1 Tf8 36.Txh5 
Dxh5 37.Th1 y las negras abandonan ante el 
mate inevitable 
1-0 

-----se prohibe la entrada. 
.....,,(!=P=R=O=::=:M:==::;O:=;C;=:¡l~Ó~~ll 

llWJSIS CIPILll 
GRATUITO 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 1:1: M ;t:• 1 :111~g1 ue [i]: 11:t1 ~ ;1:1111:1rn:me1 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
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Ka rata 

11uens édls de los clubes Ciudad del Aire e lchi Ban 

Paula Rodriguez v Francisco Salazar 
al campeonato del Mundo 

Tras ser selecciondos dos de 
sus alumnos para representar a 
España en los campeonatos del 
mundo de karate (Paula Rodrí
guez y Francisco Salazar), vuel
ven a obtener dos nuevos triun
fos en el trofeo de Otoño de la 
comunidad de Madrid, celebra
do el domingo día 19 en el poli
deportivo Europa de Leganés. 

Esta vez los triunfos vinieron 
de la mano de Estefanía Marti
nez y Sergio Martinez, los cua
les consiguieron el campeonato 
y subcampeonato respectiva
mente. 

Estefanía Martinez que com
petía en kumite cadete (55 kg.), 
consiguió el campeonato reali
zando un cómodo asalto en el 
que sólo encontró una gran di
ficulad en el combate de la fi
nal. Aún así según palabras de 
la alcalaína dijo no dar el 100% 
de lo que hubiera podido y que 
seguiría entrenando a tope de 
aquí al campeonato de Madrid 
para así poder estar más a gus
to consigo misma. Estefanía tan 
sólo encajó 3 puntos en 4 com
bates, unas cifras bastante 
buenas teniendo en cuenta el 
sistema de puntuación, aún así 
la final tuvo que ser decidida 
por los árbitros ya que se llegó 
al final del tiempo reglamenta
rio con un ajustado 1-1. Tras 
dicha decisión arbitral, Estefa
nía ganó 4-0 y se alzó con el 
campeonato, dedicándole éste a 
sus alumnos del club deportivo 
lviasa. 

Por su lado, el laureado Ser
gio Martinez se alzó con el sub
campeonato en la categoría de 
kats senior masculino. Al igual 
que Estefanía dijo no estar a 
gusto con su campeonato reali
zado ya que podía haber dado 
más y espera seguir entrenando 
para lograr la mejor posición 
posible en el campeonato de 
Madrid oficial. Tras ganar con 
claridad sus cuatro primeros 
encuentros se encontró para 
pasar a la final con un compa
ñero de la selección madrileña 
que se impuso por un ajustadí
simo 3-2 en el que la gente cali
ficó como "un encuentro iguala
disimo en el que podía haber 
g~ado cualquiera". Pese a esta 
decisión Sergio se mostró bas
tante contento por el resultado 
aún sabiendo que se podía ha
ber alzado con el campeonato. 
Tras la entrevista Sergio quiso 
dar las gracias a sus compañe
ros y jefes de la empresa donde 

PUERTA de Madrid 

trabaja por las faciliades que 
está recibiendo para poder se
guir entrenando y compitiendo. 

También destacar el buen pa
pel que realizaron Lidia casado, 
Natalia Solas, Roberto Robles y 
Daniel Casado en sus respecti
vas categorías de kumite, los 
cuales no tuvieron suerte, aún 
dándolo todo en el tatami. 

Se celebrará los días 23, 24 v 25 en Marsella IFrancial 

Tres alcalaínos representarán a España 
en los campeonatos del Mundo de karate 

Paula Rodríguez (campeona 
de Europa individual), Francis
co Salazar (subcampeón de Eu
ropa por equipos) alumnos del 
gimnasio Ichi Ban y colegio Ciu
dad del Aire, dirigidos por los 
profesores Sergio Martinez, Ma
cario Martinez y Fátima Acuña 
(campeona de Europa por equi
pos) que actualmente entrena 
en Madrid, representarán a Es
paña los días 23, 24 y 25 en los 
Campeonatos del Mundo cade
te/junior que se celebrarán en 
Marsella (Francia). 

Paula Rodríguez nos repre
sentará en la modalidad de ka
tas individual kadete, en la que 

ostenta el titulo de campeona 
de España y campeona de Eu
ropa, por lo que acudirá con 
muchas ganas y es una de las 
rivales a batir. Paula también 
competirá en katas por equipos 
junior, estrenándose así en esta 
categoría y compitiendo por pri
mera vez junto con su compa
ñera Fátima de Acuña, la cual 
también competirá por su parte 
en katas individual junior. Es
peremos que ambas competido
ras vuelvan de este mundial 
con tres medallas bajo el brazo. 

Por el lado masculino el alca
laíno Francisco Salazar nos re
presentará en katas por equi-

pos junior, categoría en la que 
se ha proclamado campeón de 
España y subcampeón de Euro
pa, por lo que junto con sus 
compañeros Abel López y Jo
nathan Mayoral irán a por to
das a buscar el tan ansiado me
tal. 

Desde su gimnasio uno de su 
pofesores, Macaría Martinez y 
todos sus compañeros les en
viarán todos sus ánimos, mien
tras que ya en Marsella Sergio 
Martinez su otro profesor les 
transmitirá y apoyará junto con 
todos los españoles que viajen a 
ver tan esperada cita. Ánimo. 
campeones. 
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sucesos 

En la encina de Correos de la plaza de Cervantes 

Un anciano falleció de un ataque al 
corazón sin que hubiera una ambulancia 
Un anciano de 80 años de edad y residente en Alcalá, Vicente B.P., falleció la tarde del martes 21 de octu
bre al sufrir un ataque al corazón cuando se encontraba realizando gestiones en Ja oficina de Correos de la 
plaza de Cervantes. La gravedad del hecho es que el anciano no tuvo ningún tipo de asistencia médica de 
emergencias ya que en ningún momento se activó una UVI móvil, ni siquiera un transporte de soporte vi
tal básico, para atenderle. Treinta y cinco minutos después de sufrir el infarto llegó a la oficina de Correos 
un médico del centro de salud de la calle Carmen Calzado que sólo pudo confirmar la muerte del paciente 
asegurando que ya no podía hacer nada por él. Ni las llamadas al teléfono de emergencias 112 desde la ofi
cina de Correos pidiendo la presencia del servicio médico de emergencias, ni siquiera las que efectuó la Po
licía Local desde su cuartel, sirvieron para que al lugar se desplazara una ambulancia. 

La directora de la oficina princi
pal de Correos en Alcalá, Isabel Li
nacero, se mostró completamente 
abatida por lo ocurrido. Ella confir
mó a PUERTA DE MADRID que el 
anciano se encontraba a las siete y 
cinco de la tarde en la oficina reali
zando unas gestiones cuando se 
desvaneció. Cayó desplomado al 
suelo por lo que el personal de Co
rreos trató de reanimarle mientras 
se avisaba a los servicios de emer
gencia. Unos minutos después lle
garon los primeros agentes de la Po
licía Local quienes al ver la grave
dad de los hechos insistieron para 
que se enviara a la plaza de Cervan
tes de forma urgente una ambulan
cia, una UVI móvil que pudiera 
atender al enfermo. 

Fuentes policiales confirmaron a 
PUERTA DE MADRID que en dos 
ocasiones se vio interrumpida la co
municación con el servicio de emer
gencias 112 después del clásico in
terrogatorio sobre las características 
de la persona necesitada de auxilio 
y los síntomas. A la plaza de Cer
vantes no llegó en ningún momento 
un servicio médico de emergencias 
que pudiera salvar la vida de Vicen
te B.P., de 80 años de edad. A las 
ocho menos veinte, hora en la que 
coincidieron los agentes policiales 
y la directora de la oficina de Co
rreos en Alcalá, llegq un médico del 
cercano centro de salud de la calle 
Carmen Calzado, que nada más ver 
al anciano tendido en el centro de la 
estafeta dijo que no podía hacer na
da por salvar su vida puesto que ha
bía fallecido. También se acercaron 
al lugar voluntarios de Cruz Roja, 
pero tampoco pudieron hacer nada 
por auxiliar al enfermo. No hubo ni 
siquiera una ambulancia que llegara 

tarde como en otras ocasiones; sim
plemente no se envió ningún recur
so sanitario de emergencias a un lu
gar donde se había producido algo 
tan grave que derivó en una muerte. 

Al lugar del percance llegaron 
agentes de la Policía Nacional que 
por delegación del juez de guardia 
ordenaron el levantamiento del ca
dáver. Se trataba de que esto se pro
dujera de la forma más rápida posi
ble al encontrarse el cuerpo sin vida 
en un lugar público, que evidente
mente en esos momentos ya quedó 
cerrado. No obstante varias perso
nas contemplaron desde la plaza de 
Cervantes la entrada a Correos don
de los agentes policiales aguarda
ban primero la llegada de la UVI 
móvil y luego la del furgón fúnebre . 
El levantamiento del cadáver y tras
lado al tanatorio del cementerio jar
dín se produjo sobre las nueve de la 
noche. 

FÍBRICA DE 1mcc1ó• DE PLÍSTICOS EN ADllECA DE IElllRES 
Precisa 

TÉCNICO EN INYECCION DE PlASTICOS 
CONOCEDOR DE IOllTIJE Y DESIOllTIJE DE IOlDES 
Se ofrece: • Incorporación inmediata 

•Jornada completa• Sueldo a convenir. 
Interesados: Enviar curriculum vitae a: MH DIPAC, S.L. 

el Informática, 8 - 19200 Azuqueca de Henares 
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Falta de recursos 
o descoordinación 
Los últimos acontecimientos han 

vuelto una vez más a poner en en
tredicho el sistema sanitario de 
emergencias en la comarca. Al fa
llecimiento de Vicente B.P. sin que 
una sola ambulancia se desplazara 
para atenderle, hay que añadir otro 
percance similar ocurrido el día 16 
de octubre en la cercana localidad 
de Cobeña. Petra P., de 84 años de 
edad, falleció tras esperar más de 
dos horas la llegada de una ambu
lancia a la residencia geriátrica don
de se encontraba y donde sufrió un 
cuadro de gastroenteritis que se 
agravó, motivo por el cual se pidió 
la presencia de la ambulancia, un 
vehículo de soporte vital básico. En 
su lugar, y después de reiteradas lla
madas desde la residencia al télefo
no 061 , llegó una UVl móvil dos 

-Instalador autorizado 
N2 l.E. 7635 
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horas después de producirse la pri
mera llamada. El personal facultati
vo no pudo hacer nada por salvar la 
vida de la anciana. 

La pregunta que surge es si existe 
falta de recursos o descoordinación. 
Diversos médicos consultados por 
PUERTA DE MADRID confirma
ron que la existencia en Alcalá de 
dos UVls móviles ha reducido el 
trabajo hasta el punto de que hay dí
as que como mucho se hacen uno o 
dos servicios. 

Otros profesionales sanitarios 
aseguraron que hay una importante 
descoordinación y falta de segui
miento y atención por parte de las 
autoridades sanitarias al servicio. 
Así según se ha manifestado a 
PUERTA DE MADRID, al parecer 
el viernes 17 de octubre ninguna de 
las dos UVIs móviles con base en 
Alcalá tenían médico puesto que se 
encontraban de baja. Algo parecido 
ocurrió el domingo, esta vez con 
una de las UVIs de Alcalá y la de 
Costada. Y también parece ser que 
ocurrió lo mismo el lunes con la 
UVI de Coslada. 

Fuentes policiales también mani
festaron a este semanario· que el 
problema se agrava con la descoor
dinación que parece existir en el te
léfono de emergencias 112 donde se 
han dado casos de avisos para mo
vilizar recursos sanitarios y policia
les que no se han pasado o que se 
han pasado con retraso después de 
recibirse en la central de este núme
ro telefónico. 

INSTALACIÓN Y MANTENIMIENTO 
DE FONTANERÍA, CALEFACCIÓN 

GAS Y GASÓLEO 

617 79 08 71 / 626 54 92 86 

Venta y 
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Maquinaria de 
Hostelería 
y Aire 
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Ronda de la Pescadería, 5 
ALCALÁ DE HENARES 

Tells.: 91U105 62 -91182 98 91 
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sucesos 
La víctima consiguió escapar v dar aviso a la policía, permitía localizar a los delincuen

tes, muy cerca de donde se habían 
salido de la calzada y del coche 
de la víctima. Los atracadores lle
vaban consigo la tarjeta robada. 
También llevaban encima el arma 
utilizada y aunque intentaron des
hacerse de ella, fue demasiado 
tarde. Asimismo se les intervinie
ron 6 gramos de hachís. 

10 1ue tacHnó la rápida detención de los dos delincuentes 

In el polígono Camarmilla, dos individuos secuesuan a 
un hombre v deian marchar a la chica que lo acompañaba Muy cerca de donde abordaron 

a la víctima, los policías recupe
raron un vehículo BMW que figu
raba sustraído en Leganés. Todo 
apunta a que fue el coche utiliza
do por los delincuentes para tras
ladarse al lygar. Tanto José Anto
nio como Angel son viejos vete
ranos en estas lides, y ya cuentan 
con antecedentes. Pasaron a dis
posición judicial una vez conclui
das las diligencias policiales. 

Agentes de la comisaría de Alcalá de Henares detuvieron a José Antonio D.G., de 38 años, y a Ángel M.B., 
de la misma edad, como presuntos autores de los delitos de robo con intimidación y detención ilegal. Los 
hechos ocurrieron el lunes día 13 de octubre. Pasadas las doce de la noche, agentes de la citada comisaría 
acudieron en auxilio de un ciudadano que acababa de escapar de dos individuos que le habían atracado. 

El hombre manifestó que se en- lla. No sólo prosiguieron con las tico. En una rotonda próxima, el 
contraba estacionado dentro de su amenazas de muerte sino que coche se salió de la calzada para 
coche en el polígono industrial además uno de los atracadores se fortuna de la víctima. El hombre 
"Camarmilla" cuando fue aborda- puso al volante y tomaron direc- salió despavorido del coche y 
do por dos individuos. A punta de ción Madrid. El objetivo estaba consiguió avisar a la policía. 
pistola, bajo amenazas de muerte claro: acudir a un cajero automá- La rápida intervención policial 
y con gran violencia verbal, le 
exigieron que les entregara todo 

F.IEuroCisión 
Su coche seminuevo con 

lo que llevaba encima. Con frases 
como "te vamos a pegar un tiro" 
o "te meteremos en el maletero y 
quemaremos el coche", le sustra
jeron los 150 euros que llevaba y 
se apropiaron de su tarjeta de cré
dito. Acto seguido, dejaron mar
char a la chica que le acompaña
ba y le obligaron a pasar al asien
to trasero. 

Pero ahí no terminó su pesadi-

, . 
garant1a europea por escrito. 

Robo en una empresa 
demí1uinas 
exnendedoras 
de tabaco 

Sobre las 18 horas del día 10 de 
octubre, se cometió un robo con 
fuerza en el interior de la empre
sa de máquinas expendedoras de 
tabaco situada en el polígono in
dustrial de Arganda del Rey. 

Los autores, por el momento 
desconocidos, penetraron en el 
interior causando daños en el por
tón de acceso a la nave, cortaron 
los sistemas de alarma y el circui
to cerrado de televisión. Se lleva
ron gran cantidad de tabaco y be
bidas que se han valorado en 
14.200 euros. 

Apareció mueno 
un cazador 

Un hombre de 54 años, identifi
cado como Santiago G.O., vecino 
de Coslada, fue encontrado muer
to el pasado domingo día 19 de 
octubre en el término municipal 
de Escopete (Guadalajara), en el 
paraje conocido como El Mirón, 
lugar donde se había dirigido para 
realizar prácticas de caza. 

El fallecimiendo pudo produ
cirse entre las 15'40 y las 16'40 
horas, muy posiblemente por cau
sas naturales, posiblemente un in
farto, ya que no presentaba ningu
na herida por arma de fuego. 
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COCHES DE TOOAS LAS 

MARCAS Y 
MOOELOS INCLUSO CON 

MENOS DE UN AÑO. 

Cl1l10EN BEAUNGO CITROEN C21 .4 
1.9 COMBI. NHVA. HDI SX. Año 2003. 
co. Puelfa ainedera. 120 Kms. Oportu-

Año 2001. E 20% nidad. E 20% 
154 etJOSlmes. 204 euros/mes. 

CfTAOENC3 CITROEN 
UHOISXPWS. XANTIA 1.9 TO 

lolalri:Uaalel 10-01-03. Ful! equip. Año 
Kms OOOX>4. E m. 98. E 20% 

212 euros/mes. 133 euros/mes 

OPELASTRA 1.8 SEAT !BIZA 1.9 SOi 
16V. NA. EJE. C/C. 5 puertas. Clima 

D/A. Año 2001. O/A. E/E. C/C. 
Pocos Kms. E 20% Año 2000. E 20% 

174 euros/mes 154 euros/mes. 

OPEL ASTRA 1.9 OPELCOMBO 
IDl.Año2000. CARGO 1.7 DIESEL 
AJA. E/E. C/C. 60 cv. Año 2000. 
O/A. E20% DIA. E 20% 

185 euros/mes. 112 euros/mes. 

RENAULT MEGANE PEUGEOT 4re ST DT 
2.0 COUPÉ. Año l«Jl 110 CV. BREAK. 
2000. Full eipp. Año 2000. Pocos Kms. 

Pocos kms. E 20'4 F/E.~ 
195 euros/mes. E 20'Yo 'lfiT etlOSlmes. 

AEP".ICS SABA~CS 
'.'~'•;\',.; / -APCE 

C0.1 ',GOS '.IA'iilNA 
SEGL~i _EGISLACIO': '/IGENTE1 

PRECIOS 
EXCEPCIONALES. 

CITROEN EVASION CITROÉN JUMPER 
2.0 HDI 110 CV. 2.5 DIESEL COMBI. 

Año2001 . Año2000. 
E20 % E20% 

289 euros/mes. 185 euros/mes. 

CITROÉN XANTIA FIATBRAVO 
2.0 HDI 110 CV. JTOGT. 

BREAK. Año 2000. Año 2000. 
E20%205 Ful! equip. E 20% 
euros/mes. 185 euros/mes. 

FORO FIESTA FORO TRANSIT 
TO Dl.Año99. CONNECT. Año 

Ful! equip. Pocos 2003. 18.000 Kms. 
Krns. E 20% AJA. D/A. E 20% 

133 euros/mes. 216 euros/mes. 

PEUGEOT 106 XN OPELVECTRA 

1.4. AJA. D/A. E/E. 1.9 DTI 100 CV. 

C/C. E20% 
AJA. D/A. E/E. C/C. 
Año 2000. E 20% 

82 euros/mes. 205 euros/mes. 

PEUGEOT ~ 2.0 HOI VOLKSWAGEN 
90 cv. Año 2003. GOLF VARIANT 

11.t~. Cl¡xJrU.ridad. TDI. NA. DIA. E/E. 
Pocos Kms. E 20% OC. Año 98. E 20%. 

236 euroshnes. 195 euros/mes. 

SEAT LEON 1.9 SEAT COROOBA 1.4 
SOi. Año 2002. 16 V. Cina ABS. 
Pocos Kms. Futl Uanlas. EJE. C/C. 
equip. Oportuni- D/A. CD. Año 2002. 

dad. E 20% 21 .000 Kms. E 20% 
226 euros/mes 164 euros/mes 

CITRO~N 
CREDIT 

CITROÉN XANTIA 
TO BREAK. 

NA. E/E. C/C. O/A. 
Año97. E20% 
123 euros/mes. 

FIAT STILO 1.9 JTD 
115 CV. FuH equip. 

Supercuidado. 
Oportunidad. E 20% 

247 euros/mes. 

HYUNDAI ACCENT 
1.5 GLS. NA. E/E. 

CIC. O/A. Año 2001. 
E20% 

133 euros/mes. 

PEUGEOT206 
GTI 2.03P. Full 
equip. Año 2002. 

Oportunidad. E 20% 
185 euros/mes. 

CfTROEN BERUNGO 
1.9 DIESEL Año 2000. 
NA. O/A. Puel1a lateral 
de corredera. E 20'Yo 

154 euroshnes. 

cmmxsw(MJS) 
F/E: 1!1ll OIES8.. 16001óV 
EXlllSVE. 2.0 ID SX, 2.0 

ID 110C'Oi'r:ll200l, 
2001,2W.!Jlml. 

E 20% desde 1 euoWJs. 

RNANCIACIÓN 

ADAPTADA 
A SU MEDIDA 

CITROÉN BERLINGO 
2.0 HDI. NA. O/A. 

Pocos kms. Año 2001. 
E20% 

195,00 euros/mes. 

HONDA CIV1C 1.6 In-
yección LS SP. Año 99. 
Pocos kms. Pertecto 
estado. Ful equip. 

E 20% 174 euros/mes. 

MAZDA MX-5 CA-
BRIO. Año 2002. 

Full equip. Oportu· 
nidad. E 20% 

205 euros/mes 

crrnoEN PICA.5SO 2.0 
till EXa.ustVE.15mas 
IJSO.~Caoo 

lllell1. 2 años de gara1ia 
E 20'/o 287 am'mes. 

MERCEDES 230 
CE. AJA, O/A. 

EN MUY BUEN 
ESTADO. E 20% 
102 euros/mes. 

GARANT1A 
EUROPEA 
DE HASTA 
DOS AÑOS. 

CITROÉN 
PICASS02.0 
HDI. 90CV. 

Año 2000 E 20% 
236 euros/mes. 

FORO FIESTA 

1.3TATIOO. 

Año99. E20% 

112 euros/mes 

MERCEDES CLA-
SE A 1.4. FuU equip. 

Año 98. Super-
cuidado. E 20% 
154 euros/mes 

CITROÉN es 2.0 
HDI 110 CV. F/E. 
Año 2001. Opor-
tunidad. E 20% 
247 euros/mes. 

NISSAN PRIMERA 
2.0 16 V. STATION 
WAGON. Año 99. 
Ful! equip. E 20% 

144 euros/mes 

TEN E~.10S MUCHOS MAS EN 
·Gt.;ALDAD DE CALIDAD QU E NO 
PODWOS DETALLAR POR FALTA 

DE ESPACIO 

COMPRAMOS COCHES. PAGO CONTADO 

• VENGA A VERLOS A: 

AUTOMOCION ALCALA S.L. concesionario Oficial Citroen 
Vía Complutense, 113. Tel.: 91 880 10 95. Alcalá de Henares CITROEN 
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sucesos 

Su familia va se ha puesto en contacto con un 
abogado para entablar acciones legales 

una anciana de 88 años, 
herida al caerse en el 
hueco de una obra en la 
calle Ramón v Caial 
El pasado lunes 20, a las 10:30, Carmen Santamaria, una an
ciana de 88 años, sufrió una aparatosa caída en la calle Ra
món y Cajal al tropezar en un agujero de una obra que se es
tá realizando en esa calle a la altura de la librería Cervantes, 
provocándole un traumatismo craneoencefálico de carácter 
leve y magulladuras en una pierna. El hueco estaba tapado 
con una tabla, pero su deficiente colocación, sin tapar t o
talmente el socavón, provocó que Eva Santamaria se trasta
billara, golpeándose la cabeza contra la pared del edificio. 

Tras el accidente, la familia 
de Carmen Santamaria ya se 
ha puesto en contacto con un 
abogado para emprender ac
ciones legales. "No sabemos a 
quién vamos a denunciar. Se
gún nos diga el abogado, pero 
seguramente al arquitecto", 
comenta Eva Maria Soria, nie
ta de la anciana accidentada. 
Eva Maria Soria comenta tam
bién que el arquitecto se ex
culpó al justificar el accidente 
porque se trataba de una an
ciana: "El arquitecto nos ha 
dicho que ha sido ' porque se 
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trata de una persona mayor, 
pero mi abuela está plena de 
facultades; podria haber caído 
cualquier persona, porque eso 
estaba mal". José Antonio Dí
az, nieto político de Carmen 
Santamaria, acusa directa -
mente a la constructora: "De 
lo que no cabe duda es que es 
una falta de seguridad de la 
constructora porque ahora sí 
que han colocado unas vallas 
con una cinta alrededor de la 
obra, pero eso lo han hecho a 
posteriori y viendo que se les 
va a denunciar". 

R1mpií el cñstal v se hiñí cen 1110 pénlilla lle san1re 
Se conó el pie cuando intentó enuar 
en la casa de su noVia 
Un hombre de 32 años de edad sufrió heridas graves en un pie 
al cortarse con un cristal cuando intentaba pasar al domicilio 
de su novia. El herido, de nacionalidad italiana, rompió el 
cristal de una terraza situada en la vivienda unifamiliar de su 
compañera sentimental cuando se cortó accidentalmente en 
el talón de aquiles, lo que le produjo una fuerte hemorragia. 

Los hechos, por los que ins- rompió el cristal. Fue en esos 
truyó diligencias jl.\didales la momentos cuando se hizo im
Policía Local en la comisaria portantes cortes en el pie, con
de Policía Nacional, ocurrieron cretamente en el talón de 
poco antes de las siete de la aquiles. 
tarde del martes 21 de octubre Al parecer su propia novia 
en una vivienda unifamiliar si- fue la que avisó al servicio de 
tuada en la calle Miguel de emergencias 112, enviándose 
Unamuno. Según fuentes poli- una UVI móvil que atendió al 
ciales, el herido, que responde herido y realizó su traslado al 
a las iniciales de C.F. se en- hospital 'Príncipe de Asturias'. 
contraba fuera de la vivienda También desde el 112 se re
de su novia con la que podria quirió la presencia policial en 
haber tenido algún tipo de dis- el domicilio de la calle Miguel 
cusión. Como quiera que la de Unamuno. Al ver lo ocurri
mujer no le abria la puerta in- do, los agentes se dirigieron a 
tentó acceder a la vivienda a la comisaria de Policía Nacio
través de una terraza que se nal para instruir diligencias 
encontraba cerrada, por lo que por lo ocurrido. 

la Policía local idenuncó a cuatro jóvenes que 
imervinieron en la pelea 

un herido en una revena en la caJle 
Rico Home 

Llas peleas de fin de sema
na volvieron a ser noticia en 
Alcalá siete días después. Un 
joven, cuyas iniciales son Je
sús M.B.G., resultó herido y 
precisó asistencia . médica 
siendo trasladado al hospital 
'Príncipe de Asturias' después 
de sufrir una fuerte agresión 
en la calle Rico Home sobre 
las dos de la madrugada del 
día 1 7 octubre. 

Agentes de la Policía Local 

acudieron al lugar de la re
yerta al tener conocimiento 
de ella. Fue entonces cuando 
encontraron al mencionado 
Jesús M.B.G. tendido en el 
suelo y sangrando por la ca
beza. Fue el principal perjudi
cado en una pelea en la que 
fueron identificados por los 
policías cuatro jóvenes que 
habían participado en la mis
ma. 

Hizo un agujero para cargarla a su furgoneta 

Sorprenden a un rumano cuando 
robaba combustible del depósito 
de un camión 

Costel L.M., un joven ruma
no de 26 años de edad, debió 
de pensar que el gasoil está 
por las nubes y no se le ocu
rrió otra cosa que apropiarse 
de él para llenar el depósito de 
su furgoneta. Poco antes de 
las cuatro y media de la ma
drugada del día 20 de octubre 
fue sorprendido por agentes 
de la Policía Local cuando sus
traía el combustible del <lepó-

sito de un camión aparcado en 
el Chorrillo, concretamente en 
la confluencia de la calle To
más Bretón con el camino vie
jo de Ajalvir. 

Los agentes detuvieron al in
dividuo ya que, según las dili
gencias abiertas en comisaria, 
había realizado un agujero en 
el depósito del camión y extra
ía el combustible para cargar
lo en su furgoneta. 
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[ sucesos 
La droga intervenida, 82 kilos, tenía como desuno el Reino Unido 
v se uans1onaba en dobles tondos de camiones 

Dmrliculado un grupo de traficames v el laboratorio 
donde transtormaban la cocaína en un piso de Torreión 
Agentes del Cuerpo Nacional de Policía han detenido a tres personas, acusadas de un delito 
contra la salud pública. Son miembros de un grupo, con conexiones internacionales, que tra
ficaba con importantes cantidades de cocaína y hachís. Para el narcotráfico se valían de ca
miones de transporte de &utas y hortalizas, con destino al Reino Unido. Se abortó un in
tercambio de sustancia, concretamente 82'7 kilos de clorhidrato de cocaína, y se ha des
mantelado un completo laboratorio en el que manipulaban el estupefaciente, situado en un 
piso en Torrejón de Ardoz donde tenían las prensas, moldes, balanzas, troqueles y sustan
cias para el corte como fenaticina, acetona, amónico, etcétera. 

Este servicio ha sido fruto de 
la perfecta colaboración entre 
las UDYCO de Alicante y Ma
drid. En concreto, el Grupo 11 
de la ciudad levantina estaba 
tras la pista de un individuo, 
identificado como José GA., 
alias "Pepe", de 62 años y con 
numerosos antecedentes por 
reclamaciones, apropiaciones 
indebidas, hurtos ... a lo largo 
de toda la geografia española 
(Alicante, lrún, Sagunto ... ,) . . 
Los agentes alicantinos tenían 
indicios de la implicación del 
sospechoso en el tráfico inter
nacional de cocaína y hachís. 
También pudieron saber que 
había planificado un viaje a 
Gran Bretaña con la intención 
de transportar una cantidad 
indeterminada de cocaína, 
que le seria entregada en la 
ciudad de Madrid por miem
bros de la organización. El in
vestigado ejerce la profesión 
de camionero y llevaba a cabo 
el ilícito tráfico -según apun
taban las investigaciones- en 
remolques frigoríficos acondi
cionados con dobles fondos. 

El grupo 11 de la UDYCO ali
cantina mantenía vigilado a 

Heñdoarave 
al volcar un tuñsmo 

Un hombre de 32 años, 
identificado como Ángel A.P., 
resultó herido de gravedad en 
la tarde del 14 de octubre, al 
ser victima de un accidente de 
circulación. El coche que con
ducía, marca BMW Cooper, se 
salió de la via por el margen 
derecho rompiendo la alam
brada metálica de cerramiento 
de la autovía para meterse a 
continuación en los campos de 
labor, donde dio varías vueltas 
de campana. 

El suceso tuvo lugar a las 
16'45 horas, en el kilómetro 
44'400 de la carretera N-11, 
dentro del término municipal 
de Azuqueca de Henares. 
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José G. las 24 horas. Así pu
dieron comprobar que el pasa
do miércoles, al volante de 
una cabeza tractora, se dirigió 
a Muchamiel (Alicante) donde 
cargó su vehículo con cajas de 
tomates. Toda la maniobra fue 
controlada por los agentes, 
que como es de suponer habí
an tomado todas las precau
ciones necesarias para no ser 
detectados por "Pepe". 

El camión continuó el viaje, 
dirección Madrid, y llegó a la 
localidad de Aranjuez la noche 
del miércoles al jueves. Para 
entonces, el Grupo XV de la 
Brigada Judicial madrileña ya 
estaba dando apoyo a sus ho
mónimos levantinos. Un dis
positivo coordinado siguió de 
cerca los movimientos del ca
mión, que se puso de nuevo en 
marcha hasta una estación de 
servicio de Azuqueca de Hena
res (Guadalajara). Allí perma
neció en actitud de espera, 
con las luces encendidas, has
ta las 3 de la madrugada. Pos
teriormente, se supo que la 
transacción de droga se iba a 
producír en ese punto a las 
05'00 horas. Sin embargo, el 

contacto no se produjo y, mi
nutos antes de las 7, el ca
mión continuó hacia Madrid 
para estacionarse de nuevo en 
una gasolinera de San Sebas
tián de los Reyes, en un lugar 
camuflado y no perceptible a 
la vista, junto a una fábrica de 
cervezas. 

Apenas una hora después 
llegó al lugar un coche con dos 
individuos a bordo. Contacta
ron con el conductor del ca
mión; éste recogió dos bolsas y 
una maleta, que guardó en su 
cabina, momento en que se 
procedió a la detención de los 
tres implicados. Los agentes 
pudieron comprobar que las 
bolsas contenían 82 kilogra
mos de cocaína, distribuidos 
en 11 paquetes. Todo indica 
que iban a guardarlos en un 
doble fondo del remolque fri
gorífico, preparado para tal fin 
en la parte inferior trasera, 
justo detrás de las placas del 
vehículo. 

Las dos personas detenidas, 
que hicieron la entrega de la 
cocaína son: César Augusto 
G.R. , de 39 años y natural de 
Venezuela, presunto dueño de 

la policía se llevó detenidos a dos individuos 

Revena enue polacos en el bar lrakowiack 
Dos individuos fueron tras

ladados por agentes de la Poli
cía Nacional y de la Policía Lo
cal a la comisaría, uno de ellos 
en calidad de detenido y el 
otro a efectos de identificación 
después de una reyerta que 
tuvo lugar en el bar Krako
wiack, situado en la calle Se
govia. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las seis y media de la tarde del 
domingo 19 de octubre. En ese 
local se estaba produciendo 
una reyerta que iniciaron dos 
individuos que según fuentes 
policiales se encontraban en 

estado ebrio y ya habían pro
vocado diversos incidentes. Al 
parecer los individuos se ne
gaban a pagar las consumicio
nes que efectuaban originán
dose un conflicto en el que se 
vieron implicadas varias per
sonas. 

La llegada de los agentes de 
la Policía Nacional y de la Poli
cía Local vino a normalizar la 
situación para lo cual fue pre
ciso detener a uno de los pro
tagonistas del incidente y tras
ladar a la comisaría a otro de 
ellos a efectos de identificación 
ya que iba indocumentado. 

la droga; y Juan Carlos c.s:. 
colombiano de 20 años, tam
bién conductor y persona de 
confianza del primero. 

Por gestiones posteriores se 
pudo determinar la ubicación 
del laboratorio. Un aparta
mento de la localidad de To
rrejón de Ardoz donde, con el 
correspondiente mandamiento 
judicial, se practicó un regis
tro. Dio como resultado la in
tervención de todos los útiles 
necesarios para la adultera
ción y "engorde" de la sustan
cia estupefaciente, en concre
to: dos prensas hidráulicas; 
dos bidones, con 25 kilos cada 
uno de una sustancia adulte
rante; dos garrafas de aceto
na; dos cajas con 50 planchas 
de cartón, utilizadas para re
cubrir los paquetes de cocaí
na; varias bolsas de ácido bó
rico; moldes y troqueles para 
la impresión de la marca en 
los paquetes; dos máquinas de 
termosellado; básculas de pre
cisión; y además, otros efectos 
para la manipulación, como 
guantes, mordazas, papel cal
co .. . 

La operación policial conti
núa abierta para tratar de de
terminar la identidad de los 
responsables de la enti;ega. En 
las próximas horas. al término 
de las diligencias policiales, 
los detenidos fueron puestos a 
disposición del Juzgado de 
Instrucción de Alcobendas, 
que entiende del asunto. 

logró detener al ladrón 
que salía de su casa 
hasta la llegada 
de la Guardia Civil 

La Guardia Civil detuvo a un 
joven de 27 años como pre

. sunto autor de un robo come
tido en un chalet de Villanue
va de la Torre. 

Sobre las 16'30 horas del 
pasado viernes día 17 de octu
bre, un vecino de la menciona
da localidad sorprendió a un 
individuo cuando salia de su 
domicilio. Procedió a intercep
tarle y retenerle hasta la llega
da de una patrulla de la Guar
dia Civil. En el momento de la 
detención portaba varías joyas 
que fueron reconocidas por el 
denunciante como propias y 
que tenía en el interior de su 
casa, las cuales valoró en 
unos 12.000 euros. Al parecer, 
el detenido saltó la valla peri
metral que círcunda el chalet, 
entrando en la vivienda por la 
ventana de la cocina. Al salír 
se encontró con el dueño que 
llegaba y que logró retenerlo 
hasta la llegada de los agen
tes. 
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El 22 de octubre se mannestaron frente al anntamiento, 
v si no hav soluciones, el 4 de noviembre irán a la huelga 

los trabajadores de Urbaser Piden 
la readmisión de un compañero 
por considerar que ha sido 
despedido de forma i1procedente 
Los trabajadores de Urbaser, la empresa que se encarga de la lim
pieza en Alcalá, se manifestaron el 22 de octubre por la mañana y 
por la tarde frente al Ayuntamiento de la ciudad. Pedían que se re
admitiera a Jesús Cortés de Bias, despedido por la empresa hace 
tan sólo unos días, por considerar que se trata de un despido im
procedente. Unos 180 trabajadores de Urbaser acudieron a la pro
testa para apoyar a su compañero, cuentan: "Le dijeron que lo 
echaban por bajo rendimiento cuando todos sabemos que es un 
buen trabajador. Creemos que la verdadera razón es que él nos dio 
una i~ormación, el problema es la libertad de expresión". 

Los trabajadores de Urbaser se 
manifestaron el 22 de octubre a la 
una de la mañana y a las siete de 
la tarde frente a la puerta del 
ayuntamiento. Fueron protestas 
de media hora, con cinco minutos 
de corte de tráfico. Quieren que la 
empresa devuelva el puesto de 
trabajo a uno de sus compañeros 
que, según ellos, ha sido despedi
do de forma improcedente: "Cre
emos que ha sido un despido im
procedente. Le han echado sim
plemente porque ha dicho cosas 
que a la empresa no le gustan, 
pero todos los trabajadores tene
mos libertad de expresión. Ellos 
han alegado que es un trabajador 
que no cumple con sus funciones, 
pero es mentira, es un buen traba
jador. Queremos que lo readmitan 
inmediatamente". De hecho, si en 
pocos días no se soluciona la si
tuación, el 4 de noviembre harán 
huelga. 

Además, los trabajadores de 
Urbaser aseguran que ya han 
mantenido conversaciones con 
Bartolomé González, alcalde de 
Alcalá, y que éste les ha manifes
tado su apoyo: "El alcalde es par
tidario de presionar a la empresa 
para que readmitan a Jesús Cor
tés". 

Por su parte, Jesús Cortés cuen-
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Jesús Cortés de Bias 

ta: "El cuatro de octubre la em
presa me llamó y me dio una car
ta de despido. Ellos argumentaron 
que era una carta por bajo rendi
miento, pero el verdadero motivo 
es que yo les dije a mis compañe
ros que la empresa debía cumplir 
una serie de condiciones. Les es
torbo por expresarme libremente 
y por defender los derechos de 
mis compañeros. Nosotros tene
mos el apoyo del alcalde y del 
concejal de Medio Ambiente, 
puesto que ellos también están 
exigiendo la readmisión". 

A 
Teatro La Galera 
(C/ Santo Tomás de Aquino) 

- Viernes, 24 y Sábado, 25 de 
Octubre, a las 20'00 h. GRUPO 
CULTURAL MUVUKA presen
ta: ''MARÍA AL DESNUDO". 
Autor: Roberta González, Carla 
Guimaraes y José Macías. Direc
ción: José Macías. "SE BUSCA 
VIVO O MUERTO CHUVIS
CO, el bandolero arisco". Au
tor: Carla Guimaraaes. Direc
ción: Vicente Camacho. Intér
pretes: Grupo Cultural Muvuka. 

Entrada: 6 euros. (50% a estu
diantes, pensionistas y parados). 

- Viernes, 31 de octubre y 
Sábado, 1 de noviembre, a las 
20'00 h. LA EMSEMBLE pre
senta: "ALELUYA POR UN 
HÉROE". Autor: Ángel Cama
cho Cabrera. Dirección: Goyo 
Pastor. Intérpretes: Sol Montoya, 
José Padilla y Goyo Pastor. 

Ateneo Cultural 1º de Mayo 
SALA MARGARITA XlRGU 
(Vía Complutense, 19) 

- Viernes, 24 - 20'30 horas. 
BAILE FLAMENCO. MARI
PAZ LUCENA. Al cante: José 
Jiménez y Antonio "El Porras". 
Al toque: Pepe Maya "Marote" y 
Juan Serrano. 

- Sábado, 25 - 20'00 horas. 
CINE "THE BEATLES. YE
LLOW SUBMARINE". 

- Domingo, 26 - 18'00 horas. 
TEATRO INFANTIL. LAGO
TERA DE LAZOTEA presenta: 
"LA GALLINA CHURRA". 
Autor: Xan López Domínguez. 

VII Ciclo de Teatro de 
los Pueblos de España 
(Salón Alcalá del Centro de Comunidades) 

- Viernes 24 de octubre -
20'45 h. Grupo de Teatro "La 
Jara", Centro Extremeño de Al
calá de Henares. "Tengo tres 
millones",adaptación de Toñi 
Martín. 

- Sábado, 25 de octubre -
20'30 horas. Grupo de Teatro 
''Torres-Naharro". Centro Cultu
ral Extremeño, de Aluche (Ma
drid). ''La casa de Bernarda 
Alba", de Federico García Lor
ca. 

- Domingo, 26 de octubre -
20'30 horas. Grupo de Teatro 
"Señaldá". Centro Asturiano de 
Masdrid. "La casa de los siete 
balcones", de Alejandro Caso
na. 

BIBLIOBÚS 
Todos los jueves laborables. 

Plaza de la Reina María Cris
tina, de 12'00 a 14'00 horas. 
Calle Barberán y Collar (Ciu
dad del Aire), de 15'30 a 17'30 
horas. 

EXPOSICIONES 
- ITINERARIO DE UN 

PAISAJE. PINTURAS. De 
Maurizio Lanzillotta (Premio 
Ciudad de Pintura 2001). Hasta 
el 26 de octubre. Capilla del Oi
dor. (Plaza de Cervantes). Hora
rio: Mañanas de 12'00 a 14'00. 
Tardes: de 18'00 a 21 '00 horas. 
Lunes cerrado. Entrada libre. 

- DISPARATES DE FUEN
DETODOS. Colección de Obra 
Gráfica de los Premios Naciona
les de Grabado. Hasta el 26 de 
octubre. Casa de la Entrevista. 
(calle San Juan). Horario: Maña
nas de 12'00 a 14'00. Tardes: de 
17'00 a 20'00 horas. Lunes ce
rrado. Entrada libre. 

- BÁRBARA LÓPEZ DE 
TOLEDO. PINTURAS. Del 30 
de octubre al 30 de noviembre. 
Inauguración: Jueves 30 a las 
19'00 horas. Horario: Mañanas 
de 12'00 a 14'00. Tardes: de 
17'00 a 20'00 horas. Lunes ce
rrado. Entrada libre. 

- "TÚ DECIDES". Casa de 
la Juventud, hasta el 16 de no
viembre. Esta exposición mues
tra las actividades que los dife
rentes servicios de la concejalía 
de Juventud llevará a cabo en el 
curso 2003-2004. Una amplia 
oferta que se recoge en la guía de 
recursos y actividades, que la 
concejalóia de juventud acaba de 
publicar. Música, danza, fotogra
fía, teatro, viajes, talleres, expo
siciones y más de 50 cursos de 
formación dirigidos a la ocupa
ción del tiempo de ocio de niños 
y jóvenes. , 

- ''ESPACIO DEL COMIC". 
César Fernández Parrilla. 
Hasta el 21 de noviembre. Casa 
de la Juventud. Cómics, dibujos 
y bocetos de este alumno del Ta
ller de cómic de la Casa de la Ju
ventud. 

- ''Veinticinco detalles y mil 
novecientas setenta letras". 
Exposición, concurso y sorteo 
fotográfico. 'Programa' de Aure
lio Ballesteros. Textos de Fran
cisco Javier García Gutiérrez. 
Lugar: Complvtvm billar. Hasta 
el 7 de noviembre. 

TEATRO UNIVERSITARIO 
''LOPE DE VEGA" 

- Sábado, 25 y Domingo, 26 
de Octubre - 20'00 horas. "MI 
SUICIDIO'' Festival de Otoño 
de la Comunidad de Madrid. 
Autor: Henry Roorda. Traduc
ción: Miguel Rubio. Intérprete: 
Mario Gas. Dirección: Fernando 
Bemués. Dramaturgia: Femando 
Bemués, Mario Gas y Vicky 
Peña. 

Precio de la entrada: 10 € . 

PUERTA de Madrid 



CARTElERA- CINES ----

Programación del 24 al 30 de Octubre 
ALCALA MULTICINES 

(C.C. EL VAL) 

"Underworld". Todos los días: 
17'15, 19'45 y 22'15. Viernes y 
Sábado, también: 24'00. 

"ALIEN. El octavo pasajero". 
Todos los días: 17'15, 19'45 y 
22'15. Viernes y Sábado, tam
bién: 00'40. 

"Amar peligrosamente". To
dos los días: 17'10, 19'40 y 22'10. 
Viernes y Sábado, también: 
24'00. 

"Divina pero peligrosa". To
dos los días: 17'30, 20'10 y 22'30. 
Viernes y Sábado, también: 
00'40. 

"La leyenda del pirata Barba
negra". Todos los días: 17' 10. 

"Carmen". Todos los días: 
17'15, 19'45 y 22'15. Viernes y 
Sábado, también: 00'40. 

"Dos policías rebeldes 11". To
dos los días: 18'45 y 21'20. Vier
nes y Sábado, también: 24'00. 

~~~~~ . ~~~~~ 
MULTICINES CISNEROS 

Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléf. de información: 91 883 44 94 

Precio entrada: 5 €. 
Miércoles, 

día del espectador, 3'80 € 

Sala 1: "Soñadores". (18 
años). Todos los días: 17'45, 
20'00 y 22'15. 125'. 

Sala 2 : "Piratas del Caribe". (7 
años). Todos los días: 18'30 y 
21'30. 150'. 

Sala 3: "Swmming Pool". (13 
años). Todos los días: 17'45, 
20'00 y 22'15. 110'. 

OCTUBRE Serit~ 

Día 16 ........ 25.371 s.oc1 2-1 
Día 17 •....... 20.493 s. ooe 3 
Día 19 ........ 53.794 S.Oll 4 
Día 20 •••••••• 93.069 S.OM 9-9 
Día 21 ...•.... 71.715 s.O.'IS 7-5 
Día 22 ....... 78.399 S-032 7-9 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 • Tlf. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
mis distante del mar 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono información: 91 656 81 10 

"Alien el 8º pasajero". (18 años). 
De Lunes a Jueves: 17'30, 20'00 y 
22'30. Viernes, Sábado y Domingo: 
18'05, 20'30 y 23'00. Sábado y Do
mingo, también: 15'45. Viernes y Sá
bado, también: l '20. 

"Underworld". (18 años). Todos 
los dias: 17'30, 20'00 y 22'30. Vier
nes y Sábado: 01'00. 

"El mexicano". (13 años). Todos 
los días: 18'25, 20'35 y 22'40. Sába
do y Domingo, también: 16'15. Vier
nes y Sábado: 00'50. 

"Papá Canguro". O'olerada). Sá
bado y Domingo: 16'30. "Piratas del 
Caribe". (7 años). Todos los días: 
19'10. Sábado y Domingo, también: 
16'10. 

"Amar peligrosamente". (13 
años). Todos los días: 19'00 y 22'00. 
Sábado y Domingo, también: 16'00. 
Viernes y Sábado: 00'35. 

"El club de los emperadores". 
O'olerada). Todos los días: 18'15, 
20'30 y 22'45. Viernes y Sábado: 
01'05. 

"Soñadores". (18 años). Todos los 
días: 18'10, 20'35 y 23'00. Sábado y 
Domingo, también: 15'45. Viernes y 
Sábado: O l '20. 

"Mystic River". (13 años) . Todos 
los días: 19'00 y 22'00. Sábado y Do
mingo, también: 16'00. Viernes y Sá
bado: 00'40. 

"Días de fútbol". (7 años). Todos 
los días: 18'00, 20'20 y 22'45. Sába
do y Domingo, también: 15'45. Vier
nes y Sábado: 01'05. 

"Italian Job". (7 años). Todos los 
días: 22'05. Viernes y Sábado: 00'20. 

"Carmen". (13 años). Todos los 
días: 18'05, 20'25 y 22'50. Sábado y 
Domingo, también: 15'45. Viernes y 
Sábado: 01'10. 

"Freddy contra Jason". (18 
años). Todos los días: 18'10, 20'25 y 
22'30. Sábado y Domingo, también: 
16'05. Viernes y Sábado: 00'45. 

"Cmeldad intolerable". (18 
años). Todos los días: 18'20, 20'30 y 
22'40. Sábado y Domingo, también: 
16'10. Viernes y Sábado: 00'50. 

"The Mix". (13 años). Todos los 
días: 22'05. Viernes y Sábado: 00'00. 

"Dos policías rebeldes 11". (18 
años). Todos los días: 18'30 y 21 '30. 
Sábado y Domingo, también: 15'45. 
Viernes y Sábado: 00'30. 

"Una rubia muy legal 2". O'olera
da) . Todos los días: 18'20. Sábado y 
Domingo, también: 16'25. 

"Hollywood departamento de 
homicidios". (18 años). Todos los 
días: 18'00, 20'15 y 22'35. Sábado y 
Domingo, también: 15'45. Viernes y 
Sábado: 00'55. 

"Open range". (13 años). Todos 
los días: 19'20. Sábado y Domingo, 
también: 16'30. 

"Divina pero peligrosa". ( 18 
años). Todos los días: 18'25, 20'25 y 
22'25. Sábado y Domingo, también: 
16'25. Viernes y Sábado: 00'25. 

"Confidence". (18 años). Todos 
los días: 20'15 y 22'25. Viernes y Sá
bado: 00'25. 

V-IVir para contarla 

Soñadores 
Sin lugar a dudas esta es la tí

pica película que invita a ir al 
cine y a esperar a ver qué ocurre. 
Diversidad de opiniones, algu
nas las comparto y otras no. La 
dimensión de la película, en ge
neral, es una paranoia. En la re
volución del 68 Francia sale a la 
calle para reivindicar unos valo
res: libertad, etc . . .la juventud se 
une justo en uno de los momen
tos claves y emergentes del cine 
crítico, social y comprometido. 
La universidad se convirtió en un 
hervidero de ideales, de utopías, 
de entrega y apertura al mundo. 
Y Bertolucci no ofrece esta am
plia mirada de un hecho histórico 
que utiliza como filón de engan
che pero que descoloca al espec
tador, si cabe todavía más, des
pués de dos horas interminables 
de película. Además, en Soñado
res no descubre nada, muestra el 
incesto entre hermanos, como si 
fuese la norma de convivencia 
habitual de las casas francesas de 
aquella época. Matheew el joven 
protagonista americano, alucina 
con esta pareja extraña. Ofrece 
una estampa familiar que no 
quiero definir utópica sino llena 
de falta de credibilidad al cien 
por cien. Digo que no inventa 
nada porque los trágicos griegos 
ya se hicieron eco de lo que Ber
tolucci hace el centro de su traba-

jo. Sófocles 
escribió 
Edipo Rey 
hace miles 
de años y 
sigue sien
do una de las obras griegas de 
mayor actualidad para la filosofía 
o la literatura. Lo mejor y más 
original de este trabajo, que está 
protagonizado por Michael Pitt, 
Eva Green y Louis Garrel, es la 
mezcla de cine negro y misterio 
que hace a modo de diálogo entre 
los personajes. Juegan a adivinar 
películas antiguas y míticas de la 
historia del celuloide, pero ven, 
esto es algo que tampoco inventa 
Bertolucci. Es una forma atracti
va de enganchar al espectador. 
Lo mejor de la película. 

Está claro que no hay que olvi
dar que el cine es fantasía, que es 
una manera de escapar a la reali
dad, que dura un momento, un 
instante, y que cuando uno se le
vanta de la butaca se acabó. Vivió 
una vida que no le corresponde, 
se puso en la piel imaginada del 
otro. Pero tanto como que ' llega 
un momento en la vida en el que 
todo vale' y nos haga una pro
puesta tan extravagante . . . 

Lo mejor es que la veari y juz
guen por ustedes mismos. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

1.11 liJ .......... 
Jueves, 16 de Octubre: 3 - 11 - 18 - 29 - 39 - 48 

C-27 R-3 
Sábado, 18 de Octubre: 8 - 15 - 1 7 - 22 - 28 - 46 

C-2 R-2 

~ uli]Prilllitiva 

Domingo, 19 de Octubre: 8 - 37 - 38 - 40 - 48 - 49 
C-43 R-0 

Bono L•J Loto 
Lunes, 20 de Octubre: 14 - 15 - 24 - 25 - 30 - 35 

C-26 . R-7 
Martes, 21 de Octubre: 5 - 9 - 16 - 42 - 47 - 49 

C-4 R-9 
Miércoles, 22 de Octubre: 16 - 27 - 28 - 33 - 45 - 46 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

S.M.L. 

C-48 R-2 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

l.R.S. 

24 de octubre de 200J 
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